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El PP afirma que se destinarán 200 millones a cubrir impasos de la Junta

La Diputación cambia el Plan 
de Empleo por un convenio
La Diputación de Ciudad 
Real aprobó ayer un conve
nio con el Inem por 400 
millones de pesetas aporta
dos a partes iguales por 
ambas instituciones en lu
gar del presupuestado Plan 
de Empleo que debía finan
ciar la institución provin
cial por igual cuantía.

El vicepresidente segundo de 
la Diputación, José Alberto 
Martín Toledano, explicó que 
no se aportarán los 400 millo
nes presupuestados porque la 
Corporación deberá cubrir los 
impagos de la Junta.

Este convenio fue rechaza
do contó con el voto en contra 
del Grupo Socialista, que con
sideró que supone "la desapa
rición pura y dura del Plan de 
Empleo".

El pleno de ayer dio lugar a la polémica entre los grupos de la Diputación. TOMAS FERNANDEZ
{Páp,. 3)

González y. Alvarez Cascos deberán 
testificar en el juicio del caso GAL

Ciudad Real 
aporta el 40% de 
la superficie 
acogida al plan 
del viñedo

(Pág. 11)

Serra defíende la legalidad 
de las escuchas del Cesid 
pero cesa a dos altos cargos

CIUDAD REAL

Cuñado asegura 
que desconoce el 
convenio Inem- 
Diputación

(Pág. 3)

CIUDAD REAL

Denuncian que un 
enfermo de sida 
fue discriminado 
en el Hospital

(Pág. 5)

CIUDAD REAL

Gil-Ortega 
inauguró ayer en 
Madrid la Feria 
del Mueble

(Pág. 7)

VALDEPEÑAS

El Príncipe 
recibirá a todo el 
sector del vino en 
Valdepeñas

(Pág. 14)

CORTA POR LO SANO

CLM se opone al 
nuevo trasvase 
para el riego en 
Murcia

(Pág. 21)

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, aseguró ayer 
que las escuchas que realizó 
el Cesid en la sede de HB son 
legales, al considerar que el de
recho a la vida y a la seguri
dad del Estado está por enci
ma del derecho a la seguridad 
de las comunicaciones. En la 
misma sesión de la Comisión 
de Defensa de la Cámara Baja 
el titular de este departamen
to afirmó que el conocimien
to de estas escuchas fue casual.

A pesar de estas afirmacio

nes, el ministros dio a cono
cer que dos altos responsables 
del Cesid fueron cesados por 
estos hechos, aunque no dio 
más precisiones sobre este 
dato.

En la sesión el PSOE insis
tió especialmente en la preocu
pación que le produce la fuga 
de información que facilitó la 
localización de los aparatos de 
escucha, más que de los pro
pios hechos en sí.

(Pág. 26)
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AGENDA La TtíbunaMiércoles, 22 de abril de 1998

EVILLA- (MALAGA)C0 RDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID HORARIO DE AUTOBUSES' CADIZ 
.HUELVA

l Info-Renfe
122 02 02

LANZ.
(1) (2) (3) (6)

LANZ. 
OI AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LAN2. 

W TALGO T AVE 
(5)

IAN2. 
W

TALGO 
(21(7)

1 MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50
’ CIUDAD REAL

6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12’30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA >¿^f£ 7'43 9'43 10,50 AÍ^IB 11,46 jB^E 16'43 Apiris. 19'03 20’13 20'43 21'46

■ SEVILLA >oi5^ifx 7'00 9'00 9'40 isí^í- jd?^ 16'00 17'57 20'00 XÍíx XY^k

■ HUELVA X^K M^tS A^te XI^« X^í'i» A?^f£ 16,55 XX^is XS^is aVs Xie
1 MALAGA X^ie X5fgs X^ie Zl^is 9'30 /^iS X*^E Xí^E 17’50 X^E 19'25
1 CADIZ ASÍ^SB Xy^8« >a,Y^ .aS^íb xi^B 8'00 AÍ^IB A^te X^B X^E 16'25 X^IK A^IB Xí^ X>Ík

(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados.___________ (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos.______(6) No drcula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

Información facilitada por:

ENTIBA GI^^TA A DOMCIUO: DE BILLETES X - _ pg
BILLEIES AEREOS - VIAJES DE ESTUDIANTES - EXCURSIONES 

PAQUETE VACACIONES - RESERVA DE HOTELES - MAJES EMPRESA
ruMera 

aCLU IMSR 
C/ María Cristina. 1-1® 

Talfs.: 25 56 44 - 22 44 12 - 23 27 59

MADRID-CIUDAD R EAL- PUERlFOLLA MO - CORDOBA (MALAGA)-SEVI LLA
/ CADIZ \ 
\HUELVA / -

I Info-Renfe LANZ. A\/E a\/c J 22 02 02 (2) {3)(4)(5) (1) (6) AV t LANZ. TALGO TALGO 
W LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO 

(2)
LANZ. AVE LANZ.

I MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
| CORDOBA 9'18 10'48 Xie 12'16 14’33 XSie X^e 17'48 18'11 Xie 20'36 X^e 21 '48 Xie
1 SEVILLA 10'00 11'30 X?!Íe 13'19 Xie X^B Xie 18'3019'26 Xie Xie Xie 22'30 Xíie

■ HUELVA Xie 14'30 X^e Xie X^B Xie Xie -"^^ Xtie Xie Xie XSie
1 MALAGA -«‘Ve XSiie Xie X^B 14'30 16’55 Xlie X^B Xie A'^TR tií6t^ 23'00 Xie X^ie Xie

t CADIZ X^c jK^tz 4¿^<2 14'55 Xie
99 Ha HirtA

X5ie XSie 
nhrA al A Ha anara.

A^E 21'05 Xie
6^ Pracios LANZADERA en

Xíie 

re Madri

Xie Xtie r*^e
J-Ciudad Real-Puertollano.

(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (?) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,()0
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18.00
ALCAZAR: 09.30 - 14.00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19.30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

I

09,20
14,11
17,51

10,00
14,50
16,40

«21,50 22,27

07,10
10,32
15,20
19,11
22,56

08,31 
1145 13,27

11,16
Mo^d 

17,03" 

20,48

NIEBLA

El tiempo en la capital
PRESION: 704,2 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Noroeste, 8 km/h.
MAXIMA: 24,4°
MINIMA: 7.4°
HUMEDAD: 34 %.
EVAPORACION: 2,4 mm.

* Datos récordes hasta los 7 de lo tar<de de oyer

El pluviómetro ^=
Datos del año hidrológico actual\

1-ebrero 1998

Total año hidrológico: 405,5 L/m
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m \

Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m ’

Concentración de polen
CIUDAD REAL: 

GRAMINEAS: 6 granos/m’ de aire. 
OLIVO: 2 granos/m" de aire.

ALCAZAR DE SANJUAN: 
GRAMINEAS: - granos/m^ de aire.

OLIVO; - granos/m’ de aire.

’AÑOKSCLOGíCGOesdBSI 1 deseplen4jfeho!iQal3t tíeogostodsloñotigaen».

Ombrol de SÍfltOIHOS:
GRAMINEAS: más de 50 granos/m\ OLIVO: más de 200 granos/m\
Datos Jacilifados par la Sección de Alergia del Hospital del Carmen
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MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Teléfono:81-43-21 -CARRIOIM DE CVA. (Ciudad Raal)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-2’Z-37’/23-27-38 -CIUDAD REAL
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CUPON DE LA ONCE
Martes 14 27.023
Miércoles 15 39.528
Jueves 16 00.851
Viernes 17 14.157
Lunes 20 32.373

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: 
ENCARNACION SANCHEZ. Toledo, 
49.
24 HORAS: CAYETANO SEMPERE.
Bd* los Angeles.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: M. PERUCHO. PI. de palacio. 6.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: A. GUIJARRO. A. de Castro, 34.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: G. QUINTANA.
Mayor, 68.
DAIMIEL
HOY: N. VILLEGAS. Fontecha.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: S. RODRIGUEZ.
Empedrada, 28.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: G. GOMEZ. P®
Cervantes, 15.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: M. FERNANDEZ.
Cervantes, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS: C. GONZALEZ A. Huertas, 
129.
APOYO: M. R. VILLEGAS.
Independencia, 5.
VALDEPEÑAS
HOY: J. BLANCO. Estudiantes, 20.

ONCE

18/04/98

03.164

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS
CARRIÓN, S.A.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00
-16,30 (domingy f^estas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: * 15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: * 11,00 -* 13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00 '
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00-14,00-* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00 
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,00
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30
-13.00 -17,00 -*19,00

0)07,00
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07
09.11

11,00 
19,06
21,05

UIO 
20,14 
22,14

13,00 
21,02 
23,00

HORARIOS TRENES REGIONALES
(I) ClnaJa loboides. No dicula 27,2841 y 1-V97.
^ Circula lobocdes. Hasta Uncres de Lines a Jueyes; 

y hosta Jaén los viernes.
(3) No chala los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1:6,30 "ANASTASIA"
Sala 1: 8,30 y 10,45 "LAS ALAS
DE LA PALOMA"
Sala 2: 6,30 "UN RATONCITO
DURO DE ROER"
Sala 2: 8,30 y 10,45 "SE LO QUE
HICISTEIS EL ULTIMO
VERANO"
Sala 3: 6,30, 8,30 y 10,45
"TORRENTE EL BRAZO TONTO
DE LA LEY"
MARIACRISTINA
Sala 1: 4,25 "TITANIC"
Sala 1: 8 y 10,45 "PACTAR CON
EL DIABLO"
Sala2:5y7,10"FLUBBER"
Sala 2: 9,30 "TITANIC"
Sala 3: 5, 8 y 10,45 "EL HOMBRE
DE LA MASCARA DE HIERRO"
VALDEPEÑAS
NO HAY FUNCION
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS:
Andrea Martín Rojas, hija de Luis y de M® del Pilar. Sara y Marta 
Delgado Plaza, hijas de José Luis y.de M® Jesús. M® del Consuelo 
Santiago Morcillo, hija de Marcelino y de M® del Consuelo. Silvia 
Lozano Nieto, hija de Francisco Ramón y de M® de las Nieves.
DEFUNCIONES:
Adriana Camacho Merino, de 70 años. Aurelio Gómez Cano, de 
58 años. Gabriel Garrido Camacho, de 70 años. Emilio Moya Acosta, 
de 94 años.

SANTORAL DE HOY: José, Parmenio, Lu
cio, Santiago y León.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL * Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
C^NTE^Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra, Nacional 401 Ri(.,140.2.00 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003

M.C.D.



Miércoles, 22 de abril de 1998 3La Corporación aprobó ayer, con los 
votos del PP, un convenio con el 
INEM por valor de 400 millones, 
sufragado al 50%, para el fomento 
del empleo y la formación

En lugar de 400, la Diputación destinará 200 al fomento de empleo este año

El convenio entre Diputación e INEM por valor de 400 
millones funcionará este año en lugar del Plan de Empleo 
que la Corporación provincial venía desarrollado en años 
anteriores, una vez aprobado ayer con los votos del PP. Así 
lo explicó ayer durante el Pleno de la Diputación su vice
presidente segundo, José Alberto Martín-Toledano, que 
justificó el hecho de que la Diputación dedique 200y no 400 
millones al fomento del empleo, como estaba presupuesta
do, "para poder pagar con ese dinero todo aquello que la 
Junta ha comprometido y no ha aportado ".

La Diputación desvía 200 millones 
para cubrir "impagos” de la Junta

Conchi SÁNCHEZ

En el lado contrario, la opo
sición, encabezada por Nemesio 
de Lara, reiteró, durante repeti
das intervenciones que "estamos 
ante la desaparición pura y dura 
del Plan de Empleo de la Dipu
tación", que para él, es sustitui
do por un convenio "llevado por 
el concepto de la improvisación".

Sin embargo, y según Mar
tín-Toledano, el hecho de que el 
INEM aporte 200 millones a este 
convenio -que será supervisado 
por una Comisión Mixta, com
puesta por sindicatos, FEMP, 
Diputación el INEM, entre otros- 
supone un logro , pues "hemos 
conseguido aportar unos fondos 
que no son de esta provincia y 
que tenía destinos distintos, así 
como que éste se destine a pro
yectos en los que la formación 
sea prioritaria, pues todos con
sideramos que un trabajador sin 
formación tiene más dificulta
des para entrar en el mercado de 
trabajo".

Preguntado al finalizar el 
Pleno por la razón de que, de 400 
millones presupuestados, la 
Diputación pase a destinar 200 
al fomento del empleo, el vice
presidente de la Diputación ase

guró que "la Corporación pro
vincial no tiene ahora los otros 
200, porque la Junta de Comu
nidades nos ha privado de unas 
aportaciones que tenía compro
metidas y por lo tanto, el dinero 
del Plan de Empleo y de otras 
partidas va a tener que dedicar
se la Planta de Compostaje de 
Almagro, a suplementar la falta 
de aportaciones de la Junta al 
Patronato de Intereses Provin
ciales, Centro Asesor de la Mujer 
y, sobre todo, en Emergencia 
Ciudad Real".

Según Martín-Toledano, 
"esto nos impide ir a un Plan de 
Empleo de 400 millones y he
mos tenido que ir al Gobierno 
Central para mantener este Plan 
en 400 millones, como era nues
tro objetivo".

En otro orden de cosas y res
pecto a las críticas vertidas el pa
sado lunes por el secretario pro
vincial del sindicato CCOO, 
quien aseguró haber conocido 
por la prensa su participación en 
la Comisión Mixta del citado 
convenio, Martín-Toledano se
ñaló que "CCOO pidió su parti
cipación para velar por el co
rrecto funcionamiento del Plan 
de Empleo el año 95 y el 96, por 
lo que hemos atendido su peti-

El Pleno de la Diputación se centró ayer en la discusión del primer punto. t.F

ción y no entiendo las críti
cas".

Por otro lado, el portavoz 
socialista, Nemesio de Lara, basó 
su oposición al citado convenio 
INEM-Diputación, porque aún 
no está "seguro", como afirmó 
"de que hayamos aprobado un 
convenio o un Plan de Empleo, 
pues el convenio introduce una 
serie de líneas difusas y abstrac
tas y no concretiza cómo se van 
a distribuir los recursos públi
cos que administrarían Diputa
ción e INEM conjuntamente a 
partir de ahora".

Para De Lara, este convenio 
es "un parto de los montes, por
que todos estábamos anhelantes 
por ver cómo se desarrollaba el 
Plan de Empleo del año 98 y al 
final, la traducción ha sido una 
vergüenza en la que la Corpora

ción provincial aparece sojuz
gada ante los criterios y desig
nios del INEM".

El portavoz socialista tam
bién tuvo palabras para el INEM 
, sobre el que afirmó que "ha 
reducido su inversión en la pro
vincia de 800 a 300 millones de 
pesetas en escuelas-taller, por lo 
que ha tenido dinero suficiente 
para pagar estos 200 millones, 
lo que suena a mangoneo del PP 
para perjudicar a los ayuntamien
tos de esta provincia".

Para De Lara, "la Diputación 
ha perdido una línea de 
ejemplaridad y singularidad que 
la definía respecto a otras cor
poraciones, que era el genuino 
Plan de Empleo que ha permiti
do que muchísimos 
desempleados de la provincia 
dispusieran de esta ayuda".

Un momento del Pleno. T.F

Diputación y DGT 
colaborarán en la 
mejora de la 
seguridad de las 
carreteras

C. SÁNCHEZ

El Pleno de la Diputación 
aprobó ayer por unanimidad un 
convenio de colaboración en
tre la Diputación provincial y 
la Dirección General de Tráfi
co para la mejora de la seguri
dad vial en las carreteras de la 
provincia.

Dotado con 100 millones
Este convenio, que tendrá 

una vigencia de tres años -has
ta el 2000- está dotado con 100 
millones de pesetas, aportados 
al cincuenta por ciento, que se 
destinarán, entre otras cosas, a 
la colocación de paneles de se
guridad en las carreteras de la 
provincia.

En este Pleno también se 
aprobó una propuesta socialis
ta para la regulación del Plan 
de Aldeas, así como el apoyo a 
la candidatura de Eulalio Ferrer 
al premio "Príncipe de Asturias" 
en la categoría de Comunica
ción y Humanidades.

Cuñado asegura que no ha tenido nada 
que ver en el convenio con la Diputación

Silvia DÍEZ MAYANS

El director provincial del 
INEM, Lucilo Cuñado, asegu
ró ayer a LA TRIBUNÁ que no 
tiene conocimiento oficial del 
Plan de Empleo entre la Dipu
tación y el INEM por el cual se 
invertirán 400 millones de pe
setas (200 cada institución) en 
el fomento del empleo en Ciu
dad Real.

Según afirmó Cuñado, "ha 
sido la Dirección General del _

INEM en Madrid la que ha rea
lizado todos los trámites con la 
Diputación pero, oficialmente, 
nadie se ha dirigido a nosotros".

De esta manera, el director 
provincial del Instituto Nacio
nal de Empleo declaró descono
cer la procedencia de los 200 
millones que, según el citado 
convenio, ha de aportar el cita
do organismo.

Cuñado manifestó su descon
cierto ante la actitud de la Di
rección General y declaró que 

"es la primera vez que nos ocu
rre algo así, pero estimamos que, 
en breve, a través de la Delega
ción del Gobierno en Toledo, se 
nos informe detalladamente del 
citado convenio y de su finan
ciación".

Precisamente, este tema tam
bién fue tratado en una reunión 
que Cuñado mantuvo ayer con 
el secretario provincial de 
CCOO, Jesús Camacho, y el 
secretario provincial de UGT, 
Ángel Ramos. Camacho decla

ró a este periódico que Lucilo 
Cuñado "casi se disculpó" con 
ellos por no poder informarles 
ni hacer nada respecto al con
venio entre la Diputación y el 
INEM porque "reconoció que no 
tenía más información que no
sotros mismos y que no ha par
ticipado en su elaboración ni se 
le ha consultado", declaró 
Camacho quien reiteró la pre
cipitación con que el Ministe
rio de Trabajo está tratando todo 
este asunto.

Lucilo Cuñado.

CCM
Caja

Castilla 
La MancJ^I
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Elecciones Primarias del PSOE

Ayer se presentó la plataforma de apoyo a José Borrell en la sede provincial del PSOE

”Borrell tiene una agresividad sana que 
le ayudará a enfrentarse a la derecha”

SilviaDÍEZ MAYANS

"Borrell se puede enfrentar 
mejor a la derecha porque posee 
una agresividad sana y porque 
tiene más capacidad de arrastrar 
hacia sus ideas a los ciudadanos". 
Con estas palabras, Francisco 
Ureña, ex presidente de la Dipu
tación provincial, inauguró ayer 
en la sede provincial del PSOE 
la plataforma de apoyo a José 
Borrell en las elecciones prima
rias del Partido Socialista.

Junto a Ureña, otros cargos 
anteriores del partido como 
Miguel Ángel Pozas, alcalde de 
Manzanares, Javier Lozano, ex 
alcalde de Tomelloso, Silvestre 
Arenas y Carlos Barra, apoyaron 
firmemente a José Borrell aun
que quisieron dejar muy claro que 
"ambos candidatos están sobra
damente capacitados, pero hay 
que decidirse necesariamente por 
uno".

Según declaró Ureña a los 
medios de comunicación, la 
opinión mayorotaria de la ciuda
danía es a favor de José Borrell 
quien "planteará una opción 
política más hacia la izquierda".

Por su parte, Miguel Ángel 
Pozas resaltó que "todas las ca
racterísticas que destacamos de 
José Borrell no son exclusivas y 

excluyentes respecto a Almu
nia" y recordó que "hay distin
tas formas de entender la social
democracia y nosotros aposta
mos por centrar la izquierda, 
cosa que José Borrell, por su 
trayectoria política, ha demos
trado ser muy capaz de hacer" 
y añadió que "Borrell es una 
persona que no sólo expondrá 
sus ideas para convencer a los 
ciudadanos, sino que lo hará 
sobre todo para llevarías a la 
práctica".

Asimismo, Pozas recordó 
que "Borrell, un catalán formado 
en Madrid, tiene una concepción 
global del Estado que puede re
sultar muy beneficiosa". "Que
remos un candidato -prosigue- 
que nos hable de cohesión eco
nómica en España y que sea ca
paz de tratar a cada una de las 
regiones teniendo en cuenta sus 
características y necesidades 
propias".

Por otra parte, el ex alcalde 
de Tomelloso, Javier Lozano, 
recordó que tras el recuento de 
votos el próximo día 24, el co
mité de apoyo a José Borrell 
habrá finalizado su labor y, en 
consecuencia, se disolverá, y 
señaló que uno de sus principa
les objetivos es el de "velar por 
la democracia interna del par
tido".
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La plataforma se presentó ayer ante los medios de comunicación. T. FERNANDEZ

Según afirmó Ureña, José Borrell "podría plantear una 
opción política más hacia la izquierda" y "tiene más 
capacidad de arrastrar a la sociedad hacia sus ideas"

De Lara acepta el calificativo de 
"crítico" por no posicionarse

Salinas apoyará a Almunia, 
a quien califica como ”un 
trabajador de equipo”

Conchi SÁNCHEZ

El secretario provincial del 
Partido Socialista, Nemesio de 
Lara, aceptó ayer el calificati
vo de crítico lanzado por los me
dios de comunicación, por man
tener la postura de que las eje
cutivas no deben posicionarse en 
las Primarias por ninguno de los 
candidatos.

Aunque De Lara reconoció 
que él ya sabe a quién va a vo
tar, mostró su intención de que 
«no haya en esta provincia mi
litantes que colijan en sus res
pectivos territorios que están 
siendo manipulados o 
instrumentados por los dirigen
tes provinciales del Partido 
Socialista».

Así lo expresó ayer ante los 
medios de comunicación al tér
mino del Pleno de la Diputación 
provincial, manifestando que en 
este momento no ha decidido «a 
nivel personal y particular» si se 
posicionará o no publicamente.

«He sido de los que han aposta
do en la Ejecutiva regional y en 
la provincial por la inconvenien
cia de que los órganos directi
vos del partido se manifiesten 
por uno u otro candidato», ase
guró De Lara, para quien «es 
poco legítimo que 
colegiadamente se adopten pro
puestas y acuerdos e instruccio
nes en este apartado, pero no 
puedo intervenir en la iniciati
va de un grupo de compañeros 
que quieran postular por apoyar 
la candidatura de Borrell», tal y 
como hicieron ayer Francisco 
Ureña, Miguel Ángel Pozas, 
Javier Lozano, Silvestre Atenas 
y Carlos Barra.

De Lara, que remarcó su pos
tura demócrata y respetuosa, 
informó de que a este grupo se 
«les ofreció los medios que han 
considerado necesarios y la sede 
provincial del partido». Sin 
embargo, reiteró que esta inicia
tiva «es poco oportuna pues se 
ha roto una línea de no interven-

Nemesio de Lara.

ción por parte de nadie en las 
Primarias por la provincia de 
Ciudad Real».

«Que gane quien tenga que 
ganar, y que la democracia par
tidaria e interna se manifieste el 
próximo día 24», concluyó el 
secretario provincial socialista.

C. SÁNCHEZ

El delegado de la Junta de 
Comunidades, Antonio Salinas, 
manifestó ayer su intención de 
apoyar a Joaquín Almunia en las 
elecciones Primarias del PSOE 
que tendrán lugar el próximo 
viernes.

Según el delegado de la Jun
ta, ha tenido oportunidades de 
trabajar con Almunia, de quien 
opina que "es un hombre de 
equipo que deja participar, ade
más de ser una cabeza bien 
amueblada".

De todas formas, Antonio 
Salinas cree que "cualquiera 
de los dos candidatos es bueno 
para poder ir a unas elecciones 
presidenciales y vencer al líder 
del Partido Popular".

"El PSOE es un partido abierto y plural en 
el que caben todas las opiniones"

Para Salinas, "el PSOE es un 
partido abierto y plural en el que 
caben todas las opiniones y, pre
cisamente, las Primarias sirven 
para que en el seno del partido 
haya debate y cada uno pueda 
manifestar su opinión libremen
te".

Respecto al grupo que ayer 
en Ciudad Real manifestó su 
apoyo a Borrell, Salinas señaló 
que "es tan lícito como que apo
yen al otro candidato, al go sa
ludable y bueno para la demo
cracia".

Iniciativas como la encabe
zada ayer por Francisco Ureña 
y Carlos Barra entre otros son 
"saludables" para Salinas 
quien cree que esto "influye 
en la revitalización del parti
do".
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El gerente del Complejo Hospitalario mesa que este joven juera expulsado del centro sanitario

Denuncian el trato discriminatorio a
un enfermo de sida en el Alarcos
^¡r Ana MARTIN

/y Consuelo Díaz Carrasquilla, 
hermana de un enfermo de Sida 
presentó ayer una denuncia en el 
juzgado de instrucción de Ciu
dad Real en el que relata los 
hechos que supusieron un trato 
discriminatorio para Javier du
rante su permanencia en el Com
plejo Hospitalario de Ciudad Real 
por ser enfermo del VIH de Sida, 
así como por los cuatro trasla
dos que sufrió en sólo dos días 
de un hospital a otro.

Los hechos comenzaron el pa
sado 19 de marzo cuando Javier, 
mostraba un fuerte cuadro agre
sivo por lo que la el médico de 
guardia decidió solicitar su in
greso por orden judicial. La juez 
dictaminó la orden y fue trasla
dado al Hospital del Carmen esa 
misma noche donde permaneció 
hasta la mañana siguiente en la 
planta de psiquiatría. Los facul
tativos de este planta decidieron 
su traslado al Hospital de Alarcos 
al ver que este joven de 26 años, 
con dos hijos de cuatro y siete 
años, no presentaba ningún sín
toma de tipo mental. Por lo que 
Javier permaneció en urgencias 
aislado durante toda la mañana 
del día 20. A las horas este joven 
era de nuevo traslado al Hospi
tal del Carmen por decisión fa
cultativa al insistir que el mal de 
este enfermo era el VIH. Tras pa
sar la noche en este Centro, Ja
vier fue llevado una vez más al

La hermana de Javier Díaz presentó la denuncia ayer en el juzgado. T.F. El joven está ahora en su casa bajo tratamiento médico. T.F.

Hospital Alarcos donde perma
neció hasta el pasado 16 de abril 
en la habitación 505 de Medici
na Interna.

Consuelo indicó su extrañe
za ante estos hechos que no en
tendía teniendo en cuenta el es
tado que mostraba su hermano," 
quién fue pasado como una pe
lota del un hospital a otro hasta 
que lo echaron y me lo trajeron 
a casa". La denunciante explicó 
que su hermano fue maniatado 
durante doce días, no podía co

mer y se hacía sus necesidades 
encima sin que nadie le 
antendiera, además se le retiró 
el tratamiento de metadona. 
Además, "mi hermano tiene he
ridas y llagas en los talones, las 
manos y la espalda que antes de 
ingresar no presentaba".

La denuncia está apoyada por 
la Fundación Anti-Sida de Espa
ña (FASE) y el comité Anti Sida 
de Castilla La Mancha cuyo pre
sidente, Juan Antonio Catalán 
indicó que esto ha sido tras el 

rechazo y la presión que vive esta 
familia. Ahora es el juez a quien 
le corresponde decidir si es cons
titutivo de delito y derivar las 
responsabilidades.Por su parte, 
Javier señaló a LA TRIBUNA 
que "no desea que nadie sea dis
criminado por sufrir esta enfer
medad ni ningún otra".

Por otro lado, el gerente del 
Complejo ,Francisco Rodríguez 
Perera, negó a este periódico que 
en ningún momento Javier fue
ra discriminado por ser enfermo

de Sida, ni en el caso de otro pa
ciente. El centro cuenta con un 
dispositivo de profesionales, re
cursos tecnológicos y terapéuti
cos para la correcta asistencia de 
este enfermedad. Además, 1 a per
manencia se prolongó hasta que 
mejoró del estado de desnutrición 
con el que había llegado al Cen
tro. También apuntó que no se 
presentó en el servicio de Aten
ción del Paciente ninguna recla
mación lo que hubiera permiti
do explicar los traslados.

Roban telefonos y 
material 
informático por 
valor de medio 
millón en la capital

La Tríbuna

A más de medio millones de 
pesetas asciende el valor del 
material informático sustraído en 
un establecimiento de informáti
ca y material telefónico situado 
en la calle General Rey de Ciu
dad Real, según informó ayer la 
Subdelegación del Gobierno en 
la capital.

Asimismo, señaló que, según 
la denuncia presentada en la 
Comisaría provincial, uno o va
rios autores desconocidos acce
dieron al interior del estableci
miento tras forzar la puerta, lo
grando apoderarse posteriormente 
de once telefónos de diversas 
marcas. El material sustraído, 
según las fuentes, han sido tasa
dos en más de quinientas veinti
cinco mil pesetas. Asimismo, 
señalan que el autor o autores 
causeen importantes daños en la 
comisión del delito.
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Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha

ANUNCIO DE 31 DE MARZO DE 1998 DE LA DELEGACIÓN PROVINCIAL DE INDUSTRIA 
Y TRABAJO DE CIUDAD REAL POR EL QUE SE SOMETE A INFORMACIÓN PÚBUCA LA 
PETICIÓN DE AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA, DE LA INSTALACIÓN ELÉCTRICA QUE 

SE CITA (N® DE EXPEDIENTE 13211101425).

A los efectos previstos en el art. 9 del Decreto 2617/1966, de 20 de octubre, sobre autorización 
de instalaciones eléctricas y la disposición transitoria primera de la Ley 54/1997, de 27 de 
noviembre, del sector eléctrico, se somete a información pública la petición de autorización 
administrativa de la instalación eléctrica siguiente: 
N® de Expediente: 13211101425.
Titulo: Arquitectura de redes de 15 KV en Socuéllamos.
Solicitante: UNIÓN FENOSA, S.A.
Situación; Socuéllamos.
Características: Tensión de servicio 15 KV, instalación subterránea, conductor RHV-12/20150 
Al.
Finalidad: Adaptación a la arquitectura de redes.
Lo que se hace público para que pueda ser examinádo el expediente en esta Delegación 
Provincial, sita en calle Alarcos, 21, 1* planta, 13071. Ciudad Real, pudiendo presentarse las 
alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, en el plazo de 30 días contados a partir 
del siguiente a la fecha de esta publicación.
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EL ELRO EN
LA PYME

SU IMPLANTACIÓN 
Y REPERCUSIÓN 
EN LA ECONOMÍA 
DE LA REGIÓN

I ORGANIZAN:

>t-¿-?«espJá£W!«í»««R^B«Bs^^ «KRLiZ -íí^í7r^F?r?s^zn:i
Miércoles: 18:00h - APHOURA. Excino. Consejero de Economía y Hacienda de la junta de Castlllala Mancha
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Técnicos de la Confederación y periodistas visitaron la cabecera alta del Guadiana

La CHG presentará las directrices 
para depurar las lagunas de Ruidera

Yovana DE LA PUENTE

La CHG (Confederación 
Hidrográfica del Guadiana) tiene 
la intención de presentar «en el 
plazo de tiempo más breve po
sible» un pliego con las direc
trices fundamentales para la 
depuración integral de las aguas 
residuales de las Lagunas de 
Ruidera.

Los técnicos del organismo 
de gestión hidráulica trabajan 
actualmente en la elaboración de 
lo que constituirá el Plan de 
Saneamiento y Control de Aguas 
Residuales de estas lagunas.

Según el jefe del Servicio de 
Calidad de las Aguas de la CHG, 
Domingo Fernández, la decisión 
de abordar esta actuación inme
diata se debe al aumento de 
población que sufre esta zona, 
sobre todo, en épocas de verano 
y fines de semana en los que 
pueden concentrarse en este 
Espacio Natural alrededor de 
100.000 personas.

En el pliego que elabora la 
CHG se plantean dos alternati
vas para hacer frente a la depu
ración de estas aguas, «bien 
mediante la construcción de un 
colector perimetral que haría 
confluir todas las aguas en la 
depuradora situada a la salida de 
las Lagunas; o bien, a través de 
la ubicación de varias 
depuradoras más pequeñas, si
tuadas donde más se concentran 
las áreas residenciales de la 
zona», explicó Domingo Fernán
dez.

Los técnicos de la CHG anun
ciaron la intención de llevar a 
cabo este proyecto durante la 
jomada de ayer en la que, junto 
a un grupo de periodistas de 
distintos medios de Castilla-La 
Mancha y Madrid, realizaron una 
visita a la cabecera alta del 
Guadiana.

Buen estado de las Lagu
nas

Durante la visita, técnicos y 
profesionales de los medios de 
comunicación, pudieron com
probar «in situ» el buen estado 
que presentan las quince lagu
nas de Ruidera, rebosantes de 
agua, y con las conocidas cas
cadas que sirven de reclamo 
publicitario para el turismo que 
accede a esta zona.

Por otro lado, dentro del pro
grama organizado por los res
ponsables de la Confederación, 
los periodistas conocieron tam
bién el funcionamiento de la Es- 
tación SAICA de Control de 
Calidad de las Aguas puesta en 
marcha recientemente y que 
permite tener puntualmente 
datos sobre la calidad del agua 
que analiza, así como detectar 
cualquier posible vertido que 
pudiera realizarse.

En un soleadísimo día, pudie-

La CHG elaborará un Plan de Saneamiento y Control de Aguas Residuales de las Lagunas. RUEDA
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Técnicos y periodistas comprobaron "in situ" el estado de la cuenca alta del Guadiana. RUEDA

ron comprobar además la situa
ción del embalse de Peñarroya, 
que registra un importante vo
lumen de agua embalsada.

Visita a las Tablas
La visita a la zona oriental de 

la cuenca del Guadiana concluirá 
hoy con una visita al embalse de 
La Vega Jabalón que abastece a 
la Mancomunidad del Campo de 
Calatrava y con otra a las Tablas 
de Daimiel y Presa de Puente 
Navarro, a la que se espera se 
sumen, entre otros, el delegado 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro, la sub
delegada, Mercedes Cuéllar, así 
como el delegado de la Junta en 
Ciudad Real, Antonio Salinas, 
y el presidente de la CHG, Fran
cisco Llerena. Estación SAICA de Control de Calidad de las Aguas. RUEDA

Rodríguez Espinosa 
afirma que CLM 
es una de las más 
beneficiadas en 
Sanidad

La Tribuna

El diputado nacional del PP 
por nuestra provincia, Eduardo 
Rodríguez Espinosa, informa en 
una nota de prensa que «con el 
nuevo modelo de financiación 
sanitaria aprobado por el Con
sejo de Política Fiscal y Finan
ciera para el cuatrienio 1998- 
2001, sale muy beneficiada 
Casilla-LaManchacon respecto 
a los Planes anteriores».

Efectivamente el nuevo Plan 
supone un incremento porcen
tual del 9,44 por ciento, frente 
al 4,9 por ciento que le hubiera 
correspondido con el anterior 
modelo. Esta mayor capacidad 
financiera ha permitido dotar al 
capítulo de inversiones del 
Insalud para 1998 de una finan
ciación realista, cuyo importe 
asciende a 54.093 millones de 
pesetas, lo que representa un 
crecimiento del 35,8 por cien
to.

Además, si tenemos en cuen
ta las inversiones previstas vía 
subvención para la Fundación 
Hospital Alcorcón y el Hospi
tal Royo Villanova de Zarago
za, el incremento es del 40,9 por 
ciento. Este importante volumen 
de recursos se orienta a frenar 
la descapitalización que en los 
últimos años sufrían nuestros 
centros sanitarios, sin olvidar 
los de primaria.

El criterio fundamental, 
observado en la distribución de 
las inversiones del Insalud en
tre las comunidades autónomas 
sin competencia transferida en 
materia de asistencia sanitaria, 
ha sido el análisis riguroso y 
pormenorizado de la infraes
tructura asistencial actualmente 
existente en cada uno de estos 
entes territoriales, con el fin de 
garantizar la equidad de todos 
los ciudadanos con independen
cia de su lugar de residencia en 
el acceso a las prestaciones del 
Sistema Nacional de Salud, 
mejorar la calidad de los recur
sos existentes y reducir las des
igualdades territoriales en 
infraestructuras y
equipamiento.

El crecimiento va dirigido a 
invertir en zonas geográficas 
más deficitarias de recursos 
tales como Baleares, Extrema
dura, Castilla-La Mancha y 
Castilla y León, para reducir las 
desigualdades territoriales. Así, 
el estudio por comunidades 
autónomas con mayor creci
miento de inversiones reales 
arroja para el período 1998-2001 
el siguiente balance en relación 
con las realizadas en el perío
do 1992-96: en Castilla y León, 
36,900 millones, que representa 
un 322 por ciento más que en 
los cuatro años anteriores; en 
Castilla-La Mancha, 26.000 
millones, un 137 por ciento más; 
en Baleares, 18.700 millones, 
un 90 por ciento más, en 
Extremadura, 10.000 millones, 
un 84 por ciento más; y en 
Aragón 14.500 millones, un 32 
por ciento más.
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Participan en la muestra siete empresas de la provincia

Gil-Ortega inauguró la 
Feria del Mueble de Madrid

La Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil Ortega, inauguró 
ayer junto al presidente de la Cá
mara de Comercio de Madrid y 
el presidente de la Cámara de 
Ciudad Real, Juan Antonio León 
Triviño, en el Parque Ferial 
«Juan Carlos I», de la capital de 
España, la 160 edición'de la Feria 
Internacional del Mueble de 
Madrid, en la que participan 
cientos de empresas de toda 
España y nuestra provincia con 
un gran stand de más de 800 
metros cuadrados dentro del cual 
exponen sus mejores productos 
siete empresas especializadas.

La presencia de Gil Ortega 
en esta Feria del Mueble de 
Madrid se produjo a invitación 
de la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real, cuyo presidente, 
León Triviño, presentó al nue
vo presidente de la Cámara ma
drileña, Juan Mato, al alcalde 
ciudadrealeño. Mato invitó al al
calde de Ciudad Real a cortar la 
cinta inaugural de esta feria del 
mueble, que ocupa todos los 
pabellones del inmenso recinto 
ferial de Madrid.

De esta manera, el alcalde de 
Ciudad Real, visitó dentro de la 
comitiva inaugural, todos los pa
bellones, hasta llegar al de nues
tra provincia. Aquí, el presidente 
de la Cámara de Comercio de 
Ciudad real, dio la bienvenida a 
la comitiva y obsequiado con 
vino y queso manchego al pre
sidente de la Cámara de Comer
cio madrileña, Juan Mato y sus 
acompañantes. León Triviño y 
el alcalde de Ciudad Real habla
ron a Mato de Ciudad Real y su 
cercanía a Madrid por el AVE. 
León Triviño obsequió a Juan 
Mato con unos encendedores del 
proyectado aeropuerto de Ciu
dad Real, así como con una caja 
de vino y queso manchegos.

Tras despedir al presidente de 
la Cámara de Comercio de Ma
drid, Gil Ortega y León Triviño' 
visitaron detenidamente el gran 
stand de nuestra provincia, 
intercambiando impresiones con 
los siete empresarios presentes, 
cada uno con su estilo, en esta 
feria del Mueble. Gil Ortega 
manifestó su satisfacción por este 
bello stand de Ciudad Real.

La participación de las siete 
empresas del mueble de la pro
vincia ha sido organizada por la 
Cámara de Comercio e Industria 
de Ciudad Real con el patroci
nio de la Diputación Provincial. 
Esta Feria del Mueble se cele
bra desde hace 16 años aunque 
anteriormente era conocido con 
el nombre de Habitat.

Estas 7 empresas son las si
guientes: Daymobel, S.L., de 
Daimiel; Don Pino Artesanía de 
la Madera, S.L, de Villarrubia 
de los Ojos; José Espinosa 
Muebles, S.L, de Almagro;

Julián Chaves Hornero S.A, de 
Almagro; La Abuela Hipólita, 
S .L, de Poblete; Muebles Feman
do Chacón, de Pozuelo de

Calatrava; y Versoni,S.A, de 
Malagón. Esta es la tercera vez 
que empresas de la provincia 
participan en esta Feria. BARATARIALeón, Mato y Gil-Ortega, en la inauguración de la Feria.

RURAL FONDIVISA FIM

{¡Ahora ya puede invertir en 
las mejores bolsas del mundo!!

Con el nuevo Fondo de Inversión Internacional de CAJA RURAL, 
RURAL FONDIVISA FIM, podrá acceder a los principales mercados 
financieros, obteniendo una alta rentabilidad.

Gestionado por uno de los mejores grupos de gestión de patrimonios 
cooperativos y con el respaldo de CAJA RURAL DE CIUDAD REAL

RURAL FONDIVISA FIM: Fondo de Inversión Internacional mixto de, renta variable 
invertido en activos de renta fija y varible de: Comunidad Europea, Suiza, Japón, Estados Unidos 
y Cañada. Sociedad Gestora: DC Capital (Filial de DG Bank)

Valorando lo tuyo, apoyando lo nuestro

OUA RURAL
DE CIUDAD REAL

1 M.C.D.2022
99



8 Miércoles, 22 de abril de 1998 CIUDAD REAL La Tribuna

Hoy se inausuran las jomadas sobre la moneda única en la PYME

AJE analizará como abordar con
éxito la implantación del Euro

Silvia DÍEZ MAYANS

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios de Ciudad Real 
inaugura hoy con la presencia del 
consejero de Economía de la 
Junta, Isidro Sánchez Perlines, 
las jomadas sobre la implanta
ción y repercusión del Euro en 
la economía de la región, acto 
que, bajo el título de "El Euro 
en la Pequeña y Mediana Em
presa", pretende no sólo llevar 
a cabo un análisis de lo que va 
a suponer su implantación, sino 
"ayudar en la toma de posicio
nes en beneficio de las empre
sas, ciudadanos y de nuestra 
región", aseguró el presidente de 
la Asociación de Antiguos Alum
nos del Máster del I.A.E, que 
también participa en la organi
zación de las jomadas.

Dicha iniciativa, que tendrá 
lugar a partir de hoy en el salón 
de actos de la Cámara de Comer
cio de la capital, será clausurada 
mañana por el presidente de la 
Diputación provincial, Jesús 
Garrido Garrancho.

Las jomadas cuentan con un 
programa que pretende abarcar, 
con la participación de grandes 
especialistas, los distintos que 
implica la implantación del Euro.

Además, a finales del mes de 
mayo se realizará un viaje a 
Bmselas para conocer las insti
tuciones europeas y sus meca
nismos de funcionamiento.

Las jomadas están abiertas a 
todo público en general.

Exito del primer 
fascículo que regala 
LA TRIBUNA

La Tribuna

El fascículo del libro 
"Castilla-La Mancha desde el 
cielo", el primero de los 40 que 
LA TRIBUNA (con la colabo
ración de AVE, Renfe y Gran
des Líneas) entregará de martes 
a viernes durante las próximas 
diez semanas, fue un éxito.

Los lectores, que aumentaron 
ayer de manera notable, se mos
traron muy interesados por la 
primera entrega de un libro de 
lujo que podrán encuadernar en 
las tapas que también ayer re
galó LA TRIBUNA, ya que los 
fascículos están preparados para 
cortarlos con guillotina. Las 
impresionantes fotografías -al
rededor de 200- en las que nues
tra región se muestra en todo su

esplendor, han hecho que sean 
numerosas las personas que no 
quieran dejar pasar la oportuni
dad de que "Castilla-La Mancha 
desde el cielo" sea parte de su 
biblioteca.

Los suscriptores del perió
dico recibirán las tapas del li
bro, que fueron entregadas ayer 
en los quioscos, durante los 
próximos días en sus domicilios.

Los suscriptores 
recibirán las 

tapas del libro 
en los próximos 

días

La reunión se celebró ayer.

Silvia DÍEZ

Las jornadas han sido organizadas por AJE y la Asociación de Antiguos Alunuios del IAE.

Las jornadas sobre la implantación del Euro pretende dar a 
conocer los rasgos básicos que las pequeñas y medianas 
empresas han de tener en cuenta para poder abordar con 

éxito y aprovechar las ventajas de la moneda única.

Cuñado recibió 
ayer las quejas 
de los sindicatos 
contra el Plan de 
Empleo

Castilla 
La Mancha 
desde el cielo

Portada del libro que regala LA TRIBUNA.

í̂
 I

Los directores provinciales 
de CCOO y UGT, Jesús 
Camacho y Ángel Ramos, plan
tearon ayer al delegado provin
cial del Instituto Nacional de 
Empleo, Lucilo Cuñado, las 
quejas contra el Plan de Acción 
para el Empleo propuesto por 
el Gobierno central.

Mientras, unas sesenta per
sonas se manifestaban frente al 
INEM para manifestar su des
acuerdo con el mencionado 
Plan.

Según declaró a LA TRIBU
NA Lucilo Cuñado, "la direc
ción provincial tramitará estas 
protestas a sus superiores para 
hacer ver que es sensible a ellas " 
y añadió que, por su parte, no 
se puede hacer nada más pues
to que no tiene competencias 
para ello.

Por otra parte, Jesús 
Camacho declaró a este perió
dico que en dicha reunión se dejó 
muy claro que "hay que apro
vechar estos momentos de bue
na coyuntura económica y es
forzamos en el empleo, y lo 
cierto es que el Plan que pre
senta el Gobierno de Áznar es 
insuficiente para hacer frente a 
este problema". Asimismo, 
Camacho aseguró que se le re
cordó al delegado provincial del 
INEM los 30.000 parados que 
existen en la provincia.

"Lo que se ha presentado en 
Bmselas -asegura Camacho- es 
insuficiente y poco imaginati
vo y no entra en temas que, para 
los sindicatos, son muy impor
tantes tales como las-horas ex
traordinarias, reducción de la 
jomada laboral o el aumento de 
las inversiones públicas, entre 
otras cosas".

Según señaló el secretario 
provincial de CCOO, hoy mis
mo se reunirán ambos sindica
tos para tratar próximas medi
das de protesta tanto en la ca
pital como en distintas locali
dades de la provincia.

La manifestación de CCOO 
y UGT ante el INEM concluyó 
sin problemas alrededor de las 
13,00 horas.

Ó
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El gerente del consorcio dice que "es un paso importante en la relación trabaiador-empresa"

Firmado el 11 Convenio Colectivo de RSU SA, 
tras unas negociaciones de cuatro meses

Ismael TERRIZA

El II Convenio Colectivo de 
RSUSA (Residuos Sólidos Ur
banos Sociedad Anónima) fue 
firmado, en la mañana de ayer, 
en un acto protocoUrio ante los 
medios de comunicación. En la 
ratificación del acuerdo partici
paron Antonio Peñuela, gerente 
del consorcio RSU; el represen
tante de CCOO., Luis Manuel Es
pinosa; y Jesús Acosta como 
presidente del comité de repre
sentantes, cuyos componentes 
también se hallaban presentes.

El convenio, que estará vigen
te durante los tres próximos años, 
es, según Antonio Peñuela, «un 
paso importante en la relación 
trabajador - empresa». El acuer
do suscrito cumple el plan de 
estabilidad de empleo con un 90 
% de contratos indefinidos y la 
pretensión de pasar, progresiva
mente, el 60 % de los trabajos 
temporales a indefinidos, con lo 
que el porcentaje estará aún más 
cerca del 100%

El convenio acoge otras 

claúsulas que suponen mejoras 
igualmente importantes. Las 
condiciones de trabajo se verán 
modificadas favorablemente, así 
como, el incremento salarial que 
será de un 3,6 % por encima del 
crecimiento del IPC. De este 
modo, el trabajador ingresará al 
año unas 80.000 pesetas linea
les más.

El acuerdo plasma igualmente 
una reducción en el horario la
boral en la línea de las treinta y 
cinco horas semanales por las que 
vienen luchando los sindicatos. 
De momento, para el último año 
de validez del convenio quedará 
en treinta y seis horas que, en 
palabras de Luis Manuel Espi
nosa, « sindicalmente es un avan
ce considerable».

El gerente de RSU, que cuenta 
con 190 trabajadores, mostró su 
satisfacción por la consecución 
del acuerdo cuyo objetivo primor
dial es ,fundamentalmente, «pres
tar un buen servicio a los ciuda
danos». Peñuela concluyó apun
tando que, con esta firma, el tra
bajador no verá mermada sus

REAL
g^GRAl DE R5.a 
^WCIAL DE CIUUD REAL

Antonio Peñuela en el momento de firmar el convenio. T. FERNANDEZ
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retribuciones por accidente la
boral; dispondrá de formación 
personal y profesional en el seno 
de la empresa; y quedarán bien 
clarificadas las competencias y 
atribuciones de cada empleado.

Tanto Peñuela como Espino
sa reconocían que la negociación 
ha sido larga y costosa, con 

momentos de «verdadera ten
sión», pero en ningún momento 
se ha producido una situación de 
bloqueo. Espinosa justificaba los 
cuatro meses de arduas negocia
ciones previas a la firma del con
venio afirmando que «este tipo 
de acuerdos deben madurarse, 
dándole tiempo al reposo». En 

la misma línea, el presidente del 
Comité, Jesús Acosta, destacó 
que el grueso del acuerdo signi
fica una «participación de todos 
los trabajadores, con una reco
pilación de los problemas.

Este es el segundo convenio 
que se firma desde que la RSU 
se transformara en sociedad anó
nima hace seis años. Entonces el 
sindicato mayoritario dentro del 
comité de empresas fue UGT. En 
el acuerdo ratificado ayer, CCOO 
fue el grupo sindical que estam
pó su firma, puesto que UGT 
abandonó las negociaciones por 
disconformidad en ciertos pun
tos que considera fundamentales 
en la relación del trabajador y su 
empresa. Concluida la rueda de 
prensa, Baraica, asesor de UGT 
presente en la rúbrica del acuer
do, se manifestaba al respecto 
diciendo que « la vigencia del 
convenio por tres años es exce
siva , porque en este periodo no 
se podrán renegociar las condi
ciones de trabajo». Además con
sideró la subida del salario como 
«ridícula e insuficiente».

VEN A MEYCA

...Y CONSIGUE TU PACK DE ACTIVA

24.900 pta.

Sin cuotas mensuales. 
Sin compromisos.

^Movistar
activa

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 horas) 

...y TIENDAS MEYCA en
VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 - ALCAZAR DE SAN JUAN; Doctor Bonardell, 9 - Telf.; 54 6713



| -j Q Miércoles, 22 de abril de 1998 CIUDAD REAL La Tribuna

ASAJA cree 
injustifícado el 
retraso en el pago 
de las primas del 
vacuno

Entre sus 12 propuestas se elegirán las 4 vocalías

AJE y CEOE, válidos para
UGT y CSIF 
ratifícan su 
oposición a las 
privatizaciones 
dd Ayuntamiento

La Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (ASAJA) de 
Ciudad Real denunció ayer el 
retraso en el pago de las pri
mas de vacas y terneros de 
1997 y lo considera injustifi
cado.

«Este retraso está provoca
do por la Consejería de Agri
cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha», 
según denuncia ASAJA en un 
comunicado donde califica la si
tuación de «caos administrati
vo».

La organización agraria acu
sa a la Consejería de Agricul
tura de «actuación irresponsa
ble», porque «no es capaz de 
llevar a cabo con eficacia una 
tarea burocrática que es, ade
más, una obligación con el 
agricultor».

Los fondos procedentes de 
la Unión Europea, que ascien
den, según cálculos de ASAJA, 
a más de 900 millones de pese
tas sólo en la provincia de Ciu
dad Real, suponen entre 27.296 
y las 36.517 pesetas de vaca no
driza, y los terneros machos van 
desde 22.565 a 31.257 pesetas 
por cabeza.

ASAJA recuerda en la cita
da nota que la Consejería de 
Agricultura de la Junta de Co
munidades tiene la obligación 
grave de velar por los intereses 
de los agricultores y gaanderos 
de la región y le insta a realizar 
con mayor agilidad trámites, que 
como éstos, tienen gran reper
cusión en la marcha del sector 
agrario.

el Pleno de la Cámara
Conchi SÁNCHEZ

La Tribuna La Tribuna

La Junta Electoral para las 
elecciones de la Cámara de 
Comercio admitió ayer como 
correctas y proclamó las can
didaturas presentadas por AJE 
y CEOE-Cepyme con el fin de 
ocupar las cuatro vocalías que 
serán elegidas por el sistema de 
cooptación para completar el 
nuevo Pleno de la Cámara de 
Comercio.

Así lo informó ayer en rue
da de prensa el presidente de la 
citada Junta y delegado provin
cial de Industria, Victoriano 
Tera Patiño, quien recordó que 
los nombres propuestos por la 
Confederación Provincial de 
Empresarios son el empresario 
joyero Ramón Bolaños; Fran
cisco Merino, en representación 
de la empresa "Torremer"; 
Florencio Rodríguez, de la coo
perativa Virgen del Monte; 
Valeriano Sánchez-Ocaña, en 
representación de Horcisa; Al
varo Maldonado, de la Funda
ción Empresarial y Rafael de la 
Cruz, de Taller Álvez. En cuanto 
a los empresarios propuestos por 
AJE, estos son José María 
Cabanes por "Tecnología y 
Diseño Cabanes"; Antonio 
Sánchez-Migallón por "SEK 
Informática"; Jerónimo 
Martínez, por Talleres Jeróni
mo Martínez; Pablo Marciel, 
por "Trallay"; Cipriano 
Rodríguez por Automóviles 
Fénix y Francisco José

Un momento de la reunión de la Junta Electoral.

Los 26 vocales elegirán a los 4 
restantes por cooptación

Enguíndanos por "Limpisán".
Los cuatro vocales serán ele

gidos entre estas doce propues
tas por los 26 vocales electos el 
día que se determine por la Junta 
Electoral Provincial entre el día

22 y 29 de este mes.
El proceso electoral termi

nará entre el 5 y el 15 de mayo, 
periodo dentro del cual se con
vocará el Pleno constituyente 
para elegir al presidente.

Los sindicatos UGT y CSI- 
CSIF manifiestan, por medio 
de una nota de prensa, que "las 
centrales sindicales están radi
calmente opuestas a la 
privatización de cualquier ser
vicio público".

Según manifiestan, en nin
gún caso han llevado a cabo 
"ningún pacto o acuerdo con el 
equipo de Gobierno del Ayun
tamiento de Ciudad Real, en 
el que aceptemos la 
privatización de los colectivos 
de Parques y Jardines y Limpie
za".

Disposición a la unidad 
sindical

Ambos sindicatos "obede
ciendo el sentir de la Asamblea 
General de Trabajadores y en 
aras de conseguir lo mejor para 
los intereses de los mismos, el 
día 16 comunicamos a CCOO 
nuestra disposición a seguir 
unidos representando los inte
reses de los trabajadores, en el 
proceso de negociación abier
to, tal y como los afectados 
vienen manifestando reiterada
mente en las distintas Asam
bleas".

Esperan la convocatoria 
de CCOO

Finalmente, en la citada nota 
de prensa tanto UGT como CSI- 
CSIF recuerdan que "CCOO, 
pese a las descalificaciones 
contra nosotros, nonos ha con
vocado, y esperamos su convo
catoria".

GRUART LA MANCHA, SA
Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca a los señores socios 

a la Junta General Ordinaria y Extraordinaria de accionistas que tendrá lugar en el 
domicilio de la sociedad, sito en parcela N° 55 del Polígono Industrial de 
Valdepeñas, el próximo día 25 de junio, a ias 13,00 horas, en primera 
convocatoria, o el 26 de junio próximo, en segunda convocatoria, en el mismo 
lugar y hora, en la que se tratará el siguiente

ORDEN DEL DIA

PRIMERO: Examen y aprobación, en su caso, de las Cuentas Anuales, el Informe 
de Gestión y la propuesta de aplicación del resultado correspondientes al ejercicio 
1997, así como de la gestión del Consejo de Administración durante el citado 
ejercicio.

SEGUNDO: Adopción, en su caso, de los acuerdos de Ampliación de Capital por 
importe de 38.000.000 pías, delegación en el Consejo de Administración de la 
ejecución de dicho acuerdo y modificación del Artículo 5 de los Estatutos Sociales.

TERCERO: Ruegos y preguntas.

CUARTO: Aprobación del acta de la Junta o nombramiento de interventores al 
efecto.

De conformidad con lo previsto en el Art. 212 de la Ley de Sociedades Anónimas, 
se pone en conocimiento de los señores socios que a partir de la Convocatoria 
podrán obtener de la Sociedad, o solicitar el envío a su domicilio, de forma 
gratuita, de los documentos contables que serán sometidos a la aprobación de la 
Junta, haciéndose constar asimismo, de conformidad con los Arts. 144 y 152 de 
la Ley de Sociedades Anónimas, el derecho de cada socio de examinar en el 
domicilio social o de solicitar en envío gratuito a su domicilio del texto íntegro de la 
Propuesta de Modificación de los Estatutos Sociales y del Informe del Consejo de 
Administración acerca de dicha propuesta.

Valdepeñas, 31 de marzo de 1998

EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION, DON JOSE LUIS GALAN 
MEGIA.

Ruperez visita por primera vez la Diputación. El diputado nacional Javier 
Rupérez, presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores en el Congreso, recorrió 
ayer la Diputación provincial en su primera visita oficial. Rupérez, que estuvo 
acompañado por el presidente de la Diputación, Jesús Garrido, mostró su admiración 
por la riqueza cultural que guarda en su interior el edificio. El diputado nacional 
destacó la exposición permanente de Angel Andrade, la que calificicó como una 
"auténtica joya".
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Un total de 72 proyectos, que suman más de 18.000 hectáreas, recibirán 4.813 millones de pesetas

Ciudad Real tiene más del 40% de la 
superficie acogida al Plan de Viñedo

Conchi SÁNCHEZ

Los proyectos presentados en 
la provincia de Ciudad Real para 
acogerse al Plan de Recuperación 
de Viñedo impulsado por la 
Consejería de Ágricultura , su
ponen más del 40 por ciento de 
la superficie acogida al Plan en 
toda Castilla-La Mancha, como 
informaron ayer en rueda de 
prensa, tanto el "superdelegado" 
provincial de la Junta de Comu
nidades, Antonio Salinas, como 
el de Agricultura, Esteban Es
quinas.

En total, los 72 proyectos 
subvencionados recibirán 4.813 
millones de pesetas, suman un 
total de 18.512 hectáreas, perte
necientes a 3.933 agricultores, y 
buscan, como explicó Salinas, no 
sólo paliar los efectos de la se
quía , sino también para moder
nizar las explotaciones vitiviní
colas e introducir,variedades 
mejorantes con el fin de incre
mentar la calidad de los vinos de 
la región y diversificar su ofer
ta.

Por su parte. Esquinas expli
có que la obligatoriedad de in
troducir un 30 por ciento de va
riedades mejorantes se ha visto 
ampliamente superada y alcan
za el 71 por ciento, de modo que 
dos tercios de las más de 13.000 
hectáreas en las que se han plan
tado las variedades mejorantes 
corresponden a tinto Cencibel,

mientras que el resto se reparte 
entre blanco Macabeo y algo de 
Cabemet Sauvignon.

Por otro lado, la Consejería 
de Agricultura ha subvenciona
do con 262 millones de pesetas 
147 proyectos de industrias 
agroalimentarias de la provincia 
que suponen una inversión total 
de 1.080 millones de pesetas para 
la mejora de sus estructuras de 
transformación y 
comercialización.

De los 147 proyectos, 55 han 
sido presentados por sociedades 
cooperativas. Por sectores, han

sido las empresas del sector 
vitivinícolas que acaparan cer
ca de la mitad de las ayudas con
cedidas, con más de 121 millo
nes de pesetas para 57 proyec
tos, que suponen una inversión 
de 470 millones de pesetas.

Los 21 proyectos presentados 
por empresas del sector cárnico 
tendrán una subvención de 40 
millones de pesetas, mientras que 
las almazaras e industrias lácteas 
recibirán 37 y 24 millones de 
pesetas que corresponden, res
pectivamente, a 18 y 13 proyec
tos de inversión.

Salinas y Esquinas, durante la rueda de prensa de ayer. T.F
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Empresa líder en Telecomunicación
necesita

COMERCIAL
para Ciudad Real y provincia

Se ofrece:
- Sueldo + comisiones + gastos.
- Alta en Seguridad Social.
■ Absoluta discrección a colocados

INTERESADOS: Enviar C.V. con fotografía reciente al 

Apartado de Correos 674 de Ciudad Real

La especialidad en 
Enfermería, cada 
vez más cerca, 
serón Medina 
Mmgallón

La Tribuna

El presidente del Colegio de 
Enfermería de Ciudad Real, José 
Medina Mmgallón, ve cada vez 
más cerca la aprobación del pro
yecto que desarrolla el Real 
Decreto mediante el cual se po
sibilitará la obtención del título 
de enfermero especialista.

La citada nota de prensa se
ñala que "el Consejo General de 
Colegios de Enfermería hajuga- 
do un papel decisivo dentro del 
Comité Asesor de Especialida
des que, a partir de octubre de 
1995, y a solicitud de la Admi
nistración, elaboró un plan de 
trabajo para el desarrollo de la 
especialidad de Enfermería en 
Salud Mental".

Según Medina, "estamos se
guros, después de tantos años de 
espera, de la agilización y el 
desarrollo deQodas las especia
lidades de Enfermería".

^ CASA DE CASTILLA - $
U LA MANCHA EN LA CORUÑA ‘1*

OFERTA PARA GESTIONAR EL 
SERVICIO DE BAR Y RESTAURANTE

La Casa de Castilla-La Mancha busca un 

matrimonio con amplios conocimientos de 

cocina regional, para gestionar el servicio 

de bar y restaurante de la sede regional en 

La Coruña. El local destinado a mesón- 

restaurante cuenta con 250 m\

INTERESADOS: Contactar con el presidente de la Casa Regional 
en el teléfono: 981 27 22 77

ACCION*
CONTRA EL

RE*
c/ Barceló 13 V izq. 28004 Madrid Úf : <91) 593 90 00

EN CONCIERTO
SABADO, 25 de Abril - 23:30 h.

PUERTOLLANO
(Campo de Fútbol del Recinto Ferial)

Venta anticipada: 1.200 ptas. (IVA im.)
Venta ea taquilla: 1^00 ptas. (IVA int.)

Venta anticipada en Puertollano: 

MORALES DISCOS 

CASA DE CULTURA

Venta anticipada en Ciudad Real:

MESON EL VENTERO (Plaza Mayor) 

RESTAURANTE EL TORREON (Avda. Torreón)
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"Funciones de toros en Ciudad Real en el sislo XVII”

Villalobos publica un
opúsculo” taurino

Ismael TERRIZA

Clausurado el curso de cocina 
impartido en la Granja

El salón de conciertos del 
Conservatorio de Música de Ciu
dad Real, fue el lugar escogido 
para la presentación del libro 
"Funciones de toros en Ciudad 
Real en el siglo XVII" escrito 
por Isidoro Villalobos y edita
do por el Ayuntamiento de Ciu
dad Real.

En el acto participaron la 
concejala de cultura, Teresa 
Aguirre, y Cecilio López Pastor, 
decano de los periodistas y crí
ticos taurinos de nuestra capi
tal.

Abrió la presentación la 
máxima responsable de cultura, 
Teresa Aguirre, que recomendó 
la lectura de la obra, tildándola 
de "entretenida, cultural y 
anecdótica".

No obstante, el peso de la 
exposición de este anecdotario 
taurino recayó sobre la figura de 
Cecilio López, elegido para la 
ocasión por dominar a la perfec
ción los dos temas que conflu
yen en esta obra: Ciudad Real y 
los toros.

En su larga y detallada inter
vención, Cecilio López, decidió 
acometer un recorrido a lo lar
go de los que, a su parecer, son 
los aspectos más destacables re
cogidos en "Funciones de toros 
en Ciudad Real en el siglo XVII".

El libro, apoyándose en la 
fiesta taurina, dibuja el Ciudad 
Real de hace casi tres siglos 
cuando su población apenas lle-

Isidoro Villalobos, en el centro, durante la presentación. T. FERNANDEZ

gaba a los siete mil habitantes y 
la vida cotidiana estaba sumer
gida en una acuciada crisis eco
nómica.

Breve, pero profundo en el 
tema es este "opúsculo" -más 
extenso que un artículo y más 
breve que un libro - como el 
mismo autor gusta llamar a su 
obra. Cecilio López desgajo el 
contenido del texto citando los 
pasajes más interesantes y de
teniéndose en el "relato del pa
dre Guzmán", que describe un 
día de toros en aquellos lejanos 
años cuando la música comen
zaba a tener presencia en la fiesta.

"La muerte de los toros a 
estoque en la propia plaza" y " 

la trifulca entre el corregidor de 
la ciudad y el villano" merecen 
mención especial para el presen
tador. Sin embargo Cecilio 
López otorga el mayor mérito de 
todos a las notas de pie de pági
na que aclaran el contenido del 
libro y facilitan la lectura.

Tras los concluyentes co
mentarios del presentador, tomó 
la palabra el autor de la obra que 
apunto dos circunstancias por las 
cuales ha podido editarse el li
bro: "mi taurofilia" y "la confe
rencia de abril del 95 que lleva
ba por título el mismo del libró". 
Aquel fue el germen de este 
"opúsculo"y el ayuntamiento se 
volcó en el proyecto.

La Tribuna

La concejal de Bienestar, 
Rosa Romero, clausuró ayer por 
la tarde el curso de cocina que 
se ha impartido en La Granja, 
dentro del Plan de Desarrollo 
Gitano.

Este curso ha tenido una 
duración de tres meses a razón 
de seis horas semanales y en él 
han participado quince jóvenes, 
que han recibido como ayuda una 
beca mensual.

Nociones culinarias
Con este curso se ha preten

dido aportar nociones culinarias 
a las jóvenes gitanas y también 
darles información sobre el va
lor nutricional de los alimentos, 
con el fin de mejorar su dieta y

Los "Estados del Duque", 
incluidos en el PRODER

La Tribuna

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha enviado 
al Consorcio de los Estados del 
Duque el convenio para la inclu
sión de este proyecto dentro del 
PRODER, Programa de Desarro
llo y Diversificación Económi
ca de zonas rurales en Castilla 
La Mancha, una vez resueltos los 
problemas que impidieron que 
se aprobara junto con el resto de 
iniciativas.

Este consorcio, que engloba 
a los municipios de Ciudad Real, 
Los Cortijos, Fuente el Fresno, 
Malagón y Porzuna, se sumará 
a los otros trece que se desarro
llarán en la región dentro de este 
programa comunitario.

la de sus hijos.
Este año se ha impartido el 

curso por segunda vez, dado el 
éxito que obtuvo en su primera 
edición.

Otros talleres en marcha
Dentro del Plan de Desarro

llo Gitano hay otros talleres en 
funcionamiento. Concretamen
te, los dedicados a peluquería, 
jardinería y corte y confección, 
a los que asisten ciudadanos de 
raza gitana de ambos sexos.

Por otro lado, ya ha 
concluido un taller de tapice
ría y próximamente va a comen
zar otro más de deportes.

Todos estos talleres y cur
sos tienen como complemento 
clases de alfabetización, para 
mejorar su formación

El objetivo del PRODER es 
aplicar un modelo de desarro
llo rural de carácter integrado 
y aplicado por los propios ha
bitantes de esas zonas, con el 
fomento de iniciativas públicas 
y privadas.

Significa la continuación de 
otras iniciativas comunitarias 
con la misma finalidad, como 
han sido LEADER I y LEADER 
11.

La aplicación del PRODER 
se inicia con la formación de 
grupos de acción local para 
poner en marcha los programas 
de desarrollo en cada una de las 
comarcas. Las actuaciones con
templadas son el turismo rural, 
y la creación de pequeñas em
presas, entre otras.

(Edicto
Yo, MARIA-ELISA BASANTA RODRIGUEZ, Notario del Ilustre Colegio Notarial de 

Albacete, con residencia en Valdepeñas, HAGO CONSTAR:

Que por Don Pedro Romera Manrique y Doña Juliana Pacheco Barrera, ante mí, con fecha 
diecisiete de abril de mil novecientos noventa y ocho, bajo el número 525 de mi protocolo, he 
iniciado acta de notoriedad para la constatación de exceso de cabida, sobre la siguiente finca:

SOLAR, sito en esta Ciudad de Valdepeñas, calle Salida de la Membrilla, número treinta y 
siete, antes siete y quince, lo que me consta a mí el Notario por notoriedad. Mide setenta metros 
cuadrados. Linda: Frente o Saliente, Salida de la Membrilla; derecha entrando o Norte, 
referencia catastral 6814602 VH6961S, propiedad de Nicolás García García, antes José Campos 
Rubio; izquierda o Sur, calle Clavel; y espalda, referencia catastral 6814694 VH6961S, propiedad 
de Ventura Coronado Ruiz, antes Juan Aurelio Ruiz Galán.

TITULO: Adquirieron la finca descrita por compra previa segregación a Don Juan Aurelio 
Ruiz Galán, en escritura autorizada por el que fue Notario de esta ciudad, Don Miguel 
Borrachero Fernández, el veinte de mayo de mil novecientos sesenta y seis.

INSCRIPCION: Inscrita en el Registro de la Propiedad de esta Ciudad, al tomo 1158, libro 
570, folio 249, finca 50210, inscripción P.

CATASTRO: Tiene asignada la finca descrita, como referencia catastral, el número 6814603 
VH6961S 001 YXy un valor de 1.436.169 pesetas.

VALOR: Valoran la finca descrita en DOS MILLONES DOSCIENTAS MIL <2.200.000') 
PESETAS.

Los interesados podrán comparecer en el despacho notarial, sito en esta Ciudad de 
Valdepeñas, calle Caldereros número cinco, durante los veinte días siguientes a contar desde su 
publicación, para exponer y justificar sus derechos.

En Valdepeñas, a veinte de abril de mil novecientos noventa y ocho.

LA NOTARIO AUTORIZANTE

^ AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL 
y SERV¡CÍO MuN¡CÍpAl dE CoNSUMO

ANUNCIO
EL EXCMO AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL, A TRAVES DE LA CONCEJALIA DE 

CONSUMO, ABRE EL PLAZO DE PRESENTACION DE PROYECTOS PARA LA REALIZACIÓN 
DE TALLERES Y ACTIVIDADES SOBRE CONSUMO EN CENTROS EDUCATIVOS, DE 
EDUCACION PRIMARIA, DE CIUDAD REAL, CON ARREGLO A LAS SIGUIENTES:

BASES

1 .- Pueden participar en esta convocatoria todos los Colectivos, Empresas y Asociaciones 
que tengan su domicilio social en el Municipio de Ciudad Real y estén al dia en el pago de 
licencias e impuestos.

2 .- La actividad se realizará en horario lectivo escolar entre el 18 de mayo y el 5 de junio de 
1998. El acto de clausura de los talleres tendrá lugar en el Teatro Municipal Quijano.

3 .- Los destinatarios del programa de actividades serán los Centros Educativos de Primaria 
(Segundo Curso del Segundo Ciclo). Calculando un máximo de 15 sesiones (15 colegios) de 
dos horas cada una.

4 .- El proyecto debe presentar un taller o actividad relativa a la publicidad y los juguetes que 
motive y eduque positivamente al joven consumidor.

5 .- Las solicitudes deberán ser entregadas en la Concejalía de Consumo ubicada en el 
Excmo. Ayuntamiento de Ciudad Real (Plaza Mayor, 1 - teléfono: 21 10 44 - ext. 207) en 
horario de 9,00 h.-14,00 h.

6 .- El plazo de presentación de solicitudes y proyectos finalizará el 4 de mayo de 1998.
7 .- El presupuesto económico de la actividad no puede superar la cantidad de 450.000 

ptas. (entendiendo que cada sesión de dos horas tiene un presupuesto máximo de 30.000 
ptas.), I.V.A., material y actividad de clausura de talleres incluido^

8 .- Todos los colectivos que deseen participar en esta convocatoria con sus proyectos, 
deben presentar.

- Solicitud que se adjunta a estas bases.
- Proyecto que desarrolle la actividad.
- Recursos humanos de que dispone la Entidad solicitante para el desarrollo del 

programa.
- Presupuesto total de la actividad para quince, diez, cinco y una sesión.
- Curriculum de la Entidad o Colectivo.

La Concejalía de consumo puede convocar a las Entidades para concretar y explicar el 
proyecto presentado antes y después de la adjudicación a un Colectivo.

La Concejalía de consumo puede obligar a modificar el programa a la Entidad 
responsable en el transcurso de la realización de la actividad, sin alterar los gastos de la 
misma.

Ciudad Real, 7 de abril de 1998 
Fdo.: Enrique Belda Pérez-Pedrero

M.C.D.2022
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Abrirá 6 nuevas oficinas en la provincia e intentará que se incremente el porcentaje de ahorro del 11%

De Mesa pretende que la CCM tenga 
mayor peso especffico en Ciudad Real

M. GARCIA

La Caja de Castilla-La Man
cha sabe que la provincia de 
Ciudad Real es su asignatura 
pendiente. Por esta razón, su 
recientemente elegido presiden
te, el toledano Juan Ignacio de 
Mesa, tratará de "darle un em
pujón" en esta nueva etapa de la 
entidad y volcarse para que los 
ciudadrealeños sientan la CCM 
como "su" Caja. El responsable 
de CCM, que se desplazó ayer a 
Ciudad Real donde se reunió el 
comité ejecutivo de la entidad, 
considera que es manifíestamente 
mejorable la proporción con la 
que Ciudad Real participa en la 
Caja castellano-manchega, alre
dedor de un 20 por ciento del total 
de las 4 provincias que la inte
gran, cuando esta provincia es una 
de las que mayor "peso" indus
trial tienen de la región.

De Mesa manifestó ayer en un 
desayuno con los responsables 
de los medios de comunicación 
que la CCM ha previsto abrir 6 
nuevas oficinas en la provincia 
de Ciudad Real, que se sumarán 
a las 48 existentes para tratar de

dar un mejor servicio a los 
ciudadrealeños. El presidente de 
CCM está convencido de que 
Ciudad Real es una provincia en 
la que la Caja regional puede 
expandirse y está haciendo un 
importante esfuerzo para ello, ya 
que dedica a esta provincia el 17 
por ciento de las inversiones 
totales cuando el ahorro que re
cibe es sólo del 10 por ciento, 
balanza que tratarán de que sea 
más favorable.

Juan Ignacio de Mesa desta
có también que la CCM es,la que 
más préstamos para vivienda está 
concediendo en la provincia.

El presidente está 
convencido de que 

Ciudad Real es 
una provincia en la 
que la CCM puede 

expandirse
Juan Ignacio de mesa se reunió ayer con los medios de comunicación en un desayuno informal. REMIGIO

AVE ha transportado 22 millones de 
viajeros en sus seis años de existencia

La Tribuna

Renfe ha conseguido superar 
los 100.000 millones de pesetas 
de ingresos comerciales en el 
AVE, según señala Renfe. Este 
hito coincide en el tiempo con el 
sexto aniversario de la puesta en 
marcha de este servicio, que se 
produjo ayer, 21 de abril de 1998.

Durante estos seis años, Renfe 
ha transportado veintidós millo
nes de viajeros en la línea de Alta 
Velocidad. Concretamente, desde 
la fecha de su puesta en servicio, 
el día 21 de abril de 1992, hasta 
ayer han viajado un total de 
21.919.352 personas, de las que 
más 1.300.000 corresponden sólo 
al ejercicio actual. Este volumen 
de transporte ha generado unos 
ingresos comerciales totales, 
durante estos seis años, de 
102.800 millones de pesetas.

Hasta ayer, los distintos pro
ductos del AVE (Larga Distan
cia, que unen Madrid con Cór
doba y Sevilla; Lanzaderas, que 
comunican Madrid con Ciudad 
Real y Puertollano, y trenes Tal- 
go-200, que enlazan Madrid con 
Málaga, Cádiz y Huelva) que 
circulan por esta línea han regis
trado un incremento continuo en 
su demanda. Así, en el caso de 

los trenes de Larga Distancia, de 
las seis circulaciones diarias por 
sentido en 1992 se ha pasado a 
una frecuencia en la actualidad 
de quince trenes por sentido, lo 
que equivale prácticamente a un 
tren cada hora, desde las siete de 
la mañana hasta las once de la 
noche. Igualmente, la explotación 
del servicio también ha evolucio
nado de forma paralela, consi
guiendo reducir el tiempo de viaje 
hasta las dos horas quince minu
tos en esta relación.

Notable incremento en la 
oferta

Según Renfe, el notable incre
mento en la oferta, junto con la 
calidad del servicio (tiempo de 
viaje, puntualidad cercana al 
100%, servicios a bordo, etc.) han 
convertido al AVE en el sistema 
de transporte hegemónico en la 
relación Madrid-Sevilla, con más 
del 85% de participación en la 
cuota de mercado. Así, sólo en 
el pasado año, viajaron casi dos 
millones y medio de personas en 
los trenes AVE larga distancia.

Por su parte, los trenes Tal- 
go-200 que enlazan Madrid con 
Málaga, Fuengirola, Cádiz y 
Huelva realizando parte de su 

recorrido por la vía de alta velo
cidad también han experimentado 
un crecimiento continuo, regis
trando en cinco años (estos pro
ductos se crearon en 1993) más 
de tres millones de clientes, al 
igual que los trenes lanzadera 
Madrid-Ciudad Real- 
Puertollano, con casi seis millo
nes de clientes en seis años.

Beneficio en la explotación
Estos resultados de ocupación 

tienen una traducción en térmi
nos económicos: los ingresos 
comerciales por venta de bille
tes ascendieron a 102.800 millo
nes de pesetas en estos seis pri
meros años de explotación co
mercial de la línea, según señala 
Renfe en una nota de prensa. 
Además, en 1997 la unidad de 
negocio de alta velocidad de 
Renfe obtuvo un resultado posi
tivo neto, de 556 millones de 
pesetas, adelantándose en un año 
al compromiso establecido en el 
Contrato-programa suscrito con 
el Estado según el cual el AVE 
debía obtener beneficio por pri
mera vez en el ejercicio de 1998. 
Es el primer servicio de transporte 
de Renfe que consigue un bene
ficio neto anual en su explotación. Renfe ha superado los 100.000 millones de ingresos comerciales en el AVE.

¡0
0
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El alcalde aconsejó a los valdepeñeros 
que quieran ver al Príncipe que vayan 
a la Plaza de España o a las puertas 
del Museo de la Fundación

Durante su visita el día 28. según dijo ayer en rueda de prensa González de la Aleja

El Príndpe recibirá a todo el sector 
del vino de la región en Valdepeñas
S.A.R, el Principe Felipe de Borbón mantendrá un encuen
tro de trabajo en Valdepeñas con una amplia representación 
de los sectores implicados en el vino de la región. Además, 
el heredero de la corona visitará parte del Museo de la 
Fundación, así como el Ayuntamiento, donde firmará en el 
libro de honor de la ciudad.

José Luis MARTÍNEZ

Valdepeñas será el próximo 
día 28 la capital del vino en 
Castilla-La Mancha, en una re
unión que tendrá como marco el 
patio de columnas del Museo de 
la Fundación "Gregorio Prieto" 
y que tendrá como invitado de 
excepción a S.A. R. el Príncipe 
Felipe, que vendrá acompañado 
del presidente regional, José 
Bono, del consejero de Agricul
tura, Alejandro Alonso, y del de
legado del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, Carlos Moro, entre 
otras autoridades, según expli
có en rueda de prensa ayer el 
alcalde de Valdepeñas, Victo
riano González de la Aleja.

Así, en esta reunión de traba
jo, según el primer edil, partici
parán representantes de los di
ferentes Consejos Reguladores 
de la región ligados al vino - 
"Valdepeñas", "Mancha" y Jumi
lla, entre otros-, que intervendrán 
activamente, en un encuentro en 
el que también estarán presen
tes miembros del resto de deno
minaciones de origen.

González de la Aleja manifes
tó sentirse honrado por la posi
bilidad de "poder departir con 
el heredero de España, en una 

ocasión que brindamos a todos 
los ciudadanos de la comarca para 
que disfruten de la visita de la 
realeza.

Actos protocolarios de la 
visita del Príncipe

El primer edil explicó además 
el recorrido que realizará el Prín
cipe Felipe, que llegará a Valde
peñas sobre las cinco de la tar
de, donde aterrizará en el campo 
de fútbol. Desde allí, será lleva
do en coche hasta el Ayuntamien
to y la Plaza de España, donde 
se le entregará el bastón de man
do de la ciudad, firmará en el libro 
de la ciudad y saludará a los 
miembros de la Corporación, así 
como a una representación de los 
diferentes sectores sociales y ju
rídicos.

Aproximadamente media hora 
después, ante la imposibilidad de 
utilizar el salón de plenos -en 
proceso de reforma-, "Su Alteza 
Real elegirá entre cuatro itine
rarios su camino hacia el Museo 
de la Fundación, donde visitará 
parte del Museo y la Sala de 
Dibujos", añadió De la Aleja, 
antes de la reunión con losrepre- 
sentantes del mundo del vino.

SI

I

El alcalde no quiso desvelar el regalo que se le ofrecerá al Príncipe, aunque será referente al mundo del vino.

El primer edil se refirió tam
bién a los arreglos de la calzada 
a lo largo de los recorridos al
ternativos, aunque declinó refe
rirse a la cuantía económica de 
las obras, lo que sería, según él, 
quitarle el encanto "a algo muy 
grande como la visita de S.A.R. 
el Príncipe Felipe".

Respecto al regalo que se le 
ofrecerá al heredero de la coro

na, señaló tan sólo que "será un 
pequeño detalle rememorando al 
mundo del vino, que me permi
tiréis que tenga en reserva, al 
tratarse de una pequeña sorpre
sa.

Por otra parte, desde el Ayun
tamiento se ha confeccionado un 
bando en el que se anuncia la 
visita del heredero y se dan una 
serie de consejos a los ciudada

no, manteniendo un estilo medie
val. Para su colocación sólo fal
ta el visto bueno de la Casa Real.

Por último, el alcalde de 
Valdepeñas, Victoriano Gonzá
lez de la Aleja aconsejó a los 
valdepeñeros que quieran ver al 
Príncipe que lo hagan en la Pla
za de España o bien a las puertas 
del Museo de la Fundación 
"Gregorio Prieto".

Juventud quiere potenciar su 
II Concurso de Pintura Joven

J.L.MARTÍNEZ

El concejal de Juventud, Fe
lipe Rodríguez, y el director de 
los Servicios Culturales del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Javier Pérez Avilés, presentaron 
ayer en rueda de prensa las ba
ses del II Concurso de Pintura y 
Dibujo Joven, "que será uno de 
los que tengan un nivel de pre
mios de los más altos del país en 
pintura y dibujo joven", según 
manifestó Pérez Avilés.

Y es que este año, según se
ñaló Felipe Rodríguez, este cer

tamen se quiere potenciar al 
incrementarse el ámbito de par
ticipación, que ya es nacional, y 
al eliminar las categorías por 
edades, estableciéndose una 
única de 14 a 30 años, con un 
primer premio de 100.000 pese
tas y placa, justo el doble que en 
la edición del pasado año. Por su 
parte, el segundo y el tercer pre
mio consisten en 50.000 y 25.000 
pesetas más placa, respectiva
mente.

Con lo anterior, se pretende 
aumentar tanto la participación 
como el nivel de los trabajos de 
este concurso "donde el pasado 

año no tuvimos la participación 
que esperábamos".

Técnica y temática libre

La técnica y el tema para este 
concurso es totalmente libre y 
podrán presentarse las obras hasta 
el próximo día 12 de junio en el 
Centro Cultural "Cecilio Muñoz 
Fillol" de Valdepeñas.

Las obras premiadas pasarán 
a propiedad del Ayuntamiento y 
serán expuestas el día 19 de ju
nio en el Auditorio "Francisco 
Nieva", estando prevista la en
trega de premios para el día 3. Felipe Rodríguez y Javier Pérez Avilés, ayer en rueda de prensa.
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La plantilla se reunió ayer con el alcalde de Valdepeñas

Aleja recibió a los representantes 
de la plantiUa de MANSERJA * Ayer se conocieron más 

detalles sobre la visita de S.A.R. 
el Príncipe Felipe de Borbón a 
Valdepeñas.

.T.L.M./La Tribuna

El portavoz del Grupo Socia
lista en MANSERJA (Mancomu
nidad de Servicios del Jabalón) 
y alcalde del municipio más 
importante de la mancomunidad, 
Valdepeñas, Victo-riano Gonzá
lez de la Aleja, recibió ayer a una 
representación de los trabajado
res de la citada institución, en la 
que éstos le plantearon los dere
chos sociales que quieren adquirir 
con la firma del convenio colec
tivo, que se viene negociando 
desde noviembre.

Así, el representante por UGT 
Jesús Torres señaló a LA TRI
BUNA que "el encuentro ha sido 
muy cordial, siendo el alcalde de 
Valdepeñas muy receptivo con 
nuestros problemas, hasta el 
punto de que vamos a solicitar 
que participe en la Comisión 
negociadora".

Asimismo, Torres aseguró 
que las palabras que pronunció 
el consejero de Administracio
nes Públicas, Antonio Pina, el 
pasado lunes en Valdepeñas, 
donde hacía referencia a que 
Manserja ha de regirse jurídica
mente y en la regularización de 
sus puestos de trabajo como una 
entidad local más, "lo que podría 
estimular -según él- la firma del 
convenio.

La representación de la plan
tilla de CCOO y UGT emitió 
además dos comunicados de 
prensa. En el primero, los traba-

Representantes sindicales y políticos de Manserja, en foto de archivo.

j adores aseguran que las nego
ciaciones están paralizadas y que 
se enteraron por la prensa de que 
se había creado una nueva comi
sión negociadora, sin saber si ha 
desaparecido la primera "y si ha 
emitido informe alguno". La plan
tilla critica también el hecho de 
que esta nueva comisión la con
formen los alcaldes de Villanueva 
de los Infantes y Torrenueva -dos 
nuevos miembros de la Comisión 
de Gobierno-, Mariano Sabina y 
José Luis Plaza Patón, respecti
vamente, " que han recibido la pa
tata caliente, esperamos que no 
se siga enfriando", añade el es

crito.

Respuesta a las declaracio
nes de Alfaro

Por otra parte, en la segunda 
nota de prensa se critican las 
declaraciones a este medio del 
alcalde de Villamanrique, Fran
cisco Javier Alfaro. Así, en el 
escrito se asegura que los traba
jadores no son los responsables 
del funcionamiento de Manserja, 
si no "el presidente, el vicepre
sidente como director y gestor, 
así como el resto de órganos de 
gobierno y de quiénes tienen la 

potestad para ejercer el control".
En relación a las manifesta

ciones en las que Alfaro asegura 
que los trabajadores entran por 
"amiguismo o enchufe", la repre
sentación sindical de los traba
jadores, que deja patente el es
fuerzo de los mismos, añade que 
"no han sido pocos los escritos 
que los trabajadores, a través de 
la representación sindical, han 
dirigido al presidente y la Comi
sión de Gobierno elevando que
jas y haciendo requerimientos 
para dar transparencia a los pro
cesos de selección y velar por la 
igualdad de oportunidades de los 
participantes".

Asistencia a la jornada de 
reflexión

Desde los trabajadores tam
bién se quiere dejar clara la in
tención de participar en la jor
nada de reflexión que tendrá lugar 
el día 9 de mayo en Castellar de 
Santiago, y en la que se estudia
rá la redefinición de objetivos de 
la mancomunidad .

Los representantes de la plan
tilla expondrán también en los 
próximos días sus inquietudes a 
la hora de que se plasmen sus 
derechos en un convenio colec
tivo, cuyos estatutos terminaron 
de redactar en noviembre, al 
secretario general del PP en Ciu
dad Real, Jesús Garrido, y al 
portavoz del Grupo Popular en 
la mancomunidad, José Luis 
Plaza.

* Y es que esta visita de 
trabajo será como una especia 
de gran encuentro del herede
ro de la corona de España con 
los máximos representantes del 
sector del mundo del vino en 
Castilla-La Mancha.

* Claro que el alcalde de 
Valdepeñas, Victoriano Gon
zález de la Aleja, no quiso des
velar el regalo que se le entre
gará, ya que no habrá nombra
miento oficial, aunque, como 
no podía ser menos, estará re
lacionado con el vino.

* Faltaría más...

* Cambiando de argumen
to, en Manserja los represen
tantes de los trabajadores se 
reunieron ayer con el alcalde 
de Valdepeñas, a fin de estimu
lar la firma del convenio colec
tivo, asunto que creen que está 
paralizado y en el que se le ha 
pasado la "patata caliente" a los 
alcaldes de Torrenueva e Infan
tes.

* Y es que los representan
tes de los trabajadores se reuni
rán en próximas fechas con el 
secretario general del PP en la 
provincia, Jesús Garrido, y con 
el portavoz popular en 
Manserja, José Luis Plaza.

* Y tampoco quieren perder
se la "macroreunión" del día 9 
de mayo.

La ni Olimpiada Escolar de 
Valdepeñas se inicia el 18 de mayo

Actuación infantil en el Auditorio

J.L.MARTÍNEZ

La III Olimpiada Escolar de 
Valdepeñas se iniciará el próxi
mo día 18 de mayo, según se 
anunció ayer en el acto de en
trega del III Concurso de Carte
les del mismo nombre que tuvo 
lugar ayer con la presencia de 
los concejales Felipe Rodríguez, 
Lucía Gallego y José Manuel 
Sánchez Carceller, así como la 
del coordinador de Deportes, 
Antonio Muñoz.

De un total de 65 trabajos, el 
jurado eligió el de Beatriz Mo
rales, en la categoría de 13 a 16 
años, y el de Lidia Fernández, 
en la de 8 a 12 años. Ambos 
premios consistñian en 20.000 
pesetas en material escolar y 
diploma.

III Olimpiada Escolar
Por su parte, a continuación 

se presentaron las bases de la III
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Acto de entrega de premios del 11 Concurso de Pintura y Dibujo, ayer. J.L.M.

Olimpiada Escolar, evento en el 
que el año pasado intervinieron 
unos 1.200 chavales de la loca
lidad y para el que ya está abier
to el plazo hasta el próximo día 
12 de mayo en las oficinas del 
pabellón polideportivo munici

pal. Los deportes en los que 
pueden inscribirse los alumnos 
son ajedrez, atletismo, balonces
to, ciclismo, baloncesto, fútbol, 
fútbol-7, natación y voleibol, en 
las categorías de benjamín, 
alevín, infantil y cadete.

Más de 500 niños de diferentes colegios de Valdepe
ñas asistieron ayer a la representación de la obra "Tole 
y Flancia" en el Auditorio Municipal, en una puesta en 
escena que corrió a cargo de la compañía teatral "Acción 
Estable". Los más pequeños disfrutaron de esta obra en 
la que se narra una historia de tolerancia entre las 
personas como base de la convivencia humana, en una 
inciativa formativa y entretenida.
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La Junta Local de ASAJA en Manzanares 
estimó que el hielo afectó a todos los tallos 
de las viñas, que ya habían brotado en un 
porcentaje de entre el 5 y 10% de las vides

Bravo sustituye a 
Alache en la 
presidencia del 
Consejo de 
Mayores

La Tribuna

Urbano Bravo, anterior vi
cepresidente, se ha hecho car
go de la presidencia del Conse
jo de Mayores de Manzanares 
tras la dimisión de Juan Luis 
Alache motivada, según diver
sas fuentes, por discrepancias 
personales con la directora del 
Centro de Mayores.

Bravo asume la presidencia 
en funciones con el reto de ter
minar el mandato, al que resta 
algo más de un año, y seguir 
programando y realizando ac
tividades que repercutan en los 
socios, colaborando activamen
te con el Centro de Mayores de 
la localidad.

El presidente en funciones 
señalaba que sus relaciones con 
el anterior presidente continúan 
siendo como antes, al igual que 
con la dirección-, y se mostraba 
abierto a la mutua colaboración.

En cuanto a las próximas 
actividades del Centro de Ma
yores, Bravo destacó que el día 
2 se celebrará la llegada del 
próximo mes con la tradicional 
Cruz de Mayo. Ese día actua
rán la rondalla de la Tercera 
Edad y el Grupo de Folk de la 
UP para cantar mayos.

Para el día 15, día de San 
Isidro, los mayores han orga
nizado una gran fiesta de con
vivencia que tendrá lugar en el 
recinto de la Feria del Campo, 
en la que se espera congregar a 
medio millar de socios.

Para realizar esta actividad, 
cuenta con una subvención del 
Ayuntamiento, que servirá para 
comprar unos 250 kilos de mi
gas y de carne. Además se apor
tará vino y gaseosa, leña y si
llas, debiendo cada grupo ha
cer su propia comida.

Recibidas las 
obras de las 98 
viviendas de 
promoción pública

La Tribuna

El delegado de Obras Públi
cas, Juan Antonio Fernández- 
Pacheco, se desplazó días pa
sados a Manzanares para firmar 
el acta de recepción de las 98 
viviendas que su departamen
to ha construido en dicha loca
lidad y aseguró que la entrega 
de las mismas a sus 
adjudicatarios es cuestión de 
semanas.

Por otro lado, Fernández- 
Pacheco visitó las obras de la 
depuradora de aguas residuales 
que dará servicio a Manzanares 
y Membrilla.

Han afectado de manera "importante” a la agricultura

Manzanares: las heladas 
"se cebaron’’en las viñas
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Musica en Manzanares.
Aunque los daños produci
dos por las inclemencias 
meteorológicas de la pasa
da Semana Santa no han 
sido alarmantes, al no estar 
todavía avanzado el proce
so de floración de las plan
tas, sí han afectado de ma
nera «importante» a la agri
cultura de la comarca de 
Manzanares, según el pre
sidente local de Asaja, José 
María Molina.

La Tribuna

En opinión del también con
cejal del Partido Popular, tem
peraturas tan bajas como las que 
estamos soportando a estas al
turas del año son siempre ne
gativas, «ya que es cuando las 
plantas -cereales y vid- comien
zan a brotar».

Molina afirma que peor que 
el granizo caído el Sábado Santo 
fue la helada con la que ama
neció el Domingo de Resurrec
ción, que superó a las produci
das en el invierno. Según el

El consejo de Industria visita 
hoy varias obras y el vivero

La Tribuna

El consejero de Industria y 
Trabajo, José Femando Sánchez 
Bódalo, girará hoy, miércoles, 
una visita institucional a 
Manzanares, donde será recibi
do en el Ayuntamiento alas diez 
de la mañana, para recorrer de 
inmediato las obras que se han 
realizado en esta localidad con 
cargo al Plan de Empleo de la 
Junta.

Sánchez Bódalo, acompaña
do por las autoridades munici
pales, visitará el vivero de 
empresas de Manzanares, un 
edificio a punto de entregar que 
constado ocho naves industria
les de 120 metros cuadrados y 
una serie de oficinas con una 
superficie entre 24 y 34 metros 
cuadrados, que ha sido construi
do con financiación conjuntado 
la Consejería de Industria de la 
Junta y el Ayuntamiento.

Tras la visita al vivero, que 
empezará a funcionar el próxi
mo mes de junio, el consejero

Las bajas temperaturas han afectado a los tallos de las vides.

presidente de ASAJA en 
Manzanares, el grosor del hie
lo en algunos charcos «era como 
el de una moneda de cien pese
tas». Los miembros de la Junta 
local de Asaja, que se reunie

Sánchez Bodalo visitará hoy Manzanares.

de Industria, antes del encuen
tro con la prensa previsto para 
las trece horas en el Ayunta
miento, mantendrá una reunión 
empresarial.

A primera hora de la tarde 
Sánchez Bódalo visitará las 
emisoras radiofónicas locales, 
a las cuales concederá sendas 
entrevistas; a las siete, ante un 

ron días pasados, estimaron que 
el hielo afectó a todos los ta
llos de la viña, que ya habían 
brotado en un porcentaje de 
entre el cinco y el diez por ciento 
de las vides de la zona.

público con predomino de los 
jóvenes, expondrá los proyec
tos de la Consejería de Traba
jo con claras alusiones al Plan 
de Empleo de la Junta. La jor
nada del consejero de Industria 
en Manzanares finalizará con 
un encuentro con los militan
tes socialistas en la sede del 
PSOE.

"Contragolpe y 
"Los intrusos" 
actuarán en las 
fiestas del barrio 
de Divina Pastora

La Tribuna

Deportes, música y concur
sos son los principales ingre
dientes del programa-semejante 
al de años anteriores- de las 
populares fiestas en el barrio 
«Divina Pastora» de 
Manzanares, que se celebran del 
25 de abril al 3 de mayo.

La representación del «Mé
dico a palos» el próximo sába
do en la Casa de Cultura, a car
go del grupo «Basida», abre los 
festejos que continuarán al día 
siguiente con el segundo 
maratón de fútbol sala «Divi
na Pastora».

El triduo a la Virgen del 
barrio comenzará en su Ermita 
el día 28, hasta el jueves 30, 
fecha de inauguración oficial de 
las fiestas 98 con la actuación 
de la agrupación musical «Ma
nuel de Falla» de Manzanares 
y un concierto de música heavy- 
recok a cargo de los grupos 
manzanareños «Contragolpe» 
y «Los intrusos».

La comisión de fiestas que 
preside Senén Nieto-Márquez 
ha programado numerosos ac
tos para el primero de mayo, con 
un concurso de gachas, migas, 
tiznao y zurra; actuación por las 
calles de la Rondalla de la Ter
cera Edad, carrera ciclista, so
lemne función religiosa y ofren
da de flores a la Virgen, y un 
«Fórmula 1» a pedales para 
mayores. Por la tarde, proce
sión. Y al término de la jorna
da, actuación del grupo de se
villanas «Amistad» y canción 
española con la actuación de 
«Eva María.

El programa de festejos para 
los días dos y tres de mayo pre
vé concursos de cartas, fútbol, 
judo, juegos de habilidad para 
damas, concursos de habilidad 
para tractoristas, una demostra
ción de kárate y muestra de 
bailes regionales con la parti
cipación del «Grupo de Coros 
y Danzas Nuevo Aranjuez» y 
«Manuel de Falla de 
Manzanares», entre otros. Las 
fiestas terminarán con la entrega 
de trofeos y una gran traca.

M.C.D.2P22
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La puesta en escena fue memorable, quedando 
de manifiesto la opinión de las hijas del autor 
del libreto, "como hacen los solaneros La rosa 
hay muy pocas compañías que la igualen"

un
a

Li SOLANA
A cargo de la Compañía Lírica de la Asociación Cultura Amibos de la Zarzuela

Extraordinaria puesta en escena 
de "La rosa del azafrán"
De extraordinaria y magnífica ha sido calificada por el 
público y la crítica la puesta en escena por la Compañía 
Lírica de la Asociación Cultural Amigos de la Zarzuela, 
que el pasado sábado abarrotó de espectadores el Teatro 
Cervantes en una jornada histórica, dentro del programa 
de la XV Semana de la Zarzuela que sigue desarrollándose 
en La Solana, Villa de la Zarzuela; programa que se 
prolongará este fin de semana con las obras La Parranda, 
Luisa Fernanda y Los Gavilanes.

Antonio G-CER VIGON

Todo el reparto brilló a gran 
altura, destacando los papeles de 
las primeras figuras a cargo de 
la soprano Jose Simón y del 
barítono Andrés Sevilla, cantan
do como nunca y ovacionados 
largamente en cada una de las 
interpretaciones que realizaban 
Sagrario y Juan Pedro. Los pa
peles secundarios a cargo de 
Teresa Sánchez, Dominica; Luis 
Miguel Serrano, Hermano 
Micael; Ventura Salcedo, Julián 
Herencia; Gregorio Salcedo, 
Hermano Franc; Gabriel 
Alhambra, pastor; Juan Palacios, 
mendigo; Gabi Delgado; 
Lorenza; Julián Romero de 
Avila, Miguel Gregorio 
González, Quilio y Alfonso 
Díaz-Cano, Carmelo, mantuvie
ron un tono notabilísimo en el 
transcurso de la obra.

También estuvieron en plan 
sobresaliente los papeles de 
Catalinilla y Custodia, encama
dos en María José García- 
Cervigón y Antonia Verónica, 
mención especial de manera 
tajante para Luis Romero de 
Avila, Julián García-Cervigón 
y Gregorio Uriel González-Albo, 
representando magistralmente a 
Moniquito Carracuca y Don 
Generoso.

En el cuadro de honor debe 
figurar por méritos propios el 
maestro y director de la sección 
musical, Andrés Uriel Vinuesa, 
que con contados instrumentos 
realizó con los músicos una 
partitura de la obra magnífica, 
como magnífica fue la dirección 
artística de Luis Romero de Avila 
y la del regidor que se estrena
ba con buena disposición, Ra
món López.

El cuerpo de baile bajo la 
dirección de la profesora Palo
ma Flores, dotó a la coreografía 
de las seguidillas de atinados 
pasos y movimientos vibrantes 
a cargo de las bailarinas, Gabi 
Delgado, Josefa Jaime, Joaquina 
Lara, Teresa Sánchez e Isabel 
Serrano. Para ellos fue un de las 
n^ás sonoras ovaciones de la 
noche.

El equipo técnico realizó un

trabajo extraordinario a cargo de 
José Simón Ruiz Santa Quiteria 
en luminotécnia, ayudado por 
Miguela García Alhambra y 
Pedro José Simón; sonido, 
Bernardino Carrascosa; en mon
taje y decorados, Miguel More
no, Juan José Gómez-Pimpollo, 
Ramón Díaz de los Bernardos, 
José Torrijos y Julián del Olmo; 
el vestuario fue de María García 
Mexino y Juanita Antequera.

En resumen, una puesta en 
escena memorable para 
gratificarse en lo dicho por las 
hijas del autor del libreto, Maruja 
y Pilar Romero Saráchagaen más 
de una ocasión, como hacen los 
solaneros «La rosa» hay muy 
pocas compañías en España que 
la igualen».

Por cierto, Maruja Romero, 
acompañada de una sobrina, 
asistía el pasado viernes a la

inauguración de la XV Semana 
de la Zarzuela, para demostrar 
que siguen manteniendo lazos de 
amistad con la población que

inspirase a su padre una de las 
obras más conocidas y popula
res del repertorio lírico, «La rosa 
del azafrán».

El coro de Opera Caja Sur ofreció un 
brillante concierto en el Teatro Cervantes

A. GARCIA-CERVIGON

El coro del Gran Teatro de 
Córdoba, ahora Coro de Opera 
Caja Sur ofreció un brillante 
concierto en la jornada de inau
guración de la Semana de la 
Zarzuela. Después de los actos 
protocolarios de entrega de dis
tinciones y títulos a personali
dades de la escena, música y 
periodismo y tras el pregón ofi
cial pronunciado esta vez con la 
sagacidad y el humor que carac
terizan al artista Pedro Ruiz, el 
auditorio del Teatro Cervantes 
asistió a una memorable jorna
da.

La citada coral interpretó 
fragmentos de las zarzuelas: El 
Barberillo de Lavapiés, El últi
mo romántico. Gigantes y Ca
bezudos y la Chulapona en la 
primera parte; para proseguir, 
después de un breve descanso,

El público tributó una gran ovación a la Compañía solanera.

con Marina, Bohemios, La rosa 
del azafrán, Los Gavilanes y El 
huésped del sevillano.

Las sopranos Pilar Doroteo, 
Carmen Blanco; la me- 
zzosoprano, Auxiliadora Tole
dano y los barítonos, Juan José 
Teifs, además del tenor Joaquín 
Córdoba, mantuvieron como 
solistas la capacidad armónica 
de las voces corales. Una ova
ción de gala premio cada una de 
las interpretaciones de esta co
ral cordobesa, que ha desfilado 
en la apertura de la XV Semana 
de la Zarzuela y que entusias
mó a todos los espectadores que 
se hallaban en La Solana, que su
pieron premiar el extraordina
rio concierto de la Coral con una 
extendida e interminable salva 
de aplausos. La coral hubo de 
realizar dos bis del programa, y 
cantaron de manera magistral el 
fragpiento del coro de esclavos 
de la ópera Nabuco.

Al concierto asistieron entre 
otras personalidades, el tenor 
Pedro Lavirgen, la soprano 
Josefina Arregui, el alcalde de 
La Solana Nemesio de Lara, la 
subdelegada del Gobierno, 
Mercedes Cuéllar, el vicepresi
dente de la Diputación, José 
Alberto Martín Toledano, la 
directora General de Cultura de 
la Junta de Comunidades, Ma
ría Angeles Díaz Vieco, el de
legado de la Junta en la provin
cia, Antonio Salinas, juntamente 
con los galardonados en la ve
lada, el periodista Matías Prats 
Cañete, la soprano María Dolo
res Travesedo y el director de 
escenario Emilio Sagi, el com
positor y director Luis Cobos y 
el pregonero oficial, Pedro Ruiz.

Todavía colean los comenta
rios favorables de esta jomada 
de apertura, que se iniciaría con 
la inauguración de un mural de 
cerámica realizado por el maes-

Fernando 
Argenta y 
Carmen Iglesias 
estarán hoy en 
La Solana

La Tribuna

El director del programa 
«Clásicos Populares» de Radio 
Nacional, Femando Argenta y 
la soprano Carmen Iglesias, 
estarán hoy en La Solana. El 
primero para conducir el Taller 
Monográfico sobre «La rosa del 
azafrán» dentro del programa 
de la XV Semana de la Zarzue
la y la segunda para cantar al
gunos fragmentos de zarzuela.

En el mismo también inter
vendrá el barítono de la Com
pañía Lírica, Andrés Sevilla, el 
tenor Pedro González y el ac
tor cómico, Luis Romero de 
Avila, que estarán acompaña
dos al piano por la profesora 
Marieli Blanco.

El cuerpo de baile de la 
Asociación Cultural Amigos de 
la Zarzuela ofrecerá un núme
ro extraordinario cíe coreogra- 
fía con «La danza del fuego», 
dirigidos por la profesora de Ba
llet Clásico y Danza Española, 
Paloma Flores.

A esta sesión están invitados 
los padres de los alumnos par
ticipantes en las XIV Jomadas 
Escolares de Zarzuela y alum
nos de los centros docentes 
acompañados del profesor de 
Música.

Cabe recordar, por otro lado, 
que Femando Argenta fue el 
pregonero de la Semana de la 
Zarzuela el pasado año. Argenta 
defendió con ahincó el género.

Parte del Coro.

tro de artesanos, Cristino de 
Santiago, colocado en una de las 
paredes orientadas al norte de 
la Casa Municipal de Cultura.
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Peral dijo en Alcázar que seguirán 
investigando en qué se han invertido los 
millones que debían haber sido 
reintegrados al Gobierno regional

Ante la obstrucción que encuentra el PP en su labor de control según dijo en Alcázar

Peral calificó de "filibustera” la
Infantes celebrará 
las 111 Jornadas 
infantiles y juveniles 
"Quevedo y su 
época" del 18 al 24

actitud del Gobierno de Bono
De «filibustera» calificó en Alcázar de San Juan el porta
voz de Economía y Hacienda del Grupo Parlamentario 
Popular en las Cortes de Castilla-La Mancha, Pedro Peral, 
la actitud del Gobierno Bono con la complicidad y el apoyo 
de la mayoría socialista en la Mesa de las Cortes regionales 
por la obstrucción sistemática y permanente que encuentra 
el Grupo Popular en su labor de control de las actuaciones 
del ejecutivo castellano-manchego.

La Tribuna

«Hace un año que pregunta
mos por escrito si la Universi
dad de Castilla La Mancha ha
bía reintegrado a la Hacienda 
regionati'^ rnás de 2,5 millo
nes que, según el Informe de 
Fiscalización de la Sindicatura 
de Cuentas, estaban sin justifi
car y debían ser devueltos, y 
después de más de otras diez 
preguntas al Gobierno no se nos 
ha aclarado si se produjo el rein
tegro y, caso contrario, qué ac
tuaciones había realizado o pro
yectado realizar. Como nuestra 
paciencia no tiene límites, esta
mos dispuestos a seguir inves
tigando en qué se han invertido 
esos y otras decenas de millo
nes que, según el Informe de 
Fiscalización de la Sindicatura 
de Cuentas debían haber sido 
reintegrados al Gobierno regio
nal. Si se sigue ejerciendo el 
filibusterismo acudiremos en 
amparo al Tribunal de Cuentas, 

lo que ya hizo el Grupo hace 
algunos años y sentenció que el 
Gobierno debía entregar la do
cumentación solicitada», indi
có Peral en Alcázar.

El Area de Economía y Ha
cienda del Grupo Popular, inte
grada por los diputados 
Monserrat, Nuevo y Fernández, 
además del portavoz, abordó 
también el análisis de modelo 
de financiación autonómica 
aprobado recientemente por el 
Comité Federal del PSOE.

A juicio de Pedro Peral la 
propuesta socialista ni es «nue
va» ni constituye un verdadero 
modelo de financiación: «resulta 
inconcebible en un sistema de 
representación parlamentaria 
que las minorías pretendan im
poner su criterio a las mayorías.

La propuesta del PSOE apela 
al consenso con lo que quiere 
decir que las 12 comunidades au
tónomas que han aceptado el 
modelo vigente para el quinque
nio 1997-2001 se sometan a las 
pretensiones de las tres -Anda-

Peral dijo en Alcázar que de seguir así acudirán al Tribunal de Cuentas.

lucía, Extremadura y Castilla- 
La Mancha- que han rechazado 
el nuevo modelo».

Los diputados populares 
conocieron un avance de los 
resultados del nuevo modelo de 
financiación autonómica, que 
será dado a conocer en fechas 
próximas, según el cual Castilla 
La Mancha sería una de las re
giones más beneficiadas, con un 
incremento de los recursos de 

alrededor del 7 por ciento, «por 
lo que -señaló el portavoz de 
Economía y Hacienda del PP- 
invitamos nuevamente al Go
bierno de nuestra región a que 
en la próxima reunión de la Co
misión Mixta se adhiera al 
modelo vigente, ya que mante
ner la obstinación partidista 
contraria equivale a perjudicar 
en miles de millones a los cas
tellano-manchegos».

La Tribuna

Las III Jornadas Culturales 
Infantiles y Juveniles "Quevedo 
y su época" comenzarán el próxi
mo sábado 18 en Villanueva de 
los Infantes. En estas Jornadas, 
de carácter comarcal, han sido 
establecidas tres categorías; 
prosa, verso o trabajo de inves
tigación para escolares de doce 
años en adelante. Los trabajos 
se realizan sobre algún tema 
directamente relacionado con la 
figura de Francisco de Quevedo.

Dentro de las Jornadas se 
celebra también el certamen que 
desarrolla la Biblioteca pública 
con motivo de la celebración del 
Día del Libro. Los participan
tes en este apartado lo hacen en 
tema libre. La participación ha 
sido sensiblemente inferior a 
ediciones anteriores, si bien se 
ha mantenido por encima de los 
sesenta trabajos, tanto en prosa 
como en verso e investigación.

En la categoría vida, obra y 
época de Quevedo, los premia
dos han sido César Plaza, Alonso 
Marco, María del Carmen Velez, 
Guadalupe Jaramillo, Manuela 
Algaba, María Dolores Rome
ro y Beatriz Morales; mientras 
que en el apartado libre los pre
mios han recaído en Cristina 
Rodríguez, Daniel López, Ele
na Rodríguez, Emilio Molina, 
Francisco José Puerto Ureña, 
Aroa Marín y Sonia Franco. 
Estos premios serán entregados 
el día 23 en el Centro Cultural 
"La Encamación" de Villanueva 
de los Infantes. Al día siguiente 
serán clausuradas las Jornadas.

El Día de la Mancomunidad 
de Cabañeros será celebrado 
en Arroba el 9 de mayo

El alcalde de Calzada incumple los acuerdos 
plenarios, según el Partido Popular

Anibal de la BELDAD

Arroba de los Montes ha sido 
el lugar elegido este año para 
acoger los actos conmemorati
vos del Día de la Mancomuni
dad de Cabañeros que se cele
brará el próximo 9 de mayo.

Así lo explicó el presidente 
de la citada Mancomunidad, 
Mariano Gómez, quién dijo a 
ayer a Efe, que la programación 
del Día de la Mancomunidad 
será "sencilla" y estará basada 
en un acto institucional y un en
cuentro mancomunado en torno 
a una comida popular. Este anun
cio se hizo tras la última reunión 
que mantuvo el Concejo de 
Cabañeros durante el cual se 
tomaron otros acuerdos "impor
tantes" tal y como destacó, por 

su parte, el presidente de este 
órgano, Angel Fernández.

Entre los acuerdos adoptados 
figura la decisión del Concejo 
de hacerpúblico a partir de ahora 
todas las reuniones del mismo, 
a las que podrán asistir todas 
aquellas personas que así lo 
deseen. Otra decisión "relevante 
- matizó Fernández - fue la adop
tada para encargar la realización 
de una encuesta que nos permi
ta saber el grado de conocimien
to que los vecinos tienen actual
mente del programa Leader".

El Concejo pretende realizar 
una muestra en cada uno de los 
diez municipios que conforman 
la Mancomunidad, para poste
riormente sacar conclusiones y 
marcar futuras líneas de traba
jo en función de los datos que 
se obtengan.

La Tribuna

El Grupo Municipal Popular 
en el Ayuntamiento de Calzada 
de Calatrava ha denunciado el 
retraso que sufren numerosos 
acuerdos plenarios que transcu
rridos aproximadamente un año 
desde su aprobación aún no han 
comenzado a realizarse. Entre 
estos, los populares destacan el 
proyecto técnico relativo al 
abastecimiento de agua potable 
en las calles Real, Empedrada y 
Cervantes; y la memoria valo
rada en 22.414.101 de pesetas 
para pavimentaciones varias, 
renovación de redes de agua 
potable, reforma del mercado 
municipal y adecuación de zo
nas verdes y recreativas.

Según informa el Partido 
Popular, las partidas presupues
tarias, procedentes de las distin

tas administraciones destinadas 
para la ejecución de estos pro
yectos, han sido distribuidas al 
antojo del alcalde, quien en lu
gar de arreglar las tres calles 
antes citadas, a finales de febrero 
del 98, hizo lo propio en otras 
que no han sido sometidas a 
Pleno ni figura su acondiciona
miento en las actas. "De ahí - 
señala el portavoz del PP, Fran
cisco Trujillo-, que cuando ha 
querido acondicionar las tres 
calles proyectadas en un prin
cipio, ya se había gastado el 
dinero y ha tenido que recurrir 
a los nueve millones de pesetas 
concedidos al Ayuntamiento de 
los planes provinciales de la 
Diputación para el año en cur
so". Además, critican el hecho 
de que los trabajadores de los 
planes de empleo de la Junta haya 
tenido que hacer horas extraor
dinarias, durante más de dos 

semanas, para arreglar la calle 
principal, debido a la negligen
cia del alcalde y la proximidad 
de las fiestas de Semana Santa. 
En consecuencia, los populares 
piden al alcalde que "deje de 
hacer realidad sus inmaduras 
fantasías y sea más serio con los 
acuerdos plenarios".

Por otra parte, el PP ha des
mentido las recientes declaracio
nes del alcalde cuando éste dijo 
que los populares defendieron 
en el último Pleno la propuesta 
de Fischler en la OCM del Oli
var y las han tildado como 
demagógicas. "Lo único que 
hicimos -explica Trujillo- fue 
votar en contra de una moción 
que los socialistas presentaron 
en todos los ayuntamientos de 
España, sobre la citada OCM, por 
considerar que el Gobierno de 
la nación estaba negociando en 
ése momento el tema.

Ó
 b
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Discurrirá por los molinos harineros del Guadiana, los días Iy2 del próximo mes

I Ruta Equina para celebrar el 
aniversario de Las Tablas, en mayo

La Tribuna

La Peña Equina Rocinante de 
Daimiel ha organizado la I Ruta 
Equina «Molinos Harineros del 
Guadiana», que se realizará los 
días 1 y '2 del próximo mes de 
mayo, en conmemoración del 
veinticinco aniversario de Las 
Tablas de Daimiel como Parque 
Nacional. A las 8 de la mañana 
del primer día previsto para la 
Ruta tendrá lugar la concentra
ción en le Recinto Ferial de 
Daimiel de los participantes con 
sus respectivos caballos, para 
dirigirse a continuación al Mo
lino de Zuacorta, lugar donde 
desayunarán.

Posteriormente, continuarán 
la marcha hacia el Molino de la 
Máquina, Molino El Nuevo, Mo
lino de Griñón (Avituallamien
to), Molino de Molemocho, más 
tarde se efectuará una vista pa
norámica de Las Tablas y se 
dirigirán al paraje de Reina de 
los Angeles para comer.

Aproximadamente a las 16 
horas se reiniciará la ruta hacia 
el Molino de Puente Navarro, 
Molino de Flor de Ribera y la 
Ermita de Nuestra Señora de la 
Encarnación, donde finalizará la 
primera jornada de la Ruta 
Equina, en este mismo lugar 
cenarán y pernotarán jinetes y

Miguelturra acoge una muestra 
que recoge la tragedia de Chemobil

La Tribuna

Los efectos que la radiacti
vidad liberada en al accidente de 
la central nuclear de Chemobil 
causó entre la población infan
til de Ucrania han sido captados 
por el fotógrafo bieloruso Vitaly 
B arzdy ka, de 1 a agenci a No v osti, 
quien enseña sus obras en la 
exposición «Niños de 
Chemobil», que organiza la 
Concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Miguelturra en 
colaboración con Greenpeace y 
el colectivo ecologista local 
Jabalón en la Casa de la Cultu
ra, desde hoy 22 hasta el próxi
mo día 30 de abril.

Estas fotografías revelan uno 
de los aspectos más duros de 
aquella tragedia, pues muestra 
los devastadores efectos que la 
radiactividad está produciendo 
en niñas y niños nacidos, mu
chos de ellos, varios años des
pués del accidente, que tuvo 
lugar doce años atrás: chavales 
con malformaciones congénitas 
y deformaciones, bebés enfer
mos, etc.

Daimiel conmemora el aniversario de Las Tablas como Parque Nacional.

i

caballos.La segunda jornada se 
iniciará alrededor de las 9 de la 
mañana. Tras el desayuno se re
anudará la marcha hacia el 
Molino de Calatrava, para pro

Greenpeace es consciente de 
la dureza de las imágenes mos
tradas, ante lo cual indica que 
«la visión de estas fotografías 
puede herir profundamente la 
sensibilidad de muchas perso
nas, ésa es también nuestra es
peranza». En opinión de esta 
organización ecologista mun
dial, «querer olvidar u ocultar 
que niños como éstos existen es 
la forma más segura de conse
guir que haya muchos más como 
ellos en el futuro», y partiendo 
de que no quieren recrearse en 
el dolor, fijan como objetivo que 
«esta tragedia nuclear no vuel
va a repetirse».

El grave accidente sufrido en 
la central de Chemobil, en 
Ucrania, provocó la liberación 
de toneladas de material alta
mente radiactivo a la atmósfe
ra. Una parte importante de las 
emisiones se produjo en las 24 
horas siguientes a la explosión 
del reactor; el resto se emitió en 
el transcurso de los nueve días 
siguientes que duró el intenso 
incendio que se declaró, en el que 
participaron 600.000 personas 

seguir hacia el Molino de la 
Torre, se cruzará el embalse del 
Vicario (avituallamiento), con
tinuando hacia los Molinos de 
Picón, de Gamón, de la Pedre

Una de las fotos. MULTIMEDIA 

en su extinción y otras tareas de 
urgencia, trabajadores sin ape
nas protección contra la radia
ción que recibían.

El área contaminada recono
cida oficialmente es de 131.000 
kilómetros cuadrados. El Minis

gosa y finalizará la jornada en 
el Santuario de Alarcos, donde 
una vez realizada la comida, se 
dará también por finalizada la I 
Ruta Equina Molinos Harineros 
del Guadiana.

El plazo para inscribirse 
hasta el día 25

Las inscripciones para par
ticipar en la Ruta son de 2.500 
pesetas por participantes, estan
do abierto el plazo hasta el sá
bado 25 abril, para recibir más 
información pueden solicitaría 
en los teléfonos 926 85 05 59 y 
926 85 23 13.

La organización pondrá a 
disposición de los participantes 
manutención ambos días de los 
jinetes y de los caballos, tam
bién servicio de protección ci
vil y equipos de apoyo tanto de 
personas como mecánicos.

Los participantes deben lle
var arreos, saco de dormir y si 
les es posible tienda de campa
ña para pernoctar.

Esta I Ruta Equina Molinos 
Harineros del Guadiana ha sido 
organizada por la Peña Equina 
de Daimiel y colaboran en la 
misma la Diputación Provincial 
y los ayuntamientos de Daimiel, 
Ciudad Real, Carrión de 
Calatrava y Torralba de 
Calatrava.

terio de Salud ucraniano y la 
Organización Mundial de la 
Salud (OMS) han reconocido la 
existencia de más de 10.000 
víctimas mortales como conse
cuencia del accidente, esperán
dose más de medio millón de 
muertes más en los dos o tres 
próximos lustros. Además más 
de cuatro millones de personas 
viven en zonas altamente con
taminadas que deberían haber 
sido evacuadas hace años.

El colectivo ecologista 
Jabalón y el Ayuntamiento de 
Miguelturra quieren contribuir 
a divulgar estas imágenes con 
otros organismos de nuestro país 
para que la sociedad se sensibi
lice de los efectos de la energía 
nuclear no controlada.

Las fotografías 
revelan los 

aspectos más 
duros

Joaquín Brotóns 
participará en las 
actividades de la 
Semana del Libro 
en Daimiel

La Tribuna

Con la inauguración de la 
exposición de «Novedades y 
Revistas de la Biblioteca Pública 
Municipal» y de todos los tra
bajos presentados en el V Con
curso de Marcapáginas para 
niños, comenzaron en Daimiel 
el pasado lunes las actividades 
con motivo de la Semana del 
Libro que se prolongará hasta 
el domingo 26 de abril, fecha 
en la que se celebrará en el sa
lón de actos de la Casa de Cul
tura a las 13 horas la lectura de 
«Poemas Propios» de Joaquín 
Brotons, poeta que será presen
tado por el daimieleño y tam
bién poeta Miguel Galanes.

Es Joaquín Brotops un escri
tor manchego que ha publica
do numerosos libros de poemas, 
su obra ha sido incluida en media 
docena de antologías y parte de 
la misma ha sido traducida al 
francés y al griego.

Asiduo colaborador de me
dios de comunicación de la 
provincia y de la región, actual
mente está destinado en el Cen
tro Cultural Cecilio Muñoz 
Fillol y dirige la galería de arte 
Casa delUojo, en Valdepeñas, 
su ciudad natal.

Es crítico de arte en revistas 
y periódicos especializados y su 
obra literaria ha recibido siem
pre muy buenas opiniones y 
críticas de numerosos autores 
de renombre como José Hierro, 
Premio Príncipe de Asturias que 
dice de su obra, «Es una poesía 
de testimonio interior, y una 
poesía de signo romántico.... No 
he visto un ser más tierno, mas 
sentimental, mas desamparado 
que J. Brotons en su poesía. Es 
un romántico de hoy...». Para 
el académico de la lengua y 
también manchego Francisco 
Nieva Joaquín Brotons «es uno 
de los valores mas interesantes 
de la joven literatura manche
ga actual».

Otras actividades que se 
realizarán en Daimiel con mo
tivo de la Semana del Libro 
serán la representación en el 
Teatro Ayala de «Don Quijote 
de la Mancha» dirigida al pú
blico infantil que será puesto en 
escena por Los Muñecos de 
Irene.

El miércoles día 22 la com
pañía Narea ofrecerá «La Ma
gia de los Libros» también en 
el Teatro Ayala, y el mismo día 
en la Biblioteca Pública Muni
cipal los niños podrán disfru
tar de la Cuentacuentos Estre
lla Ortíz y la «bruja 
Rotundifolia».

A las 19,30 del jueves día 23 
en el salón de actos de la Casa 
de Cultura tendrá lugar la en
trega de premios del V Concurso 
de Marcapáginas para niños y 
del XV Comarcal de Cuentos 
«Molino de Griñón».

En la Biblioteca municipal 
el día 24 y dirigido a los más 
pequeños se ofrecerá una jor
nada de formación de usuarios. 
La Semana del Libro se cerrará 
el domingo día 26.
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El libro, la palabra 1 Ji
ESTEBAN --------
RODRIGUEZ RUIZ

A
l igual que las Estaciones, que nos visitan con su 
puntualidad -un tanto desorientada últimamente- 
año tras año, la Feria del Libro se hace presente, 
una vez más, con el acompañamiento irrenunciable de la 

lluvia desde el momento en que empiezan a montarse las 
casetas. Siempre hay novedades reseñables en la edición 
de cada año; por los libros, los libreros -que están o se 
ausentan-, anécdotas..., pero no es ésto lo más importan
te, sino el hecho en sí mismo, la celebración que convoca 
con el solo hecho de estar presente.

Las estadísticas, frías cifras relativamente significati
vas, nos hablan de que se lee poco, aunque algo más que 
antes; que los jóvenes no terminan de descubrir ese mun
do mágico en donde se les exige, a la vez que se les con
cede como posibilidad, recrear la imagen del mundo, y 
sus personajes, que se describe, o simplemente insinúa, 
esa realidad que el escritor logra fijar dentro de él y tiene 
el atrevimiento de intentar plasmaría sobre el papel, sien
do consciente -en unos casos más que en otros- de que, en 
el proceso inverso, será el lector el que termine de crear 
ese mundo poblado que él apunta, pues no hay un sólo 
libro para dos lectores diferentes. Ese es el mérito último 
de la Feria, sacar a la calle toda esa galería de personajes. 
-Exeluyrimos .de'esta consideración la cara más comer
cial, aunque también importante en un mundo tocado por 
el regalo, el halago y la apariencia-.

Los ritos son importantes, y los ciclos y ritmos que nos 
hacen detenemos, caer en la cuenta de que algo nuevo, 
aunque no desconocido, está sucediendo a nuestro lado, 
llegando con su invitación, con su llamada, a «perturbar» 
nuestro plácido y mimético discurrir cotidiano. Que se 
revista con mayor o menor suntuosidad es algo ajeno al 
acontecimiento mismo, y más propio de nuestras perso
nales fantasías y necesidades de disimulo, de nuestro miedo 
a enfrentamos a cuerpo limpio con esa realidad que se 
ofrece. El disfraz no es lo importante, aunque sea necesa
rio, y lo hagamos imprescindible para tapamos de los otros, 
y escondemos de nosotros mismos.

«Una imagen vale más que mil palabras». Esta afirma
ción, categórica y portadora de una verdad evidente, en
cierra otro mensaje contrapuesto y no menos contunden
te. En una cultura de la imagen, como la nuestra, en la que 
se nos da, desde pequeños, un mundo conformado hasta

en sus más mínimos detalles, se hace cada día más prescin
dible el esfuerzo de la concrección explicativa , por eso 
estamos llegando a empobrecer el lenguaje, por la errónea 
concepción de que es posible prescindir de él. Hemos ini
ciado, hace ya tiempo, el proceso inverso al vivido por los 
primitivos.

La imagen, el dibujo, suplía, ante la necesidad de co
municar un mensaje, la falta de un lenguaje escrito común. 
La imagen de un animal significa y representa a ese ser 
vivo en todos los idiomas, incluso en el hipotético inexis
tente. La palabra fue un logro, un escalón más hacia el 
desarrollo como persona. En las épocas de retroceso cul
tural se volvía a recurrir a la imagen para explicar los 
mensajes.

Hoy volvemos a sobrevalorar la imagen en detrimento 
de la palabra. -No tendrían por qué ser contrapuestas, in
compatibles, pero terminan siéndolo-. Una puesta de sol, 
una reunión familiar, un juego de niños, queda fijado en la 
imagen, insustituible en mucho casos, pero también 
esterilizante en el proceso de creación de la realidad per
sonal.

Esas mismas imágenes vistas e interiorizadas por di
versas personas, y ante la necesidad de transmitirías a tra
vés de la palabra, llegarán al otro recreadas y distintas, más 
vivas e imprecisas, exigiendo de su parte un último esfuer
zo de concrección.

Ante una imagen, basta el «eso», «aquello», «ésto» para 
referirlo, o un «bonito», «feo», «preciso» para calificarlo, 
con lo que quedaría concretado, descrito y valorado. Sin el 
soporte de la imagen se requiere desplegar toda la riqueza 
del lenguaje para describirlo, recrearlo, calificarlo y ha
cerlo llegar hasta el centro del pensamiento del interlocu
tor -lector- para que cree su propia imagen y sensaciones.

Por eso es importante la palabra. Por eso la creación 
literaria es una necesidad vital en un mundo pragmático y 
lleno de prisas como el nuestro. Por eso el libro es el tes
tigo vivo, la llamada, la tentación a asomamos desde mi
radas inéditas, a mundos vírgenes que nos están esperando 
y en donde nos encontraremos con otros náufragos, héroes 
o villanos, víctimas o verdugos, de sí mismos y de los otros. 
Esta es la posibilidad que nos brinda, saliendo a nuestro 
paso, un año más, el libro, protagonista exclusivo de la - 
su- Feria.
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al Director

¿Quiénes gritan?

Sra. directora:
«La presión social constituye un fac

tor de capital importancia a la hora de 
adoptar decisiones, tanto en el plano in
dividual como colectivo», opina, sin po
sible discusión, el Sr. Peral en el diario 
LA TRIBUNA del día 12. Adaptación y 
también acomodación, con distintos ma
tices, lo nomina la psicología social.

El Sr. Peral parte de ahí para opinaren 
su artículo «La «razón» de los que gritan 
más». Pero es el inicio. Más adelante afirma 
que «En los países con régimen democrá
tico, las decisiones de los gobernantes se 
ven incluidas por la opinión de los gober
nados».

Esta afirmación universal sí puede ser 
discutida. Es cierto que los gobernados 
eligen, ¡y no libremente!, a sus gobernan
tes, quienes después actúan como creen 
más conveniente o de más interés y que 
muchas veces no coincide con el sentir 
ciudadano: baste recordar ciertos 
referendos españoles de las últimas dé
cadas.

¿Ciertamente piensa el Sr. Peral que 
Cristo fue condenado por la muchedum
bre? ¿No sería condenado por «aquéllos» 
que enfestaron a esa muchedumbre aun
que fuera Pilatos quien dictó sentencia 
influido -¡y en qué forma!- por sus gober
nados?. Espero que no sea de esta calaña 
la forma en que las decisiones de los 
gobernantes democráticos sean influidas 
alguna vez por sus gobernados.

¿Ciertamente piensa el Sr. Peral que 
la Segunda República fue propiciada por 
los votantes o gobernados urbanos? ¿No 
sería por quienes soliviantaron a los ciu
dadanos?

El poder de los medios de comunica
ción está fuera de toda duda. Su influen
cia o quizás «presión social», como lla
ma el Sr. Peral, es grande, pero me per
mito distinguir entre la presión de los 
ciudadanos y la presión de los medios de

comunicación: ésta no es determinada por 
aquélla, sino que la segunda motiva la 
primera. Y ¿acaso su hablar es gritar?. 
¿Acaso no se oye más la voz de los medios 
de comunicación que los gritos de los 
manifestantes más o menos enfurecidos?.

Concluimos que la «razón» es pocas 
veces, muy pocas, nunca, la de los que más 
gritan y siempre se oye más y mejor a 
quienes no lo hacen. De éstos debemos 
acotar una subclase que es vital identifi
car: los que chirlan, chacharean, hablan 
con fruición, con efusión, con palabra 
fácil...

En ellos la afectación, la falacia, la 
sofistería, la añagaza son armas habitua
les. Lo peor del caso es que estos botara
tes, chafandines, badulaques, mequetrefes 
son más dañinos para la sociedad que las 
pretendidas hordas populares, que aspiran 
a poner su «razón» en sus gritos, porque 
son ellos quienes las motiva, las mueven 
y las guían tras agazaparse en la sombra 
de sus ardides. Los gritos de los que gri
tan son los gritos de los que no gritan...

Y para terminar una cita, aunque no 
recuerde su autor: habla siempre con mesura 
y con verdad.
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El director general del Agua de Castilla- 
La Mancha, Alejandro Gil, calificó de 
"imprudente" el trasvase destinado al 
riego en la cuenca del Segura

J.a Comisión de Explotación del Acueducto Taio-Sesura lo aprobó ayer con 150 hectómetros cúbicos

Aprobado el trasvase a los regantes 
murcianos con la oposición de CLM
La Comisión Central de Explotación del Acueducto Tajo- 
Segura aprobó ayer, con la oposición del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, el trasvase desde la cabecera alta del 
Tajo de 150 hectómetros cúbicos destinados al riego en la 
cuenca del Segura.

Efe-Madrid

El director general de Obras 
Hidráulicas y Calidad de las 
Aguas del Ministerio de Medio 
Ambiente, Carlos Escartín, ex
plicó ayer que la comisión apro
bó el trasvase para regadío de 
167 hectómetros cúbicos en ori
gen, que supondrán al final 150 
en destino.

También aprobó 70 hectóme
tros cúbicos en origen para abas
tecimiento, que supondrán al fi
nal 63 hectómetros cúbicos en 
destino para la Zona de la Man
comunidad de los Canales de 
Taibilla.Escartín agregó que el 
trasvase aprobado ayer -solici
tado por los regantes murcianos 
y que cubrirá las necesidades de 
los últimos seis meses del año 
hidrológico- comenzará a hacerse 
"inmediatamente" y "desde ma
ñana mismo (por hoy)", ya que 
ayer se terminó el trasvase que 
se solicitó en la anterior comisión.

El director general del Agua 
de Castilla-La Mancha, Alejan
dro Gil, dijo a los periodistas que 
éste gobierno regional para abas
tecimiento no plantea "ningún pro
blema", porque está "razonado y 
justificado ese trasvase". Sin em
bargo, agregó que "para regadíos 
hay que darse cuenta de que 

todavía en la cuenta del Segura 
existen unos 100 hectómetros 
cúbicos del trasvase que se aprobó 
el pasado noviembre, que están 
todavía sin distribuir en las zonas 
regables y que los regantes del 
trasvase han sido incapaces de 
digerir porque realmente se com
prueba que no había tanta nece
sidad de agua".

Por ello, afirmó, "hemos ma
nifestado que habría que pospo
ner la decisión en cuanto al tras
vase para regadíos a que se dis
tribuyese esa cantidad de exce
dente de agua en el Segura y, 
posteriormente, cuando estén 
concretadas las necesidades de 
los regantes del Segura reunir a 
la comisión para ver que canti
dad es necesaria de aqui a fin de 
año".

''Necesidades que no 
existen "

Añadió que la comisión no lo 
consideró así y el Gobierno de 
Castilla-La Mancha hizo constar 
su opinión favorable a que la 
decisión fuese pospuesta a otra 
reunión, "cuando realmente se 
constaten esas necesidades que 
en estos momentos no existen".

Tras calificar de "impruden
te" el trasvase "dadas las circuns-

Los regantes murcianos recibirán 150 hectómetros cúbicos con el trasvase.

tancias", Alejandro Gil insistió en 
que en estos momentos "hay agua 
más que sufiente en la cuenca 
del Segura para atender las de
mandas que pudiera haber de aquí 
a un mes y medio o dos meses".

Alejandro Gil también co
mentó las declaraciones del con
sejero de Medio Ambiente de 
Murcia, Eduardo Sánchez- 
Almohalla, quien acusó ayer a su 
homólogo de Castilla-La Mancha,

Alejandro Alonso, de "entrome
terse en cuestiones ajenas de 
forma inaceptable y sorprenden
te" por calificar ayer de "impru
dente, exagerada y precipitada" 
la petición de un trasvase de 150 
hm3 de los regantes murcianos.

Gil aseguró que "todas las 
leyes dicen que las derivaciones 
de agua tienen que responder a 
las necesidades reales de los usua
rios", y reiteró que las peticiones 

de los murcianos en la anterior 
comisión eran "exageradas".

También aludió a que las 
comunidades de Castilla-La Man
cha, Extremadura y la Comuni
dad de Madrid reciben "un dine
ro de compensación procedente 
de las tarifas del trasvase" y que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha lo que hace es invertir ese 
dinero en infraestructuras hidráu
licas.

Tocino confirmó que los planes 
de cuenca no se modificarán

Efe-Madrid

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, ha confir
mado al consejero de Agricultu
ra de Castilla-La Mancha que 
los planes de cuenca se van a 
aprobar sin ninguna modificación, 
y tras el trámite del Consejo 
Nacional del Agua, serán remi
tidos al Consejo de Ministros para 
su aprobación.

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, explicó a los periodis
tas, tras la reunión que mantuvo 
ayer en Madrid con la ministra,

que ésta le ha asegurado que los 
planes se aprobarán conforme 
se pactaron en su momento con 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha.

"Esto es lo que esperábamos 
oir y por tanto nuestra posición 
sigue siendo favorable a los pla
nes", agregó el consejero.

Sobre las reticencias que ha 
mostrado Agricultura en cuanto 
a la aprobación de los planes y 
si la ministra era favorable que 
se adecuaran al Plan Nacional 
de Regadíos, Alonso aseguró que 
Isabel Tocino dijo que "no es un 
tema de su competencia, que lo

planteemos y, de hecho, lo esta
mos planteando ante el propio 
Ministerio de Agricultura. "Creo 
que el Ministerio de Agricultura 
-afirmó el consejero- mantiene 
una posición contraria a la del 
MIMAM y creo que eso va a 
dificultar muy mucho una buena 
situación de desarrollo consen
suado de la política de aguas". 
Según Alonso, el planteamiento 
de Agricultura en el Plan de 
regadíos está equivocado y des
de luego va a dificultar mucho la 
puesta en marcha del contenido 
de los planes hidrológicos de 
cuenca. Tocino tranquilizó a Alonso sobre la modificación de los planes.
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Molina pide que se acelere la celebración de la ponencia en las Cortes

ICAM urge a una decisión sobre el 
cierre de la central nuclear de Zorita

Teresa GONZÁLEZ

El portavoz del Grupo Parla
mentario de ICAM-Nueva Iz
quierda en las Cortes Regiona
les, José Molina y el portavoz de 
la Comisión de Energía de 
AEDENAT, Antonio Lucena, 
pidieron ayer que se agilice la 
celebración de la Ponencia en 
las Cortes Regionales para dic
taminar sobre el cierre de la 
central nuclear José Cabrera de 
Zorita.

Molina, quien señaló en la 
rueda de prensa celebrada en la 
mañana de ayer en las Cortes 
que pedirá explicaciones a la 
Presidenta del Parlamento regio
nal, María Blázquez, por el re
traso que están sufriendo las 
comparecencias, calificó a esta 
central nuclear como "vieja, 
obsoleta e insegura".

Tanto Molina como Lucena, 
quien comparecerá en la comi
sión de Fomento para dictami
nar el posible cierre de Zorita, 
coincidieron en señalar que se 
trata de una central muy vieja 
puesto que lleva 30 años funcio
nando aunque "en un principio 
se dijo que veinticinco años era 
su vida", indicó Lucena.

José Molina señaló que Zorita 
está "caducada, liquidada y 
amortizada, ha terminado su vida 
útil y se le está alargando 
artificialmente para que la em
presa obtenga pingues benefi
cios".

En opinión de Molina Zorita 
no es necesaria puesto que du

Antonio Lucena y José Molina, ayer, durante la rueda de prensa. M.SOTO

rante sus paradas "el sistema 
eléctrico nacional no se ha re
sentido". En este sentido Anto
nio Lucena indicó que Zorita 
únicamente tiene 160 megavatios 
de potencia cuando en España 
hay instalados un total de 47.000 
megavatios, mientras que los 
consumidores españoles nece
sitan 27.000 megavatios en el 
tramo de mayor consumo.

Molina y Lucena también 

coincidieron en señalar el trato 
de favor que tanto la Confede
ración Hidrológica del Tajo como 
el Consejo de Seguridad Nuclear 
dispensan a la empresa que ex
plota esta central nuclear.

José Molina dejó patente el 
rechazo de su formación políti
ca a la energia nuclear y su in
terés por que se produzca el cie
rre de Zorita "por los riesgos 
evidentes sobre los ciudadanos, 

y no podemos confiar en la 
empresa ni en el Consejo de 
Seguridad Nacional por sus evi
dentes fallos de rigor".

Lucena hizo alusión a un 
informe del Ministerio de Medio 
Ambiente alemá, según el cual 
la población cercana a una cen
tra nuclear registra un mayor 
índice de casos de leucemnia en 
la población infantil, "lo grave es 
la ocultación del informe", señaló.

El Gobierno 
regional ultima 
los preparativos 
de la visita del 
Príncipe Felipe

La Tribuna

El Consejo de Gobierno de
dicó buena parte de su reunión 
a ultimar los preparativos de la 
visita oficial que el Príncipe de 
Asturias, Felipe de Borbón, rea
lizará a Castilla-La Mancha 
desde el día 27 y hasta el 30 de 
abril.

Durante su visita oficial, Don 
Felipe de Borbón recorrerá, 
acompañado por el presidente 
castellano manchego, José Bono, 
las cinco provincias de la comu
nidad autónoma por lo que el 
Consejo ha repasado minucio
samente el programa de activi
dades con el fin de que la visita 
del Prícipe de Asturias se de
sarrolle con total normalidad y 
tenga la oportunidad de cono
cer la realidad de Castilla-La 
Mancha.

Consejo de Turismo
El Consejo de Gobierno tam

bién aprobó ayer el Decreto de 
creación del Consejo de Turis
mo de Castilla-La Mancha, un 
órgano que estará adscrito a la 
Consejería de Industria y Tra
bajo y que tendrá carácter con
sultivo y asesor en materias 
relacionadas con el turismo.

José Molina 
caliñca la Ley del 
Suelo del PP como 
"un ejercicio de 
frivolidad"

T.GONZÁLEZ

Navarro califica de demagogia el
escrito de la Junta de Personal

Efe

El director general de la 
Función Pública de Castilla-La 
Mancha, Ricardo Navarro, con
sidera que el escrito difundido 
por la Junta de Personal de los 
Servicios Centrales criticando 
la visión dada por el Ejecutivo 
Regional de la encuesta hecha 
entre sus empleados públicos es 
un "canto a la demagogia".

El director general dijo a Efe 
que aunque los resultados de la 
encuesta son opinables, no es 
cierto que los empleados de la 
Junta sean los peor pagados de 
todas las Administraciones Au
tonómicas, aunque reconoce que 
las retribuciones de los funcio
narios y personal laboral de la 
Junta se sitúan en la mitad baja 
de la tabla. Navarro precisó, no 
obstante, que Castilla-La Man-

cha es una de las Comunidades 
Autónomas con la banda sala
rial más cerrada de toda Espa
ña. Así, mientras en la Admi
nistración Central los sueldos de 
los funcionarios que más cobran 
pueden triplicar a los de la esca
la inferior, en la Junta de Comu
nidades esa diferencia se redu
ce a 2,32 veces, dijo Navarro. 
Respecto a lasdificultades de 
promoción profesional y al en
chufismo que impera en la Junta 
-según el escrito firmado por el 
presidente de la citada Junta de 
Personal, Antonio Urbán- el 
director general indicó que esta 
aseveración no se comparece con 
la realidad. Navarro dijo que 
cuando ha habido disconformi
dad por parte de algún emplea
do de la Junta que ha ido a los 
tribunales, "éstos siempre nos 
han dado la razón". Los funcionarios rechazaron los datos de Administraciones Públicas. M.S.

El portavoz del Grupo 
Parlamentariode ICAM-Nueva 
Izquierda, José Molina, calificó 
ayer la Ley del Suelo presenta
da por el Grupo Parlamentario 
Popular de las Cortes Regiona
les como "un ejercicio de frivo
lidad política".

Para Molina lo normal es que 
el Partido Popular hubiera pre
sentado enmiendas e incluso un 
texto alternativo al Proyecto de 
Ley que ya fue aprobado y en
viado al Consejo Consultivo que 
deberá remitir el texto a las 
Cortes en las próximas sema
nas.

Por ello, el diputado regio
nal de ICAM-Nueva Izquierda 
adelantó que no se iba a leer el 
proyecto, "va a ir directamente 
a la papelera por falta de serie
dad y por querer jugar con el 
Parlamento", señaló.

José Molina, para quien el 
Partido Popular debería reflexio
nar sobre su estrategia parla
mentaria, considera que esta 
formación política "ha perdido 
el norte, le falta seriedad y ri
gor". Para Molina, el Pleno de 
las Cortes en el que se debata 
esa Proposición no de Ley del 
Grupo Parlamentario será "una 
pérdida de tiempo".
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"En estos momentos la universidad 
española ha de ser, sobre todo, una 
institución docente donde el 
protagonista sea el alumno"

un
a

El filósofo José Antonio Marina analizó la situación de la Universidad española

El Aula Magna de la Facultad de Letras acogió ayer a uno 
de los filósofos españoles más conocidos del momento, 
José Antonio Marina Torres, quien imaprtió la conferen- 
cia "¿Debe sobrevivir la Universidad?", acto enmarcado 
dentro de la Semana Cultural que ha organizado la Facul
tad de Letras de la UCLM.

' 'La Universidad ha de
recuperar su ftmcion social

Silvia DÍEZ MAYANS

Contundente y crítico se mos
tró ayer en el Campus de Ciu
dad Real el conocido filósofo José 
Antonio MarinaTorres, quien hizo 
hincapié en la necesidad de que 
la Universidad española recupere 
su función social y sea capaz de 
ponerse al servicio de los mu
chos problemas sociales a los que 
hay que hacer frente en la rea
lidad más cotidiana. "Hemos 
heredado la costumbre -declaró 
Marina- de creer que la inteli
gencia se reduce tan sólo al 
conocimiento, pero no es cierto, 
ya que también supone la capa
cidad de evaluar y reaccionar 
ante la vida, y eso es lo que ha 
de hacer la Universidad, no li
mitarse tan sólo a la investiga
ción, sino darle más importancia 
a la docencia".

A este respecto, José Anto
nio Marina aseguró que "descon-

Inaugurado el 11 Congreso de alumnos
de Gestión y Administración Pública

Teresa GONZÁLEZ

La Decana de la Facultad 
de Ciencias Jurídicas y Sociales 
de Toledo,Rosario Gandoy, in
auguró en la mañana de ayer el 
II Congreso de alumnos de Ges
tión y Administración Pública que 
hasta el próximo 24 de abril se 
celebra en el Paraninfo del tole
dano Palacio Universitario Car
denal Lorenzana y en el que se 
analizan "Las políticas urbanís
tica y de vivienda en el Estado 
del Bienestar".

Más de un centenar de alum
nos se han matriculado en este 
congreso, organizado por la Aso
ciación Universitaria de Toledo 
(AUTO) con la colaboración de 
la Consejería de Obras Públicas, 
en el que se han programado seis 
ponencias que correrán a cargo 
de "prestigiosos especialistas re
presentantes de los distintos sec
tores sociales", según señaló Ro- 

fío bastante de los profesores 
universitarios porque suelen 
poner por delante de la docen
cia su ansia investigadora y eso, 
en España, no puede hacerse en 
estos momentos pues la Univer
sidad española ha de ser, sobre 
todo, una institución docente 
donde el protagonista sea el alum
no".

Para el filósofo, ló ideal sería 
que el investigador universitario 
tuviera una visión global de los 
problemas que se ciernen sobre 
la sociedad y, además, que la 
institución académica "recupe
rara su vigencia cultural que ha 
ido perdiendo".

De esta manera, Marina 
Torres afirmó que "estamos en 
un momento donde la dinámica 
de la ciencia dirige el futuro y lo 
cierto es que la Universidad es 
la única institución capaz de plan
tearse esto y reflexionar sobre 
su papel".

sario Gandoy para quien este con
greso "va a marcar el inicio en 
el debate de esta cuestión".

En la jornada inaugural se 
impartieron dos ponencias sobre 
el "Panorama actual del urbanis
mo tras la sentencia del Tribu
nal Constitucional 61/1997" a 
cargo de Rafael Duarte, profe
sor asociado de Derecho Admi
nistrativo de la Universidad 
Complutense y "Una modalidad 
de urbanismo intervencionista: 
la Ley Valenciana", a cargo de 
Jose María Baño, Catedrático de 
Derecho Administrativo de la 
Universidad de Valencia.

"Urbanismo y Mercado. El 
debate actual sobre la financia
ción del mercado del suelo", "La 
Ley del Suelo de Castilla-La 
Mancha","La política de vivien
da en la Comunidad de Castilla- 
La Mancha "y "El plan estatal 
de vivienda" completan las po
nencias del programa al que se

El acto tuvo lugar en el Aula Magna del Campus de Ciudad Real. T. F

Así, Marina reconoció que 
para que la Universidad recupere 
dicha función social, "tendría que 
liberarse de la actual fragmen
tación que la caracteriza y rea
lizar una teoría sobre la misión 
que debería adoptar dicha insti- 
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Rosario Gandoy inauguró el congreso en la mañana de ayer. M.SOTO

pondrá pondrá el punto y final el batirán sobre "Las políticas ur-
próximo viernes 24 de abril con
una mesa redonda en la que de-

tución académica".
Por último, el filósofo resaltó 

la necesidad de explicar a los 
padres que "el sistema educati
vo no sólo forma a buenos pro
fesionales, sino también buenos 
ciudadanos".

banísticas y de vivienda en el 
Estado de Bienestar".

"Match" de 
improvisación hoy 
en Letras

Pilar MUÑOZ

«Ñaque», «Moleque» y el 
taller de Teatro de la Residen
cia Universitaria realizarán hoy 
un Match de improvisación tea
tral, dentro de las actividades 
programadas con motivo de la 
celebración de la Semana Cul
tural que ha organizado la Fa
cultad de Letras de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha con 
motivo de la celebración de la 
festividad de San Isidoro de 
Sevilla.

En el espectáculo teatral, que 
dará comienzo a las siete y media 
de la tarde en el Aula Magna 
de la citada Facultad, participa
rán miembros de «Ñaque» y 
«Moleque», así como alumnos 
de la Escuela de Arte Dramá
tico de Córdoba. Así, tras for
mar dos grupos o equipos «echa
rán» un partido de improvisa
ción que será arbitrado por 
Femando Bercebal, miembro de 
la compañía y editora «Ñaque», 
quien posee una gran experien
cia en este tipo de práctica tea
tral. Además, el público podrá 
participar y de hecho dar el voto 
al equipo que más y mejor im
provise. Se trata -explicó 
Bercebal a este diario- de que 
pueda dar algunos de los 
condicionantes con el fin de 
comprobar que la improvisación 
es real.

Comienza el 
Ciclo sobre Arte y 
Mecenazgo

Laura DEL CASTILLO

El director de la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo 
de Cuenca, Vicente Acebedo, 
el representante de la Asocia
ción Pinturas Murales de Alar
cón, Jesús Mateo, y el coordi
nador del ciclo, Jesús Cotillas, 
presentaron ayer el II Ciclo de 
Conferencias que comenzará el 
próximo viernes en el mismo edi
ficio.

Los tres coincidieron en el 
éxito que supuso la anterior 
edición de conferencias, razón 
por la que decidieron repetir este 
año. Con ello, pretenden poten
ciar la iniciativa privada, promo
ver la difusión del Arte en la 
sociedad e intentar salvar obs
táculos y manipulaciones de los 
poderes fácticos en materias 
culturales.

El ciclo iba a comenzar el 
jueves con la conferencia del 
director del Museo Guggenheim 
de Bilbao, pero se ha traslada
do al 14 de mayo, por lo tanto, 
se comenzará el viernes con la 
exposición de Javier García, pro
fesor de la facultad de Bellas 
Artes de Cuenca, quien habla
rá del Arte y la Antropología,

M.C.D.2022
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Hay que acometer de una vez la reforma del Cesid. De 
verdad, en serio, y en profundidad. Y sin actitudes timoratas 
dictadas, las más de las veces, por partidos que desde la 
oposición mantienen posiciones maniqueas e ilógicas

Crónica política

La duda razonable

N
o estaba el horno para risas, pero to 
dos sonrieron ante la ocurrencia de Luis 
Mardones (CC): «El Cesid no pasa la 
ITV». Y no le falta razón al diputado canario 

visto lo visto con los servicios secretos espa
ñoles, que más parecen sacados de las pági
nas de aquella obra que tanto éxito obtuvo 

BERTA ^^1^ por los 80, «Sí, Ministro», de Jonathan 
PERNANMZ Lynn y Antony Jay, uno de cuyos personajes 

advertía sobre algunas claves a tener en cuenta 
en el día a día de la difícil tarea de gobernar, 
tales como que «secreto absoluto significa 
que todo el mundo lo sabe» y «si nadie sabe 
lo que hacemos, nadie sabe qué hacemos mal».

El ministro Eduardo Serra ha salido bas
tante bien parado de su comparecencia ante 
la Comisión de Defensa para informar sobre 
la situación creada tras descubrirse que el Cesid 
realizaba escuchas en la sede de HB en Vitoria. 
Trató de generar en el auditorio una duda ra
zonable con el argumento de las que cosas 
no siempre son lo que parecen y que aunque 
las escuchas en la sede de la coalición abertzale 
tienen la apariencia de ilegales, con la nor
mativa europea en la mano, podrían pasar hasta 
la prueba del algodón, sin orden judicial al
guna. i

Además, como los servicios del Cesid no 
están para perseguir el crimen, sino para pre
venir los posibles delitos, lo que se ajusta a 
la legalidad es proteger y preservar la estruc
tura de los medios en la lucha antiterrorista. 
Y, por encima de todo, defender el derecho 
a la vida de los ciudadanos frente al terroris
mo, añadió al ministro en su continuo pasear 
por el fino filo legalidad/ilegalidad.

No convenció Serra a quienes pedían su 
dimisión (IU, PNV y Grupo Mixto) a pesar 
de todos sus intentos para convencerles de

que él es el primer convencido de que en la 
lucha contra el terrorismo no hay atajos y, si 
hay vacío legal.... «llenémoslo», con el con
senso de todos.

Los partidos nacionalistas vascos (PNV y 
EA) sospechan de que el espionaje del Cesid 
ha ido más allá de la sede de HB y que tam
bién ellos han sido espiados. CiU ha pedido 
«sentido común» y «prudencia, prudencia y 
prudencia», pero también «eficacia», que no 
está reñida con la legalidad, al tiempo que su 
portavoz en la Comisión, echaba una buen ra
papolvo a los populares por su comportamiento 
cuando estaba en la oposición. Claro que 
quienes acudieron al debate con la carpeta llena 
de citas e intervenciones que tuvieron lugar 
en 1995, cuando estalló el otro escándalo «de 
las escuchas», fueron lo socialistas. La tesis 
de éstos es que el problema no radica en el 
espionaje a la sede de HB o en quien espíe, 
sino en quien filtra y por qué. Aprovechan así 
para poner en primer plano una posible crisis 
en el seno del Gobierno forjada a base de 
ambiciones personales, desencuentros y 
enfrentamientos entre sus miembros.

A pesar de los puntos de vista a veces 
encontrados y de las discrepancias, hubo en 
la comparecencia de Serra educación, sosie
go y bastante mano izquierda, en todos ex
cepto en el portavoz del PP, el diputado 
Fernández de Mesa, quien con su impruden
cia y ganas de meter el dedo en ojo ajeno, más 
parecía el enemigo número uno del ministro, 
hasta el extremo de hacer sonrojar a sus com
pañeros de filas y a los «socios» de CiU. No 
sería extraño que se añadiera su nombre en la 
lista de «cesados» por el «caso de las escu
chas». Cesados entre los que no figuran, por 
cierto, ni Serra ni Calderón.

LIONEL JOSPIN, primer ministro 
francés: «El Euro va a hacerse y todo 
el mundo lo sabe»

AHMED ABDUL RAHMAN, 
portavoz del gabinete palestino: »He- 
mos comprobado que las promesas de 
Netanyahu se esfuman tan pronto aban
dona la sala de conferencias»

FELIPE GONZALEZ, ex presiden
te del Gobierno: «El PP está pagando 
carísimo el esfuerzo que hizo para pa
gar la seguridad del Estado

JOSE MARIA AZNAR, presidente 
del Gobierno: «Vamos a bajar los im
puestos a todos»

JOAQUIN ALMUNIA, secretario 
general del PSOE: «Borrel es dirigen
te del partido porque yo he querido»

ELIAS YANES, presidente de la 
Conferencia Episcopal Española: «exis
te la intención de imponer a la socie
dad el estereotipo de un progresismo 
para el que lo religioso aparece como 
inferior».

JOSE LUIS DE VILALLONGA, 
marqués de Castellvell y escritor: «Es
paña es cada día más hortera y cursi»

GONZALO TORRENTE BA
LLESTER, escritor: »La muerte de 
Octavio Paz sólo se comprenderá con 
el tiempo»

PILAR 
CERNUDA
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E
duardo Serra apeló al sentido común, 
y no podía hacer otra cosa para ha 
cer entrar en razón a sus contrincan
tes, pero ya se sabe que el sentido común 

es el menos común de los sentidos.
CiU estuvo muy medida, por razones 

obvias. También lo estuvo el Psoe, por 
razones más obvias todavía, pero los res
tantes partidos de la oposición se hicieron 
cruces por el espionaje del Cesid a la sede 
de HB en Vitoria, como si todo el mundo 
diera por sentado que los servicios de inte
ligencia están regidos por normas angeli
cales, y en la sede de HB se encontraran 
seres limpios de polvo y paja, demócratas 
intachables, que nunca han traspasado las 
fronteras de la ley, de la ética ni de la de
cencia.

La diputada de Eusko Alkartasuna tuvo 
buen cuidado en no recordar que su líder 
político, Carlos Garaicoechea, había sufri
do el pinchazo telefónico del PNV, y por 
supuesto el diputado del PNV tuvo buen 
cuidado también en no recordar ese episo

Sentido común 
dio por el que su partido sufrió condena 
judicial en firme. Todos, sin excepción, 
recordaron en cambio qué decía el PP cuando 
gobernaba el Psoe, sobre todo lo que de
cían Alvarez Cascos y Aznar. Mientras, el 
ministro Serra basaba su argumentación en 
tratar de encontrar resquicios que dieran 
carácter de legalidad a una operación que 
era ilegal de arriba a abajo. Como suelen 
ser la mayoría de las actuaciones de los 
servicios de inteligencia de todo el mundo, 
incluidos los españoles.

El mismo día en que comparecía Serra 
ante la Comisión de Defensa del Congre
so, los periódicos publicaban unas decla
raciones de Rafael Vera en las que explica
ba que la operación Bidart, donde Eta re
cibió el más duro golpe de su historia, se 
había basado en actuaciones que incluían 
los pinchazos telefónicos ilegales. Y es que 
en este asunto de las escuchas del Cesid, 
no nos cansaremos de repetirlo, hay mucha 
hipocresía y mucho oportunismo político. 
Pocas veces se ha visto con más claridad

que ahora que los ciudadanos tienen una 
postura que en nada se asemeja a la de los 
partidos. Nada. Por eso era tan complicada 
la comparecencia de Serra, por eso era tan 
complicada la posición que debía defender 
el Psoe, pues sabe muy bien, por su expe
riencia de gobierno, cómo hay que mover
se en lo que a asuntos de inteligencia se 
refiere. Hay que reiterar lo dicho en días 
pasados: se han cometido errores monumen
tales en la operación de Vitoria, y hay que 
tomar medidas. Cesar a todos los respon
sables de los fallos producidos, a todos, 
sancionar a los torpes y reordenar las for
mas de actuación,. Y, por encima de todo, 
hay que acometer de una vez la reforma del 
Cesid. De verdad, en serio, y en profundi
dad. Y sin actitudes timoratas dictadas, las 
más de las veces, por partidos que desde la 
oposición mantienen posiciones maniqueas 
e ilógicas. Y sin tener miedo tampoco a 
determinados medios de comunicación que 
influyen más de lo que debieran en ciertas 
decisiones del actual gobierno.

M.C.D.2022
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Firma invitada Firma invitada

Suben los sueldos

PEDRO 
PERAL

L
a práctica totalidad de los españoles 
trabajan por cuenta ajena. El grueso 
de sus ingresos procede de retribucio
nes salariales. Cuando decimos que el nivel 

de vida, desde el punto de vista económico, 
sube o baja, estamos estableciendo la rela
ción entre ingresos y gastos, personales y 
familiares. Ese nivel de vida se ve influenciado 
tanto por el volumen de los ingresos como 
por el importe de los gastos. En definitiva, 
resulta obvio que el citado nivel de vida es 
la expresión de la capacidad de compra o 
número y calidad de las unidades de consu
mo, que podemos adquirir con nuestra ren
ta, tales como productos alimenticios, vi
vienda, vestuario, viajes, ajuar doméstico, 
enseñanza, cultura y otros.

Al depender de dos variables, para ele
var nuestro nivel de vida tanto nos da que 
nos suban los ingresos, las retribuciones o 
salarios, como que nos bajen los gastos. Los 
expertos prefieren lo segundo: una econo
mía sana es aquella que genera una cierta 
proporcionalidad o equivalencia entre ingre
sos y gastos y es preferible elevar nuestro 
nivel no tanto por la subida de los sueldos 
como por el mantenimiento o reducción del 
coste de la vida.

Cuando sucede lo contrario, es decir, 
cuando se acude a la elevación «artificial»

Espía
DANIEL GALVEZ
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E
spía.- Personas que con más o menos 
disimulo y secreto observa, escucha, 
graba, anota y/o difunde lo que pasa 
para comunicárselo a quien tiene interés en 

saberlo. Esta voz, posiblemente del siglo 
XIII, procede etimológicamente del italia
no «spia».

Si se trata de espías españoles entra en 
escena el llamado «efecto Torrente» (el brazo 
tonto de la ley» que consiste en dejar pistas 

de los sueldos -sin correlativo aumento de 
la productividad- se produce el fenómeno 
siguiente que equivale a una reducción de la 
capacidad adquisitiva de los salarios: éstos, 
se dice, suben por la escalera y los precios 
suben por el ascensor.

En estos días estamos asistiendo a una 
serie de hechos que inciden en nuestro nivel 
de vida de forma positiva. El primero de ellos 
es que durante el primer trimestre el IPC, el 
incremento de los precios de los artículos 
de consumo, los más indispensables, ha sido 
cero, hecho que no recuerdan ni los más viejos 
del lugar. Ello representa que los sueldos 
han subido en el 2,1 por ciento, incremento 
fijado -al menos para los trabajadores pú
blicos- para 1998. Con ese 2,1 % se preten
día compensar un IPC de la misma cuantía 
que al no producirse se traduce en aumento 
neto.

Tipos de interés al 4,5 %; crecimiento de 
la economía por encima del 3,5 % anual; 
reducción de la presión fiscal y del déficit 
público hasta el 2,5 % son, entre otros, fac
tores que contribuyen a que se dinamice la 
inversión; crezca el consumo; se reactiven 
las ilusiones empresariales; baje el coste de 
las hipotecas inmobiliarias y los carburan
tes y, en definitiva, a que sin elevar los sa
larios, suban, efectivamente, los sueldos.

laborales: nómina, bocadillo de media 
mañana, tabaco, huellas y demás señas por 
si el asunto acabara mal, la continuidad en 
el trabajo se viera en peligro y el currante 
tuviera que reclamar algo ante la Magis
tratura del Trabajo. El mayor defecto de los 
espías españoles es que «se los ve de ve
nir» desde lejos y son muy aficionados a 
ver películas estadounidenses del género 
(bobo) pero dobladas.

Empalago de 
primarias

B
 JAVIER 

REVERTE

x^^uizás los socialistas se han dado un 
■ lexcesivo margen de tiempo para votar

candidato a la presidencia de las 
proS^as elecciones generales. Porque lo 
cierto es que estas primarias socialistas, si 
bien han revitalizado la vida política espa
ñola en su conjunto, comienzan a empala
gamos a todos. Los dos candidatos se es
tán pegando un buen maratón por las tie
rras y los campos de España, pero sus 
mensajes comienzan a languidecer de tan
to repetir las mismas ideas y los mismos 
conceptos.

Parece que todo apunta a que Almunia 
será el vencedor de estos comicios inter
nos del socialismo. Sin embargo, se ha dejado 
rodear y proteger demasiado por el apara
to clásico del partido, lo que ha limitado su 
aura de protagonista, en tanto que Borrell 
ha recogido la antorcha del «outsider», el 
valiente caballero solitario que luchaba 
inútilmente contra los gigantes.

Pero lo peor del empalago «primaria!» 
no han sido los candidatos, sino los arreba
tos de entusiasmo que han provocado en 
algunos de sus partidarios. Fíjense ustedes 
lo que dijo el otro día un incondicional de 
Almunia delante de su líder, que por cier
to, según dicen, se puso colorado al oirlo: 
«Irradia la fuerza tranquila de Mitterrand, 
la honestidad profunda de Jospin y la au
dacia y frescura política de Tony Blair». 
¡Caramba!. Ataques de carisma como éste 
no los oíamos desde los días en que Felipe 
González levantaba oleadas de orgasmos 
espirituales entre sus entusiastas.

Lo cierto es que, pasados los tiempos 
del horterismo en que había que mirar al 
líder como a un dios, hay quien se empeña 
en resucitarlos. Esperamos del buen juicio 
de Almunia que no consienta tales cosas.

Estoy de acuerdo
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CARMEN 
FERRERAS

D
icen las encuestas que los socialis 
tas recuperan el crédito electoral de 
marzo del 96, reduciendo a 3,7 
puntos la ventaja del PP en intención de 

voto. Si lo dicen las encuestas. Aunque yo 
no me fiaría mucho. La arriba firmante jamás 
ha sido consultada y eso que forma parte 
del universo y el ámbito en el que se mue
ven el resto de sus compatriotas. Nunca he 
sido uno de esos dos españoles, en acuer
do o desacuerdo, protagonista de los 
muestreos. Sin embargo, esta vez, ni que 
me hubieran consultado directamente.

La arriba firmante está totalmente de 
acuerdo con la evaluación que un impor
tante porcentaje de españoles hace de los 
distintos ministros del gabinete Aznar. Entre 
las áreas de Gobierno mejor valoradas están 
la de Política Interior y la de Economía. 
Mire por donde el mismo orden ocupan en 
mi escala de valores gubernamentales. Al 

igual que Jaime Mayor Oreja, titular de la 
cartera de Interior, es el político que mejor 
valoramos no sólo los españoles 
encuestados, sino aquellos que, como una 
servidora, nunca son preguntados.

Lo que son las casualidades, también yo 
suspendo a Francisco Alvarez Cascos y al 
portavoz gubernamental, el ubicuo Miguel 
Angel Rodríguez. De Gema Ruiz para acá, 
convertida en su sombra, Paco Alvarez Cas
cos no levanta cabeza entre un electorado 
que no le ve con muy buenos ojos que di
gamos. Otro tanto ocurre con el vallisole
tano. No sé cuál es la razón que le empuja 
a no caer bien a la gente. Quizá sea su 
omnipresencia. Sería cosa de estudiarlo más 
detenidamente.

La valoración que se hace de Mayor Orej a 
radica en sí mismo. En ese sosiego que el 
ministro del Interior es capaz de transmitir 
aún en los momentos peores, y que tan bien 

nos viene a los españoles cuando, en me
dio del terror etarra, se nos cruza algún que 
otro cable antidemocrático.

Además de per sé, el ministro cuenta con 
los mejores colaboradores en derredor de 
su gestión. Ahí está para corroborar mi 
criterio el presidente de la Comisión de 
Interior del Senado, Dionisio García Car
nero. Por saber, por experiencia y por pericia 
dialéctica. García Camero haría un buen 
ministro a poco que José María Aznar se 
fijara en él. Además, el senador del PP tie
ne a su favor el perfil bastante alejado del 
arquetipo de diseño al uso que no gusta al 
electorado.

En otras consideraciones como la que 
abre este artículo no me muestro de acuer
do, sin embargo en lo que a la valoración 
de los componentes del gabinete Aznar se 
refiere, estoy entre la media general, a pesar 
de no haber sido encuestada nunca.

M.C.D.2022
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a Pedro Moya, portavoz socialista en la 
Comisión de Defensa, asegura que su 
partido no desea cometer los mismos 
errores del PP cuando era oposición

Al PSOE le preocupa la fusa de información, no las responsabilidades

Serra defiende la legalidad de 
las escuchas del Cesid a HB
El ministro de Defensa, Eduardo Serra, anunció ayer que 
han sido destituidos dos altos cargos del CESID a causa del 
caso de las escuchas por parte de los servicios de informa
ción en la sede de Herri Batasuna en Vitoria.

A.R.P. - Madrid

El motivo para estos ceses es 
«la fuga de información» sufri
da por el Centro y que causó el 
que HB descubriera las escuchas 
que se realizaban desde el piso 
superior a la sede de esta forma
ción política en la capital ala
vesa, Sin embargo, a pesar de esta 
fuga de información, según el 
ministro, el CESID «está con
siderado uno de los ocho mejo
res servicios de información» del 
mundo.

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, defendió ayer la 
legalidad de las escuchas efec
tuadas por el Cesid en sedes de 
HB, afirmó que los objetivos del 
Centro son «ETA y su comple
jo de apoyo, nunca HB como 
partido político», y ofreció a los 
grupos consensuar un marco 
legal para las actuaciones del 
Cesid.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, responderá 
hoy ante el pleno del Congreso 
a una pregunta de Izquierda Uni
da en la que se le pide que infor
me de las responsabilidades polí
ticas que piensa asumir en rela
ción con las escuchas ilegales del 
Cesid.

IU, el PNV y todos los inte
grantes del Grupo Mixto (Eusko 
Alkartasuna, Iniciativa per Cata
lunya, el Bloque Nacionalista 
Galego y el Partit perla Indepen

dencia) pidieron la dimisión del 
ministro y exigieron que en la 
lucha contra el terrorismo «no 
haya atajos».

El PSOE, que se mostró más 
«alarmado» por la filtración de 
la existencia de escuchas que por 
la propia existencia de las mis
mas, dijo que este partido no diría 
dónde debe situarse «el listón» 
de las responsabilidades, como 
a su juicio hizo el PP ante casos 
similares cuando estaba en la 
oposición, y CC y CiU aboga
ron por un nuevo marco legal que 
ampare las actuaciones de los 
servicios secretos.

Descubrimiento casual
Durante su comparecencia, 

el ministro aseguró que el 
descubri-miento de las escuchas 
fue «casual» mientras se proce
día a a sustituir una centralita 
telefónica, e insistió en que fren
te a la «apariencia de ilegalidad» 
debe prevalecer la «duda razo
nable» sobre los objetivos que 
los agentes perseguían con la in
terceptación de las llamadas.

Serra inició su interención 
reconociendo que el Cesid reali
zó escuchas en la sede de HB en 
Vitoria y que existía una infraes
tructura técnica en esta ciudad 
para conseguir información so
bre ETA, y dijo que la «legali
dad y legitimidad» de los objeti
vos que con ello perseguía el cen-
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Eduardo Serra a su llegada a la comisión de Defensa. EFE

tro están «garantizadas». Sobre 
los medios utilizados para alcan
zar esos objetivos, definidos por 
el Consejo de Ministros en 1986, 
el titular de Defensa abogó por 
«no regatear esfuerzos» y por uti
lizar todos los medios legales al 
alcance del Gobierno.

Tras repasar la abundante ju
risprudencia que existe en tor
no a la protección de las comuni
caciones y a los requisitos que 
deben cumplirse para interve
nirlas, concluyó que frente al de
recho constitucional que todos 
los ciudadanos tienen a que se 
protejan sus comunicaciones 
prevalece el derecho fundamen
tal a la vida y la seguridad del 
estado.

El portavoz socialista en la 
Comisión, Pedro Moya, se mos

tró «alarmado» por la filtración 
de la existencia de escuchas, pero 
aseguró que su grupo no se ha 
«escandalizado» de que los ser
vicios secretos realicen esas in
dagaciones y que sí se han ex
trañado de que estas indagacio
nes hayan escandalizado a algu
nos partidos.

Moya consideró que el PP era 
«generoso» a la hora de pedir res
ponsabilidades pero estimó que 
va a ser «cicatero» a la hora de 
asumirías, recordó que ante un 
caso similar en la anterior legis
latura dimitieron el vicepresi
dente del Gobierno, el ministro 
de Defensa y el director del Cesid 
«y a ustedes les perecieron in
suficientes», pero insistió en que 
el PSOE no quiere cometer el 
mismo «error».

Un artefacto 
pirotécnico causó 
daños en Vitoria a 
una furgoneta de 
Telefónica

Efe - Vitoria

Un artefacto pirotécnico ado
sado en los bajos del vehículo 
originó daños de importancia en 
una furgoneta de Telefónica que 
hizo explosión ayer en la calle 
Venezuela de Vitoria, informa
ron a Efe fuentes del departamen
to de Interior del Gobierno Vas
co. La explosión, que no causó 
daños personales, se produjo pa
sadas las 15,10 horas y provocó 
el incendio de la furgoneta, que 
resultó afectada principalmen
te en su parte delantera izquier
da, en el motor y en el habitácu
lo del conductor, encima del lu
gar donde fue adosado el inge
nio.

Según las mencionadas fuen
tes, el artefacto estaba compuesto 
por un tubo de carga de meche
ro con gasolina y un petardo 
pirotécnico con mecha que causó 
la explosión.

Vecinos del lugar que oye
ron la explosión alertaron a la 
Ertzaintzade lo sucedido. Perso
nados efectivos del Cuerpo de 
Bomberos, procedieron a la ex
tinción del fuego, que afectó 
también a un vehículo que esta
ba aparcado junto a la furgone
ta. El conductor de la furgoneta 
de Telefónica explicó a Efe que 
la dejó aparcada hacia las 13.30 
horas y volvió a ella cuando oyó 
la explosión y vio el vehículo en 
llamas. Según la policía autóno
ma, permanece abierta la inves
tigación para esclarecer lo su
cedido.

Esta es la segunda ocasión en 
este año que Telefónica es víc
tima de un sabotaje en Alava. El 
8 de febrero, en la localidad de 
Araia, varios desconocidos pren
dieron fuego a una instalación 
de esta compañía y dejaron sin 
servicio durante varios horas a 
setecientos usuarios.

Un escolta de García Vargas 
herido por un desconocido

El PP reconoce que sus nuevos concejales 
de Rentería deben convivir con el miedo

S.U.C. - Madrid

Un Policía de la escolta es
tática del ex ministro de Defen
sa socialista, Julián García Var
gas resultó ayer herido en una 
pierna a consecuencia de un dis
paro realizado por una persona 
que estaba en el interior de un 
vehículo y a la que pidió que se 
identificara.

La Jefatura Superior de Po
licía informó de que el Policía 
herido fue trasladado por el 
Samur al hospital de La Paz y 
presenta heridas de pronóstico 
leve en la rodilla izquierda, en 
la que le ha quedado alojado el 
proyectil a parecer de revolver.

Los hechos ocurrieron a las 
14:20 horas en la calle La Masó, 
situada en la colonia de Mirasie
rra, cuando dos policías de pai
sano fueron a identificar a los 
dos ocupantes de un Citroen ZX.

De improviso uno de ellos 
sacó su arma y disparó al poli
cía y a continuación los dos 
sospechosos huyeron en el ve
hículo.

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, señaló ayer en los pasi
llos del Congreso que el Minis
terio de Interior intentaba reca
bar todos los detalles sobre el 
disparo que recibió policía de 
la escolta del ex ministro.

Efe - San Sebastián

El presidente del PP de Gui
púzcoa, Ricardo Hueso, dijo ayer 
que Manuel Zamarreño y José 
María Trimiño han aceptado por 
«responsabilidad» cubrir las va
cantes que tiene este partido en 
Rentería aunque «saben que 
tienen que convivir con el mie
do».

El dirigente del PP de Gui
púzcoa explicó que «a última 
hora de la noche» del lunes Za
marreño y Trimiño aceptaron ser 
los sustitutos del concejal de 
Rentería José Luis Caso, asesi
nado por ETA el pasado 11 de 
diciembre en Irún, y de Concep

ción Gironza, quien renunció a 
su cargo la semana pasada al sen
tirse muy afectada por este aten
tado y por la bomba que estalló 
en la puerta de su casa el pasado 
1 de abril.

Ricardo Hueso confirmó a 
Efe que ambos sustitutos recono
cieron que tienen «miedo, pero 
también se sienten responsables 
de lo que en su día apostaron» 
al ser incluidos en la lista de can
didatos del PP de Rentería y 
«apoyan la linea del partido».

«Él miedo es una cosa con la 
que hay que convivir ahora en 
Éuskadi», agregó Hueso, quien 
recalcó que ambos han acepta
do el puesto de concejal porque 

se sienten «solidarios con el res
to de ediles del PP de Guipúz
coa» y con su compañero asesi
nado en Irún.

Manuel Zamarreño, de 42 
años, cuyo nombre figuraba en 
el interior de una diana en va
rias pintadas aparecidas en Ren
tería y cuyo coche fue incendia
do por los violentos, quiere ser 
concejal en homenaje a José Luis 
Caso, con quien trabajó en Asti
lleros Luzuriaga. José María 
Trimiño, de 29 años, tenía difi
cultades para compatibilizar su 
horario laboral con las tareas de 
concejal, pero aceptó el cargo 
después de que Hueso le ofrecie
ra el apoyo del partido.
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La reunión de Palma ratifica su apoyo al proceso de paz para Oriente Medio

El Foro Euromediterráneo ratifica 
su compromiso contra el terrorismo

R.L. - Palma de Mallorca

Los once países europeos y 
del Norte de Africa reunidos en 
Palma en el V Foro Mediterrá
neo reafirmaron ayer su compro
miso para superar el estanca
miento del proceso de paz de 
Oriente Próximo, y acordaron 
continuar la lucha «contra las 
causas del terrorismo y todas sus 
manifestaciones».

Estas conclusiones, presen
tadas por la Presidencia españo
la, fueron adoptadas por los re
presentantes ministeriales en la 
sesión plenaria del Foro, que con
cluyó ayer con una rueda de pren
sa ofrecida por el ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Matu
tes, junto a sus colegas.

Matutes reiteró la preocupa
ción del Foro por la influencia 
negativa del bloqueo en la coo
peración euromediterránea del 
proceso de paz de Oriente Próxi
mo e instó a aceptar la propues
ta norteamericana para la reti
rada de Israel de los territorios 
palestinos ocupados.

Durante sus debates, los mi
nistros coincidieron en que, de 
continuar esa situación de estan
camiento, implicaría «serios 
riesgos de desestabilización re
gional».

En sus conclusiones, los paí
ses del Foro expresaron su de
cisión de unir sus esfuerzos para 
«contribuir a un redespliegue 
creíble, satisfactorio y adecua
do de Israel de los territorios 
palestinos ocupados, cumplien-

Abel Matutes durante la rueda de prensa que cerró el Foro. EFE

do con los acuerdos pertinentes». 
También se proponen «evitar 
acciones unilaterales contrarias 
al proceso de paz, en particular 
los asentamientos en los terri
torios ocupados, incluyendo Je- 
rusalen Este».

Los países del Foro mostra
ron su apoyo a «los esfuerzos ac
tualmente en marcha» para el 
avance del proceso de paz.

Matutes no descartó que el 
previsible encuentro que man
tendrán en Londres, por separa
do, el primer ministro israelí, 
Benjamin Netanyahu, y el líder 
palestino, Yaser Arafat, con la 
secretaria de estado norteame

ricana, Madeleine Albright, 
«pueda también hacerse a tres».

«Eso va a depender sobre todo 
del clima de buena voluntad, de 
hacer concesiones por parte de 
todos para poder poder avanzar 
en el camino de la paz», añadió.

El ministro egipcio, Anro 
Musa, advirtió que «el momen
to de la verdad se está acercan
do» y que si la reunión de Lon
dres fracasa «la amenaza con
tra el proceso de paz será gran
de».

Señaló que «lo que está en el 
tapete es la iniciativa nortea
mericana, que fue recibida fa
vorablemente por Arafat y des

favorablemente por Netanya
hu».

Musa subrayó la necesidad de 
«conseguir no concesiones de las 
partes, sino aceptación de las dos 
partes de la iniciativa norteame
ricana, que significa que los is
raelíes de forma rápida tienen 
que poner en práctica el proce
so de redespliegue y avanzar con 
los compromisos que aún no se 
han cumplido».

Sobre el problefna del terro
rismo, el Foro expresó «la con
denado los actos terroristas bajo 
todas sus formas» y acordó «au
mentar el intercambio de diver
sas informaciones en todos los 
sectores relacionados con el 
terrorismo».

Los once países euromedi- 
terráneos expresaron su inten
ción de «examinar la financia
ción del terrorismo» y «fomen
tar la firma y ratificación de con
venios internacionales contra el 
terrorismo».

También acordaron fortale
cer «la cooperación judicial de 
forma bilateral, especialmente 
sobre cuestiones relacionadas 
con la extradición y con el dere
cho de asilo», así como «la coo
peración policial de forma bila
teral para luchar contra el terro
rismo».

La quinta sesión ordinaria del 
Foro Mediterráneo reunió duran
te los dos últimos días en Palma 
a representantes ministeriales de 
España, Francia, Italia, Portugal, 
Grecia, Malta, Argelia, Túnez, 
Marruecos, Turquía y Egipto.

Los Gobiernos 
central y navarro 
y acuerdan el 
traspaso del 
Inem

Efe - Madrid

Representantes de UPN, del 
PP y de los gobiernos central y 
navarro alcanzaron ayer varios 
acuerdos para el traspaso a Na
varra del INEM y de los medios 
de Justicia y se comprometie
ron a abrir un proceso negocia
dor para la transferencia del 
control del tráfico.

Igualmente, ambos partidos, 
que mantienen un pacto políti
co de colaboración y que tienen 
responsabilidades de gobierno, 
acordaron la firma de un conve
nio para la financiación del Ca
nal de Navarra, el «impulso po
lítico» de la autovía Madrid-Tu- 
dela, y la firma de otro conve
nio para financiar la nueva cár
cel de Pamplona.

De estos compromisos infor
maron en rueda de prensa el pre
sidente de la comunidad foral, 
Miguel Sanz, y el ministro de 
Administraciones Públicas, Ma
riano Rajoy, tras la reunión de 
ambas formaciones políticas, en 
la que se constató la «buena mar
cha» del pacto que mantienen 
y de la que dieron cuenta des
pués en un almuerzo en la Mon
cloa al presidente del Gobier
no, José María Aznar.

Al encuentro, en la sede 
central del PP, asistieron tam
bién, por este partido, el vicepre
sidente primero del Gobierno, 
Francisco Alvarez-Cascos; el 
coordinador general, Angel 
Acebes, y el secretario de Esta
do de Administraciones Territo
riales, Jorge Fernández. Por par
te de UPN participaron Rafael 
Gurrea, vicepresidente navarro, 
J. Cruz Lapazarán, vicepresi
dente del partido y el diputado 
Jaime Ignacio del Burgo.

El presidente de Brasil inicia 
su visita a España con el 
deseo de impulsar el diálogo

Lasarte condenado a 29 
años de cárcel por la 
muerte de un policía local

.T.C,Z. - Madrid

El presidente de Brasil, Fer
nando Henrique Cardoso, co
menzó ayer una visita oficial a 
España que tiene como objeti
vos impulsar el diálogo políti
co y consolidar las relaciones 
económicas.

El jefe del Estado brasileñó 
llegó a las 13:15 horas de ayer 
al aeropuerto de Barajas, don
de manifestó que «existe un in
terés creciente en Brasil por Es
paña, de forma generalizada, y 
ojalá fuera posible decir lo mis
mo de España por Brasil».

El presidente brasileño, al 
que los Reyes dieron la bienve
nida oficial en el Palacio de El 
Pardo, expresó su «satisfacción 
por pisar el suelo español una 
vez más», y mostró su confian
za en poder mejorar unas rela
ciones con España que, a su 
juicio, «son actualmente bue
nas».

Según Cardoso, «tenemos 
una profunda vinculación con 
España por los millones de bra
sileños descendientes de espa
ñoles y por las muchas afinida
des en las áreas de política y eco
nomía».

Por ello, las relaciones en
tre ambos países «han mejora
do mucho en los últimos años, 
así como la inversión de las em
presas españolas en Brasil ha 
crecido mucho».

Esa visión coincide con la 
manifestada por fuentes oficia
les españolas, que destacan de 
esta visita la oportunidad que 
brinda a los dos países de refor
zar el diálogo político y consoli
dar unas relaciones económicas 
y comerciales consideradas in
tensas.

Para España, la relación con 
Brasil, uno de sus principales 
aliados en Sudamérica y de los 
mejores socios comerciales de 
todo el mundo, es prioritaria.

C.N. - Madrid

La Audiencia Nacional con
denó al etarra Valentín Lasarte 
a 29 años de reclusión mayor y 
a una indemnización de 50 mi
llones de pesetas por el atenta
do perpetrado el 15 de diciem
bre de 1994 en Lasarte (Guipúz
coa) que costó la vida al sargento 
de la policía municipal Alfon
so Morcillo Calero.

La sentencia hecha pública 
ayer considera a Valentín Lasar
te autor responsable por coope
ración necesaria de un delito de 
atentado con resultado de muer
te.

Lasarte, según considera 
probado la sentencia, planeó 
junto con otros dos miembros 
del «comando Donosti» de ETA 
que se encuentran en rebeldía 
matar a Morcillo, para lo que 
le vigiló durante dos días.

El 15 de diciembre de 1994, 
trasladó en un vehículo propie

dad de su padre a los otros dos 
etarras desde un piso en Gross 
en San Sebastián a la localidad 
de Lasarte, donde esperó en el 
vehículo mientras éstos se diri
gieron al domicilio del sargento, 
aguardaron su salida y le dispa
raron un tiro en la cabeza, que 
le causó la muerte.

La Audiencia Nacional con
sidera que Lasarte es autor por 
cooperación necesaria y no sim
ple cómplice ya que las accio
nes que realizó en coordinación 
con los otros dos rebeldes «re
sultaban absolutamente nece
sarias para conseguir el fin per
seguido».

La sentencia explica que 
constituye una prueba de car
go «de gran entidad» las «exten
sas, claras y detalladas» decla
raciones prestadas por el con
denado ante el Juzgado central 
número cinco, que narró su par
ticipación en múltiples accio
nes.

La físcalía pide a 
la Ertzaintza que 
investigue las 
jornadas de 
Jarrai en Oyarzun

Efe - San Sebastián

El fiscal jefe de San 
Sebastián, Luis Navajas, envió 
un oficio a la Ertzaintza para que 
investigue si en las jomadas ce
lebradas por la asociación ju
venil radical Jarrai la pasada Se
mana Santa en Oyarzun (Gui
púzcoa) se pudo producir algún 
delito, según informaron a Efe 
fuentes próximas a la investi
gación.

El fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, ordenó la se
mana pasada a la Fiscalía de San 
Sebastián que investigara si 
Jarrai exigió el pago de co
misiones a los comerciantes y 
hosteleros de Oyarzun con 
motivo de la celebración de sus 
jomadas los pasados días 9,10 
y 11, que reunieron a unos 5.000 
jóvenes, según datos de la 
Ertzaintza.
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El fiscal del 
juicio por los 
abortos de 
Málaga mantiene 
la acusación

Efe - Málaga

La Fiscal ía malagueña man
tiene sus acusaciones contra las 
34 personas que se juzgan por 
23 delitos de aborto pese a que 
el tribunal rechazó como prue
ba los informes ginecológicos 
elaborados por el forense An
tonio García de Gálvez, que re
conoció a las mujeres acusadas 
de interrumpir su embarazo.

EI fiscal, Javier de Torres, 
presentó una impugnación por 
escrito contra la decisión de la 
Sala de no admitir los informes 
del médico que examinó a las 
mujeres en el hospital Materno 
Infantil de Málaga tras la deten
ción efectuada por la Policía el 
5 de noviembre de 1986 a raíz 
de una redada en la clínica del 
ginecólogo Germán Sáenz de 
Santamaría.

Aunque los letrados renun
ciaron al interrogatorio de los 
acusados -que no había sido so- 
1 icitado como prueba por el Mi
nisterio Público- y los siete im
putados presentes se declararon 
inocentes, el fiscal decidió con
tinuar con la vista oral.

Además, mantiene su peti
ción de un total de 180 años de 
cárcel para los cuatro médicos 
y otras tantas mujeres que tra
bajaban en la clínica por veinti
trés delitos de aborto, uno de 
ellos en grado de tentativa.

A las veintitrés mujeres no 
se les pide cárcel ya que se apli
caría el nuevo Código Penal, si
no una multa de 36.000 pesetas 
a cada una, motivo por el que 
no es necesaria su presencia en 
el juicio y ninguna acudió ayer 
a la Sección Cuarta de la Au
diencia Provincial de Málaga.

La vista oral comenzará el 28 de mayo en el Supremo

González y Cascos serán 
testigos del caso GAL

F.P. - Madrid

El juicio del «caso GAL» 
comenzará el próximo día 28 de 
mayo en el Tribunal Supremo 
y en la vista oral declararán 
como testigos el ex presidente 
del Gobierno Felipe González 
y el vicepresidente del Ejecu
tivo, Francisco Alvarez Cascos, 
según solicitó el ex ministro del 
Interior, José Barrionuevo.

Fuentes jurídicas señalaron 
que así lo acordó ayer el Pleno 
de la Sala de lo Penal del alto 
Tribunal en una reunión de más 
de tres horas de deliberación so
bre las pruebas y testigos pro
puestos para el juicio.

Los magistrados del Tribu
nal Supremo rechazaron la pe
tición del abogado de ex secre
tario de Estado para la Seguri
dad el acusado Rafael Vera para 
que en la vista también declara
ra como testigo el presidente del 
Gobierno, José María Aznar.

El diputado socialista José 
Barrionuevo mostró su satisfac
ción por que la sala de lo Penal 
del Supremo haya acordado citar 
como testigos a Felipe González 
y Francisco Alvarez Cascos en 
el juicio del caso GAL, al coin
cidir con la petición que hizo el 
ex ministro del PSOE.

Bzurionuevo, en declaracio
nes a los periodistas en los pa
sillos del Congreso, aseguró que 
esperaba que se hubiese citado 
también al resto de los testigos, 
«de menor relevancia pública.

Barrionuevo, satisfecho de que se aceptaran los testigos.

pero también de interés».
Respecto a la decisión del Su

premo de no citar como testigo 
a José María Aznar, para el jui
cio que comenzará el próximo 
28 de mayo, Barrionuevo con
sideró que, aunque en este caso 
la petición era del ex secretario 
de Estado para la Seguridad Ra
fael Vera y no suya, «era tam
bién conveniente» la compare
cencia de Aznar.

El secretario general del Gru
po Popular, Gabriel Cisneros, 
expresó la sorpresa que ha cau
sado en su partido la citación 
como testigo del vicepresiden

te primero, Francisco Alvarez 
Cascos, en el «caso Marey», pe
ro subrayó el respeto a la deci
sión del Tribunal Supremo.

Cisneros manifestó en los 
pasillos del Congreso que, «co
mo es norma» en su grupo, to
das las resoluciones judiciales 
deben suscitar el respeto y aca
tamiento más sincero. Sin em
bargo, aludió a la citación de 
Alvarez Cascos y dijo que causa 
«cierta sorpresa dada la lejanía 
manifiesta y la ajenidad del vi
cepresidente primero respecto 
a los hechos que se tratan de 
dilucidar».

Cascos acude 
hoy al Congreso 
para aclarar si 
habló con Amedo 
sobre los GAL

Efe -Madrid

El vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco Alva
rez Cascos, comparecerá hoy 
en el Congreso para informar 
de si existe algún compromiso 
por parte del Ejecutivo con im
plicados en el «caso GAL», des
pués de que la Cámara aceptase 
una de las iniciativas presen
tadas por la oposición sobre este 
asunto.

La propuesta finalmente 
admitida, de Izquierda Unida, 
pide que el vicepresidente ex
plique si hay algún compromiso 
contraído por el PP que «me
diatice o condicione o compro
meta» la acción del Gobierno 
sobre los implicados en la tra
ma GAL o en el uso indebido 
de los fondos reservados.

Izquierda Unida presentó 
esta iniciativa una vez que fue
ron rechazadas por la Mesa y 
la Junta de Portavoces del Con
greso varias propuestas de esta 
formación política, del PSOE 
y del grupo mixto para que el 
vicepresidente informase en el 
pleno de si es cierto que se reu
nió en diciembre de 1994 con 
el abogado de José Amedo en 
el despacho del periodista Pe
dro J.Ramírez.

Aunque estaba previsto ini
cialmente que la comparecen
cia de Alvarez Cascos ante la 
comisión Constitucional se ce
lebrase el pasado 3 de abril, una 
afonía del vicepresidente hizo 
que esta se aplazara hasta hoy.

Alvarez Cascos aseguró 
ayer en los pasillos de la Cáma
ra Baja que está trabajando 
«muchísimo» para preparar 
bien la comparecencia.

El CGPJ 
incorpora al 
expediente del 
juez Navarro la 
denuncia del TS

Efe - Madrid

La comisión disciplinariadel 
Consejo General del Poder Ju
dicial (CGPJ) acordó ayer in
corporar al expediente discipli
nario que ya tiene abierto el juez 
Joaquín Navarro la denuncia que 
contra él han presentado todos 
los magistrados de la sala de lo 
penal del Tribunal Supremo.

La comisión disciplinaria, 
que preside el vocal y portavoz 
Benigno Varela, adoptó estado- 
cisión al considerar que las crí
ticas de Navarro a estos magis
trados guardan también relación 
con las que el mismo juez hizo 
a su colega Baltasar Garzón.

El pasado 2 de abril, la comi
sión disciplinaria del Poder Ju
dicial abrió expediente discipli
nario a Navarro por descalifi
car a Garzón cuando éste admi
tió una recusación de su colega 
Javier Gómez de Liaño.

Borrell afírma que las primarias 
del PSOE no son un plebiscito

C.C. “ Madrid

El ex ministro Josep Borrell 
advirtió ayer a los dirigentes del 
PSOE de que las elecciones pri
marias no se han convocado para 
refrendare! liderazgo del secre
tario general, Joaquín Almunia, 
mientras que éste, desde Mála
ga, expresó su deseo de que 
Felipe González exponga «en 
voz alta» el sentido de su voto.

En una entrevista concedi
da ayer a Efe, Borrell puso de 
manifiesto que las primarias tie
nen como objetivo «conquistar 
un par de millones de votos más 
de los que tuvimos» en 1996, y 
advirtió que, si alguien cree que 
las primarias sirven para «legi
timar» el liderazgo del secre
tario general, es que no ha en
tendido «nada» de lo que sig
nifica este proceso.

«Si fuera así, ¿yo qué pinto 
en esta historia?; Si me lo hubie
ran dicho, no me habría presen
tado», enfatizó Borrell, tras re

calcar que esta argumentación 
no obedece a ningún acaloramien
to porque a él no se le suele 
«calentar la boca», sino que lla
ma a las cosas por su nombre.

Si lo que busca el PSOE es 
«el mejor candidato» a la Presi
dencia del Gobierno, Borrell - 
que ayer participó en actos en 
Jaén, Córdoba y Badajoz- perci
be que cada día hay más gente 
«en este partido y en la socie
dad» que cree «que un candidato 
es mejor que otro, aunque este 
otro sea el secretario general».

El también aspirante a candi
dato, Joaquín Almunia, defen
dió el derecho de los militantes 
y dirigentes socialistas a «pen
sar en voz alta» y dijo que «oja
lá Felipe González exponga en 
voz alta a quién va a votar en 
estas elecciones primarias».

En una rueda de prensa en 
Málaga, Almunia insistió en que 
la libertad de expresión no debe 
quedar limitada, incluida «la de 
un antiguo secretario general del

PSOE» y en que las opiniones 
de Felipe González siempre le 
parecen «interesantes».

Almunia manifestó que sus 
propuestas de Gobierno son «el 
eje vertebrador de un proyecto 
de izquierdas» y que si son cri
ticadas por su contrincante en 
las primarias, el ex ministro de 
Obras Públicas, José Borrell, es 
porque las desconoce.

La jornada de campaña de 
se inauguró con los resultados 
de la encuesta realizada el lu
nes por Antena 3 TV, que le dan 
a B orrell más de un 70 por ciento 
de aceptación frente a la candi
datura de Almunia, resultados 
que el principal beneficiado 
consideró «muy significativos».

A las declaraciones de los 
líderes socialistas se sumaron 
ayer las del presidente de la Jun
ta de Andalucía, Manuel Cha
ves, quien dijo que si Almunia 
«llega a perder las primarias, 
cosa que no creo, no supondrá 
fracturas dentro del partido».

Rechazo a que 
los jueces estén 
obligados a 
hablar lenguas 
autonómicas

Efe - Madrid

El Pleno del Congreso re
chazó por mayoría la proposi
ción de Ley del Bloque Nacio
nalista Galego (BNG) sobre la 
modificación de la Ley Orgá
nica del Poder Judicial para 
exigir como «requisito» y no 
como mérito el que los jueces 
hablen las lenguas de las auto
nomías donde estén destinados.

Esta proposición de Ley fue 
rechazada por los 262 votos de 
los grupos Popular, Socialista, 
Canario y Nueva Izquierda; con 
las abstenciones de CiU e IU y 
obtuvo el apoyo de! PNV y el 
BNG.

El diputado del BNG (gru
po mixto) Francisco Rodríguez 
criticó la interpretación 
«farisaica» y «cínica» de la 
legislación linguística que es 
una «legislación más virtual 
que real».
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Ĉ
 

P 
3 

^ 
>

s 
8 

S 
? 

S 
^

8 
=>

 
o 

2.
 

- 
m

5"
 

2 
2 

0 
<

1 
2.

 
o 

^ 
¿ 

o
- 

o 
O

 
d 

>
o 

O
 

• 
2 

m
"̂

 
o 

2 
""

 
^

^ 
r; 

c 
c 

5'
q 

§ m
■C

' 
tA

 
2 

n 
X>

'■
■ < 

o

o 
■o1/5 

iZ) 
o 

o. o
 

^ 
H

 

0
D

 
th 

o 
-jñ 

u
 

o 
o

 
d 

-o 

TZ 
cQ 

C 
U 

2 
S

Descubre 
Castilla-La Mancha 
1 por la vía rápida. 1

e
I

t I |ÍS
3S

Í<
 

at
 

U
a

 

113 4
“ 

1'13
\ 1 ̂

 ^
 

I 1 s 
W
 

isas t

Cada día, de martes a 
viernes, al comprar 

su ejemplar de La Tribuna 
un fascículo

GRATIS. Desde, . - ,
el cielo

D
er

ec
ho

s d
e r

ep
ro

du
cc

ió
n c

ed
id

os
 po

r: <
> 

Sa
nt

an
de

r

Con la colaboración de: ni GRANDES LINEAS 
RENFE

M.C.D.2022



30 Miércoles, 22 de abril de 1998

■ami La
 T

rib
un

a Milosevic tiene de plazo hasta el 
próximo día 25 para aceptar la 
mediación de Felipe González en 
el conflicto de Kosovo

La Comisión de 
Derechos 
Humanos de la 
ONU se negó a 
condenar a Cuba

Efe - Ginebra

Cuba escapó, por primera 
vez en siete años, de la conde
na de la Comisión de Derechos 
Humanos de la ONU, lo que re
fleja el cambio de actitud inter
nacional tras la visita del papa 
Juan Pablo II.

En una apretada votación, en 
la que pesaron decisivamente las 
18 abstenciones, la resolución 
de censura presentada por Es
tados Unidos y otros 21 países 
sólo consiguió 16 sufragios a fa
vor frente a los 19 en contra, lo 
que supuso su rechazo.

Muchas son las razones que 
pueden haber pesado en el áni
mo de los 53 países miembros 
de la comisión, entre ellas el in
forme presentado por el relator 
para Cuba, Carl Johan Groth, 
quien señaló que en la isla se si
guen violando los derechos hu
manos, pero parte de la culpa 
es del embargo de EEUU.

La visita del Papa
Asimismo, la reciente visi

ta del Papa a Cuba, quien pidió 
mayor respeto a los derechos hu- 
manos y la liberación de pre
sos, pero también condenó el 
bloqueo, supuso un cambio de 
actitud por parte del régimen de 
Fidel Castro, valorado positiva
mente por diversos países de la 
comisión.

La mayoría de los países lati
noamericanos, que se abstuvie
ron en la votación, dijeron en 
su explicación de voto que en 
los últimos meses ha habido pro
gresos en la política cubana ha
cia un mayor respeto de los 
derechos humanos.

Prepara en Polonia su posible mediación en Kosovo

González espera a que 
Yugoslavia le acepte
El ex presidente del Gobier
no español Felipe González 
afirmó ayer en Varsovia que 
no se desplazará a Kosovo 
hasta que las autoridades 
yugoslavas no le acepten co
mo mediador en el conflicto 
de esa región serbia de ma
yoría albanesa.

G.A. - Varsovia

Serbia se prepara para cele
brar mañana un referéndum en 
el que sus ciudadanos decidiránn 
si aceptan la mediación de Gon
zález para encontrar una solu
ción negociada al problema de 
Kosovo, que en 1989-perdió su 
autonomía.

González hizo estas decla
raciones a Efe al término de la 
reunión que mantuvo ayer con 
el subsecretario ^e Estado de Es
tados Unidos^^trobe Talbot, y 
el ministro polaco de Asuntos 
Exteriores, Bronislaw Geremek, 
cuyo país ejerce actualmente la 
presidencia de la Organización 
para la Seguridad y Cooperación 
en Europa (OSCE).

Los tres políticos se reunie
ron para analizar la actual situa
ción en Kosovo cuando está a 
punto de vencer el plazo de un 
mes dado por el Grupo de Con
tacto el pasado día 25 al presi
dente de Yugoslavia (Serbia y 
Montenegro), Slobodan Milose
vic, para que aceptara la media-

González recibió los elogios del representante de EEUU.

ción internacional e iniciara un 
diálogo con los albaneses de esa 
región.

«Lo sorprendente y lo intere
sante es la coincidencia de fondo 
muy importante que existe en
tre la OSCE, el Grupo de Con
tacto, la Unión Europea, y fi
nalmente, se ha endosado la mi
sión incluso por parte del Con
sejo de Seguridad», destacó el 
político español al término de 
la reunión,

Geremek comentó en rueda 
de prensa conjunta que la pre
sencia de Talbott es muestra del 

interés que despierta la activi
dad de Polonia dentro de la 
OSCE, y la de González «co
mo la del representante perso
nal del presidente de la OSCE, 
preparado para aceptar la mi
sión».

En esta cuestión, la decla
ración básica correspondió a 
Talbot, quien señaló la dificul
tad que implica la elaboración 
de un programa para Kosovo 
que puede suponer a la vez 
cierto peligro para la estabili
dad, la paz, y la seguridad de 
esta región europea.

El Gobierno de 
Israel dice que la 
reunión de 
Londres no será 
una Cumbre

Efe - Jerusalén

El Gobierno del primer mi
nistro israelí, Benjamín Netan- 
yahu, dice ahora que no habrá 
cumbre con el presidente pales
tino, Y aser Arafat, al tiempo que 
trata por todos los medios de 
restar importancia a los logros 
de la visita del primer ministro 
británico. Tony Blair.

El domingo, tras una entre
vista celebrada entre Netanyahu 
y Blair, cuyo país preside este 
semestre la Unión Europea, el 
primer ministro israelí anunció 
su disposición a participar en 
Londres en una cumbre con el 
presidente palestino, Y aser Ara
fat.

El objetivo de la entrevista 
entre Arafat y Netanyahu, quien 
ha solicitado en reiteradas oca
siones reunirse con el presidente 
palestino, sería el de relanzar 
el proceso de paz, paralizado 
desde hace catorce meses. Pero 
los allegados de Netanyahu in
tentan ahora dar la vuelta a las 
palabras del primer ministro.

Así, el secretario del Gobier
no israelí, Dani Navé, afirma 
que cuando Netanyahu habló de 
celebrar una «conferencia inter
nacional» en Londres no se re
fería a una cumbre si no a las 
reuniones que mantendrá por 
separado la secretaria de Esta
do norteamericana, Madeleine 
Albright, con Arafat y el pro
pio Netanyahu.

Arafat se había negado a 
celebrar tal cumbre hasta que 
Netanyahu no cumpliera con su 
parte en los acuerdos de paz, so
bre todo en lo que respecta a la 
retirada del Ejercito israelí de 
Cisjordania.

La policía 
alemana da por 
auténtica la carta 
que anuncia el fm 
de la RAF

Efe - Bonn

La Central de la Policía ale
mana de Investigación Crimi
nal (B KA) confirmó ayer la au
tenticidad del escrito enviado 
por el grupo terrorista Fracción 
del Ejército Rojo (RAF) en la 
que anunciaba su disolución de
finitiva.

La carta, de ocho hojas, fue 
enviada el lunes, por el grupo 
terrorista a la delegación de la 
agencia Reuter en Colonia y los 
expertos criminalistas de la 
BKA estudiaron la misiva y 
llegaron a la conclusión de que 
es auténtica. , , ,

El panel de la UE por la 
Helms-Burton, anulado

Elena MORENO

La decisión de la Unión 
Europea (UE) de dejar morir su 
denuncia ante la OMC por la ley 
Helms-Burton, que refuerza el 
embargo contra Cuba, PRODU
CE satisfacción en el Gobier
no de Estados Unidos e inquie
tud en el Congreso. La denun
cia que la UE presentó hace 14 
meses ante la Organización 
Mundial del Comercio (OMC), 
con sede en Ginebra, quedó ayer 
definitivamente desactivada, y 
con ello, diluida la casi única 
nube que amenazaba las rela
ciones entre europeos y EEUU 
en los dos últimos años.

En Ginebra, la OMC anuló 

la denuncia comunitaria contra 
EEUU pues al seguir las reglas 
del Organo de Solución de Dife
rencias (OSD), la Comisión de 
Arbitraje (panel) perdió su auto
ridad y su mandato por no ha
ber tenido actividad alguna du
rante doce meses.

«Estados Unidos da la bien
venida a esta decisión porque 
siempre hemos creído que es 
mejor llegar a una solución por 
la via diplomática, que a través 
de la Organización Mundial del 
Comercio», dijo un portavoz del 
Departamento de Estado.

Asimismo subrayó que «esta 
es una prueba de que se han pro
ducido progresos en las nego
ciaciones éntre la Unión Euro

pea y Estados Unidos... Esta
mos satisfechos».

Por su parte, la Unión Euro
pea considera que esto «es sólo 
una decisión técnica que no 
cambia nada», dijo a Efe la por
tavoz de la Comisión Europea 
en Washington, Ella Krucoff, 
quien también advirtió que si 
se producen ataques contra em
presas europeas, habrá nueva 
denuncia ante la OMC.

Ambas partes seguirán las 
negociaciones y, según las fuen
tes, es posible que el subse-cre- 
tario de Estado para Asuntos 
Económicos de EEUU, Stuart 
Eizenstat, y el embajador de la 
UE en Washington, Hugo Pae- 
men, se reúnan esta semana.

Muere un 
funcionario 
católico del 
Ulster tras ser 
tiroteado

Efe - Belfast

Un funcionario municipal 
católico de la ciudad norirlan
desa de Portadown murió tras 
tras haber sido tiroteado en la 
cabeza por un desconocido, 
informó la BBC.

El ataque se produjo mien
tras la víctima se encontraba 
trabajando en un vertedero de 
basuras, momento en el que un 
desconocido montado en bici
cleta se acercó a su altura y le 
hizo un solo disparo, tras lo que 
salió huyendo. La victima que
dó herida y fue trasladada a un 
hospitaUdonde falleció.
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Fischler recibió la protesta de los 
ministros de Agricultura por los 
retrasos a la hora de dar a conocer la 
tasa de barbecho obligatorio La

 Tr
íb

un
a

Los ministros lo piden así para que los agricultores tensan tiempo de planificar sus siembras

Los estados de la UE exigen una 
tasa obligatoria de barb^ho
Los ministros de Agricultura de la UE exigieron a la Comi
sión Europea que presente lo antes posible una propuesta 
sobre el barbecho obligatorio de la campaña 1999/2000para 
que los agricultores tengan tiempo suficiente de planificar 
las próximas siembras.

Y.P. - Luxemburgo

La Comisión Europea recibió 
fuertes críticas en años anterio
res por haber demorado la presen- 
tación de su propuesta sobre el 
barbecho que deben realizar los 
productores de cultivos herbá
ceos.

Algunos países son partida
rios de que se tome una decisión 
como muy tarde en el mes de ju
nio, en el marco del paquete de 
precios y ayudas agrícolas de la 
próxima campaña.

En el Consejo de Ministros de 
Agricultura que tiene lugar en 
Luxemburgo, el Reino Unido y 
Francia pidieron un barbecho que 
no supere el 5 por ciento fijado 
el año pasado, mientras que Ale
mania y Austria pidieron un por
centaje mayor;

España, Alemania, Francia, 
Grecia, Irlanda y Portugal son, 
por otra parte, partidarios de 
eliminar la retirada de tierras 
extraordinaria que se impone a 
los productores como penaliza
ción si rebasan sus superficies de 
base.

En el debate sobre los precios 
y ayudas agrícolas de la próxi
ma campaña, la mayoría de los 
países comunitarios se opusie

ron a la propuesta de la Comi
sión de recortar en un 25 por cien
to las ayudas al cáñamo, del que 
España es uno de los principales 
productores.

El Ejecutivo comunitario 
quiere reducir esas ayudas por
que cree que existen prácticas ile
gales, como la posible aparición 
en el sector de los denominados 
«cazadores de primas», que esta
rían cultivando el cáñamo sin fi
nes comerciales, con el único ob
jetivo de recibir las subvencio
nes.

Por otra parte, la Comisión ha 
llegado incluso a apuntar la posi
ble existencia de cultivos de ca
nnabis, planta pertenenciente a 
la misma familia que el cáñamo, 
aunque los Estados miembros lo 
niegan, según fuentes comunita
rias.

España, Alemania, Francia, 
Bélgica, Dinamarca, Holanda, 
Italia, Austria y Portugal propu
sieron la imposición de contra
tos obligatorios entre los produc
tores y la industria para contro
lar el cultivo, medida que la Co
misión se mostró dispuesta a es
tudiar.

En el marco del debate sobre 
los precios y ayudas agrícolas de 
la próxima campaña, que comen

de Palacio pidió la ampliación de la oferta comunitaria de vino.

zará oficialmente el 1 de julio, 
la ministra de Agricultura espa
ñola, Loyola de Palacio, pidió que 
se adelante el final de la refor
ma emprendida en el sector del 
arroz para aumentar la competiti
vidad de los productores frente 
a las importaciones de países ter
ceros.

En el sector de frutas y hortali
zas, España solicitó un incremen
to de los umbrales de transfor
mación de cítricos con derecho 
a ayudas comunitarias y el apla
zamiento a la campaña siguien
te de las sanciones impuestas cada 
año a los productores en caso de 

rebasamiento de los límites fija
dos.

En cuanto al vino, España, 
Francia, Italia, Portugal y Gre
cia pidieron la autorización de 
nuevas plantaciones de viñedos.

De Palacio destacó la necesi
dad de aumentar la oferta comuni- 
taria ante la creciente importa
ción de países terceros, aunque 
se mostró a favor de que las nue
vas plantaciones se limiten a las 
regiones productoras de vinos 
con denominación de origen.

España y Portugal, por otra 
parte, pidieron que se mantenga 
de forma permanente el nivel de 

acidez de los vinos que se autori
za año tras año a ambos países 
(3,5 gramos por litro), frente a 
los 4 gramos que propone el Eje
cutivo comunitario.

En leche, España, Italia, Gre
cia e Irlanda piden un aumento 
de las cuotas de producción y un 
sistema más flexible de gestión 
de los cupos de ventas directas 
de leche y de entregas a las indus
trias.

España y Portugal reclaman 
además la instauración con finan
ciación comunitaria de un régi
men de adquisición de cuotas para 
mejorar la estructura del sector 
lechero.

De Palacio solicitó la elimi
nación de la penalización que re
cae sobre los productores debi
do a que el contenido en materia 
grasa de la leche en España es 
inferior a la media comunitaria.

En vacuno, algunos Estados 
miembros se opusieron al aumen
to de las primas a los producto
res de bovinos machos en Espa
ña y Portugal, como propone la 
Comisión.

Reino Unido, Grecia e Irlan
da solicitaron el mismo trata
miento, indicaron las fuentes co
munitarias.

Loyola de Palacio pidió tam
bién dentro del sector del algo
dón la posibilidad de transferir 
las cuotas de producción de una 
campaña a otra con el fin de flexi
bilizar el régimen de sanciones 
en el caso de rebasamiento de los 
umbrales garantizados.

Desacuerdo hispano-italiano sobre el 
plazo para aprobar la OCM del aceite

El Senado 
rechaza una 
propuesta para 
poner plazo al 
Plan de Regadíos

Y.P. - Luxemburgo

España e Italia mantuvieron 
opiniones enfrentadas sobre la 
rapidez con que debería ser apro
bada la reforma de la Organiza
ción Común de Mercado (OCM) 
del aceite de oliva, durante el 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la Unión Europea (UE) 
que terminó ayer en Luxembur
go-

Portugal se unió a la solici
tud de Italia al Parlamento Euro
peo (PE) de un procedimiento 
de urgencia para que emita cuan
to antes un dictamen sobre la re
forma, lo que también secundó 
el presidente brvtánico del Con

sejo, Jack Cunningham, mien
tras que España se opuso, según 
fuentes comunitarias.

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, destacó la ne
cesidad de mantener «diligen
cia, pero no urgencia y precipi
tación» en los debates para apro
bar la reforma, por considerar 
queunaOCMtan importante co
mo la del aceite de oliva no puede 
modificarse con prisas.

El ministro italiano del sec
tor, Michele Pinto, se pronun
ció a favor de acelerar los tra
bajos, ya que, en su opinión, 
«cualquier retraso podría supo
ner un peso para el presupuesto 
comuqitarip», , ^. ^,. ,

Italia es el principal país de
fensor de la propuesta de la Co
misión Europea de distribuir la 
cantidad máxima garantizada de 
producción en cuotas por país 
para nacionalizar las penaliza
ciones que recaen sobre las ayu
das a los productores si se so
brepasan los límites fijados.

El comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, destacó la nece
sidad de que la reforma entre en 
vigor en la próxima campaña, 
que se pondrá en marcha el pri
mero de noviembre, para evitar 
lo que sería, en su opinión, «un 
desequilibrio del mercado».

El comisario dijo que la pró- 
frogafdeVfégiiB^n,en.vigor su

pondría el mantenimiento del 
fraude comunitario y el incre
mento de las plantaciones de oli
vo, con lo que aumentaría el ries
go de excedentes estructurales.

De Palacio habló, por su par
te, de los puntos positivos y nega
tivos de la propuesta del Ejecu
tivo europeo y destacó entre los 
elementos favorables el mante
nimiento de las ayudas a la pro
ducción real, en lugar de intro
ducir una ayuda al árbol, como 
propuso Fischler al principio.

La ministra también agrade
ció a la Comisión Europea la su
presión de la modalidad de ayu
das a tanto alzado destinadas a 
Iqs peque^QS I)ro4w5t9r9^-

Efe - Madrid

El pleno del Senado recha
zó ayer, por mayoría, una mo
ción del PSOE que instaba al Go
bierno a presentar en el plazo 
de tres meses el Plan Nacional 
de Regadíos. La moción, con
secuencia de una interpelación 
presentada por el senador socia
lista por Murcia José Antonio 
Gallego sobre características de 
las medidas llamadas de libe
ralización del agua, fue recha
zada por 133 votos a 91.

Gallego, que defendió esta 
iniciativa, criticó el retraso de 
dos años en la aprobación del 
Plan Nacional de Regadíos.
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Los precios aun son caros en comparación con otras CCAA

ASAJA exige soluciones 
para la ITV agrícola

Falcó afirma que el único 
modelo de mercado del vino 
que funciona es el libre

La Tribuna

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha manifiesta 
en una nota de prensa que pese 
a los logros conseguidos por esta 
organización en materia de Ins
pecciones de Vehículos Agríco
las, todavía siguen sin resolverse 
los impedimentos y dificultades 
que plantean al sector dichas 
revisiones, en relación a la ca
restía de los precios y la legali
zación de los remolques.

La organización destaca 
como logros más significativos 
la disminución sensible de la tasa 
correspondiente a Tráfico, que 
fue efectuada a principios de este 
año por la Administración cen
tral, aunque la considera insu
ficiente, así como las pretensio
nes de la Consejería de Indus
tria de reducir el predio de la 
inspección de los remolques. Al 
respecto, la organización soli
cita que ese abaratamiento sea 
realmente significativo, exten
diéndose a las tasas de los trac
tores.

No obstante, ASAJA de 
Castilla-La Mancha advierte que 
todavía los agricultores de esta 
región afrontan unos precios por 
la revisión de sus vehículos su
periores a los establecidos en 
otras Comunidades Autónomas, 
como Valencia, Aragón o Cata
luña. Además, señala la organi
zación, aún no se han arbitrado 
soluciones a las legalizaciones

UPA considera que la Agenda 
2000 da más al menos necesitado

R.G.R. - Santander

El secretario general de la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), Fernando Moraleda, 
resaltó ayer su disconformidad 
con las propuestas de la Agen
da 2000 de la Unión Europea al 
considerar que «da más a quien 
más tiene y no a quien más lo 
necesita».

Fernando Moraleda y el se
cretario de organización del Sin
dicato Democrático de Ganade
ros Montañeses (SDGM), encua
drado en la UPA, Francisco Gu
tiérrez, explicaron la posicón de 
esta organización sindical sobre 
las propuestas de la Agenda 
2000, coincidiendo con el Comi
té Regional de SDGM que se ce
lebró en Santander.

El líder nacional de UPA cali
ficó la reforma de la Agenda 
2000 como «la mas importante 
en la que está comprometido el 
Gobierno español desde su en
trada en la la CEE, en 1986» ya

Tií

La inspección de tractores y remolques es onerosa para los agricultores.

de los remolques.
En este sentido, la organiza

ción insiste en la necesidad de 
realizar una Operación Bloque 
para legalizar los remolques que 
fueron adquiridos con anterio
ridad a la orden que regula las 
ITVs y por tanto, no disponen 
de la documentación exigida.

Estas cuestiones fueron in
cluidas en la tabla reivindicativa 
que la organización agraria en
tregó a los Gobiernos nacional 
y autonómico en la manifesta
ción convocada el día 21 de abril 
de 1997 en defensa del medio 
rural y en la que participaron 

que, a su juicio, afecta al conjun
to de sectores productivos de la 
política agraria común.

Para Moraleda la negociación 
será la «más compleja, más im
portante y más difícil» e indicó 
que para UPA las propuestas de 
la comisión tienen como común 
denominador que «no van a gene
rar mayor nivel de renta a los pro
ductores pequeños y medianos, 
sino que congelará desigualda
des entre los agricultores del nor
te y sur de Europa».

Además, UPA sostiene que 
«tienen la tendencia inaceptable 
de provocar más desempleo en 
los sectores agrarios españoles 
con la consiguiente desaparición 
de pequeñas y medianas produc
ciones al beneficiar a los ganade
ros que tienen más renta».

En este sentido Fernando 
Moraleda se refirió al estableci
miento de una nueva prima por 
«vaca virtual» y explicó que ésta 
tendrá como consecuencia que 
«en España 314.000 vacas no 

miles de agricultores castellano- 
manchegos.

Al cumplirse un año de esa 
movilización, la organización 
reitera la necesidad de solucio
nar con carácter urgente estos 
problemas adecuando la norma
tiva a las peculiaridades del 
parque móvil de esta región.

El parque móvil agrícola de 
Castilla-La Mancha está com
puesto por más de 200.000 ve
hículos, de los cuales 118.000 
son tractores y 92.000 son remol
ques, sin que se incluyan las 
miles de máquinas existentes sin 
documentación. 

tendrán derecho a ayuda mien
tras que en Holanda habrá 
267.000 vacas que no existen 
pero que cobrarán prima».

Moraleda explicó que éste 
hecho paradójico se producirá 
al basarse en un procedimiento 
de rendimiento medio teórico, 
«un procedimiento de despacho 
que asegurará el reparto desigual 
de las ayudas».

En cuanto al vacuno de Can
tabria «el principal problema se
rá que la subvención no llegará 
al conjunto del censo de vacas no
drizas, sino únicamente a la mi
tad» dijo el secretario general de 
UPA, quien añadió como ejem
plo que «la reina de Inglaterra es 
el principal perceptor de ayudas 
agrarias por pérdida de renta».

Fernando Moraleda señaló 
que «el Gobierno no puede obte
ner una victoria en el aceite de 
oliva sobre la base de una derro
ta en el sector lácteo y en la carne, 
tienen la obligación de obtener 
un resultado equilibrado».

Efeagro - Madrid

El responsable de Bodegas 
Marqués de Griñón, Carlos Fal
có, señaló que «el único mode
lo de mercado para el vino que 
funciona es aquel en el que el 
bodeguero puede actuar con ple
na libertad, sin ningún tipo de 
cortapisas o regulaciones».

Falcó realizó estas declara
ciones en la mesa redonda que 
sobre El mercado global del Vino 
tuvo lugar ayer en el transcurso 
de la Semana Universitaria del 
Vino que se celebra hasta el 25

LONJA 
D E 

LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 17 (21-abriI-9a

TRIGO Pts/Kgr Pago
Trigo Anza panificable. Dis.scd Lle 26,25 30 días
Trigo Fuerza.....sed. Lleida 32,75-35,75 30 días
Trigo inglés.forraj.Disp.s/Tarr 23,25 Contado
Trigo inglés.forraj.Disp.s/Tarr.74 23,50 Contado
Trigo inglés.forraj-pani.Disp.s/TarT.75 24,20 Contado
Trigo inglés.forraj.PE 70-72 may/jun 23,00 Contado
Trigo inglés.forraj.72....... sep/oct 22,50 Previo
Trigo inglés.forraj.72....... sep/dic 22,75 Previo
Trigo francés.forraj.PE 74.scd 25,00 15 días
Trigo francés. Panific/Disp.scd Lleida 26,00 15 días
CEBADA 
CEBADA..PE.mín.64........Dip.scd.Lle 21,60 30 días
MAÍZ
Nacional..........Dip.sco/sacdo/Lle 23,30 30 días
Nacional..........Dip.scd/Lle 23,75 30 días
Francés........... Dip.scd/Lle 23,60 15 días
Francés........... may-jun scd/Lle 23,75 15 días
Francés............oc-nov-dic 23,25 15 días
SORGO
Francés............Disp.scd.Lle 22,75 15 días
LISA................ Disp.s/Tair 22,50 Contado
GLUTEN FEED
-Importado....... Dip.s/Ta 18,40 30 días
-Importado.....Fin abr-may.s/Tarr/tolva 17,25 Previo
-Importado.....May-jun-jul.s/Tarr/alm 18,00 30 días
MANDIOCA 
-Importada....... Dip.s/Tarr/alm 17,25 Contado
-Importada....... may/jun s/Tarr/alm 17,25 Contado
-Importada...... .jul/dic s/Tarr/alm 18,40 Contado
GUISANTE
Importado.........Dip..s/Tarr/alm 25,25 Contado
Importado.........Fin abr.s/Tarr/alm 25,00 Contado
Importado.........may-jun-jul.s/Tarr/alm 24,75 Contado
PULPA DE REMOLACHA
-Importación.....Disp.abr..s/Bar-Tar/aIm 18,00 Contado
-Importación.....May/Jul.s/Bar-Tar/alm 17,75 Contado
HARINAS
Carne (50-55%)...Dip.scd Lle 41,00 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle 58,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 58,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 63,00 30 días
Pescado nacional (60%)Disp.scd/Lle 108,00 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Lle 118,00 30 días
Soja (44%)....... Dip.Ba./Ta 32,05 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 18,50 Contado

PORCINO
Cerdo selecto............................................. 175-176 175-176
Cerdo de Lleida........................................ 173-174 173-174
Cerdo graso................................................. 166-167 171-172
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad5.000 5.000

Descenso generalizado en cereales: Los precios de los ce
reales principales experimentaron esta semana un descenso gene
ralizado, reflejo de un incremento de la oferta disponible. Los 
sustitutivos y piensos se vendieron más baratos que la sesión anterior. 
Por otra parte los precios de los cerdos cebados y los lechones han 
permanecido estables, debido a una menor presión de oferta.

INFORMACION OFRECIDA POR:

# CAJA RURAL

de abril en la Escuela Univer
sitaria de Ingeniería Técnica 
Agrícola (EUITA) de Madrid.

El consumidor decide
Para el responsable de esta 

bodega es muy importante, a la 
hora de comercializar los vinos 
que los viticultores tengan liber
tad para hacer e innovar en lo 
que ellos quieran, porque «a lo 
único a lo que se someten es a 
la ley de mercado, ya que es el 
consumidor quien decide si ad
quiere o no ese caldo».

ó O
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Los ministros de Economía no pudieron 
resolver ayer la disputa que enfrenta a 
Francia y Holanda por la presidencia del 
futuro Banco Central Europeo (BCE)

Los preparativos para la moneda única están ultimados, a falta de éste

La futura dirección del BCE 
divide a los países de la UE
La Unión Europea (UE) dejó 
ayer, martes, virtualmente 
cerrados todos los prepara
tivos para la moneda única, 
salvo uno considerado «tras
cendental»: el nombre del 
que será el máximo respon
sable de la política moneta
ria del euro.

J. M. SANZ-Luxemburgo

En su última reunión antes de 
la cumbre extraordinaria del 
Primero de Mayo, los ministros 
de Economía y Finanzas no 
pudieron resolver ayer, en 
Luxemburgo, la agria disputa 
que enfrenta a Francia y Holan
da por la presidencia del futuro 
Banco Central Europeo (BCE).

Deberán ser los jefes de Es
tado o Gobierno, que se reuni
rán dentro de diez días en Bru
selas para lanzar la primera olea
da de participantes en la unión 
monetaria, los que busquen un 
consenso que se hace más difí
cil conforme pasan los días.

El ministro holandés de Fi
nanzas, Gerrit Zalm, dejó claro 
que Holanda mantiene a su can
didato, Wim Duisenberg, actual 
presidente del Instituto Mone
tario Europeo (IME) y principal 
favorito hasta ahora por contar 
con el apoyo explícito de Ale
mania.

Por su parte, el titular fran
cés, Dominique Strauss-Kahn, 
se negó incluso a hablar del asun
to en la rueda de prensa celebrada 
al término de este Consejo de 
Economía y Finanzas (Ecofín).

La presentación por las au-

5

EFE

toridades francesas de un can
didato alternativo, el goberna
dor del Banco de Francia, Jean- 
Claude Trichet, mantiene blo
queado el nombramiento de la 
cúpula directiva del BCE que 
debería ponerse a trabajar el 
próximo 1 de julio.

Los Quince tienen que poner
se de acuerdo antes de esa fecha 
sobre los nombres no sólo del 
presidente, sino también del 
vicepresidente y de los otros 
cuatro miembros del comité eje
cutivo del Banco Central Euro
peo.

Aunque hay de plazo hasta 
julio, según recordó el presidente 
en ejercicio del Consejo Ecofín, 
el británico Gordon Brown, un 

fracaso de los líderes en la de
signación del «directorio» del 
BCE transmitiría una señal muy 
negativa a los mercados inter
nacionales.

La falta de acuerdo dispara
ría las dudas sobre la voluntad 
política real de los países euro
peos para hacer triunfar el euro 
y gestionar una política econó
mica y monetaria-común.

Alemania presiona especial
mente para que el acuerdo se 
alcance como muy tarde el 2 de 
mayo en Bruselas.

El vicepresidente económi
co del Gobierno español, 
Rodrigo Rato, insistió en que se 
trata de «una de las decisiones 
institucionales más importantes 

en la historia de Europa».
En ello coinciden, dijo a la 

prensa, no sólo los europeos, 
sino las personalidades finan
cieras más importantes del 
mundo, que la consideran una 
«decisión trascendental».

El titular español de Econo
mía y Hacienda no quiso hablar 
del «candidato» de España («el 
gobierno no tiene que presen
tar candidatos», dijo), ni valo
ró las listas que empiezan a 
circular en Bruselas.

Aseguró, eso sí, que «Espa
ña está trabajando en el consen
so» y defendió el mismo perfil 
tanto para candidatos españo
les como de otras nacionalida
des. «Lo que tiene que hacer el 
Consejo Europeo es elegir a seis 
personas que representen cla
ramente a la economía europea, 
que tengan un curriculum im
portante desde el punto de vis
ta económico, y especialmente 
monetario, y que tengan un 
prestigio reconocido en sus 
países y en el conjunto de la 
Unión Europea».

Rato puso énfasis en que «es 
muy importante su experiencia 
en la conducción de la política 
monetaria» desde los más altos 
puestos de dirección.

«Hemos recorrido (los euro
peos) un largo camino, no fá
cil, para converger y llegar a un 
escenario de un euro amplio, con 
el cumplimiento estricto de los 
criterios», recordó.

Por eso, se mostró conven
cido de que todos los gobiernos 
van a estar «a la altura de sus 
responsabilidades».

Rodrigo Rato: la 
declaración sobre 
la estabilidad del 
euro no debe 
sorprender

J.M.S.-Luxemburgo

La declaración sobre la es
tabilidad del euro que podrían 
aprobar los Quince el primer fin 
de semana de mayo «no debería 
sorprender a nadie», según el 
ministro español de Economía 
y Hacienda, Rodrigo Rato.

La declaración, encaminada 
a adelantar la presentación de los 
programas de estabilidad y ase
gurar la reducción prioritaria de 
la deuda pública después de la 
adopción de la moneda única, 
obedece a una propuesta de 
Alemania que todavía no cuen
ta con un apoyo unánime.

Rato aseguró, en rueda de 
prensa, que el texto «está sien
do estudiado» y que «son mu
chos y muy importantes los 
puntos en los que hay acuerdo».

El gobierno español comparte 
una de las ideas del ministro 
alemán de Finanzas, Theo Wai- 
gel, de que los excesos de recau
dación como consecuencia de la 
actividad económica se apliquen 
por parte de los países de la zona 
euro, prioritariamente, a la re
ducción del déficit público.

«Ya lo estamos aplicando», 
dijo Rato, quien recordó que el 
gobierno ha anunciado una re
visión del cuadro macroeconó
mico y al mismo tiempo una 
reducción del déficit público 
para 1998. «No tenemos nada 
que objetar, lo estamos hacien
do y nos parece razonable que 
los demás lo hagan». Otra cosa 
es, precisó el ministro, que Es
paña apoye o no la declaración 
propuesta por Waigel en su re
dacción actual.

A su juicio, si se trata de una 
«declaración sobre el euro» en 
la que se reflejen «los principios 
obvios» establecidos en el pac
to de estabilidad, entonces «no 
debería sorprender a nadie».

Javier Arenas, partidario del 
> diálogo hasta la extenuación

Los sindicatos aceptan ”con matices” la 
oferta de diálogo lanzada por el Gobierno

M,A,R»-Madrid

EI ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, se mostró ayer partida
rio de intentar «hasta la extenua
ción» aplicar la vía del diálogo 
para desarrollar el Plan de Em
pleo y opinó que la negociación 
es compatible con la discrepan
cia. Arenas, que participó en la 
tirina de un acuerdo con la Fe
deración de Asociaciones de la 
Prensa, señaló que «respeta» la 
decisión de los sindicatos de 
niovilizarse pero recordó que el 
ritmo de creación de empleo en 
España es el más alto de Europa 
y, de mantenerse, permitirá «li

mar» las diferencias con la UE 
en cinco años.

El titular de Trabajo insistió 
en la voluntad de diálogo del 
Gobierno para desarrollar el Plan 
de Empleo y confió en obtener 
una respuesta «positiva», aun
que -puntualizó- de no ser así 
«volveremos a plantearía» por
que «me parece que la extenua
ción es una fórmula extraordi
naria». Los sindicatos UGT y 
CC.OO convocaron ayer mo- 
vilizaciones-en distintos puntos 
del país que culminaron con una 
manifestación en Madrid bajo 
el lema «Por el empleo y la 
solidaridad».

M,A.R.-Madríd

Los secretarios generales de 
UGT y CCOO, Cándido Méndez 
y Antonio Gutiérrez, respecti
vamente, aceptaron ayer con ma
tices la oferta de diálogo del 
Gobierno para desarrollar aspec
tos relacionados con el Plan de 
Empleo y la cobertura por des
empleo.

Ambos dirigentes sindicales 
encabezaron la manifestación 
convocada en Madrid bajo el 
lema «Por el empleo y la soli
daridad», que comenzó poco 
antes de las 19.30 horas en Ato
cha y terminará en la Puerta del 

Sol. El secretario general de 
CCOO, Antonio Gutiérrez, se 
mostró dispuesto a negociar con 
el Gobierno y aseguró que el 
Ejecutivo «ha reconocido que el 
plan de empleo no puede que
darse así», porque «sabe que hay 
muchas cosas mal y que se debe 
negociar».

El máximo dirigente de UGT, 
Cándido Méndez, denunció que 
«el Gobierno se ha llamado a 
andanas hasta ahora y no ha aten
dido las propuestas de negocia
ción de los sindicatos» y dijo que 
«ya está bien de demagogia».

«Si hay diálogo y negociación 
clara, sí aceptamos, pero no tengo 

ningún argumento que me per
mita recoger la propuesta de 
Arenas cuando el Gobierno ha 
rechazado las apelaciones al 
diálogo hace pocos días», dijo 
Méndez.

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, se mostró muy 
satisfecho con la movilización 
que se desarrolló en Madrid en 
defensa del empleo, y advirtió 
que «las conquistas exigen 
mucha movilización, tesón y 
constancia», y denunció que el 
plan de empleo es «una tomadura 
de pelo». Anguita participó en 
la manifestación que se desarro
lló en Madrid.

M.C.D.2022
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■ 120001-----------Alto en el camino para 
consolidar los últimos niveles
alcanzados

La Bolsa española hizo ayer un alto en el camino para 
consolidar los niveles alcanzados en los últimos días. El tímido 
recorte de Wall Street en la víspera, la debilidad de la divisa 
estadounidense, que caía por debajo de los 1’79 marcos, el nulo 
apoyo de la deuda y la publicación de los resultados empresariales 
del primer trimestre, que a partir de hoy comenzarán a anunciarse, 
se convirtieron en el mejor caldo de cultivo posible para realizar 
beneficios.

Los descensos fueron generalizados en todos los sectores 
siendo los más castigados por la salida de papel alimentación, 
cartera e inversión y metal-mecánica, todos ellos con recortes 
superiores al uno por ciento. El dinero, tal y como viene siendo 
habitual en las últimas jomadas, fue muy selectivo y se concentró 
principalmente en valores de segunda fila y "chicharros" -Dogi, 
Filo, Ercros, Seda, Cía. General de Inversiones...-.

AI final, y viendo como la Bolsa de Nueva York era presa 
de una elevada volatilidad en su primera hora de negociación 
-buena^iarte de culpa la tenía el "billete verde"-, los dos índices 
bursátiles más representativos de la renta variable española des
pedían el día con descensos moderados. El IGBM lo hacía con un 
recorte de un 0’60 por ciento cayendo hasta los 906’13 puntos, 
mientras que su homólogo del continuo acusaba una caída de un 
0’51 por ciento para finalizar en los 10.429 puntos.

La negociación en el mercado electrónico se situó en los 
170.000 MP, Frente a los 182.000 MP de la víspera, aunque hay 
que señalar que prácticamente la tercera parte fueron operaciones 
ligadas a las típicas aplicaciones y arbitraje con futuros.

Benito & Monjardín

ANUAL (Comparativo)

906,13 
-5,44

10.429,40 
-53,30

HOY DIF%

A Banco Simeón 6.530 14,96
‘r^y Koipe 16.400 7,26

Valenciana Cementos 3.475 6,43

HOY DIF%

Banesto 2.000 4 99 W-W^

Prosegur 1.980 -4,12
Grupo Anaya 4.700 -4,08 'l

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Vnliimpn ^n EfecJptas %

TEF 5.092.788 8,40 TEF 33.686.936.000 20,03
GPP 3.341.082 5,51 SAN 16.960.071.000 10,09
ELE 3.131.552 5,J6 BCH 14.369.686.000 8,55
BCH 2.781.918 4,59 REP 13.648.516.000 8,12

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■BANCOS ____ ______________________

Argentaría 500 13.610 13.380 -1,69 533.677

Banco Andalucía 500 36.000 36.500 1,39 507

Banco Atlántico l.OOO 6.200 6.200 — 416

Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.990 8.060 0,88 1.389.507

Banco Guipuzcoano 500 8.700 8.660 -0,46 3.164

Banco Herrero 500 14.390 14.390 140

Banco Pastor l.OOO 19.000 19.500 2,63 36.821

Banco Popular 125 13.650 13.230 -3,08 640.660

Banco Santander 250 8.170 8.210 0,49 2.078.948

Banco Simeón l.OOO 5.680 6.530 14,96 1.487

Banco Vasconia 500 19.550 19,550 — 85

Banco Zaragozano 500 5.650 5.750 1,77 13.109

Banco de Alicante 500 3.310 3.315 0,15 3.325

Banco de Castilla 5.000 141.300 141.300 — 3

Banco de Galicia 500 28.050 28.050 — 95

Banco de Valencia 500 4.510 4.460 -1,11 52.762

Banesto 400 2.105 2.000 -4,99 228,572

Bankinter 500 10.520 10.380 -1,33 410.433

B. Crédito Balear 500 13.030 13.030 — 187

B.Central Hispano 250 5.080 5.190 2,17 2.781.918

Commerzbank 5 6.490 6.490 456

■ ELECTRICAS___________________________________
L - ir. h-.'*- ;___-.:...—.•.«IXM.JT.*.;-'-
Aguas de Barcelona 500 8.190 8.500 3,79 69.394

Cantábrico l.OOO 7.460 7.500 0,54 102.465

Eléc. R. Zaragoza 500 7.180 7.110 -0,97 8.402

Endesa 200 4.055 4.020 -0,86 3.131.552

Enher l.OOO 3.545 3.550 0,14 9.041

E. de Viesgo 1.250 6.530 6.500 -0,46 4.157

Fecsa l.OOO 1.660 1.615 -2,71 127.908

Gas Natural SDG 500 10.200 10.150 -0,49 118.895

Gas y Electricidad l.OOO 13.150 13.170 0,15 12.191

Iberdrola 500 2.535 . 2.495 -1,58 2.010.103

Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 91

Sevillana 500 1.885 1.840 -2,39 151.464

Unión Elec. Fenosa 500 2.250 2.190 -2,67 646.087

■ alimentación
Azucarera Españ. 500 10.200 9.950 -2,45 907

Baron de Ley 100 4.255 4.250 -0,12 11.304

Bodegas Riojanas 100 2.290 2.300 0,44 18.672

Bodegas y Bebidas l.OOO 7.450 7.300 -2,01 5.915
Campofrío S.A. 500 13.700 13.850 1,09 13.393
Cia.Vinícola N.Esp. 200 5.900 6.000 1,69 11.001
Ebro Agrícolas 100 3.660 3.560 -2,73 20.345
El Aguila S.A. 500 1.680 1.695 0,89 383.052

Koipe l.OOO 15.290 16.400 7,26 5.272
OMSA Alimentación 250 1.660 1.600 -3,61 76.062

Puleva-Uniasa 500 6.320 6.320 ___ 122.402

Tabacalera 500 3.840 3.770 -1,82 630.462
Viscofán 100 6.450 6.400 -0,78 58.210

■ comercio Y SEGUROS

AGF U. Fénix TOO 2.400 2.465 2,71 39.931
Adolfo Domínguez 100 5.560 5.400 -2,88 40.955
Aldeasa 200 5.600 5.710 1,96 107.609
Azkoyen l.OOO 21.660 21.600 -0,28 11.202
Catalana Occ. 250 10.540 10.880 3,23 9.729
Continente 100 3.915 3.810 -2,68 105.593
Corp. Mapfre 500 6.240 6.300 0,96 174.024
Cortefiel 100 4.000 3.960 -1,00 35.621
Finanzauto_____________ 350 2.200 2.175 -1.14 12.181

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Mapffe Vida 500 8.600 8.800 2,33 12.417

Picking Pack 25 97 95 -2,06 3.341.082

Pryca 100 2.995 2.930 -2,17 218.040

■CONSTRUCCION

ACS 250 5.230 5.250 0,38 117.843

Agromán 100 1.410 1.365 -3,19 126.511

Bami S.A. 500 1.060 1.035 -2,36 351.971

Cementos Portland 500 10.360 10.490 1,25 2.268

Construcciones Lain 100 475 473 -0,42 492.522

Cristalería Españ. 1.000 13.750 13.670 -0,58 14.407

Dragados 500 5.290 5.290 191.113

Filo 500 715 746 4,34 283.904

Financiera y Minera 500 2.900 2.830 -2,41 17.569

Fomen. Cons. Contr. l.OOO 7.990 7.940 -0,63 58.949

Grupo Acciona 1.000 37.000 36.660 -0,92 1.925

Hisalba l.OOO 2.700 2.730 1.11 4.827

Huarte 500 839 825 -1,67 61.954

Inmob. Zabálburu l.OOO 2.400 2.415 0,63 30.937

I.Urbis 500 2.235 2.255 0,89 104.344

Lafarge Coppee 25 13.100 13.100 456

Metrovacesa 500 10.100 10.070 -0,30 40.526

Obrascón 500 1.470 1.465 -0,34 9.590

Portl. Valderrivas 500 19.700 19.800 0,51 26.184

Prima Inmobiliaria l.OOO 1,770 1,790 1,13 86.952

Sotogrande S.A. 100 605 590 -2,48 812.264

Uniland l.OOO 13.000 13,000 ___ 297

Uralita S.A. 440 2.205 2,205 ___ 166.439

Valenciana Cementos 200 3.265 3.475 6,43 83.943

Vallehermoso 500 5.800 5.840 0,69 251.597

Vidrala 500 7.930 7.840 -1,13 12.155

■ inversión MOBILIARIA

Cía. Gener. Invers. 125 170 180 5,88 206.024

Cofír 400 1.795 1.775 -1,11 1.211.816

Corpor. Banesto 500 1.850 1.845 -0,27 9.505

Dinamia 500 2.850 2.810 -1,40 18.847

Faxtibex l.OOO 10.240 10.140 -0,98 1.084

■papeleras Y TEXTILES

Empr. Nac.Celulosas 750 3.210 3.195 -0,47 50.187

European Paper 500 120 120 71.677

Iberpapel 100 2.620 2.650 1,15 59.065

S arrió 500 710 719 1,27 102.021

Seda Barcelona 500 946 976 3,17 291.443

Sniace 500 402 399 -0,75 128.105

Tableros de Fibra 500 2.700 2.715 0,56 72.441

Tavex Algodonera 500 2.435 2.445 0,41 59.388

Unipapel 500 5.760 5.750 -0,17 14.838

■ químicas Y ENERGIAS

Bayer 5 7.200 7.100 -1,39 4.098
Carburos Metálicos l.OOO 6.810 ___ -__

Cepsa 500 - 5.990 5.980 -0,17 88.441

Ercros 60 215. 221 2,79 1.066.425

E. I. Aragonesas 500 1.41,5 1.410 -0,35 327.835

Faes 350 8.960 8.840 -1.34 8.812
Grupo Fosforera l.OOO 398 391 -1,76 116.879

Miquel y Costas 500 8.340 8.350 0.12 31.327

Repsol S.A. 500 8.520 8.490 -0.35 1.606.847

■ siderometalúrgicas
Aceralia 1.000 2.080 2.065 -0.72 182.843

Acerinox S.A._______ l.OOO 25.200 24.890 -1.23 47.313

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Amper 500 4.140 4.145 0,12 50.838

Asturiana del Zinc 525 2.360 2.325 -1,48 72.781

Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.850 6.850 11.997

Española del Zinc 500 1.395 1.355 -2,87 12.803

Global Steel 400 614 614 132.130

Indus. del Besós 500 3.685 3.685 443

Metal.Duro Felguera 500 1.945 1.950 0,26 173.624

Nicolás Correa 1.000 12.430 12.680 2,01 13.128

Nueva Montaña 500 255 258 1,18 280.998

Tubacex 100 459 454 -1,09 376.110

Zardoya Otis l.ÓOO 5.800 5.670 -2,24 69.911

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania l.OOO 16.980 16.980 368

Tudor 500 2.320 2.330 0,43 5.754

Volkswagen 50 120.000 120.000 — 18

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.500 2.515 0,60 463.432

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.170 3.165 -0,16 233.605

Estación. Subter. 500 4.270 4.270 103

Europistas 1.000 1.445 1.405 -2,77 38.389

Iberpistas 300 4.100 4.010 -2,20 69.253

Radiotrónica 500 4.300 4.300 9.256

Telefónica 500 6.660 6.590 -1,05 5.092.788

■ otros SERVICIOS

Abengoa 500 13.800 13.750 -0,36 11.633

Corpor. Finan. Alba 1.000 20.340 20.010 -1,62 27.008

Dogi 100 2.220 2.340 5,41 213.145

Grupo Anaya 500 4.900 4.700 -4,08 2.199

Indo Intem. 1.000 8.880 8.880 — 131

Meliá Inv. 5 8.300 8.150 -1,81 86.556

Midesa 100 3.170 3.225 1,74 53.699

Prosegur 100 2.065 1.980 -4,12 155.339

Sol Meliá 100 7.400 7.300 -1,35 52.740

Tele Pizza, S.A. 100 21.320 21.800 2,25 30.800

V. Leonesa 510 3.040 3.005 -1,15 9.490

1 DIVISAS
Compra Venta

l Corona Danesa 22.255 22,299

1 Corona Noruega 20,444 20,484

1 Corona Sueca 19,834 19,874

1 Chelín Austriaco 12,063 12,087

1 Dólar Australiano 98,870 99,068

1 Dólar Canadiense 106,364 106,576

1 Dólar USA 152,132 152,436

1 Dracma Griego 0,490 0,491

1 Ecu 168,075 168,411

1 Escudo Portugal 0,828 0,830

1 Florín Holandés 75,373 75,523

1 Franco Belga 4,112 4,120

1 Franco Francés 25,318 25,368

1 Franco Suizo 102,068 102,272

1 Libra Esterlina 255,581 256,093

1 Libra Irlandesa 214.004 214,432

1 Marco Alemán 84.871 85,041

l Marco Finlandés 27,968 28,024

1 Yen Japonés 1,159 1,161

100 Liras Italianas 8,583 8,601

M.C.D.2Ó22,
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINA!. HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Nnarden I. 1.000 —— ----

Pascual Hnos 250

San Miguel 3.000 —

United Dutch 500 —

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 ——

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.590.00 ——

Alcázar 500 —

Asland Catal 500 ___

Inmb. Valenc. 500

I. Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500 __

Vías y Const. 1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansahber 750 7.650,00 -150.00

Banzano 500 —

Baseibar 1.000 — —

Bolshispania 1.000 —

Carmosa 500 7.820.00 90.00

Ceivasa 500 7.260.00 -130.00

Cevasa A 1.000 __

Chafisa 1.000 1.440.00

Fiponsa 500 7.460.00 60.00

Inverpastor 1.000 4.602.00 42,00

Inv. Herrero 500 8.020.00 -10.00

Inv.Val.Americ. 1.000 ___

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000 — —

Norvasa 350 3.800,00 __

Renfila 500 —

Rentinver 1.000 2.982,00 -2.00

Union Europ. 1.000
■ NAVEGACION Y PESCA
Pletamentos-B 1.000 —

Pescanova 1.000 2.000,00 5.00

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 4.100,00 106.60

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp,Oxigeno 1.000 ---- ----

Faes 500 -__

Gassol 500 X__ __

Nicas 155 .—

U.Resinera 1.000

(MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.905.00 355,00

H.Vas.Leones. 500 1.070.00 -10,00

M.Tormaleo 1.000 —

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 6.710.00

Cobra 500 —- __

Iber. Frió 1.000 ___

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000 __

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.850.00 100,00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 — —

Prim S.A 500 1.320.00 120,00

F.COMIENZO EHNAL NVA,S. ANTGAS. ANT. ui;r.

Puleva 1 -abr-98 l-inay-98 1 4 6,320,00 6.120,00

Telefónica 7-abr-98 7-may-98 1 11 6.660,00 6.584,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Gr.Anaya único 47,00 35.25 28/04/98
Marco Iberi. A cuenta 30,00 22,50 28/04/98
Mafre Vida Complementario 63,00 47,25 30/04/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Calas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año
Abril 97 7,068 7.355 8,250 5,981 5.504
Mayo 97 6.971 7.266 8,000 5,815 5.170
Junio 97 6.717 6.949 7,820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6.824 7,625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6.687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6.580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6.662 7,500 5,282 4.985
Noviembre 97 6,252 6.537 7375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6328 7,250 5,167 4.623
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5,086 4.421
Febrero 98 5,879 6.099 7,125 4,947 4.325-

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTORA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 May. 1998 10.549,50 10.470,00 10,513,00 10.411,00 10.480,00 18.057
19 Jun. 1998 10.579,00 10.470,00 10.480,00 10.441,00 10.480,00 445
18Sep. 1998 10.617,00 10.500,00 10.500,00 10.500,00 10.500,00 105

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANn-RIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun.98 109,19 — 109,11 108,87 108.96 67.730

METALES
Ptxs./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.681,75 -17,25

Plata Manufacturada 41,74 -0,95

Platino 3.026,00 -197,00

Paladio 2.195,69 -21,31

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día- 4,53 -0,05

A una semana 4,58

A quince días 4.63 0,04

A un mes 4.58 0.02

A tres meses 4.38 —

A seis meses 4,28 0.02

A un año 4,23 0,01

1d 7d 15d Im 3m 6m 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FlN/97 ULTIMO DIF. nN/97 U1.TIMO DIF. nN/97

Foncaixa 2 2.852.29 -2.38 2.822.94
■ dinero ■ divisa EXTRANJERA ■ mixto RENTA VARIABLE

100 000 (X) 100.000.00
Altas F.I.A.M.M 176.321,98 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.545,52 -3.26 1,497,97 BBV Inversisn 94 1.575,63 2.92 1.440.49

1.952.39 -1.48 1.935.65Foncaixa 8
A.B, Dinerplus 204.036,21 202,117,23 Madrid Divisa FIM 1.663,41 5.45 1.448,85 Eurovalencia VCG 1.279,99 3.71 952.18

Foncaixa 9 -1.60 1.949.011.966.02
BBV Dinero 273.152,50 48,89 270.068,63 Eurovalor 4 FIM 37.632,16 224.64 27.238.32

-0.99■ FONDTESOROS Foncaixa Mixto 25 1.121,89
BBV Monetario 12.093,15 2,50 11.96535 Eurovalor I 592,42 2.77 463.30

131.872,20 9.57 130.646.59A.C. Cuenta 188.634,57 10.59 186.621,10 Foncrecimiento
BEX-Diner 179.734,98 59,95 177.975,20 Fonbolsa 42.224,48 249.68 30.797.72 2.955,64 20.86 2.450,06A.C. Deuda 1.949,24 -0.32 1.925,10 Fondhispano
Bandesco Monetario 104.391,06 26,34 104.166,42 Fonfomento FIM 15.934,04 22.06 14.618.89

Fondpostal 2,851,38 2,40BBV Activos-FIAMM 186.713,07 39.24 184.821,67 2.716,79
Bankpyme Fondval. 120.946,19 30,94 119.623,00 Fonpatrimonio 24.504,76 73.28 20.923.39

Fondpostal Divisas 3.225,65 •4,54 2.995,10BM Fondtesoro 1.953,36 -0,18 1.911,15
Caixa Galicia Din. 133.844,80 10,55 132.515,78 Fonpenedes Mixto 1.531,11 3.21 1.392.98 Fonpenedes F1M 1.339,71 0,19Caixa C.Font 1.352,35 0,26 1.331,12 1.331.07
Cavaldiner 221.261,69 11,09 219.808,45 Indosuez Bolsa FIM 341.903.671.820.91 267.805.38 Fonrenta Fiia F1M 17.042,40 2,85 i z: noDinermadrid-FIAMM 187.011,83 39,55 185.058,61 10.8 J^.VO
Cavaldiner Oro 138,254,44 9,25 136,614,87

Fondeada Ahorro 20.928,59 3,80 20.695,31 Indosuez Universal 129.928.56 690.54 106.667.69 FonsabadelI II 2.418,35 -0,26 2.379.69
Cuentafondo FIAMM 205.745,97 41,51 203,642,07

Fondeuda Efectivo 203.455,25 20,30 201.380,67 Renta 4 Bolsa________ 2.496.67 — 1.899.38 Fontesoreria 10.931,25 2,45 10.805.15
C.F.Oro I Bankint. 165.177,21 35,35 163.774,51

Ibercaia Dinero II 169.460,98 43,86 167.757,85 ■ renta FIJA Iberahorro 2.319,79 0,96 2.292.60
DB Diner FIAMM 168.886,76 18,11 167.158,24

DinerBM FIAMM 206.560,27 47,02 204.280,23
Indosuez Fondtesoro 20.580,96 16,65 20.240,61 BBV Ahorro_________ 1.620.02 0.57 1.593.86 Ibercaia Futuro_______ 1.304,30 0,52 1.283.46

Dineractivo 210.94836 45,50 209.083,65
Mapire Fondtesoro______ 1.859,98 — 1.843,37 BBV Bono 2001 112.356,16 -0.57 109.872.06 Indosuez Patrimonio 20.603.65 43,36 18.519,91

Dinemavarra 182.229.41 13,65 180.634,51
Santander Dinero_______ 183.915,62 12,76 182.260,60 BBV Fondvalencia 18.401,37 2.26 18.053.66 Interes Diario BCH 1.184.84 0,08 1.175,55

BBV Renta___________ 2.391,11 0.21 Inversabadell 2.693.35 4,14 2.419,68
Euro valor III 227.56531 64,17 225.068,25 ■ MIXTO RENTA FIJA

Fondimo 255.896.81 12,50 253.014.67 Ahorrofondo 6.976,84 24,28 5.939,00 BBV Renta 91________ 1.581,75 0.26 1.562.54 Renta 4 Ahorro______ 1.721.86 1.684,08

1,358,19 0.65 1.341.53 Rural Giion deuda 15.108.56 13,42 14.992,63
Fondmadrid 224.456,47 44,64 222.272,73 Alhambra F.I.M. 2.293,62 2.116,15 BM Dinerbolsa_______

1.051,90 0.22 1.050.50
Santander Ahorro 2.303.13 0,24 2.285.98

Fondpostal Moneta. 258.360,34 74,07 255.959,11 Bandesco Divisas 15.795.82 57,40 15.005,84 Bandesco Ahorro

1.640,13 -0.29 1.611.26
S. Sant. 2 FIM 2.264.53 0,33 2.250.33

Fonpenedes FIAMM 1.231,59 __ 1.220,11 Centrofondo 3 2.311.86 4,32 2.141,49 Bandesco R. Fija

Ibercaia Dinero 225.866,00 52,78 223.818,29 Cesta Europe 1.002,64 0,12 __ Credipas deuda 1.699,84 0.12 1.686.05 ■ RENTA VARIABLE

Indosuez Oro 1.575.898,08 128,80 1.558.518,76 Foncenhis, F.I.M. 1.702,69 0,90 1.625,27 Cuentafondo Ahorro 2.273,24 8.02 2.043.71 Bandesco Renta V. 28.859.00 258,93
• .H- - • • ■«

20.897.67

ÍEdosuez Tesorería 264.509,62 23,5,5 261.991,23 Fondeiecutivos 232.382,01 189.536,14 Cuentafondo Renta 1.896,80 -0.16 1.854.05 Cuentafondo Bolsa 1.947.22 12,62 1.501.71

Kutxarent 208.466,64 208.466,64 Fonpastor 2.969,01 4,45 2.842,73 C.Catal,Prev 2.546,88 0.23 2.517.10 Eurofondo 3.673.01 31,38 2.884,50

Me^iner 212.426,00 210.501,00 Ibercaia Renta 2,343,76 3,42 2.137,91 Eurovalor II 881,08 0.55 865.86 Fonbanif 2.322.68 13,10 1.726,48

Saruander Tesoreri 224.398,23 18,42 222342,14 Indosuez Global 127.994.39 39,08 122.662,81 Foncaixa 10 2.045,84 -1.59 2.025.06 Foncaixa V 4.573.10 51,32 3.372,63

51L,Sant. FIAMM 229.485,20 14,38 227.822,26 Renta 4 Internacional 1.334.32 __ 1.172,30 Foncaixa 11 2.166,61 -1.65 2.139.43 BM Garantizado 1.498.22 0,49 1.462.97
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un
a El avión se estrelló, cuatro minutos 

después de despegar, contra el 
cerro del Alto del Cable, situado en 
el centro de Bogotá

Dos de los cuarenta y tres muertos del Boeins 727-200 eran españoles

Catástrofe aérea en Colombia
Veintisiete pasajeros de los 43 que viajaban a bordo del 

Boeing 727-200 cuyo accidente en Bogotá les costó la vida 
eran europeos, dos de ellos españoles, quince latinoameri
canos y uno de nacionalidad china, según un balance oficial 
comunicado por un portavoz de la compañía francesa Air 
France. El avión transportaba también a diez miembros de 
la tripulación, todos ellos latinoamericanos (que hay que 
sumar a los quince citados).
Los restantes europeos son: siete italianos, seis franceses, 
tres daneses, dos alemanes, dos austriacos, un británico, un 
suizo, y otros dos se cree que son un alemán y un sueco.

El avión, un Boeing 727-200 de la empresa Transportes 
Aereos Militares Ecuatorianos (TAME), fletado por Air 
France como extensión de otro vuelo procedente de París, se 
estrelló contra el Cerro El Cable, de Bogotá, pocos minutos 
después de despegar.
Air France precisó ayer en París que las condiciones de 
explotación y mantenimiento de la compañía ecuatoriana 
TAME "cumplían las condiciones francesas ”, al tiempo que 
el primer ministro francés, Lionel Jospin, anunciaba que 
equipos franceses viajarían ayer a Colombia para ''partici
par en la investigación sobvre las causas del accidente".

Efe - Bogotá / París

De los cinco pasajeros que 
tomaron en España el vuelo de 
Air France a Bogotá y que mu
rieron tras hacer un trasbordo a 
un avión de TAME para seguir a 
Quito, dos eran españoles y tres 
ecuatorianos, informaron ayer 
fuentes de la aerolínea francesa 
a diplomáticos en la capital co
lombiana.

Uno de los españoles, llama
do Antonio León, partió de Bar
celona hacia Quito con su espo
sa ecuatoriana, Karina Zúñiga, 
embarazada de cinco meses, para 
conocer a la familia de ésta.

En Madrid tomaron el vuelo 
la española Nancy Rodríguez y 
el matrimonio formado por los 
ecuatorianos Antonio Yari y Olga 
Zunio.

Las mismas fuentes anuncia
ron que Air France correrá con 
los gastos de los familiares de las 
víctimas que viajen a Bogotá a 
reconocer y recoger sus restos.

El próximo vuelo de Air 
France a Bogotá está programa
do para mañana jueves.

El director encargado de la 
Aeronáutica Civil colombiana 
(Aerocivil), el coronel Julio 
González, confirmó ayer que la 
señal del avión no apareció en 
el radar de los controladores hasta 
segundos antes de estrellarse.

4^
'

Desoladora imagen de las asistencias colombianas buscando cadáveres entre los escombros EFE

González explicó que menos 
de un minuto antes del siniestro, 
en el que fallecieron los 53 ocu
pantes del avión, los 
controladores aéreos de Bogotá 
se pusieron en contacto con el

piloto y le advirtieron de que «no 
lo tenían identificado en la pan
talla de radar».

El avión despegó a las 16.44 
hora local (21.44 GMT) y cua
tro minutos después se estrelló

contra el cerro del Alto del Ca
ble, situado en el centro este de 
Bogotá. La lluvia y la niebla que 
cubría la cordillera andina que 
bordea el este de Bogotá impi
dieron al piloto ver la montaña.

Controlado un 
incendio en una 
industria 
química de 
Barcelona

Efe - Barcelona

Un incendio controlado, a 
primera hora de la tarde de 
ayer, se originó en una 
industria química de Polinyá 
(Barcelona) afectando a toda 
la nave de la misma y a los 
productos almacenados, in
formaron los bomberos de la 
Generalitat.

El incendio se inició a las 
11.45 horas en la nave indus
trial de la empresa química 
CTX S. A. „ dedicada a produc
tos para tratamiento de 
piscinas.Sobre las 13.30 ho
ras los bomberos controlaron 
el fuegoy socorrieron a las 
personas encerradas.

Aparece 
calcinada una 
mujer en una 
localidad 
palentina

Efe - Palencia

Una mujer que responde 
a las iniciales de C.P.M., de 
77 años y vecina de la locali
dad palentina de Villovieco, 
murió calcinada en el dormi
torio de su domicilio tras en
cender la gloria de su casa, in
formó ayer la Subdelegación 
del Gobierno. Según el resul
tado de la investigación, al 
parecer, la víctima "se que
mó cuando encendía la glo
ria de la casa trasladándose 
con las ropas incendiadas por 
distintas dependencias de la 
misma que prendieron tam
bién". Un vecino comunica
ba que había encontrado el ca
dáver de una persona calcina
da.

Un estudiante español muerto en Viena y otro 
grave al electrocutarse en una estación de tren

Efe - Viena

Un estudiante español resultó 
muerto y otro herido con 
gravísimas quemaduras en el 
cuerpo tras sufrir en una estación 
de tren en un barrio de las afue
ras de Viena una descarga eléc
trica de 30.000 voltios.

Según fuentes de la policía, 
el muerto es Alejandro Muñoz 
Bataller y el herido grave Iván 
Crespo, que viajaban con un 
grupo de compañeros y tres pro

fesores del instituto de bachille
rato de Liria.Los dos jóvenes 
turistas, de edades comprendidas 
entre los 18 y los 19 años, según 
la policía, se subieron a un va
gón cisterna y sus cuerpos entra
ron en contacto con un cable 
eléctrico de alta tensión.

El conductor de una locomo
tora, testigo del accidente, dijo 
haber visto cómo uno de los dos 
muchachos ardía en el techo del 
vagón.Su amigo cayó al suelo 
convertido en una antorcha hu

mana, y el maquinista intentó apa
gar las llamas con un extintor.

El herido, que sufre quema
duras de segundo o tercer grado 
en un ochenta por ciento de su 
cuerpo, fue llevado urgentemente 
al Hospital General de Viena.

El cadáver del otro muchacho 
fue apartado del lugar del acci
dente en una camilla.

Le embajada de España en 
Viena se puso en contacto con 
los profesores y alumnos ysiguió 
de cerca lo sucedido.

Repatriación del cadáver
La repatriación del cadáver de 

Alejandro Muñoz, tardará algu
nos días como exige la legisla
ción austriaca en caso de acci
dente.

Según informaron ayer, mar
tes, fuentes de la capital austriaca, 
el cadáver se encuentra en el 
Instituto Anatómico Forense de 
Viena, al que fue trasladado en 
unaambulanciapoco después del 
accidente.

El embajador, Ricardo Díez- 
Hochleitner, llamó por teléfono 
tanto a los familiares de los jó
venes como al alcalde de Liria, 
Miguel Pérez Gil, y ai director 
del Instituto, Juanjo Adriá, para 
ofrecerles toda la ayuda que 
pudieran necesitar. Al mismo 
tiempo, la dirección general de 
Asuntos Consulares del Minis
terio español de Asuntos Exte
riores, en Madrid, está en con
tacto directo con los familiares 
y ladirección del centro escolar.
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Las frágiles pateras son los medios de transporte más habituales para los inmigrantes norteafricanos.

Bosnia: hallan restos 
humanos en una fosa

Los detenidos esperaban cruzar el Estrecho en una patera

La Policía intercepta a 21 
inmigrantes en Ceuta

Efe - Ceuta

La Policía Local de Ceuta 
detuvo la madrugada pasada a 
21 inmigrantes de nacionalidad 
marroquí que esperaban en la 
costa de Ceuta para cruzar clan
destinamente el Estrecho en una 
embarcación tipo patera.

Según un comunicado de la 
Policía Local, la actuación de los 
agentes se produjo a las dos de 
la madrugada al observar la pre

sencia de un numeroso grupo de 
personas en las playas de San 
Amaro, en la bahía norte de la 
ciudad.

Los agentes detuvieron a los 
21 ciudadanos cuyo testimonio 
permitió determinar que se en
contraban en la costa esperan
do a que una embarcación los 
trasladara hasta el litoral 
gaditano, previo pago de una 
cantidad económica que no ha 
sido especificada.

Los detenidos, de entre 20 y 
42 años, procedían de distintas 
localidades de Marruecos, pre
ferentemente de Casablanca, de 
donde eran dieciséis, entre los 
que había dos mujeres de 24 y 
25 años, así como de 
Marraquech y Tánger. Todos los 
detenidos han sido trasladados 
a las dependencias de la Poli
cía de Ceuta, junto con las di
ligencias instruidas, para pro
ceder a su repatriación.

Efe - Sarajevo

Un número indeterminado 
de huesos humanos y restos de 
vestidos fueron hallados por 
un grupo de expertos forenses 
durante las excavaciones em
prendidas en una fosa común 
ubicada cerca de Srebrenica, 
ciudad en el este de Bosnia, 
informó ayer el portavoz de la 
ONU en Sarajevo, Alexander 
Ivanko.

En esta fosa común presun
tamente se encuentran los cuer
pos de algunas de las víctimas 
musulmanas asesinadas en el 
verano de 1995, cuando el Ejér
cito serbobosnio ocupó la ciu
dad de Srebrenica, zona pro
tegida por la ONU.

Según datos de los funcio

Montevideo: descarrila un 
tren en una fiesta religiosa

Efe - Montevideo

Tres vagones de un tren de 
la Administración de Ferroca
rriles del Estado (AFE), fleta
dos para transportar pasajeros 
a una multitudinaria fiesta re
ligiosa, descarrilaron debido al 
cambio de una palanca de vías, 
pero no se registraron heridos, 
informaron ayer portavoces 
oficiales.El convoy, formado 
por una locomotora y quince 
vagones, salió el domingo desde 
Montevideo hacia la ciudad de 
Minas, a 90 kilómetros al este 
de la capital, cargado con 1.500 
personas para participar en la 
peregrinación de la Virgen de 
Verdún.

El tren llegó sin problemas

narios internacionales, en aque
lla operación serbosnia desapa
recieron unas 8.000 personas.

Además, en los alrededores de 
la fosa se hallaron cientos de 
cartuchos de munición, informó 
el portavoz de la ONU.

Bob Dole visitará Bosnia
Por otro lado, Bob Dole, pre

sidente de la Comisión para per
sonas desaparecidas en Bosnia 
y ex candidato para la Presiden
cia de EEUU, iniciará una visita 
a Bosnia el próximo 25 de abril.

Desaparecieron
8.000 personas

a Verdún, donde descendieron los 
pasajeros y posteriormente quedó 
a la espera en la estación de 
Minas.

Al finalizar la celebración 
religiosa el convoy inició el re
greso, pero a la salida de la esta
ción, con los vagones vacíos 
porque aún no habían subido los 
pasajeros, los tres últimos se 
desviaron, tomaron otra vía y 
descarrilaron, informó el presi
dente de AFE, Víctor Vaillant.

«El fallo se debió a un acto 
de vandalismo ya que aparente
mente un grupo de jóvenes que 
estaba en el lugar modificó ma
nualmente el cambio de vía al 
paso del convoy y tres vagones 
se desviaron», agregó el funcio
nario.

Cádiz: agrede e intenta violar a 
su novia por romper con él

Efe - Cádiz

La policía detuvo en 
Algeciras (Cádiz) a Salvador 
C.C., de 25 años, como presun
to autor de un delito de lesiones 
y detención ilegal, después de 
que golpeara y retuviera duran
te tres horas a su novia, que le 
había comunicado su intención 
de romper su relación sentimen
tal.

Según informó la Subdele
gación del Gobierno en Cádiz, 
la detención se realizó el sába
do y los hechos ocurrieron cuan
do la mujer comunicó a su no
vio que iba a romper su relación, 
ya que era maltratada física y 
psíquicamente desde hacía bas
tante tiempo.

Salvador C.C. discutió con su 
novia, la emprendió agolpes con 

y al empujaría se golpeó 
contra un equipo musical, lo que 
la dejó aturdida, y, tras desnu
daría, intentó violaría pero por 
las súplicas desistió de su intento.

El individuo continuó em

pleando la violencia contra la 
mujer, a la que pegó puñetazos 
por todo el cuerpo, la tiró al suelo 
y la amenazó con llevaría a un 
descampado y matarla.

Después de haberla retenido 
durante tres horas, la mujer con
siguió escapar aprovechando que 
ambos salieron a la calle, y se 
dirigió a un centro asistencial 
para ser curada de sus heridas.

El detenido pasó a disposi
ción judicial.

La mujer, 
amenazada de 

muerte, 
consiguió 

escapar tras ser 
retenida durante 

tres horas

¡00 Jd

*

Un tranvía descarrila en Viena. Un bombero observa el resultado del especta
cular accidente acaecido en la capital eaustriaca en el que un tranvía descarriló y fue 
a parar a una sucursal bancaria, dejando tras de sí 37 heridos y una víctima mortal.
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El cáncer de mama es un 
enfermedad «relativamente 
frecuente» que sufren medio millón 
de mujeres en el mundo

Resultados prometedores de los nuevas 
tratamientos de cáncer de mama

Los resultados de los nuevos tratamientos contra 
el cáncer de mama son prometedores, según 
oncólogos de Estados Unidos y España que des
tacaron la importancia de la quimioterapia pre
via a la cirugía en los casos avanzados.

El cáncer de mama es un enfermedad «relati
vamente frecuente» que sufren medio millón de 
mujeres en el mundo, indicó en declaraciones a 
Efe el jefe del servicio de Oncología médica del 
Hospital Doce de Octubre de Madrid, Hernán 
Cortés Funes.

Cortés es uno de los cincuenta especialistas 
españoles que participaron en un foro sobre el 
cáncer de mama celebrado el lunes en Nueva York, 
al que también asistían especialistas del Memo
rial Sloan Kettering Cáncer Center de esta ciu
dad, considerado el mejor centro de tratamiento 
de EEUU. El médico español recordó que los 
últimos avances permiten identificar la enfermedad 
en sus diferentes situaciones evolutivas y que el 
diagnóstico precoz aumenta las posibilidades cu
rativas. Añadió que se conocen y se pueden iden
tificar los factores de riesgo que conllevan a la 
reaparición de la enfermedad, lo que permite va
rios tratamientos.

El oncólogo, encargado de las conclusiones 
del debate sobre nuevas pautas de tratamiento, 
señaló la importancia de la quimioterapida antes 
de una intervención quirúrgica en los casos de 
cáncer de seno avanzado.

Además de combatir las posibles ramificacio

nes, reduce el porcentaje de reaparición de la 
enfermedad lo que significa un menor número 
de fallecimientos, señaló.

Según explicó, los múltiples estudios reve
lan que este tratamiento mejora las condiciones 
del paciente y los índices de curación y que los 
tratamientos complementarios (hormonales o 
químicos) reducen el riesgo de reaparición de la 
enfermedad. A su juicio, uno de los temas más 
importantes es convencer al paciente de que se 
puede convivir con la enfermedad y controlar
ía, si no es posible su completa curación, ya que 
se dispone de un «arsenal» terapéutico, de 
fármacos, hormonal y químico. Hernán Cortés 
señaló que el «Doce de Octubre» desarrolla ya 
el método quimioterapéutico previo a una in
tervención quirúrgica por ser un tratamiento más 
efectivo en los casos avanzados y permitir «con
trolar la enfermedad desde el primer momen
to». Sin embargo, esta política, que en EEUU se 
aplica sin aparente dificultad, aún no se ha ge
neralizado en España donde los pacientes aso
cian más la posibilidad de curación a la cirugía, 
según el doctor Eduardo Díaz Rubio, jefe del 
servicio de Oncología del Hospital Universita
rio San Carlos de Madrid. Se mostró de acuerdo 
en la importancia de la quimioterapia en los casos 
avanzados en los que «la cirugía estaría desti
nada al fracaso» pero también en una interven
ción que permita conservar el seno si el diag
nóstico es temprano.A.G.
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Bruce Willis defiende a un 
niño autista en "Al rojo vivo"

El habitualmente «duro» Bruce Willis también es 
capaz de ser sensible y así lo demuestra al proteger a 
un niño autista en «Al rojo vivo», una película dirigida 
por Harold Becker que se estrena el viernes en las car
teleras españolas. Basada en una novela de Ryne D. 
Pearson, «Al rojo vivo» narra la historia de un agente 
del FBI condenado al ostracismo (Bruce Willis) y en
cargado del rutinario caso de localizar a un niño autista 
desaparecido (Miko Hughes), quien, sin embargo, co
noce el código que pone al descubierto toda la red de 
agentes secretos de Estados Unidos en el extranjero.

Esa circunstancia da lugar a una serie de y de inten
tos para acabar con la vida del pequeño, por lo que 
Willisdebe actuar en solitario para protegerle. J.G.

La soprano Ainhoa Arteta se 
casó con el tenor Dwane Croft

La soprano de origen vasco Ainhoa Arteta se casó ayer en el 
Ayuntamiento de Nueva York con el tenor norteamericano Dwane 
Croft. La pareja fue unida en matrimonio por el alcalde de la ciudad, 
Rudolph Giuliani, en una ceremonia celebrada en la sala de audien
cias públicas del Ayuntamiento,

Los familiares de los novios, así como amigos y personalidades 
del mundo de la ópera, acompañaron a los novios en la ceremonia 
en el Ayuntamiento.

Los recién casados y sus invitados se trasladaron posteriormente 
al restaurante de esta ciudad «Domingo’s», perteneciente al tenor 
español Plácido Domingo, para celebrar su unión.EFE.

Continúa el deterioro de la capa de 
ozono en el hemisferio norte

La capa de ozono en el hemisferio norte de la Tierra mantiene sus niveles de deterioro 
de forma moderada este año, en contraste con el fuerte aumento de la primavera pasada, 
según mediciones de la Agencia Meteorológica japonesa dadas a conocer ayer, martes.

Pese a que los resultados correspondientes a este año suponen una mejora respecto 
al año anterior, que los expertos nipones atribuyen a las elevadas temperaturas de la 
atmósfera a 20.000 metros de altura, Japón considera que persiste la amenaza de dete
rioro medioambiental a largo plazo.

La acumulación de gases desprendidos en los procesos industriales destruye la capa 
de ozono capaz de absorber las radiaciones ultravioleta de los rayos solares, los más 
perniciosos para el hombre y demás seres vivos.A.C.



La TLibuna MAGAZINE Miércoles, 22 de abril de 1998 39

El Quijote camina hacia el Siglo 
XXI en su edición más ambiciosa

«Don Quijote de la Mancha», el clásico 
universal por excelencia de la lengua española, 
camina hacia el Siglo XXI más fiel que nunca 
al original que escribió Miguel de Cervantes tras 
la edición de su primera versión crítica, dirigi
da por el catedrático Francisco Rico.

Casi cinco años de trabajo y exhaustivos 
estudios de más de cien especialistas, apoyados 
en las nuevas técnicas aplicadas a la filología y 
en un programa informático específico para la 
obra, han posibilitado la nueva versión del 
Quijote, auspiciada por el Instituto Cervantes y 
Editorial Crítica y que ayer se presentó en Bar
celona.

El académico de la lengua Francisco Rico ha 
explicado que el objetivo de la obra ha sido «re
construir» el original de Cervantes a partir de 
su primera edición para subsanar las innumera
bles erratas y errores que se han ido acumulan

do a lo largo de 400 años y un sinfín de edicio
nes, pues la primera apareció en 1605. Rico 
precisó que esos errores habían sido más nota
bles «en el último siglo debido a la fidelidad 
de los cervantistas a la edición principe, que 
ya contenía numerosos errores por la interven
ción sobre el texto del amanuense, impreso
res, censores y cajistas».

«En la primera edición hay una frase que 
habla de los tejados de la ventana cuando en 
realidad se está refiriendo a los tejados de la 
venta», ha señalado Rico para ilustrar cómo la 
fidelidad al texto original ha llevado a repetir 
errores durante siglos.

La principal novedad histórica que aporta 
esta edición, según Rico, es haber podido 
comprobar que el primer editor de «El Quijo
te» fue «Francisco de Robles, un hombre de 
negocios».S.R.

u

La mitad de los españoles que 
pueden leer libros no lo hace

Sólo la mitad de los españo
les que aprendieron a leer en su 
día practican en sus ratos de ocio 
el hábito de la lectura, que, pa- 
radójicamente, es más frecuen
te entre quienes dicen sentirse 
faltos de tiempo y cae de forma 
radical cuando llega la edad de 
la jubilación.

Estas son algunas de las con
clusiones que se desprenden del 
informe «Los españoles y los 
libros», realizado por Tabula V 
a iniciativa de la Confederación 
Españolado Gremios y Asocia
ciones de Libreros y bajo el 
patrocinio de la Dirección Ge
neral del Libro del Ministerio de 
Cultura. El estudio, que fue pre
sentado ayer por la ministra de 
Educación y Cultura, Esperan
za Aguirre, y que ha sido dirigi
do por el sociólogo Amando de 
Miguel, es el resultado de 2.515 
entrevistas realizadas el pasado 
mes de diciembre. A.M.B.
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La NASA se planteará una 
misión tripulada a Marte

La NAS A estudiará enviar misiones tripuladas a Marte 
dentro de cuatro años, una vez culminados los trabajos en 
la Estación Espacial Internacional y se logre reducir los 
costes del viaje, dijo ayer Edward Stone, responsable de 
las misiones planetarias de la agencia espacial estado
unidense. Stone, que se encuentra en Madrid para 
pronunciar una conferencia en la Fundación Ramón Areces 
sobre «Marte y la búsqueda de vida en otros planetas», 
destacó en rueda de prensa que tras el amartizaje del 
Pathfinder, el pasado año, «vivimos un momento muy 
excitante para las misiones espaciales». Explicó que 
una misión tripulada a Marte es lo «suficientemente atre
vida» como para que se realice con la cooperación inter
nacional y destacó que el principal problema actualmen
te para llevaría a cabo es de tipo presupuestario. Poner 
una nave espacial en órbita le supone a la NASA una 
inversión de 20.000 dólares por kilo, y según Stone ha
bría que lograr bajar hasta los 1.000 dólares por cada kilo 
situado en el espacio. A.A.M.

Los testigos del 
accidente de Diana, 
convocados a nn 
careo el 5 dejnnio

Una veintena de testigos 
del accidente en el que falle
ció Diana, participarán en un 
careo en París el próximo 5 
de junio para tratar de esta
blecer las circunstancias en 
que se produjo. El juez encar
gado desautorizó la recons
trucción del accidente y ha 
ordenado reunir en una sola 
sesión a todas las personas que 
presenciaron el accidente, así 
como a los empleados del 
hotel en el que trabajaba el 
conductor del automóvil y a 
los 10 fotógrafos inculpados 
en el proceso.A.C.

La KGB espiaba hasta a 
su gran creador, Stalin

Los servicios de espionaje de la URSS espiaban hasta a 
su gran creador y patrón, el dictador soviético Iosif Stalin.

Durante las obras de reparación en el antiguo despacho 
de Stalin en el Kremlin, en el edificio donde se encuentra 
ahora la residencia oficial del presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, los obreros descubrieron un túnel secreto, informó 
ayer, martes, el diario moscovita «Trud».

Desde allí, ocultos bajo una enorme placa de metal cu
bierta por el parqué, los agentes del NKVD (Comisariado 
del Pueblo de Asuntos Internos más tarde rebautizado como 
KGB) podían escuchar y grabar todo lo que se hablaba en el 
despacho del líder del país.

El túnel conduce a otro lugar del Kremlin y su escasa 
altura, que en algunos lugares no supera los 50 centímetros, 
hizo descartar la versión de que hubuiese sido construido 
para una posible fuga del propio Stalin.

Aunque las colinas sobre las que está el Kremlin recuer
dan una esponja por la cantidad de túneles secretos que se 
perforaron desde tiempos medievales bajo la fortaleza, el 
último hallazgo fue sin duda construido en los años cuarenta 
o cincuenta, a juzgar por el hormigón empleado por sus 
constructores.M.B.

Inscrito en el Guinness por ser hornbre- 
lobo.Juan Manuel Fajardo Aceves, de México, 
inscrito en el libro Guinness de los Récords al ser 
reconocido como el "hombre-lobo", asegura que 
ha heredado esa condición de su abuela, quien 
sufría el mismo problema de sobreabundancia de 
vello. EFE.



40 Miércoles, 22 de abril de 1998 MAGAZINE La Ttíbima

Espectacular éxito de la nueva pfldora que 
intenta combatir la impotencia masculina

El impresionante éxito de 
una nueva píldora contra la 
impotencia, que se prescribe 
hasta 40.000 veces al día en 
EEUU, ha catapultado a la 
empresa norteamericana 
«Pfizer» y podría convertirse 
en el producto de mayor venta 
en la historia farmacéutica.

Con sólo dos semanas en el 
mercado estadounidense, la 
píldora «Viagra» se ha hecho 
con el 79 por ciento del mer
cado de medicinas para com
batir la impotencia y se esti
ma que, de mantenerse la de
manda, las ventas del nuevo 
fármaco de «Pfizer» llegarán 
a los 1.000 millones de dóla
res a finales de año.

Desde que el 27 de marzo 
el Gobierno estadounidense 
aprobara la comercialización 

de la nueva píldora, se ha pro
ducido una avalancha de pe
didos con receta tanto en far
macias como a través de la red 
informática «Internet».

Los especialistas afirman 
que «Viagra» marca una «nue
va era en la medicina sexual», 
ya que la fuerte demanda de la 
píldora no procede sólo de los 
hombres que sufren impoten
cia sino también de los que 
quieren mejorar su potencial 
sexual.

Unos treinta millones de 
hombres norteamericanos pa
decen normalmente de impo
tencia sexual, pero es quizas 
más elevado el número de hom
bres que, sin tener ese proble
ma, desea sacar el mayor pro
vecho de su capacidad 
sexual.P.D.P.

Rocío Jurado presentó ayer en Madrid

su nuevo disco ”Con los cinco sentidos”

Hallan restos de un caníbal que 
vivió 2.000 años antes de Cristo 
en la República Dominicana

La cantante de Chipiona 
Rocio Jurado, después del éxito 
obtenido en el Teatro Real, al que 
volverá el 12 de octubre, presentó 
ayer su nuevo disco, un trabajo 
que asegura que ha sido graba
do «con los cinco sentidos» y en 
el que rinde homenaje a su ma
rido, el torero Ortega Cano, y a 
Lola Flores. «Con mis cinco sen
tidos» es el nombre del nuevo 
trabajo discográfico de Rocio 
Jurado, con el que vuelve al gé
nero genuinamente «flamenco, 
andaluz y español», como dijo 
hoy la cantante durante la pre
sentación del disco. En él, la 
Jurado rinde un homenaje a Lola 
Flores, con el tema «Lola de 
España», «algo que tenía pen
diente desde que falleció esta gran 
artista y que ha sido ahora, como 
podría ser en cualquier momen
to, porque ella es atemporal y 
siempre está ahí». C.A.R.

Las lombrices podrían ser la respuesta a 
los problemas de residuos urbanos

Una compañía australiana afirma haber encontrado, en el uso de lombrices de tierra, la solución 
al problema que causan los residuos urbanos, mediante una tecnología respetuosa con el medio 
ambiente. Con la inauguración, ayer martes, de un planta comercial de crianza de lombrices, 
los habitantes de la ciudad tropical de Brisbane podrán disponer en breve de abono para sus 
jardines procedente de sus propios desechos y residuos, gracias a la ayuda de estos gusanos.

Las cientos de miles de lombrices de la nueva planta de tratamiento de residuos se alimen
tarán de los desechos urbanos para ser luego reutilizadas en forma de abonos y fertilizantes «de 
excelente calidad para la agricultura o la jardinería».

Según explicó el director técnico de la compañía Vermitech, Thomas Williams, los organis
mos de las lombrices son capaces de matar las bacterias malolientes y contaminantes que surgen 
en los residuos y además descomponen los desechos con mayor rapidez.

El resultado de este proceso, una vez que las lombrices expulsan lo consumido, es un pro
ducto «excelente para la agricultura», dijo Williams. C.R.

La osamenta de un caníbal que vivió 2.000 años antes de 
Cristo, fue encontrada por antropólogos del Museo del Hom
bre Dominicano en una cueva de la provincia de San Juan de 
la Maguana, al centro suroeste de República Dominicana, se 
informó ayer oficialmente.

El subdirector del Museo del Hombre Dominicano, Fer
nando Luna Calderón, dijo que los huesos fueron encontrados 
en la Cueva de Seboruco, junto a los de 13 adultos y seis niños, 
que aparentemente fueron comidos por el antropófago.

Explicó que fundamenta su criterio del caníbal, porque sus 
huesos no presentan estrellamientos, contrario a los de los 13 
adultos y seis niños. Añadió que cuando la carne es expuesta 
al fuego, los huesos se estrellan.

Respecto al probable caníbal dijo que los huesos molares 
son robustos y anchos.

«El máxilo facial difiere claramente de los esqueletos tainos 
descubiertos en numerosas cuevas de República Dominicana. 
Es casi seguro que estas características que se observan en los 
maxilares es producto de la práctica de canibalismo», 
concluyó.J.S.
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Urgencia
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Nombre 
de letra

R cardinal 
Inculpado 

Entristézcala 
Murmuración

I

i Lejana 
Elevado 

Manosearon
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1
Hachón 

Ns romano
Escasez 

Consonante

I Labiémago 
Químico 
alemán

País asiático 
Vuelvo a 

lamer

i
Corteza 

de encina 
Derecho i

Ciudad de 
Portugal 

P. cardinal I

Sistema 
montañoso 

asiático 
Premuras

Trabajos 
Entregaos

I I

i t
Extitiguir 

Natural de un
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Símbolo 
químico 

Xenófobo

Aguja 
Consonantes 

diferentes
Planicie Dama

Elaboras 
Nota musical 
Instrumento 
musical (PI)

Matricula de 
coche 
En los 

desiertos
—►

I I

i I
Trysigentes 
Ns romano

Excreción (PI) 
Peijudique

I
Aparato 

electrónico 
Conjunción

Vetease 
N® romano

Antes 
P. cardinal

I

P. cardinal 
Territorios a 

orillas del Rin 
Matricula coche

I Símbolo 
químico

i
Arbol ramná- 

ceo

1 23456789 10

HORIZONTALES.- 1: País africano.- 2: Río Angola. Emperador romano.- 3: Ventaja 
(PI). - 4: Seque los campos el calor. Al revés, enfermedad.- 5: Figurado, gastar, con
sumir. Jugo que fluye de varias plantas umbelíferas.- 6: Al revés, pintor español. 
Publicación periódica.- 7: Reparo, censura. De poca importancia.- 8: Iglesia (PI). 
Dirigid un escrito o petición a una autoridad.- 9: Disfrute una cosa.- 10: Figurado, 
incentivo de cualquier pasión o afecto. En Cantabria y Asturias, meced al niño en la 
cuna.-11: Pieza de música vocal o instrumental (PI).

VERTICALES.- 1: Pintor contemporáneo.- 2: Símbolo químico. Dé por buna una 
cosa. Preposición.- 3: Moneda romana. Acepto una orden. Preposición.- 4: 
Recitador de versos (PI). Número romano.- 5: Al revés, cesar una cosa en su curso, 
movimiento o acción. Al revés, letra griega.- 6: Interjección. Plural de letra.- 7: 
Utensilio. Cobrar aliento o fuerzas el convaleciente.- 8; Nombre de letra. Interjección. 
Letra repetida.- 9: Matrícula de coche. Al revés, huecas y faltas de solidez. Río 
español.- 10: Matrícula de coche. Resoluta. Al revés, matrícula de coche.- 11:
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Q U R S V = 25 
S Y U V R = 29 
Y Y T X X = 30
V V X R P = 31 
Q S Z T Y = 15
16 25 30 30 29 = 130
Letras clave Z = 3; Y = 5

G 
C 
A 
D 
P 
O 
0 
E 
M 
D 
S 
0 
E 
B

FÜTAEETEACHRA 
ETHVEOIRARTNO 
PEAOPJARDEVIA 
DRHJCHAORTJEV 
IRNOESEBENEFI 
SVDDINDMAAILE 
TSEOPLOPRPTEF 
lASRALIINEVER 
NNICQOTMARNSC 
TTGLCEONICAGR 
OTURNENOTSEUP 
AGAWHOGTVI ICO 
QULNCALLEDODR 
IHMODATNERFNE

E 
C 
R 
A 
T 
R 
R 
0 
0 
A 
0 
A 
E 
N

Buscar 10 
sinónimos de 
DIFERENTE

PANALENIGMATICO

ARIES. Salud buena. Recibirá una 
noticia que le pondrá de excelente 
humor y le dará alas en todo lo que 
haga

TAURO. Salud bastante buena. 
Hoy llevará a cabo sus proyectos, a 
pesar de la oposición de cierta per
sona influyente. Evite contradecir a 
su pareja
GÉMINIS. Cuidado con la alimen
tación y muy especialmente corúas 
grasas. Momento idóneo para resol
ver asuntos pendientes

CÁNCER. Se sentirá lleno de vitali
dad y energía. Su fuerza de volun
tad y espíritu de lucha se verán 
recompensados.

LEO. Salud bastante buena. Día 
poco productivo en todos los órde
nes. Pequeño contratiempo en el 
amor, que logrará superar sin pro
blemas
VIRGO. Salud buena. Se aproxi
ma un período de innovaciones 
importantes de todo tipo. Procure 
ser más comprensivo con su pareja

LIBRA. Salud excelente. Dedíquese 
a poner al día asuntos atrasados. No 
se muestre tan remilgado con su 
pareja; a veces le saca de quicio

ESCORPIO. Salud buena. Jomada 
idónea para olvidarse la vida coti
diana y dedicarse de lleno al ocio. 
Jomada positiva en el terreno del 
amor
SAGITARIO. Salud bastante 
buena. Hoy se mostrará brillante en 
todo lo que se relacione con las 
manualidades. El amor no marchará 
bien
CAPRICORNIO. Salud muy 
buena. Tendencia a perder el tiempo 
discutiendo sobre cuestiones caren
tes de importancia. Exitos en el 
amor
ACUARIO. Hoy gozará de gran 
vitalidad. Tendrá noticias de algún 
pariente o amigo lejano. Su situa
ción amorosa atraviesa un buen 
momento
PISCIS. Su salud es envidiable. 
Déjese guiar hoy por su intuición en 
todo lo que haga. Su pareja le adora 
y haría cualquier cosa por usted

Escribir cada palabra en círculo, según las defini
ciones, partiendo de la casilla indicada con la flecha 
y de izquierda a derecha, es decir, en el sentido de 
las agujas del reloj.

1: Barbecho.- 2: Plantas que tienen las flores de 
cada sexo en pie separado.- 3: Sitio poblado de 
cidros.- 4: Presente.- 5: Cualidad del arrogante.- 6: 
Dulce de calabaza y boniato.- 7: Comunidad autó
noma española.- 8: Conocimiento elemental.- 9: 
Libertad de elegir.- 10; Aceite usado en dermato
logía.- 11: Envolturas carnosas de algunas semi
llas.- 12: Cabo con el que se asegura una embarca
ción

soujnjooN : L l -'peauv Bosax 
:0l - asn :6 - pBAaig soag :g - ipEiBg bjon 
:¿ -’IBUV a®!! :9 -'BSV JStuoo :g -lOs aiosv 
:tz -’sojd :e - uQjaN ■!BSB>í :2 -’sooanjJB^ : |.

-SaiViNOZlUOH

•PBPÜBIBN 
41 -'S® •®pES0 os :oi - 03 •a®ubs jq :6 
- NN aiV so :8 - Jeaiv jasug :¿ --sag -910 
:9 -l®n VI0JU :s - 00 SBposdBH :v --os 
•OÍBOV ’SV :e -'ug eoq e^^ rg - X^isuipuB)!: 1.

-■S31V0lid3A

dO 'd6 'X8 ‘A¿ 
‘09 ‘AS IV 'Ze 'S2 ‘DI

:0Gm3NnN VW3iaOHd

nwisia ‘o±
-Niisia ‘oaviN3ydN3

■OiS3ndO 'OIH
-vyiNOO '3vn9iS3a 

'31NVd3tíOSia '3iN30
-y3Aia '0N3rv ‘oiyvA

•SVHiaT 30 VdOSO
 

Q
C O
 

U
J Z 5 5 ^ o C
E Ü

BBEIUV -ZI- 
-•SOIPV :u 
- lOROl :oi.

-•uoiodo :6 
-•uóiooN :8 
-•uÓ6bjv :¿
-■ipBUJV :9
-■®!UEjn :S
-•IBnpv ifr
-•|®JP!O :e
-•ooioiQ :s

-•OIUJBJV: l

:OOI1VW3IN3 
IVNVd

M.C.D.2022



42 Miércoles, 22 de abril de 1998

1 Zubizarreta: "No me he dado 
□lazos para ponerme bien, pero 
noy me siento mejor que ayer, y 
eso es bueno"

El barcelonista es el jusador más deseado para el seleccionador en estos momentos

Clemente: "Guardiola vivirá
ahora sus momentos más duros
Javier Clemente^ seleccionadornacional español, dijo ayer 
a Efe que en la despedida de esta concentración de 19 horas 
en Madrid había dado ánimos y tranquilidad a Pep 
Guardiola, elfutbolista más deseado por el técnico en estos 
momentos, y añadió que «ahora Pep va a vivir los días más 
duros, los de su recuperación».

Efe - Madrid

«Yo he visto a Pep con áni
mos. Ahora bien, es en estos 
momentos cuando Pep va a vi
vir sus momentos más duros, que 
son los de ver cómo va a reac
cionar en su proceso de recupe
ración.

Guardiola está expectante, 
está ilusionado con el Mundial, 
le gusta tanto jugar al fútbol que 
se preocupa mucho porque vi ve 
este deporte al máximo», subra
yó el técnico, quien va a espe
rar la recuperación de Guardiola 
hasta el límite de los días pre
vios al campeonato.

«Pep va a luchar ahora en el 
día a día con el objetivo de re
cuperarse. El no puede contro
lar esa situación porque no to
das las lesiones son iguales y uno 
no sabe cuándo va a estar en 
condiciones óptimas», comen
tó Javier Clemente.

El seleccionador, ante esta 
lesión que se prolonga en dema
sía durante esta temporada, ha 
seguido de cerca más que nun
ca la evolución de los sub’21. 
Albert Celades y Benjamín son 
las dos opciones que maneja 
Clemente en estos momentos 
como alternativa por si 
Guardiola finalmente se cayera 
de la lista.

23.000 barcelonistas y 13.000
mallorquinistas estarán en Valencia

Efe - Valencia

Un total de 23.000 seguido
res del FC Barcelona y 13.000 
del RCD Mallorca se desplaza
rán el próximo día 29 a Valen
cia en viajes organizados con el 
fin de presenciar en directo en 
el campo de Mestalla la final de 
la Copa del Rey que disputarán 
ambos clubes.

Así lo informó a Efe Segun
do Martínez, Jefe Superior de 
Policía de la Comunidad Valen-

En el centro del campo están 
sus problemas, sin olvidar la 
evolución de Abelardo. Benja
mín, en el Real Valladolid, ha 
abandonado su posición en la 
banda para actuar como pivote 
de medio centro. Iñaki Sáez ya 
hizo esa prueba en el estadio de 
Pasarón, en Pontevedra, duran
te el penúltimo amistoso juga
do contra Suecia.

Benjamín jugó aquel día de 
pivote por primera vez con la 
selección, donde habitualmen
te se desenvolvía pegado a la 
banda, bien a la izquierda o a la 
derecha. Y es que Clemente bus
ca nuevas fórmulas por si 
Guardiola, uno de los fijos e 
indiscutibles en su equipo, fa
llara a última hora.

Es por lo que Benjamín se 
asoma ahora ala lista de 29 
futbolistas citados, de momen
to en las últimas horas, para pasar 
el correspondiente reconoci
miento médico.

Era sin duda Benjamín uno 
de los hombres más felices cuan- 
do concluyó esta
miniconcentración en los aleda
ños del aeropuerto de Barajas. 
«Es la primera vez que vengo a 
una concentración de la absolu
ta y lo que más me ha impresio
nado es el buen ambiente que 
reina en la selección. Esto es un 

ciana, quien también confirmó 
que serán quinientos los funcio
narios policiales que trabajarán 
el día del encuentro, muchos de 
ellos llegados desde otras comu
nidades autonómas.

Al margen de estos seguido
res, que llegarán a Valencia en 
avión, autobús, tren y barco, 
también estarán presentes segui
dores que lo hahan por su cuen
ta o que residan en Valencia y 
lugares próximos a esta ciudad 
y que completarán, junto a los

La recuperación de Guardiola preocupa a Javier Clemente.

auténtico equipo, donde funcio
nan las cosas perfectamente. He 
estado con mucha ilusión.

Antes veía imposible ir al 
Mundial, ahora en cambio pa
rece más cercano, pero no me 
quiero hacer ilusiones. Con es
tar entre los 29 hoy es como para 
estar contentos», afirmó a EFE 
Benjamín.

El futuro de Benjamín está en 
el aire. El Real Madrid es el club 
mejor colocado para lograr el 
fichaje de este futbolista, que 
podría jugar en el Athletic de 
Bilbao por su origen vasco.

«De momento no quiero ha
blar de lo que me espera el año 
que viene. Tengo que centrar
me en mi equipo, el Real Valla- 

aficionados valencianos, el aforo 
del estadio. En la jomada de ayer 
se celebró una reunión en la sede 
de la Delegación del Gobierno, 
presidida por el delegado, Car
los González Cepeda.

También asistieron represen
tantes de la Jefatura Superior de 
Policía, Casa Real, Federación 
Española de Fútbol, Aeropuer
to de Manises, Puerto de Valen
cia, Renfe, Policía local. Protec
ción Civil, Cruz Roja, FC Bar
celona, Mallorca y Valencia CF. 

dolid, al que le quedan dos 
puntos para asegurar la perma
nencia. Luego, ya hablaremos», 
argumentó Benjamín.

Otro de los que recordaba el 
papel de su equipo era el capi
tán de la selección, Andoni 
Zubizarreta. «Parece que con mi 
lesión todo el mundo se centra 
en la selección y en el Mundial. 
Muchos se olvidan de mi club, 
el Valencia, al que me debo. Es 
mi equipo el que está siendo 
perjudicado en estos momentos 
y por el que lucho también por 
recuperarme lo antes posible. 
No me he marcado plazos para 
ponerme bien. Voy día a día. 
Hoy me siento mejor que ayer 
y eso es bueno», dijo.

En la reunión se estudió el 
dispositivo en torno a las sali
das, itinerarios y llegadas de los 
aficionados, aparcamiento de 
los autobuses, ubicación de los 
seguidores en el estadio y la 
estructura organizativa de an
tes, durante y después del en
cuentro. Los aficionados que se 
desplacen en viajes aorgani- 
zados lo harán acompañados por 
funcionarios policiales para ga
rantizar la seguridad y preve
nir incidentes.

Lorenzo Sanz envía la 
insignia del club a una 
madridista de 103 años

El presidente del Real Madrid, 
Lorenzo Sanz, ha enviado la in
signia del club a una seguidora 
del equipo madridista de 103 | 
años, que vive en la localidad de ¡ 
La Piñera, en el municipio astu- \ 
riano de Piloña. |

Elenita, como es conocida este ? 
veterana seguidora del club Í 
merengue entre sus vecinos, se ! 
confiensa «forofa» del Real ■ 
Madrid y afirma que ya se está 
preparando para el importante 
partido que su equipo disputara 
el 20 de mayo en Amsterdan, con 
la Copa de Europa en juego. j

El Real Madrid tuvo noticia | 
de la existencia de esta seguido
ra gracias a un artículo que pu
blicó en el periódico semanal que 
se edita en el la zona oriental de 
Asturias, «El Fielato», en el que 
Elenita afirmada que es seguidora 
del equipo blanco desde que tie
ne uso de razón.

Amor cree que si el Real 
Madrid gana al Juventus, 
prestigia al fútbol español

Guillermo Amor, centrocam
pista internacional del FC Bar
celona, dijo ayer a EFE tras con
cluir la concentración de la se
lección española que le desea 
éxitos al Real Madrid en la final 
de la Liga de Campeones contra 
el Juventus «ya que eso iría en 
beneficio del fútbol español».

«En la Liga y en nuestros 
campeonatos luchamos a muer
te contra el Real Madrid. Es 
nuestro gran enemigo. Mantene
mos una pugna dura con el Real 
Madrid, pero con respecto a la 
Liga de Campeones, si un triun
fo suyo da prestigio al fútbol 
español es un bien para todos. Si 
el pabellón de nuestro fútbol 
queda alto, eso es positivo siem
pre», añadió Amor.

Onieva dice sobre Figo j 
que no hay más fanático i
que un converso ¡

Juan Onieva, vicepresidente 
económico del Real Madrid, 
mostró ayer su malestar con la 
forma que tuvo Luis Figo de ce-1 
lebrar el título de Liga en Bar-1 
celona y añadió, refiriéndose al |;- 
futbolista azulgrana, «que no hay t 
cosa más fanática que un con ver- g 
so». Onieva expresó así su indig- g 
nación con la frase que pronun- 
ció Figo en la que decía: «Blan
cos llorones, felicitad a los cam
peones».

«Los conversos son los peo- 
res y en este caso es el de un , 
portugués transformado en culé»- g
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Í.os tres rivales de España, Niseria, Parasuay y Bulsaria, mesan amistosos

Dieciséis selecciones mundialistas 
ultiman hoy su preparación

Efe - Madrid

Dieciséis de las 32 seleccio
nes que participarán en el Mun
dial de Francia el próximo ve
rano tienen compromisos amis
tosos hoy, miércoles, que les ser
virán paraultimarlapreparación 
para el mayor acontecimiento 
futbolístico. De los trece encuen
tros que se disputarán, destacan 
el Alemania-Ntgéria, Italia-Pa- 
raguay, Chile-Colombiae Ingla- 
terra-Portugal.

Alemaniaparte como uno de 
los favoritos para hacerse con el 
título en Francia y tendrá una 
buena piedra de toque ante 
Nigeria, otro buen conjunto, rival 
de España éh ér grupo D del 
Mundial.

Alemania afronta el encuen
tro con la importantes bajas de 
Helmer, Heinrich, Scholl, 
Jancker, Ziege y Ricken.

Otro de los rivales de Espa
ña, la selección de Paraguay, se 
medirá a la de Italia en Parma, 
en otro de los duelos destacados 
de la jornada amistosa.

Paraguay, liderada por el 
veterano José Luis Chilavert, 
tendrá un hueso en Italia, otro 
de los candidatos al título 
mundialista, que alineará en la 
punta de ataque a dos de los 
mejores delanteros de Europa, 
Alessandro Del Piero, jugador

Los franceses Karembeu y Lama, durante un entrenamiento previo al partido en Suecia. EFE

de la Juventus, y Christian Vieri, 
del Atlético de Madrid.

Chile y Colombia, dos de los 
combinados que estarán en Fran
cia, medirán sus fuerzas en San
tiago de Chile, mientras que In
glaterra lo hará en Londres ante 
Portugal.

La selección de Bulgaria, otro 
de los rivales de España en la 

primera fase del Mundial, ten
drá un teórico fácil compromi
so ante Marruecos, encuadrado 
en el grupo Ajunto a Brasil, Es
cocia y Noruega. El ex 
barcelonista Hristo Stoitchkov 
es la base sobre la que gira el 
equipo búlgaro y una de la figu
ras del Mundial de Francia.

El país anfitrión, Francia, 

también apura su preparación y 
jugará en Suecia un encuentro 
en el que debe imponerse por ca
lidad ante un enemigo que no está 
entre los privilegiados que acu
dirán a Francia. Otros de los 
«grandes», Argentinajugará otro 
de los encuentros destacados de 
la jornada frente a la Rep. de 
Irlanda.

Everton, Derby 
County y Verona, 
interesados en el 
albaceteño Josico

Efe - Albacete

Los conjuntos ingleses del 
Everton y el Derby County, 
además del Verona italiano son 
los equipos europeos interesa
dos en hacerse con los servicios 
del centrocampista del Albacete 
Balompié y de la Selección Sub- 
21, José Joaquín Moreno Verdú 
«Josico».

En el caso del Verona, el 
máximo mandatario del conjun
to italiano ya ha mantenido un 
contacto telefónico con el pre
sidente del conjunto albaceteño, 
Agustín Argandoña, y en el 
citado contacto, el presidente 
del Verona se interesó por la 
situación contractual del juga
dor. El mandatario albaceteño 
refirió la cuantía de la cláusula 
de rescisión del jugador, 1.200 
millones de pesetas, aunque 
advirtió a su homólogo italia
no que, «todo era negociable».

En el caso de los equipos in
gleses, el contacto parece que 
todavía no se ha producido, 
aunque lo que si han hecho es 
seguir las evoluciones del 
centrocampista albaceteño en 
distintos encuentros jugados 
tanto con su equipo como con 
el combinado nacional Sub-21.

Estos seguimientos conti
nuarán en las jornadas que res
tan hasta la finalización del 
Campeonato, siendo el más 
inmediato el del próximo do
mingo en el Estadio Carlos 
Belmonte ante el Logroñés, 
encuentro en el que se espera 
la visita de algunos de estos 
ojeadores, a los que añadir el 
interés del Betis.

El circo

Mira, Luis Enrique ANTONIO ENTRENAS

Habías rehuido hablar en 
público del Real Madrid porque, 
según largabas, los plumillas 
tergiversamos todo. Pero prepa
rabas la traca final. Como algu
nos que me sé, la tenías que dar 
a la salida. El fuego pirotécnico 
a pólvora hecha. Había termina
do el partido. Te entrevistaban 
los fulais de TVE, creo. Sonaba 
de fondo el himno del Bar^a. Ta- 
ta-tá..^ Y ahí lanzate la 
hipodérmica de patillero y 
makoki de garbeante pedigrí: 
«Me suena este himno. Creo que 
ya lo escuchamos el año pasado 
en el Bernabéu cuando ganamos 
la Copa del Rey».

Mira, ¿sabes?, hoy voy a 
apartarme del Diccionario de la 
Real Academia (que es el que 
manejo) y voy a expresarme (que 
a palabra es mi oficio) en tu 

jerga, en tu jerigonza, en tus 
germanías, porque tú, de otras 
^sas, ¿o sí?, no entiendes (o 

los no te ha dado suficiente 
artera, almendra, cacumen, 

buhardilla, caldosa, bellota, 
azotea, croqueta, diamante, cho

la, chirumen, cavilosa, chima, 
quiosco, patatera, tete, guisan
te, melón -bueno eso sí-, rule, 
piedro, carburota, coco, carbu
rador, tarro, torra, torrado).

Mira, culebrín, chorbo, ga
chó, jicho, zomo, jambo, gacholí, 
gachón, manús, manuel, pavo, 
maromo, atiende: ¿Ves como al 
final te delata la alpargata, la 
húmeda, la mojarra, el estiran? 
¿Ves como tras el pichirichi del 
último baño te has vuelto a en
fundar el milrayas del buznó, que 
ya los de Madrid conocíamos? 
¿Lo ves, chi vín? ¿0 no te acuer
das que en el equipo que te res
cató de currador, negro, fatigón, 
currante, currotera, sudado, 
currela, currelante, curreta, 
currito, manobrero, dejaste de 
dar la talla cuando te necesita
ban más? Dinero, más dinero. 
Fíjate, de ser alondra en Gijón a 
sabanear con el Calibra por 
Pachá. Eso sólo lo hacen los 
notas. ¿Sabes, recuerdas que, un. 
día, fuiste lo más querido de los 
isidros de Chamartín? ¿No? No, 
te falla el quedón. ¿Y tu año de 

pasaportar, de dar puerta? ¿Qué 
pasó esa temporada en los 
madriles, esa redonda por don
de ahora no puedes garbear sin 
echar el semáforo por las esqui
nas? Dinero, más dinero. Y los 
del foro y la junta directiva lo 
saben. Como saben que tú eres 
tan del Barcelona como yo soy 
el flautista de Hamelín. Dinero, 
más dinero a mitad de campeo
nato. Que por eso Luis Enrique 
dejó de correr la banda. Dejó de 
estirar la sudora blanca, provo
cando, en el Camp Nou.

Recuerda, filili, que lo que 
ahora le haces al Madrid, durante 
unos cuantos veranos-otoños- 
inviernos-primaveras se lo 
hicistes a los culés. ¿0 no? Di
nero. En tu idioma: harina, gui
ta, guinde, cera, chuquela, pas
ta, leña, tela, jurdó, flus, galle
ta, mojama, guil, mosca, pano
ja, guirigaña, panocha, mante
ca, ñipo, pispa, pasta, jayer, re
suello, tela, pastizara, parné, 
monis, perras, jayar, pastora, 
viruta, ñapo, la pela. Y ahora 
nazareno de los escoltis como 

antes beato de los madrilatis de 
allí. Ahora en Canaletas, como 
antes en La Cibeles y mañana en 
San Agustín, Mira, tron, la 
rekiliada de vino y rosas del tí
tulo sólo dura unos días. Y sí, 
quizá en el fondo todos seamos 
unos mercenarios porque todos 
tenemos novia, mujer, familia, 
puntos de mira que atender. Pero 
mientras estamos en nómina, 
tenemos otro modo de tirar el 
sudor al suelo.

Otra forma de mirar hacia 
adelante, cheli, y otra manera de 
diquelar atrás. Dinero sin cum
plir como el quintorro. Dinero 
sin hacer millas con las canoas. 
Eso, y no otra cosa, fue lo que te 
apartó del Real Madrid. Dinero 
sin encallarte la línea de cal, no 
cariño. Verdes y huelga de re
mos caídos, no reconocimiento. 
¿Te lo tiene que decir en públi
co Lorenzo Sanz? ¿Algún com
pañero de antena? ¿A que no, 
ninchi? Claro que no. Por lo 
demás, felicidades al campeón. 
Que el que gana siempre es el 
mejor. En todos los casos.

La Selección 
inglesa se hace 
con los servicios 
de una curandera

Efe - Londres

El seleccionador inglés de 
fútbol, Glen Hoddle, ha contra
tado a una curandera para ayu
dar a sus jugadores en la prepa
ración para el próximo Mundial 
Francia’98, según informó, 
ayer, martes, la prensa 
londinense.

Hoddle se ha hecho con los 
servicios de la curandera Eileen 
Drewery para acelerar la recu
peración de lesiones de algunos 
de los jugadores de la selección, 
así como para mentalizarles lo 
mejor posible para rendir en la 
fase final mundialista, en la que 
Inglaterra jugará en el Grupo G 
junto a Rumanía, Túnez y Co
lombia.

El seleccionador dijo que, 
durante los últimos 18 meses, 
casi las tres cuartas partes de los 
jugadores que han figurado en 
las distintas convocatorias del 
equipo nacional han visitado a 
Drewery, ama de casa de 57 
años, para recibir consejos es
pirituales.
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Jesús Puras tuvo que abandonar en el primer tramo de la segunda etapa

Carlos Sainz acabó tercero en una 
carrera hecha a la medida de Auriol

Alex SANTOS

El piloto madrileño Carlos 
Sainz (Toyota Corolla WRC) ha 
acabado la segunda jornada del 
rally de Cataluña, quinta prue
ba puntuable para el mundial de 
la especialidad, en la tercera 
posición, después de remontar 
cinco posiciones, aunque sigue 
viendo muy lejos a su compa
ñero el francés Didier Auriol, que 
ha incrementado su ventaja res
pecto a todos los pilotos y se 
reafirma como el máximo expo
nente a ganar la carrera.

El francés Didier Auriol 
(Toyota Corolla WRC) se ha 
encontrado cómodo en una ca
rrera a la que le ha tomado la 
medida, después de volver a 
realizar una exhibición, merced, 
en parte, a que ha contado con 
la fortuna de sacarse de encima 
a su máximo perseguidor tras la 
primera jornada, el cántabro 
Jesús Puras (Citroen Xsara kit 
car).

Puras abandonó la carrera 
después de haberse colocado 
segundo en la jomada del lunes, 
pero en el primer tramo 
cronometrado en las carreteras 
de la demarcación de Tarragona, 
el disputado en La Riba (32,72 
kilómetros), el vehículo del 
santanderino sufrió un golpe en 
la parte baja del motor, hecho 
que le produjo un agujero en el 
cárter, con la consiguiente pér
dida de todo el aceite.

El piloto cántabro, actual

Agassi y Moyá impresionan en la segunda 
jornada del Abierto de Montercarlo

Efe - Mónaco

El estadounidense Andre 
Agassi y el español Carlos Moyá 
impresionaron en la segunda 
jornada del torneo de 
Montecarlo, uno de los Super 
Nueve de la temporada, tras 
necesitar menos de una hora para 
vencer al estadounidense Todd 
Martin (6-2, 6-1) y al austriaco 
Thomas Muster (6-0, 6-3) res
pectivamente.

Agassi, que se enfrentará 
ahora a Pete Sampras, se encuen
tra situado en la vigésimo pri
mera posición de la clasificación 
mundial, después de que finali
zara en 1997 en el puesto 122. 
«Será un partido muy duro, 
posiblemente el público asista 
a uno de los partidos más largos 
del torneo si me encuentro bien 
y hago todo como hoy. Si no 
salgo a la pista muy mentalizado, 
voy atener problemas», afirmó.

Moyá se mostró imparable y 
Muster, que cayó en la final de

^Movistar

Carlos Sáinz, en un momento de la etapa de ayer. EFE

campeón de España, ha realiza
do una meritoria participación 
en el rally español, después de 
que sólo tuviese la oportunidad 
de probar el Citroen Xsara kit 
car en dos ocasiones en Francia 
y dos más antes de iniciarse el 
rally de Cataluña.

Ante la ausencia de Puras, el 
trabajo de Auriol fue fácil, de
bido a que las distancias que 
mantenía ayer en la clasificación 
se fueron incrementado en las 
carreteras tarraconenses, en las 
que se esperaba con expectación 
qué iba a deparar el tramo de La 
Figuera-Escaladei, el más largo

Estoril contra otro español, Al
berto Berasategui, no dudó en 
reconocer la superioridad de su 
rival de hoy. «Cuando Moyá 
juega de esta manera, es impo
sible detenerle», dijo el 
tricampeón de este torneo (1992- 
95-96) que abandonó la pista 
ovacionado por el público.

Cuatro españoles de los ocho 
que participaban hoy fueron 
eliminados. Carlos Costa, Juan 
Alberto Viloca, Javier Sánchez 
y Francisco Clavet fueron derro
tados por el francés Cedric 
Pioline (6-2, 3-6 y 6-3), el ho
landés Richard Kajicek (6-4 y 
6-2), el checo Daniel Vacek (6- 
3,4-6 y 6-4) y el brasileño Gus
tavo Kuerten (7-5 y 7-5), respec
tivamente.

Tanto Alberto Berasategui 
como Galo Blanco, Sergi 

■ Brugera y Albert Costa vencie
ron en sus respectivos 
enfrentamientos.

Berasategui se impuso al 
australiano Todd Woodbridge 

del rally, con 45,57 kilómetros 
de recorrido.

El desenlace de este largo 
tramo volvió a poner de mani
fiesto el gran momento de Auriol 
y de los vehículos ‘kit car’, es
pecialmente el pilotado por el 
francés Philippe Bugalski 
(Citroen Xsara Kit Car), que 
acabó segundo a sólo 4,8 segun
dos del francés, aunque en la 
general está en sexta posición a 
algo más de un minuto del líder.

En esta segunda jomada del 
rally se esperaba la reacción de 
Carlos Sainz (Toyota Corolla 
WRC), pero el español a duras 

Carlos Moya se deshizo con facilidad de Muster. EFE

por 6-0, 7-5, Blanco al británi
co Tim Henman, undécimo ca
beza de serie del torneo, por 6- 
1,6-4, una de las sorpresas de la 
jornada; Bruguera al estadouni
dense Jeff Tarango por 6-1, 1- 
6, 7-5 y Albert Costa al sueco 

penas pudo mantener el ritmo 
impuesto por su compañero de 
equipo, a pesar de que en este 
rally el francés había sido rele
gado a un segundo término, ya 
que el equipo Toyota Europa 
decidió dar preferencia al belga 
Freddy Loix, en segunda posi
ción de la general, en el come
tido de sumar puntos para el 
Mundial de marcas.

Sainz ha vuelto a librar una 
particular batalla con su vehícu
lo, el cual no parece aún ajusta
do a las exigencias de un rally 
disputado integramente sobre 
asfalto. En el noveno tramo 
(Prades), Sainz estuvo a punto 
de salirse de la carretera, igual 
que le pasó ayer.

Al final de lajomada, Toyota 
ha conseguido reagmpar a sus 
tres pilotos en las tres primeras 
posiciones (Auriol, líder; Loix, 
segundo, a 41,6 segundos; y 
Sainz, tercero, a 59 segundos), 
mientras que del equipo 
Mitsubishi, integrado por el 
finlandés Tommi Makinen 
(Mitsubishi Lancer Evolution V) 
y el británico Richard Burns 
(Mitsubishi Carisma GT), se han 
situado cuarto y quinto en la 
general, respectivamente.

En La Copa FIA de marcas 
para coches de 2 Litros, el cata
lán Oriol Gómez (Seat Ibiza Kit 
Car Evo-2) sigue en carrera 
defendiendo los intereses del 
equipo español Seat, aunque los 
Peugeot y Citroen continúan 
ocupando mejores posiciones.

Magnus Gustafsson por 6-4 y 6- 
2.

Con estos resultados, la nó
mina de españoles se reduce de 
los 14 que empezaron el torneo 
a seis que continúan en el mis
mo.

Concedidos los 
Premios F
Nacionales del Í
Deporte 1997 Í

Efe - Madrid

Isabel Fernández, campeo
na del mundo y subcampeona ' 
de Europa de judo, ha sido ga
lardonada ayer por el Consejo 
Superior de Deportes con el 
Premio Reina Sofía a la depor
tista española que más se ha 
distinguido durante el año en sus 
actuación deportiva, tanto a \ 
nivel nacional como intemacio- ■ 
nal.

El Premio Don Felipe de 
Borbón al deportista más des
tacado del año ha recaído so
bre el campeón del mundo de 
ciclismo en pista Juan Llaneras, 
en reconocimiento a su actua
ción deportiva dentro y fuera de 
España.

El tenista Alex Corretja re
cibirá el galardón Infantas de 
España, que se otorga a «la 
persona o entidad que se haya 
destacado durante el año por un 
gesto especialmente relevante 
de nobleza o juego limpio en la 
práctica deportiva, o que haya 
prestado una contribución es
pecial en la erradicación de la 
violencia en el deporte».

El resto de los premios y 
premiados son los siguientes:

Trofeo Comunidad Ibero
americana: Daniel García (cam
peón del mundo de 20 kilóme
tros marcha).

Copa Barón de Güell: Equi
po Nacional de Maratón.

Premio Olimpia: Equipo de 
Boccia (paralíticos cerebrales).

Copa Stadium: F.C. Barce
lona.

Premio Consejo Superior de 
Deportes: Ayuntamientos de 
Sevilla y de Palma de Mallor
ca.

Trofeo Joaquín Blume: Uni
versidad de Oviedo.

Premio Nacional de Arqui
tectura Deportiva: Estanislao 
Pérez Pita.

I.

Buligan amplió el 
contrato con el 
Portland pese a 
las ofertas

Efe - Pamplona

El portero rumano 
Alexandru Buligan ha mostra
do su «satisfacción» tras am
pliar su contrato con el Portland 
San Antonio por dos años más, 
con opción a un tercero, y ha 
asegurado a Efe que espera «ren
dir a tope» porque le hace mu
cha ilusión «poder jugar tres 
años más». Buligan, a sus 37 
años, ha cuajado una excelente 
temporada y, aunque tenía con
trato en vigor hasta el próximo 
año, el jugador recibió una im
portante oferta de Alemania.

Finalmente se llegó a un 
principio de acuerdo entre am- 
bas partes y el jugador firmósu ■ .. 
continuidad hasta el año 2001 
con opción a una tercera. g

M.C.D.2022
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El entrenador serbio pierde la oportunidad de sanar su cuarto título europeo

Willye Anderson y la pmdenda de 
Obradovic dan la final al AEK

David ALVAREZ

66 - Benetton Treviso 
(36+30): Bonora (6), Williams 
(22), Sekunda (11) Pittis (-), 
Rebraca (11) -cinco inicial-, 
Gracis (2), Marconato (4), 
Niccolai (-) y Rusconi (10).

69 - AEK Atenas (37+32): 
Coldebella (3), Prelevic (9), 
Anderson (21), Tsakalidis (2), 
Alexander (13) -cinco inicial-. 
Lasa (3), Chatzis (4), Andersen 
(10), Larsen (4), Kakiouzis (-).

Arbitros: Istok Rems (ESL) 
y Romualdas Brazauskas (LIT),

Incidencias: Segunda semi
final de la Liga Europea, dispu
tada en el Palau Sant Jordi ante 
unos 10.500 aficionados. Asis
tieron al partido Boris Stankovic, 
secretario general de la FIBA; 
Ernesto Segura de Luna, presi
dente de la Federación Españo
la de Baloncesto; Eduardo 
Portela, presidente de la Asocia
ción de Clubes (ACB); así como 
José Luis Núñez, presidente del 
FC Barcelona. Al término del 
encuentro, los aficionados grie
gos protagonizaron incidentes en 
las gradas.

Comentario: El acierto de un 
inconmensurable Willie 
Anderson (21 puntos), así como 
la excesiva prudencia del técni
co Zeljko Obradovic, quien sentó 
durante muchos minutos a su 
estrella Zeljko Rebraca por las 
faltas acumuladas, fueron las 
causas principales del triunfo 
(66-69) del AEK Atenas contra

El Kinder asume su papel de favorito y se 
clasifica para la final al ganar al Partizan

Francisco AVILA

61 - Partizán Belgrado 
(25+36): Djokic (8), Brkic (17), 
Radosevic (2), Tomasevic (14), 
Drobnjak (8) -cinco inicial-, 
Lukovski (3), Cubrilo (5), Ko- 
privica (2) y Varda (2).

83-Kinder Bolonia (45+38): 
Rigaudeau (12), Sconochini (6), 
Danilovic (10), Savic (23), Nes- 
teroyic (14) -cinco inicial-, 
Abbio (9), Frosini (2), Crippa (- 
), Binelli (7) y Morandotti (-).

Arbitros: Betancor (ESP) y 
de Kayser (BEL). Eliminado: 
Cubrilo (m.28)

Incidencias: Asistieron al 
encuentro unos 13.000 especta
dores en partido correspondiente 
a la primera semifinal disputa
do en el Palau Sant Jordi.

Comentario: El Kinder de 
Bolonia asumió su papel de fa
vorito y se clasificó para la fi
nal de la Liga Europea de balon-

.^^sptiés de derrotar sin 
paliativos (61-83) aun Partizán

EFEUn momento del partido entre italianos y griegos.

el Benetton.
Ante esta situación, las dos 

personales cometidas por 
Rebraca en el primer minuto de 
partido resultaron claves para el 
triunfo de los atenienses. Su 
verdadero regreso a la pista no 
se produjo hasta el minuto siete 
de la segunda parte, cuando el 
AEK dominaba el marcador y sus 
jugadores habían llegado a creer 
firmemente en sus opciones de 
victoria.

Al final, Henry Williams (22 
puntos) hizo todo lo posible por 
variar el curso del encuentro e, 
incluso, forzó el empate a falta 

de Belgrado sin recursos que sólo 
planteó batalla durante siete 
minutos.

Ese fue el tiempo que resis
tió el equipo yugoslavo. Des
pués, Ettore Messina, técnico del 
Kinder, ajustó su defensa con 
Alessandro Abbio sobre Haris 
Brkic y los yugoslavos, que 
ganaban por tres puntos (12-9), 
encajaron un parcial 0-13 en 
cinco minutos que prácticamente 
finiquitó el encuentro a su favor 
(12-22).

Ventaja en aumento
Los transalpinos fueron au

mentando su ventaja y las dife
rencias se estabilizaron en tor
no a los veinte minutos (25-45). 
La reacción del Partizán en el 
segundo tiempo, a base de pre
sionar más en defensa, llevo a 
los balcánicos a situarse a trece 
puntos (36-49), aunque su tarea 
de desgaste les llevó a ceder en 
pocos minutos ante la calidad de 

de un minuto y medio para el fi
nal, pero Bañe Prelevic, con un 
triple, se erigió en el artífice de
finitivo del éxito griego.

Prelevic dejó el marcador en 
63-66 a un minuto para el final, 
el Benetton erró en su posterior 
ataque y tuvo que dedicarse a 
cometer faltas para frenar el cro
nómetro, pero con el convenci
miento de que el AEK era fina
lista.

Prelevic transformó uno de 
esos tiros libres (63-67) y la ima
gen de la falta de inspiración ita
liana la protagonizó Rebraca con 
un lanzamiento de tres forzado

La Policía cargó contra los hinchas del Partizán. EFE

los transalpinos.
Cuando el Kinder volvió a 

tomar las riendas del partido, el 
encuentro se convirtió otra vez 
en un monólogo de los italianos, 
en un recital de un equipo lla

que volvió a darle el balón al 
rival. Los segundos finales de
pararon simplemente una nue
va falta del Benetton sobre 
Coldebella (63-69) y un triple 
inúltil de Williams (66-69) que 
ni siquiera eclipsó la euforia de 
los seguidores griegos.

Si Anderson, Alexander y 
Williams, pese a su condición 
de perdedor, se ganaron un pues
to entre los destacados del par
tido, los errores en el tiro de Pittis 
o de Bonora, así como la falta 
de un líder que asumiera la res
ponsabilidad en el Benetton tam
bién deben considerarse como 
factores decisivos en el pase a 
la final del AEK. Tanto es así, 
que la ventaj a de siete puntos (22- 
15) de los italianos, a nueve 
minutos del descanso, no llega
ron ni a la condición de anécdo
ta y sólo sirven para recordar que 
Andersen forzó el primer empate 
(14-14, m.9), Anderson el segun
do (29-29, m.16) y Alexander 
puso a su equipo en ventaja (29- 
31) en la jugada inmediata.

Obradovic, que ha perdido la 
oportunidad de alzarse por cuarta 
vez con el máximo cetro conti
nental y de igualar el palmarés 
de su compatriota Bozidar 
Maljkovic, no volvió a ver a su 
equipo con plenas opciones de 
victoria hasta que decidió que 
Rebraca volviese a la pista en el 
minuto 27, pero Anderson se 
encargó de que el yugoslavo 
llegase tarde para evitar el éxi
to griego. 

mado a la victoria y que el próxi
mo jueves volverá a ser favori
to para encumbrarse en Europa.

Los últimos diez minutos 
fueron un añadido para los afi
cionados del Virtus.

Van Rijn, ayer. efe

o
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Van Rijn: "El 
Real Madrid es 
mi gran 
oportunidad"

Efe - Madrid

El holándes Rolf Van Rijn 
ha vivido de manera agotadora 
las últimas horas para llegar 
desde Filadelfia a España, vía 
Nueva York, y casi sin tiempo 
para descansar de tantas horas 
de vuelo a su primer entrena
miento con el Real Madrid, «la 
gran oportunidad» que se ha 
cruzado en la carrera deportiva 
del pívot.

«Jugar en el Real Madrid es 
una gran oportunidad que no 
podía desperdiciar. Me gusta
ría seguir aquí la temporada que 
viene, pero ya veremos lo que 
pasa después de las próximas 
seis semanas, al final de la tem
porada. Yo he venido a jugar y 
espero ayudar al equipo. Lo 
demás vendrá después», comen
tó el fichaje madridista a EFE 
nada más acabar el primer en
trenamiento con sus nuevos 
compañeros en el Palacio de los 
Deportes.

Los técnicos blancos confían 
en que los 2,17 metros de Van 
Rijn revitalicen el juego inte
rior del subcampeón ACB cuan
to antes, así que la sección de 
baloncesto del club ya ha em
pezado a tramitar la documen
tación para darle de alta. El 
próximo domingo, este holan
dés de veinticinco años ocupa
rá plaza de comunitario en el 
derbi contra el Estudiantes.

«Por ahora lo único que sé 
es que el partido es muy impor
tante para el Real Madrid, pero 
nada más. Aun no he visto vi
deos del Estudiantes y tampo
co conozco sus características», 
apuntó el pívot, que empezó a 
jugar al baloncesto con dieci
nueve años, hace sólo seis, en 
la segunda división holandesa.

El PS V Eindhoven fue el club 
que le descubrió antes de que 
se marchara a Estados Unidos. 
Tras su paso por la Universidad 
de Butler, de la que procede, le 
ha llegado la hora de dar el salto 
a Europa de la mano del Real 
Madrid.

«Tengo que mejorar mucho, 
por supuesto, y aquí puedo ha
cerlo porque hay un gran equi
po y grandes jugadores», seña
ló Van Rijn.
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La Tribuna
MERCADO DE^VEHICULO E OCASION
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REUGEOT 106 KID
IVIERGEDES 260, F/E
RENAULT 19 TXI, T. Extras
SUZUKI SWING 1.6 1 6V
FORD ORION 1.6i, F/E

SEAT IVIARBELLA.
VOLVO 340 GL

96
86
90
90
90
88
92
90

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS OFERTA DELA SEM ANA-

PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

OCASIONES 
DEL LEON

HISPANOMOCION, S.A. (MOSA)
CONCESIONARIO PEUGEOT

Ronda de Toledo, 2 3 > Tel.: 22 17 00 > 04
CIUDAD REAL k

RENAULT CLIO RL 1.2,3p. rojo 

con financiación a su medida, 

14.064 pta$./mes en 96 mensualidades

Modelo__________ Año Gar. P.V.P.

RENAULT 21 GTSSp.a/a, 90 6 670.000
c/c, e/e, d/a, m/d
RENAULT EXPRESS COMB11.9 D 12 1.150.000
AUD1100 CD 83 3 525.000
RENAULT MEGANE 1.6 97 12 1.750.000
(a/a, c/c, e/e, d/a, r/c, air)

Si en cinco días ó 1.000 km. no está conforme 
con su compra, le devolvemos su dinero

BALTASAR RUIZ, S.L.
Ctra. Carrión, Km. 242

Tel.: 22 73 50-CIUDAD REAL

MARCA
AUDI COUPE 2.2 GT COLOR VERDE TURQUESA
AUDI 80 GASOIL COLOR DORADO
AUDI 80 TD COLOR NEGRO DIAMANTE
AUDI A6 TDI FULL EQUIP, AZUL MARINO, ANO 96
MERCEDES 190 2.5 BLANCO
MERCEDES 190 ROJO
RENAULT 19 CHAMADE, GRIS, AIRE ACONDICIONADO
RENAULT 19 CHAMADE 1.9 DIESEL, DORADO
ISUZU 2.8 TURBO COLOR DORADO
ISUZU 2.8 TURBO COLOR BLANCO
ISUZU IVIAGIC II NEGRO 2.8 TURBO INTERCOOLER
MITSUBISHI 2.5 TURBO INTERCOOLER ROJO
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TURBO INTERCOOLER 
TOYOTA HDJ 80 LAND CRUISER 170 CV. FULL EQUIP

1 |ER IVASB

CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 
Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficas:

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
$0 (t^^ ^ ^^ SCT^^^^

Auto SPORT, S.L. C/Beal, 68 - MALAGON
- - - - - - - - - - ’ TtaJFai: 801159IMPORTACION DE VEHICULOS

NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION

Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31
CIUDAD REAL

= AUTOMOVILES LIDER —
AUTOMOVILES NACIONALES Y OE IMPORTACION 

MARCA AÑO
IVIERCEDES 300 Diesel
VOLKSWAGEN GOLF 1 .9 TDI
VOLKSWAGEN GOLF 1.9 TDI
AUDI A6 Diesel
AUDI 80 1.9 TDI
AUDI 80 1 .9 TDI
AUDI 80 1 .8 S
AUDI A6 6 velocidades
Scorpio Full Equipe
Furgoneta C-1 5 Diesel
Furgoneta Renault Express Diesel
ISUZU IVIAGIC II 2.8 Intercooler
IVIITSUBISHI Largo
IVIITSUBISHI 2.8

90
94
93
92
93
90
95
94

T n^T^V  ̂ Móvil 929 12 24 69AUTOMOVILES Jl ®*’’®- chufad Real-Almagro
■ (Frente a Gasolinera)

o 31
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USADOS 
TODAS 

LAS MARCAS

CONCESIONARIO 

autos 
y alekp

AUTOMOVILES - REPUESTOS - REMOLQUES - MAQUINARIA AGRICOLA
¡VISITENOS! 

Ofertas especiales todas las semanas
ESTA SEMANA: 

FSO-POLONEZ Diesel Turbo CR-S
Cera. Porzuna, km. 1.5 - Telf./fax: (926) 22 98 50

13002 CIUDAD REAL

= AUTOMOVILES TOTECAR GUILLERMO
UN ESTILO DIFERENTE EN LA VENTA DEL VEHICULO DE IMPORTACION - ¡¡ UNICAMENTE EN MALAGON !!
Turismo 4x4

GUILLERMO
Dirección y venta: 

GUILLERMO MATEO CERRO 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Granada, 15 
Tlf. y Fax: (926) 80 26 73 

MALAGON (C. Real)

BMW 524 TD GRIS PLATA
BMW 524 TD NEGRO DIAMANTE
BMW 525 TDS Full Equipe, año 95
MERCEDES 190 2,5, año 92, granate
AUDI 80 1.9 TDI, año 95, gris plata
VOLKSWAGEN GOLF GTD, año 92, preparado
MERCEDES 300 D, precioso, año 89
OPEL CORSA 1.3, 3p., techo, llantas, MUY BARATO

RAN6E ROVER 2.5 TDI Largo, año 92
ISUZU TROOPER MAGIG II, blanco, precioso
MITSUBISHI PAJERO CORTO 2.5 TDI año 91
NISSAN TERRANO 2.7 D PICK-UP 4p. IMPRESIONANTE
ISUZU TROOPER MAGIG II Color oscuro 4p
ISUZU TROOPER MAGIG II Color Plata, con Aire

Malagón y 
Fernán Caballero)

i.N-401,

ESTOS VEHICULOS ESTAN EN EXPOSICION 
TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO
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Nuestra provincia cuenta con cinco 
piscinas cubiertas, con dos en la 
capital, y una en Puertollano, Alcázar 
de San Juan y Valdepeñas

Jn provincia cuenta con 103 campos de futbol, 145 pistas polideportivas y 42 pabellones, entre otras

José Fuentes: "No es excusa la falta de 
instalaciones para no hacer deporte''
La provincia de Ciudad Real 
cuenta en la actualidad con 
una buena infraestructura 
deportiva, según señala el 
delegado provincial de Edu
cación y Cultura de la Junta 
de Comunidades, José Fuen
tes, para quien ”ya no sirve 
como excusa para no practi
car deporte, la falta de insta
laciones ”.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Para hacer deporte, lo más 
importante es estar dispuesto a 
ello, solo o en compañía de otras 
personas. Pero a veces, la volun
tad no es suficiente si esta no va 
pareja con la existencia de ins
talaciones adecuadas donde prac
ticarlo.

El incremento de la práctica 
deportiva es considerado como 
uno de los mejores exponentes 
de la mejora en la calidad de vida 
de los españoles en los últimos 
años, aunque para ello, las dife
rentes administraciones han te
nido que realizar un importante 
esfuerzo inversor en infraestruc
tura deportiva para que todo aquél 
que quiera realizar su deporte 
preferido, tenga que desistir por 
no haber sitio donde practicar
lo.

Es por ello por lo que, en 
concreto la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, ha 
destinado más de 6.000 millones 
de pesetas en la provincia de 
Ciudad Real, en los últimos diez 
años, para inversiones en insta
laciones deportivas, con un au
mento importante y significati
vo en los últimos años, según 
explica José Fuentes, delegado 
provincial de Educación y Cul
tura de la administración regio
nal.

Para Fuentes, «ya no sirve 
como excusa decir que no se 
puede practicar deporte por fal
ta de instalaciones, ya que aun
que hay que mejorar, en la pro
vincia de Ciudad Real hay una 
buena dotación de infraestruc
turas».

Demanda
Para el delegado, «el próxi

mo paso que hay que ciar, una vez 
satisfecha la oferta, es intentar 
que exista la suficiente deman
da como para que esas instala
ciones se llenen».
P Delegación provincial de 
Educación y Cultura ha realiza- 

0 un censo, actualizado a di

José Fuentes señala que el censo de instalaciones es "adecuado al nivel de práctica deportiva de los ciudadrealeños".

JÍÍL' 
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Nuestra provincia cuenta con 42 pabellones cubiertos con gradas.

ciembre del 97, con todas las 
instalaciones deportivas existen
tes en nuestra provincia, indepen
dientemente de qué administra- 
ción/es hayan colaborado para su 
construcción.

Así, la instalación más nume
rosa es la de pistas polideportivas 
al aire libre, con un total de 145, 

exceptuando las construidas por 
los centros educativos para su 
utilización exclusiva, y en las que 
se pueden practicar, baloncesto, 
balonmano, fútbol-sala, voleibol 
y tenis.

José Fuentes advierte que «ya 
el año pasado detectamos una 
gran demanda por parte de los 

ayuntamientos para la cubrición 
de algunas pistas, que consiste 
en levantar muros, colocar un 
techo y en ocasiones, instalar 
focos de luz, pero que no llegan 
a ser pabellones cubiertos, sino 
que son espacios cerrados que 
permiten la práctica deportiva. 
En este sentido, en las previsio

nes de inversión deportiva para 
este y el próximo año, el 30 por 
ciento van destinadas a 
cubriciones de pistas 
polideportivas».

Por otra parte, nuestra provin
cia cuenta con 103 campos de 
fútbol, de tierra o de hierba. 
Alcázar de San Juan, Campo de 
Criptana, Ciudad Real, Daimiel, 
Puertollano, Manzanares, La 
Solana, Tomelloso y Valdepeñas 
son los únicos municipios con 
más de un campo de fútbol.

Pabellones cubiertos
Respecto a los pabellones 

cubiertos con gradas, existen 42, 
«la mayoría construidos por la 
Junta de Comunidades, o en 
colaboración con el Ministerio 
de Educación o el Consejo Su
perior de Deportes», señala José 
Fuentes que añade que sólo en 
cuatro municipios. Alcázar de 
San Juan, Ciudad Real, 
Puertollano y Tomelloso, hay 
más de uno.

La piscina es otra de las ins
talaciones con mayor presencia 
en Ciudad Real, con un total de 
102, «desde la olímpica hasta la 
clásica de 22 metros», explica 
Fuentes. Prácticamente el 90 por 
ciento de los pueblos de nuestra 
provincia tienen piscina, aunque 
algunos de los que tienen entre 
500 y 1.000 habitantes, aún de
ben esperar.

De todos modos, la pretensión 
de la Junta de Comunidades es 
que los veranos sean más lleva
deros para todos los 
ciudadrealeños, lo más pronto 
posible.

Cinco piscinas cubiertas
Por su parte, sólo hay cinco 

piscinas cubiertas; dos en la ca
pital, y una en Puertollano, 
Valdepeñas y Alcázar de San 
Juan.

Por último, nueve son las 
pistas de atletismo que hay 
construidas, independientemente 
de que estén homologadas o no 
por la Federación para acoger 
competiciones, las de Ciudad 
Real, Alcázar de San Juan, Cam
po de Criptana, Daimiel, Pedro 
Muñoz, Puertollano, Tomelloso, 
Valdepeñas y Torralba de 
Calatrava.

En definitiva, según conclu
ye José Fuentes, «el censo, sin 
ser autocomplaciente, es adecua
do para el nivel de práctica de
portiva de los ciudadrealeños, 
pero siempre con el afán de 
mejorar».
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Críticas al presidente en funciones de la Resional de Atletismo

Villarino lamenta el malestar
de la Delegación toledana

El ADC Ciudad Real inicia 
hoy la fase de ascenso a T
Jesús FUENTES CABAÑAS

Ramón DE JUAN

Emilio Villarino, vicepresi
dente de la Federación castella
no-manchega de atletismo, que 
desde la enfermedad del actual 
presidente, Paco Caballero, ejer
ce sus funciones, lamenta el 
malestar que en la delegación 
toledana de este deporte ha exis
tido a raíz de una información 
aparecida en Lanza de Ciudad 
Real en la que se daba por he
cho que va a ser el próximo pre
sidente de la Federación.

Malestar
«Aparte la amistad que ten

go con el periodista autor de la 
noticia, comparto con Juan Car
los Montero el malestar surgi
do por dicha información ya que 
yo tampoco estoy conforme con 
ella», dijo, «porque lo único que 
importa es que Paco mejore. Si 
se recupera -añadió- seguirá 
siendo el presidente».

«No creo que para la salud 
de Caballero sea buena dicha 
información, cuya redacción me 
parece irresponsable», aseguró. 
Confirmó que en la tarde de hoy 
se va a reunir con Juan Carlos 
Montero y el resto de la delega
ción toledana, y también que va 
a intentar que acuda si es posi
ble el actual presidente de la 
Federación, Paco Caballero.

Perfiladas las selecciones juvenil y 
universitaria de taekwondo de CLM

La Tribuna

Durante el pasado sábado, día 
18 de este mes, se realizaron el 
campeonato regional juvenil de 
taekwondo masculino y feme
nino, el campeonato regional 
universitario y el campeonato 
regional de promoción en el 
Polideportivo Municipal Rober
to Parra de Socuéllamos.

El campeonato juvenil se 
realiza para perfilar la selección 
que participará en el Campeo
nato de España juvenil que se va 
a realizar durante los días 22,23 
y 24 de mayo en Puertollano.

Los resultados del campeo
nato juvenil fueron éstos:

Masculino:
Minimosca: Vicente Muriel 

(Sung Do Kwan Guadalajara); 
mosca: Héctor de la Torre 
(Cabanillas); gallo: José Carlos 
Rojo (Cabanillas); pluma: Mar
cos Almansa (Sip Chin Villa
rrobledo); ligero: Sergio Loza
no (Sip Chin Villarrobledo); 
superligero: Francisco José Ruiz 
(Victoria Cuenca); semimedio:

Emilio Villarino.

Villarino enumeró varios 
proyectos y realizaciones que 
van a afectar al atletismo regio
nal, en concreto a Cuenca, 
Guadalajara y Ciudad Real, nin
guno a Toledo. Villarino ya ha 
sido presidente de la Federación 
castellano-manchega.

Desde la delegación toleda
na se le objetaba entre otras cosas 
que desde que ejerce de presi
dente por la ausencia de Caba
llero las relaciones entre Toledo 
y Ciudad Real son tan nulas que 
por ejemplo la delegación de la

Daniel Solana (Kimis Puerto
llano); medio: José Antonio 
Pérez (Kim"s Puertollano); semi
pesado: Luis Alberto Roncero 
(Kim's Daimiel); pesado: Pedro 
Lozano (Kim Ciudad Real).

Femenino:
Minimosca: Arancha Lade

ra (Sip Chin Villarrobledo); mos
ca: María Ladera (Sip Chin 
Villarrobledo); gallo: Dolores 
Arenas (Sip Chin Villarrobledo); 
pluma: Cristina Navarrete (Kim 
Ciudad Real); ligero: Isabel 
Jurado (Kim"s Puertollano); 
superligero: Jenifer Navarro 
(Tiger's Villarrobledo); Semi- 
medio: Laura Garrijo (Victoria 
Albacete); medio: Cynthia 
Ibáñez (Kim's Puertollano); 
semipesado: Angel Cerro (Kim 
Ciudad Real); pesado: María 
Gloria (Tiger's Villarrobledo).

El campeonato universitario 
que sirvió para concretar a la 
selección que participará en el 
próximo Campeonato de Espa
ña que se celebra en Bilbao 
durante los días 1,2 y 3 de mayo 
quedó como sigue: primero Kim 

capital no tiene la autonomía ni 
capacidad necesarias para termi
nar el traslado de las actuales 
dependencias.

Villarino admitió que si Ca
ballero no se recupera para el 30 
de abril se presentará a las próxi
mas elecciones, ya que está «ilu
sionado». Villarino resaltó su 
«lealtad absoluta hacia Paco». 
Acerca del malestar de la dele
gación toledana, echó en falta 
que «antes no hayan hablado 
conmigo».

Único candidato
En la citada fecha se acaba 

el plazo para que Caballero 
retome la presidencia efectiva 
o por el contrario una Junta 
Gestora convoque elecciones, en 
las que el presumible único can
didato será el actual vicepresi
dente.

Recordó que este fin de se
mana van a tener lugar en To ledo 
los exámenes del curso de jue
ces nacionales. Tres de los as
pirantes son de Castilla-La 
Mancha. En el ámbito educati
vo, dijo que los próximos cur
sos de monitores de atletismo 
continuarán pero, debido a las 
reformas que los homologan al 
nivel de la Formación Profesio
nal de Primer y Segundo Gra
do, habrá que adecuarlos a su 
nuevo rango universitario.

de Ciudad Real, segundo Sung 
Do Kwan Guadalajara, tercero 
Victoria de Cuenca y cuarto 
Victoria de Albacete.

Por último, el campeonato de 
promoción quedó así:

Masculino: minimosca: José 
Manuel Ruiz (Kim de Ciudad 
Real); mosca: Oscar del Moral 
(Kim's de Puertollano); gallo: 
Jesús Martín (Sung Do Kwan 
Guadalajara); pluma: Daniel 
Solana (Kim"s de Puertollano); 
ligero: Javier Lozano (Victoria 
de Cuenca); superligero: Luis 
Fernando Fúnez (Kim's Dai
miel); medio: Felipe García 
Consuegra (Victoria de Alba
cete); pesado: Angel Román 
Barriopedro (Cabanillas).

Femenino: minimosca: Pilar 
Romera (Kim de Ciudad Real); 
mosca: Sonia Roso (Kim de 
Ciudad Real); Gallo: Juani 
Martín (Kim de Ciudad Real); 
ligero: Laura Rojo (Sung Do 
Kwan Guadalajara); superligero: 
Angel Cerro (Kim de Ciudad 
Real); medio: Pilar Moreno (Kim 
de Ciudad Real); pesado: Nuria 
Delgado (Kim de Ciudad Real).

El ADC Ciudad Real co
mienza hoy en La Cañada 
(Almería) la fase de ascenso a 
Primera División Nacional de 
balonmano, aunque para ello 
deberá quedar primero en un 
grupo en el que participan cua
tro equipos, además del 
ciudadrealeño, que son los si
guientes: Ebidem-Donates 
(Melilla), Universidad Citizen 
(Ceuta), Paideuterión (Cáceres) 
y La Cañada (Andalucía).

Javi Márquez desplaza a 
catorce jugadores para intentar 
lo que sería un nuevo triunfo del 
balonmano ciudadrealeño esta 
temporada. La expedición man
chega está compuesta por los 
siguientes jugadores:

Porteros: Paco y Michel.
Primeras líneas: Pedro, 

Emilio, Diego, Luis -este se 
incorpora el fin de semana-, y 
Gerardo.

Pivotes: Juan Carlos y Oscar.
Extremos: Gustavo, Jesús, 

Daniel, Chema, Nacho y Piki.
La única baja que tiene el 

técnico manzanareño es la de 
Alvaro de Lara aunque, pese a 
ello, confía en llegar con posi
bilidades a la última jornada 
donde deberá enfrentarse al 
anfitrión. La Cañada, con el 
ascenso en juego como todo 
apunta.

El ADC Ciudad Real juega 
hoy frente al Ebidem-Donates, 
a partir de las cinco de la tarde. 
El jueves descansarán los núes-

El Vegaval Plata Athietics Club 
inició la temporada de pista

José Luis MARTINEZ

Tras la presentación de equi- 
pos y memoria del Vegaval 
Plata-Athletics Club Valdepe
ñas celebrada el pasado viernes 
en bodegas Miguel Calatayud, 
los atletas valdepeñeros inicia
ron el sábado en Ciudad Real 
una nueva temporada de pista, 
estrenando equipación corta, en 
una cita a la que asistieron 
saltadores, lanzadores y 
velocistas en la primera prue
ba del circuito regional de pis
ta al aire libre.

En salto de altura, Angel 
Sánchez -que también partici
pó en peso con 9,90 metros y 
que se prepara para el decathlón- 
terminó la prueba saltando 1,70, 
por los 1,85 metros de Valentín 
Naranjo, que se quedó a 5 cen
tímetros de su marca personal.

En lanzamientos, el juvenil 
José Ramón García Rojo se 
clasificó en undécima posición, 
con 7 metros y 80 centímetros, 
marca que le motiva para seguir 
entrenando.

Francisco Díaz, por su par
te superó sus marcas persona
les tanto en peso como en jaba
lina, con 9,90 metros y 40 me
tros y 30 centímetros, respecti
vamente. En jabalina, Jesús 
Sánchez lanzó en peso 9 metros

Javier Márquez.

tros y el viernes se enfrentarán 
al Universidad Citizen, a las seis 
y media de la tarde. El sábado, 
el rival es el Paideuterión, a las 
once de la mañana, y el domin
go, con La Cañada a las once y 
media de la mañana.

Grupo asequible
Javier Márquez, pese a reco

nocer que «el grupo es asequi
ble», señaló que «nuestro gran 
rival será el almeriense, un equi
po muy duro desde el punto fí
sico». El entrenador del equipo 
ciudadrealeño dijo que «nues
tro principal problema será la 
juventud y la falta de experien
cia en estas competiciones», y 
dijo esperar que «no influyan 
factores extradeportivos».

y dos centímetros, superando 
además en jabalina en 27 centí
metros su marca personal y lan
zando 48 metros y 25 centíme
tros.

Por su parte, Javier Verdejo 
fue quinto en peso, con 10 me
tros y 35 centímetros; mientras 
que Raúl Díaz se quedó a tan sólo 
62 centímetros de la mínima para 
el Campeonato de España, con 
49 metros y 62 centímetros.

Féminas
En féminas, la mejor fue Ana 

García, que fue segunda en peso, 
superando su marca personal, 
con 8 metros 29 centímetros; 
mientras que Ana Navarro fue 
tercera en jabalina, con algo más 
de 25 metros. Por su parte 
Patricia Morillo fue sexta en peso 
y sexta en jabalina y Miriam 
Abad tercera en peso.

Mientras, en triple salto par
ticiparon Jorge Valle y Miguel 
Bellón y en Consoli García en 
salto de altura femenino, que sólo 
saltó 1 metro 40 centímetros.

Por último, el equipo de 
4x100 del Vegaval fue el ven
cedor superando al de Ciudad 
Real con la participación de 
Angel Sánchez, Miguel Bellón, 
Juan Cano y José Ramón Gar
cía.

M.C.D.202
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El técnico definió a Rojas como "el mejor portero de la categoría"

Corchado: ’ ’Si podemos ser octavos, 
¿por qué conformamos con menos?”
jggk FUENTES CABAÑAS

Las caras de jugadores y téc
nicos del Manchego eran ayer 
radiantes, en la vuelta a los en
trenamientos. No en vano, la 
permanencia está prácticamen
te asegurada y un punto en Lorca 
podría otorgar a los ciudad- 
realeños la salvación matemá
tica a falta de tres jornadas para 
acabar la competición.

El clima en la plantilla es de 
tranquilidad y optimismo y a 
partir de ahora se afrontarán los 
partidos que quedan sin la pre
sión ni la necesidad de puntos 
que había en anteriores jomadas.

José Ramón Corchado tuvo 
que echar una pequeña reprimen
da a los suyos, hace un mes, ante 
la crisis de juego y de resulta
dos que abocaba al equipo a los 
puestos peligrosos de la tabla, 
aunque ahora reconoce que to
dos han estado a la altura y que 
la plantilla, pese a la juventud, 
ha demostrado madurez y ganas 
de salir del pozo y volver a mi
rar a los puestos de arriba. "Hace 
un mes veía que había jugado
res a los que les pesaba la pre
sión, sobre todo en casa, y ha
bía que apelar al orgullo de cada 
uno, pero el equipo captó el 
mensaje y ha reaccionado y ha 
asimilado bien el cambio de sis
tema, y hay que estar contento 
con la lucha, entrega y sacrifi
cio que han puesto los jugado
res sobre el campo y que han 
demostrado siempre, indepen
dientemente de que hayan sali
do las cosas mejor o peor".

El técnico mancheguista, 
como sus jugadores y el propio 
presidente del club, coincidió en 
que "a partir de ahora hay que 
mirar para arriba porque estamos 
aun punto del Isla Cristina y aún 
tenemos que recibir al Murcia y 
si podemos ser octavos en lugar 
de décimos, mejor".

De todos modos. Corchado 

reconoció que "era difícil que la 
reacción hubiera llegado antes, 
porque he llegado a tener un 
delantero y a acoplar a los dos 
laterales izquierdos en el central, 
pero ahora Valderrey me ha dado 
otras opciones en la punta y Raúl 
ha cogido olfato de gol".

Por otro lado, tras calificar a 
Rojas como "el mejor portero de 
la categoría, al que me llevaría 
a un equipo superior si fuera 
secretario técnico de ese club", 
señaló que "si conseguimos al 
menos puntuar en Lorca, voy a 
dar opción a que jueguen de ti
tulares en los tres partidos que 
restan, jugadores que han teni
do menos minutos en la Liga, 
pero que es esfuerzan en los 
entrenamientos, como es el caso 
de Salas que es un gran profe
sional, dentro y fuera, y jugará 
frente al Murcia, club en el que 
militó la pasada campaña. Tam
bién tendrán su oportunidad, 
jugadores como Chema, Aroca 
o Kisko". Por otro lado, volvió 
a quejarse del estado del terre
no de juego "que nos ha perju
dicado y nos ha restado bastan
tes puntos esta temporada".

Agradecimiento
Por último, agradeció la con

fianza y el apoyo recibido hasta 
en los peqres momentos por parte 
de la junta directiva, "y en es
pecial del vicepresidente José 
Luis Vacas que ya sabe que si él 
continúa, me tendrá a su dispo
sición para seguir al frente del 
equipo la próxima temporada".

Por otra parte, el jugador 
mancheguista Quico señaló ayer 
que "he hablado con el Albacete 
Balompié y esta noche -por hoy- 
, el Consejo tiene que decidir si 
acepta los gastos de mi interven
ción quirúrgica. En caso de ne
gativa, el jugador tendrá que 
costearsela y asciende a 250.000 
pesetas.

Corchado es ambicioso sobre las aspiraciones del Manchego.

El Atlético Teresiano juvenil 
sorprendió al Manchego B

Jesús F. ARANDA

1 Manchego B: Beni, Peco, 
Sergio, Palacios, Castillo (Pa
blo Rosa), Maurelo, Richar, 
Vacas, Gálvez, Rubén (Mena) 
y José Carlos.

2 At. Teresiano: Nene, En
rique López, Paco, José Luis, 
Julián, Arturo, Alberto Imedio, 
Oscar (David), Anastasio, Na
vas y Teo.

Arbitro: Ponce Zamorano. 
Muy mal. Amonestó por parte 
local a Peco y por parte visitan
te a Nene, Enrique López, José 
Luis, Arturo y a Navas.

Goles: 0-1 minuto 18, Arturo. 
1-1 minuto 60, Sergio. 1-2 mi
nuto 74, Navas.

Comentario: El primer dis
paro a puerta lo realizó Vacas 
con un tiro muy potente que se 
estrelló en el larguero .

Ya en el minuto 18 de la pri

mera parte el Teresiano marcó 
su gol en un jaleo en el área de 
Beni, consiguiendo marcar por 
obra de Arturo, que se aprove
chó de una falta que hizo él 
mismo a Sergio.

La última ocasión de gol de 
la primera parte la tuvo José 
Carlos, con un disparo potente 
que atajó Nene y así fue como 
terminó la primera parte con un 
Manchego muy ofensivo.

La segunda parte empezó de 
igual manera y ya en el minuto 
60 el Manchego consiguió mar
car por mediación de Sergio de 
remate de cabeza. Pero 14 mi
nutos después Navas, en un fa
llo de Beni a su salida, marca con 
la portería para él solo.

La nota negativa del partido 
la puso el jugador Navas del At. 
Teresiano, que lanzó un codazo 
a las narices de Sergio producién
dole una fuerte hemorragia.

Paco Fuentes: 
"El Manzanares 
acusó la baja de 
Tito ante la EF"

D. MANZANARES

Paco Fuentes se mostraba 
preocupado tras el empate del 
Manzanares ante el EF 
Albacete. Con la naturalidad que 
le caracteriza, señaló: «En la 
primera parte hemos marcado 
por zonas a los dos puntas 
albacetenses y eso nos ha crea
do problemas, mientras que en 
la segunda lo hemos hecho al 
hombre, aunque en el aspecto 
ofensivo nos han venido los 
nervios. El equipo ha luchado 
bastante, pero ha faltado la 
experiencia de bajar o intentar 
jugar el balón».

El técnico del Manzanares 
reconoció que el equipo pudo 
acusar la baja de Tito, «ya que 
Chulé es un hombre batallador 
que roba balones, pero en la 
distribución del juego se echa 
de menos a Tito, ya que en la 
primera parte hemos jugado en 
rombo, pero nos ha faltado esa 
triangulación de toque para lle
gar más a la portería rival».

El Teresiano visita 
hoy Tomelloso con 
la eliminatoria casi 
resuelta

J. F. C.

El Atlético Teresiano visita 
esta tarde el municipal de 
Tomelloso para jugar el parti
do de vuelta correspondiente a 
las semifinales del Trofeo Di
putación de fútbol.

La eliminatoria está prácti
camente resuelta para los de 
Pedro Hontecillas que ganaron 
por 2-1 en campo malagonero, 
aunque no deben descuidarse 
para no complicar su pase a la 
final. El partido comenzará a las 
ocho y media y será arbitrado 
por Espinosa Muñoz..

Mañana jueves, el Almagro 
recibe al Valdepeñas, a las nueve 
de la noche, con la misión im
posible de remontar el 4-0 de ida.
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" El Madrigueras 
fue mejor que el 
Alucal en un 
partido 
intrascendente

Efe - Madrigueras

65 - Konga Madrigueras 
(27+38): Jiménez (2), Mata (6), 
López (10), Matías (8), Sau
quillo, M. (19), Sauquillo, C. 
(11), Ortiz (4), Martínez (2), 
Gonzalo (3).

60 - Alucal Miguelturra 
(31+29): Beldad (13), García 
(2), Muñoz (4), Donate (19), 
Velasco (7), Arévalo, Muñoz 
(12), Cortes (3).

Arbitros: Monasor (Cuen
ca) y Martínez de Cabo (Alba
cete). Señalaron 45 faltas per
sonales, 21 al Madrigueras y 24 
al Miguelturra, saliendo elimi
nado el visitante Muñoz.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la última jornada de 
la Fase de Ascenso a la Segun
da División. Poco público, qui
zás por la poca trascendencia 
del partido.

Comentario: El Konga-Ma- 
drigueras se impuso al Alucal- 
Miguelturra, pese a que los 
ciudarrealeños terminaron por 
delante en la primera parte (27- 
31), en un partido intrascenden
te, en el que ninguno de los 
equipos se jugaba nada, ya que 
habían perdido sus opciones de 
ascenso, el Madrigueras la se
mana pasada. El Miguelturra 
comenzó muy mentalizado, con 
Muñoz y Beldad acertados cara 
a canasta, pero en la segunda 
parte, Muñoz se carga de per
sonales, y en los locales comen
zó a funcionar Sauquillo, que 
en esta segunda parte anotó 14 
puntos, y llevó a su equipo a la 
remontada.

En los ciudarrealeños, des
tacar la segunda parte de Donate, 
que anotó 13 puntos, y que man
tuvo vivas las posibilidades de 
su equipo cara al triunfo final.

El equipo de rugby 
femenino de la 
UCLM inicia hoy 
la fase nacional

La Tribuna

Madrid acoge del 22 al 25 
de abril el Torneo Interuni
versitario de Rugby que reúne 
a las ocho mejores universida
des en categoría masculina y seis 
en la femenina, entre las que se 
encuentra la UCLM. El bloque 
del equipo lo forman jugadoras 
del campus de Albacete, aun
que el entrenador Ernigio Can
tó, ha considerado oportuno 
contar también con seis juga
doras de Ciudad Real para esta 
competición.

Los participantes son: Bar
celona, Complutense, País Vas
co, Lleida, UCLM y vencedor 
Autónoma de Madrid-Zarago- 
za. Las nuestras juegan hoy 
frente a la Complutense y el 
viernes ante Lleida.

Los baloncestistas ciudadrealeños remontaron en la Aparte

El Carlos Eraña, campeón 
cadete provincial masculino

La Tribuna

61 PMD Puertollano: 
Aguilar (15), Peces (31), Mar
tín, Hidalgo (6), Fernández (5), 
Blanco (2) y Mazarro (2).

80 CD Carlos Eraña: Del 
Toro (11), Vega (5), A. García, 
Angora, Sánchez (2), Arroyo 
(11), López, Carranza (11), JJ 
García (27) y Almodóvar (9).

Arbitros: Maroto y Rome
ro.

Incidencias :Partido corres
pondiente a la final provincial 
cadete masculino de balonces
to.

Comentario: El comienzo 
del partido fue fulgurante por 
parte del equipo de Puertollano, 
llegándose a adelantar por doce 
puntos en el marcador, mientras 
que a los ciudadrealeños les 
costó encontrar el ritmo adecua
do para contrarrestar el juego 
del rival. Una vez estabilizado 
el juego del Carlos Eraña, las 
diferencias fueron oscilando 
entre los cinco y los siete pun
tos, llegándose al final de la 
primera con un marcador de 35- 
34 a favor del PMD Puertollano.

En la reanudación, el Carlos 
Eraña basó su juego en una gran 
defensa, arrolló al equipo 
puertollanense al cual, al igual 
que en la primera parte, basó 
todo su planteamiento en que 
sus jugadores Aguilar y Peces, 
se jugaran todos los balones en 
plan individual. Poco a poco, el 
equipo de Ciudad Real se fue 
marchando en el marcador, lle
gando a tener una ventaja de 21 
puntos a falta de tres minutos 
para acabar el partido.

Equipo cadete masculino de baloncesto del CD Carlos Eraña.

Ciudad Real acogerá el Regional 
júnior femenino de baloncesto
Durante el próximo fin de semana tendrá lugar en el 

Pabellón «Príncipe Felipe» de Ciudad Real, el campeonato 
regional júnior femenino de baloncesto, adjudicado por la 
Federación Manchega al CD Carlos Eraña. Los participantes 
serán, el Carlos Eraña (Ciudad Real); el CEI (Toledo); el 
Gelco (Guadalajara); el Almansa (Albacete), y el Soliss 
(Talavera de la Reina).

Durante la tarde del día 25 se celebrarán las semifinales, y 
en la mañana del domingo día 26, la final que determinará el 
equipo campeón de Castilla-La Mancha y que representará a 
nuestra región en el Campeonato de España de la categoría.

Para la organización y desarrollo de la competición, el CD 
Carlos Eraña ha contado con la colaboración de la Diputación 
Provincial, la Junta de Comunidades, el Patronato Municipal 
de Deportes y la Federación Manchega de Baloncesto.

»5

Cicloturismo. La Peña Ciclista "El Prado" de Ciudad Real celebró, el pasado 
domingo, una excursión que les llevó a la localidad cordobesa de Montoro, 
recorriendo un total de 140 kilómetros y atravesando el Valle de Alcudia, Sierra 
Madrona y pasando por los puertos de Valderomo, Pulido, NieflayValderrepisa. Se 
ofreció un avituallamiento en Fuencaliente, y al final del recorrido, los cerca de 65 
ciclistas y sus acompañantes hicieron el recorrido turístico de rigor por Montoro.

Buena actación de 
Morilla y Nieto en ■ 
el Trofeo San 
Jorge de Carrera ¡ 
de Orientación !

La Tribuna

El Club Deportivo Básico ' 
Orientación Ciudad Real, re
solvió su participación en el 
VI Trofeo San Jorge de Carre
ras de Orientación celebrado en 
Daroca (Zaragoza). La prueba 
que se desarrolló en dos joma- i 
das ha supuesto para el Club 
de Ciudad real el mantener de 
momento la posición de privi- ( 
legio que mantiene a nivel de 
Clubes recortando puntos con 
los que le anteceden y a los que 
espera sobrepasar en la próxi
ma prueba de Liga Nacional.

A nivel individual tanto 
Olivares Morilla que quedo en 
la octava posición como José 
Angel Nieto que ocupo la die
ciocho, mantienen aun intac
tas sus opciones para continuar 
la próxima temporada en la 
máxima categoría y en la que 
deben de quedar al final de la 
temporada entre los treinta 
primeros para mantenerla. Para 
Olivares esta sirvió además de 
preparación para el ultimo 
escollo a pasar de cara al Cam
peonato del Mundo del CIMS 
y donde tiene claras opciones. 
En esta categoría el vencedor 
absoluto en la competición 
celebrada en Zaragoza fue José 
Antonio García Murcia del 
Club LORCA de Murcia de
mostrando ser actualmente el 
numero uno de la orientación 
española y en la que el Man
chego Javier Montero del Club 
GODIH de Albacete quedo en 
tercera posición. En Damas A- 
nna Amigo de COC de Catalu
ña fue la vencedora absoluta.

H-14
La otra categoría con repre

sentación ciudarrealeñafue la 
de H-14 donde Alberto Luna 
con tan solo doce años y co
rriendo una categoría por en
cima de la suya no deja de dar 
satisfacciones al equipo que
dando en su primera prueba de 
Liga Nacional en la sexta po
sición y continuando su prepa
ración de cara a la próxima 
temporada que es donde la 
escuela de Ciudad Real espera 
ver los resultados.

La competición de Zarago
za se vio desbordada al coin
cidir con el trofeo de Liga 
Nacional, los Juegos escolares 
de Aragón y el Campeonato 
Interuniversitario de 1998 y 
donde gran cantidad de univer
sitarios de toda España se die
ron cita en el mismo. La re
presentación Castellano-Man
chega fue escasa siendo Juan 
González de Albacete el me
jor clasificado de la misma.

Déspues de esta competi
ción el Club de Ciudad Real 
espera tener a todos sus efec
tivos al completo de cara a la 
prueba que se desarrollara en 
Navahermosa (Toledo) el 09 
y 10 de Mayo y al celebrarse 
esta a tan solo una hora de 
nuestra capital.

M.C.D.2022
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Bolsa de la 1
Propiedad A

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

353 m* de terreno, 310 m^ 
construidos. Piscina 

6 habitaciones y salón, 3 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, caleSacción y 

aire acondicionado.
Interesados

Tino: 9^áM.3d.d9

SE ALQUILA PUB en Ciudad Real. C/Cardenal 
Monescillo, 10. Económico. Sin traspaso. 22.98.88

PUERTOLLANO ATI
CO, 3 dormitorios, gran 
terraza. Sólo 4.500.000. 
Facilidades 926.43.23.03.

PUERTOLLANO 
ADUANA 3.500.000, 
muy reformado, calefac
ción, máximas facilida- 
des. 926.43.17.89.

PUERTOLLANO MA
DRID, sólo 4.000.000, 
totalmente montado, in
mejorables condiciones. 
926.43.23.03.

INSERTE SU PUBUCIbAb EN LA TRIBUNA de 

Ciudad Real, le garantizamos su eficacia.

LnTribuasi
de Ciudéid Real

Tlf: 21 53 01. Bepartamento de Publicidad.

POR TRASLADO. 
Zona céntrica. 3 dormi
torios, exterior, buen es
tado, ascensor. 6.790.000. 
Facilidades. 926.21.36.60

C/ PEDRERA ALTA. 
Apto amueblado. Exte
rior. Sólo 2.900.000 
Grandes facilidades. 
926.21.36.60_________

OCASION. Casa inde
pendiente. 95 m2. patio.

SI VES BIEN 
VIVIRAS MEJO

CAjM KAA .A 
UK PRQTECCION 

OCU L. AJt^
Asociación de OtiUdad Pública

MORERIA, ascensor, 
precioso, amplias habita
ciones, 200.000 entrada, 
resto- facilidades. 
926.21.58.98.

CASA OCASION, sólo 
6.000.000, excelente zona 
reformada, 300.000entra
da, facilidades. 
926.21.59.49.________

OLIVO, muy luminoso, 
calefacción individual, sin 
entrada. 32.500 mes. 
926.21.58.98.

Sólo 6.800.000 Facilida
des de pago. 926.21.36.60

NUEVA CONSTRUC
CION. Unifamiliares por 
sólo 8.500.000. Excelente 
oportunidad. 
926.21.36.60

VIVIENDAS NUEVA 
CONST. y 2® mano. Ap
tos en la playa. Préstamos. 
Seguros. Llámenos. 
926.21.36.60

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.-Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsa del ^ 
Trabajo Á

TRABAJA como Agen
te Forestal. Próxima con
vocatoria de ingreso. 
Requisito: Capataz Fores
tal. Infórmate 926 21 34 
21.

OBTEN trabajo en tu 
Ayuntamiento, Junta 
Castilla La Mancha.... 
como Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
personal subalterno. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 926 21 34 21.

BOMBEROS, Policía 
local. Próximas convoca- 
tonas para ingresar. (Am
bos sexos). Infórmate 926 
21 34 21.

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Centros de documen- 
tación. Necesitan 
Auxiliacatorias. Infórma- 
te 926 21 34 21.

INSALUD.Convocadas 
4.899 plazas para: Cela
dores y Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos mí
nimos: Certificado esco
laridad. Infórmate 926 21 
34 21.

CORREOS.Precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Requisitos míni
mos Certificado de Esco
laridad. Próximas convo
catorias 926 21 34 21.

AGENTES Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias para trabaj ar en 
juzgados. Requisitos mí
nimos: Certificado Esco

laridad. Infórmate 926 21 
34 21.

JOVEN. Asegura tu futu
ro (18-25) Hazte Soldado 
Profesional, este año se van 
a convocar 12.500 plazas. 
Si tienes entre 16 a 18 años. 
Ingresa en Institutos Poli
técnicos Ejército (440 pla
zas convocadas). Infórmate 
926 21 34 21._________

¿QUIERES TRABA
JAR? Ahora lo puedes 
conseguir. Hazte profesor 
de autoescuela, obten un 
sueldo aproximado al mes 

Para 27 millones de refugiados, 
esto es ¡o más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su pak para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 

sin peligro vivirái en ampamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ lo tace, en gran medida.gracias al interés 

de personas conw tú.

Si quieres ayudar, infórmate 
Envía el cupón o Barra: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refundo, 
ayúdanos tú. .

de 250.000 (Bolsa Tra
bajo). Infórmate 926 21 
34 21.

CONSIGUEun trabajo, 
mejora en tu trabajo... 
Obten el título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25), superando un solo 
examen. Infórmate 926 
21 34 21.

ELECTRICISTA. 
¿Quieres conseguir tu 
carnet de instalador? Llá
manos e infórmate de lo 
fácil que puede ser con
seguirlo 926 21 34 21.

PREPARATE para tra
bajar con personas de la 
tercera edad como Auxi
liar de Geriatría o Ani
mador Social, gran de
manda de profesionales 
(Bolsa Trabajo). Infórma- 
te 926 21 34 21.

Iill

COMPAÑÍA LÍDER 
EN EL SECTOR 

NECESITA 
personas ambos sexos para 
su Departamento Comer
cial. Con buena presencia 
y ganas de trabajar. Se 
ofrece formación a cargo de 
la Compañía, ingresos in
mediatos, promoción a 
corto plazo para Ciudad 
Real y Puertollano.

Presentarse en
C/ Jacinto, n° 2, de 

lunes a viernes y de 12 a 
14 horas.

OCASO-Seguros. 
Preguntar por Ramón.

^ " 4.L- Agencias matrimoniales •

h
 

2 
E 

!Í té DELEGACIONES:
- Alicante (9651 132445
- Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad
Real, en 
C/Cardenal Monescillo,

20 - 2‘’B.
Tffno: (926) 2S.65.65.

PALOMA BLANCA ha organizado un 
viaje para pasar 3 días in olvidables en
Benidorm 1, 2y 3 de mayo. Si quieres 
disfrutar de sol y buena compañía únete

te

a nosotros.
Horario: de lunes a viernes de 

10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 
- TODA DISCRECION 

Y SERIEDAD -
Divorciado de 36 años, empleado de banca, 
desearía hacer amistad con chicas de 25 a 35 
años. 926256565.
Gerente de empresa, separado, sin cargas 
familiares, 40 años, conocería chica entre 30 
a 40 años en mi misma situación. 926256565.

43.- Animales domóticos

SE VENDEN CACHORROS 
DE PASTOR ALEMAN

Carnada nacida el día 16/02/98, vacunados, despa
rasitados, tatuados y libres de displasia.
Garantizados en carácter y pruebas de trabajo y 
belleza. Inscritos en el L.O.E.
Padre: "MUN DE RUSADIR" SchH2, "a" NORMAL 
Qínea de QUANTO VON ARMINIUS)
Madre: "DONNA DE LA CARDENCHA" SchHl, "a" 
NORMAL Oínea de THEO VON GROB-WECHSUN- 
GEN, nieto de QUANTO VON ARMINIUS)

Teléfonos 926.23.04.54 - 929.01.58.29

SÉ#/Zi 4.6.- virios

SUBASTAS ESTA SE
MANA, 470 pisos, 310 
locales, desde 940.000 
ptas. Infórmese 
902.10.03.00.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

P.E.A.

¡AHORAí 
anúnciese en: 

LaTrihuna

^J6? 
asocLaóos

iih.4ai25 66 93
Comarín# 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

LE INFORMAMOS 
cada semana de todas las 
plazas libres Ayunta
mientos, Comunidades... 
902.10.03.00

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

J.L.V.

INSERTE SU PUBLICIDAD EN LA TRIBUNA de 

Ciudad Real, te garantizamos su eficacia.

LaTríbuna
Tíf: 21 53 01. Departamento de Publicidad.
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La faena de "Morante de la 
Puebla", artística, de mucho 
empaque y aroma, fue premiada 
con su salida a hombros

El triunfador de la tarde hizo una faena muy artística en el sexto y cortó dos orejas

Morante'' y un toro de Gavira,
El Príncipe Felipe 
inaugurará la I 
Feria Mundial del 
Toro, en Sevilla

Efe - Sevilla

felices protagonistas en Sevilla
Un gran toro de Gavira vino a tocarle a «Morante de la 
Puebla», ayer en la presentación de éste en La Maestranza, 
un gran suceso por la feliz coincidencia y, sobre todo, el 
resultado de la misma, una faena muy artística, de mucho 
empaque y aroma, premiada con dos orejas y la salida a 
hombros del torero.

Juan Miguel NÚÑEZ

Seis toros de Gavira, el quinto 
como sobrero, bien presentados 
y de juego desigual. En general 
la corrida no fue buena en el ca
ballo, y hubo toros como terce
ro, cuarto y quinto, incómodos. 
El primero sencillamente «no se 
vió» por la falta de disposición 
del torero. Pero el segundo apun
tó cosas buenas, y el sexto, fue 
excelente.

Pepe Luis Vázquez: pincha
zo, estocada que asoma y cua
tro descabellos (silencio); y dos 
pinchazos y descabello (silen
cio).

Javier Conde: buena estoca
da (silencio); y media (silencio).

José Antonio Morante 
«Morante de la Puebla»: dos 
pinchazos y media (ovación); y 
estocada caida saliendo 
trompicado (dos orejas).

La corrida iba de capa caida, 
ora por los toros, ora por los 
propios toreros. Cuando salió el 
sexto, y dió un giro de ciento 
ochenta grados.

Un gran toro, de una noble
za, un son y un temple de ex
traordinaria exquisitez. Cual
quiera triunfa con él, o fracasa, 
en este caso para toda la vida, 
pues sería imperdonable no apro
vecharlo por falta de arrestos.

Pedro Pérez: "Hemos entrado en el
mundo de los toros para quedamos

Efe - Madrid

El presidente de Vía Digital, 
Pedro Pérez, dijo ayer en la pre
sentación del Canal Toros, que 
esta plataforma digital ha llegado 
al mundo de los toros «para que
darse», mientras que el director 
general de RTVE, Fernando 
López Amor, lo calificó de «lo 
más importante que ha tenido 
Vía Digital».

Pedro Pérez y López Amor 
presentaron hoy este canal,junto 

recursos o inspiración. Por eso 
fue doble suerte que además le 
tocara a «Morante», el único de 
la tema que habia demostrado 
todo eso, al contrario que sus 
compañeros en los lotes de 
ambos.

El primer toro de «Morante», 
el tercero, fue quizás el más 
incómodo de la tarde, algo que 
no le afectó en el ánimo al tore
ro, muy dispuesto y muy valiente, 
y queriendo hacer las cosas con 
gusto. El toro topaba más que 
embestía, y siempre con la cara 
arriba, cada vez más «avisado». 
El último tramo de la faena, por 
el pitón izquierdo tuvo muchos 
«ayes» de miedo en el tendido.

Y volvió a encandilar al to
rearen el sexto por verónicas de 
compas abierto y «patalante», 
amén de un recorte muy torero 
al sacar el toro del caballo. Sin 
duda, «Morante» tiene un capote 
de muchos quilates.

Pero tiene más con la mule
ta, mucho más, a tenor de su 
exquisita y gran faena al sexto. 
Torear despacio y atrás, parecía 
que sólo estaba en los tratados. 
«Morante» hizo los cites con la 
muleta adelantada, «engancha
ba» y movía el engaño con par
simonia, casi al ralentí, para 
vaciar el pase por debajo de la 
pala del pitón y a la cadera.

con el director del mismo, Fer
nando Fernández Moral, y el
comentarista Roberto
Domínguez, que fuera matador 
de toros, en un acto al que asis
tieron el director de TVE, Fer
nando Vizcaíno, y el director de 
RNE, Javier González Ferrari, 
junto con un gran número de 
matadores y empresarios del 
mundo de los toros.

Este canal, cuya producción 
correrá a cargo de TVE, comen
zará, sus emisiones el próximo

"Morante de la Puebla", con su segundo enemigo de la tarde. EFE

Puesta otra vez la muleta en 
la cara del animal sin solución 
de continuidad, llegó la ligazón, 
y así, engarzados los pases has
ta el remate, unas veces un cam
bio por delante, otras el alegre 
y ya casi olvidado kikiriki, y, por 
supuesto, los obligados de pe
cho. La Maestranza, loca de 
alborozo, en pie. El toro, aun
que tuvo algunas dudas por el 
pitón izquierdo, por donde la 
faena bajó también ligeramen
te, no era para menos. Tampoco 
el torero merecía menos de las 
dos orejas, aun con el «pero» de 
la mala colocación de la espa
da. En pocas palabras: un gran 
suceso en la Maestranza.

Pepe Luis Vázquez, no qui-

25 de abril, dentro de la oferta 
del Canal Gran Vía, que está 
incluido en la Opción Premiere, 
que hasta el 30 de septiembre 
costará 1.995 pesetas.

Pedro Pérez afirmó en la 
presentación que Vía Digital ha 
adoptado un «compromiso muy 
serio» con el mundo de los to
ros. Vamos a quedamos en el 
mundo del toro, esto es para 
siempre y aquí nos quedaremos».

Fernando López Amor lo 
calificó de «j)roy^cto apasipnan- 

so o no pudo, o las dos cosas en 
contra suya. Cuestión de ánimo, 
porque recursos sí que demos
tró tener, por ejemplo, para 
quitarle los engaños a sus toros 
antes de iniciar las suertes, hasta 
conseguir que se le pararan. En 
el cuarto tuvo la disculpa de que 
también el toro, como él mis
mo, se puso enseguida a la de
fensiva.

Javier Conde quiso torear al 
segundo aisladamente, con pa
ses sueltos, de uno en uno, y con 
la muleta retrasada en los cites 
y rematando por arriba. Lo único 
bueno, la estocada, dejándose 
ver y en todo lo alto, además de 
resultar fulminante. El quinto 
no tenía un pase.

te, posiblemente el más impor
tante que ha tenido Vía Digital» 
y destacó la ilusión con el que 
tanto Vía Digital como RTVE 
afrontan este reto «que es el 
inicio de un potente canal de 
toros».

La inauguración de las re
transmisiones se iniciarán el día 
25 de abril, con la emisión de 7 
corridas de la Feria de Abril de 
Sevilla y, posteriormente, 10 
festejos de la Feria de San 
Fermín de Pamplona..............

El príncipe Felipe inaugura
rá el próximo jueves la I Feria 
Mundial del Toro, que se cele
brará en el Palacio de Congre
sos y Exposiciones de Sevilla 
hasta el 26 de abril y en la que 
se espera la visita de 50.000 
personas, según informó ayer la 
Delegación del Gobierno en 
Andalucía.

En 40.000 metros cuadrados 
de pabellones cubiertos y zonas 
al aire libre, la feria, que tiene 
un presupuesto de 200 millones, 
está concebida como un gran 
parque temático en el que los 
visitantes podrán conocer todo 
lo relativo al toro de lidia, dis
frutar de espectáculos taurinos 
en vivo e incluso dar un pase con 
un capote.

La Unión de Criadores de 
Lidia, organizadora del certa
men, ha instalado corrales para 
ganado, zonas para exhibiciones 
taurinas, expositores comercia
les y bares y restaurantes.

En uno de los pabellones 
habrá una gran plaza de tientas 
rodeada de una zona porticada 
con expositores y otros espacios, 
como un cortijo-guardería para 
niños o la reproducción de una 
dehesa.

Asimismo, se han organiza
do exhibiciones de rejoneo, tien
ta de hembras y machos, reco
rridos de acoso y derribo y ac
tuaciones de alumnos de escue
las taurinas.

Organizados dos 
festejos en Valencia 
por la festividad de 
la Virgen

Efe ■ Valencia

La plaza de toros de Valen
cia reanudará su actividad tau
rina los próximos días 9 y 10 de 
mayo, con sendas corridas or
ganizadas con motivo de la fes
tividad de la Virgen de los Des
amparados y como homenaje 
al novelista Vicente Blasco 
Ibáñez, con toreros que vestirán 
el traje de «torrentí» en el segun
do de los festejos.

El gerente de la empresa, 
Roberto Espinosa, anunció ayer 
que el día 9 de mayo (sábado), 
con novillos de Román Sorando, 
intervendrán José Antonio 
Iniesta, Domingo López Chávez 
y Sergio Gómez «Gallito».

El día 10 de mayo (domin
go) se lidiará un toro de Murube 
para el rejoneador Pablo Hermo
so de Mendoza y seis toros de 
Torrealta para Miguel Baez 
«Litri», Enrique Ponce y V icente 
Barrera.
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^ prosrama estará conducido por Ana García Obresón y Pedro Rollán

TVEl evocará hoy la historia 
delFestlvaldeEurovisión

Cristina HEUSEL

Para la noche de hoy Televi
sión Española (TVE) ha decidi
do que aquellos que durante años 
fueron fieles a la emisión todos 
los años del Festival de la Can
ción de Eurovisión, puedan evo
car aquellos momentos que en 
muchas ocasiones servían para 
hacer quinielas con el ganador y 
para organizar una reunión en 
torno a la televisión.

La Primera de TVE emitirá un 
programa especial, bajo el títu
lo de «Yo fui a Eurovisión», a 
partir de las 21.50 horas, condu
cido por Ana García Obregón y 
Pedro Rollán, quien se asoma por 
primera vez a la pequeña panta
lla desde que interviniera como 
actor en la serie de Lina Morgan 
«Hostal Roy al Manzanares».

El especial estará protagoni
zado por los más conocidos y 
celebrados cantantes que, desde 
hace 36 años, representaron a la 
televisión pública española en el 
Festival de la canción europea por 
excelencia.

Massiel y Salomé
Desde el Estudio 1 de Prado 

del Rey, «Yo fui a Eurovisión»
Ana Obregón y Pedro Rollán presentarán el programa.

■4

recreará nuestras dos canciones 
triunfadoras («La, la, la» de 
Massiel y «Vivo cantando» de 
Salomé), las que quedaron en 
segundo lugar rozando el premio 
y las que alcanzaron notoriedad 
en medio mundo.

El equipo del programa ha 
rescatado del archivo innumera
bles imágenes y servirá también 
de homenaje visual y sonoro de 
los temas musicales triunfado
res de todos los países.

En la emisión, dirigido por 
José Luis Uribarri, participarán 
con sus canciones Conchita Bau
tista (1961 y 1965), Gigiola 
Cinquetti (1964), Raphael (1966 
y 1967), Sandie Shaw (1967), 
Massiel (1968), Salomé (1969), 
Karina (1971), Mocedades 
(1973), Betty Missiego (1979), 
Anabel Conde (1995), Katrina 
and the Waves (1997) y lo ce
rrará Mikel Herzog encargado de 
representar a España en el festi
val el próximo 9 de mayo.

Contará con la presencia en 
el estudio de Jaime Morey, 
Micky, José Velez, Patricia (de 
Trigo Limpio), Lucía, Remedios 
Amaya, Nina, Serafín Zubiri y 
Eva Santamaría, entre otros.

El programa también ofrece
rá los saludos grabados de Julio

Massiel ganó el Festival en 1968.

Iglesias y Johnny Logan.
Uribarri, director del progra

ma, cumple este año 40 en TVE 
y en los últimos años se ha con
vertido en el «comentarista ofi
cial» del Festival de Eurovisión, 
alcanzado la cifra de catorce 
retransmisiones en directo, así 
como otras tantas del Festival 
OTI de la Canción.

42 años de vida
En palabras de Uribarri «la 

idea de hacer una historia del 
Festival de Eurovisión nace de 
la trayectoria de un programa, con 
42 años de vida, que cada año ya 
lo ven 300 millones de especta
dores».

Por otra parte, por la noche 
en La 2 de TVE el programa 
«Metrópolis» emitirá los últimos 
videos de Laurent Garnier, de Jay 
Alanski, de Etienne de Crecy, 
Daft Punk o la banda sonora que 
Eric Serra ha creado para la pe
lícula de Luc Besson «El quinto 
elemento». Todo ello a partir de 
las 00.45 horas.

de Ciudad Real
La Tribuna

”La casa de Dies Drear"
La 2. 11,00
Dir: Allan Goldstein. Int: 

Howard E. Rollins, José Séneca, 
Sharon Ross, Gloria Foster, 
Moses Gunn. USA, 1984.

Un profesor de historia, Alter 
Small, se traslada junto a su fa- 
niilia a Ohio, para ejercer su pro
fesión. La casa que alquila fue 
construida por Dies Drear, un 
abolicionista que ocultaba a los 
esclavos fugados en su casa y les 
ayudaba a escapar.

'‘Danielle Steel: una cruel 
bendición”

Tele 5. 15,50
Dir: Bethany Rooney. Int: 

Uabrielle Carteris, Scott Baoi,

Bruce Greenwood. USA, 1994.
Dos jóvenes parejas acuden a 

un especialista en fertilización 
porque desean tener hijos. Sus 
casos son diferentes porque en 
cada una de ellas el problema viene 
por distinto cónyuge.

”Una mujer de negocios”
La 2. 22,30
Dir: Alan J. Pakula. Int: Jane 

Fonda, Kris Kristofferson, Hume 
Cronyn, Josef Sommer. USA, 
1981.

Le Winters es una estrella de 
cine que intenta controlar el ines
table imperio petroquímico que 
fundó su último marido, cuyo 
asesinato permanece sin resolver. 

, Para salvar la compañía busca la 

ayuda de un ambicioso financie
ro.

'Tánico en alta mar”
Antena 3. 23,55
Dir: John McKenzie. Int: 

Rutger Hauer, Eric Roberts. USA, 
1993.

Norman y Kitt Noruell son una 
pareja de mediana edad que se 
encuentra hastiada de su matri
monio. Para paliar esta situación, 
deciden hacer un crucero por el 
Mediterráneo pues Norman es ún 
consumado patrón de yate y hace 
tiempo que no realizan un viaje 
juntos. Antes de trasladarse a 
Europa, acuden a una fiesta de 
antiguos alumnos del Instituto. 
Allí Kit se encuentra con un an

tiguo amor y su mujer, y las dos 
parejas intimidan.

"El profeta”
La 2. 01,20
Dir: Dino Risi. Int: Vittorio 

Gassman, Ann Margret, Liana 
Orfei, Oreste Lionello, Yvonne 
Sansón. Italia, 1967.

La vida de un tranquilo ermi
taño sufre un gran cambio cuan
do un equipo de reporteros de la 
R.A.I. decide hacer un reportaje 
sobre su forma de vida.

"Muertes de invierno"
Antena 3. 02,20
Dir: William Richert. Int: Jeff 

Bridges, John Huston. USA, 1979.
NickKegan, hijo de un pode

roso hombre de negocios, vive 
obsesionado con el asesinato de 
su hermanastro, un brillante po
lítico que murió al poco tiempo 
de llegar a la presidencia de los 
Estados Unidos.

"Robocop”
Tele 5. 02,45
Dir: Paul Lynch. Int: Richard 

Eden, Yvette Ñipar.
Tras un duro enfrentamiento 

en el cumplimiento de su deber, 
un joven policía sufrirá fuertes 
heridas en su cuerpo y cerebro. 
Su cuerpo será utilizado para un 
experimento policial y será con
vertido en un robot, sin embargo 
en su cerebro permanecerán re
miniscencias de su vida anterior.
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' 'A la caza del lobo'', un nuevo 
programa de naturaleza de La 2

Presentado por el naturalista David 
Attenborough, «A la caza del lobo», segundo 
especial de la serie producida por la BBC, que 
emitirá hoy Canal Plus a las 22.00 horas, ofrece 
aspectos desconocidos del lobo.

Este especial de la BBC recoge el paso del 
lobo por el norte de Canadá, donde sobrevive 
cazando al búfalo, hasta las áridas tierras del 
Artico, donde la liebre es su único sustento, 
pasando por Transilvania y la India, donde la 
falta de caza le obliga a acechar rebaños de ovejas.

Además la cadena de pago mostrará mañana 
en directo a partir de las 14.30 horas el último 
tramo del Rally de Cataluña entre Sant Feliu- 
Tossa (a través de un acantilado) de 18,96 kiló
metros, además de la llegada de los corredores 
y la entrega de premios en Lloret de Mar. Por la 
tarde a las 19.30 horas mostrará en abierto un 
resúmen de la jornada.

"Día a día" 
cumplió ayer 
1.000 horas 
de emisión en 
directo

El programa 
«Día a Día», que pre
senta en las mañanas 
de Telecinco María 
Teresa Campos, 
cumplió ayer 1.000 
horas de emisión en 
directo. Según infor
maron a Efe fuentes 
de la cadena priva
da, María Teresa 
Campos ha renova
do por una tempora
da más al frente del 
programa «Día a 
Día», que tras un 
descanso en junio 
volverá en septiem
bre.

"Compañeros": sin despedirme
En el capítulo de hoy de la serie de Antena 3 

"Compañeros", una profesora que imparte clases 
de Latín es maltratada por los alumnos debido a 
su extraño carácter y condición de persona depre
siva. La presión a la que es sometida la conducirá 
a un intento de suicidio. Por otro lado, Alfredo y 
Félix, que son un desastre en las tareas domésti
cas, contratarán a Rocío para que limpie su casa 
durante el fin de semana. Félix será muy exigente 
con ella, lo que propiciará desagradables encon
tronazos entre ellos.

"Querido maestro" con el Tercer Mundo

En el capítulo de "Querido 
Maestro" de hoy Mario y sus alum
nos quieren hacer una colecta para 
ayudar a un niño del tercer Mun
do. Para conseguir el dinero, ade
más de romper sus huchas, deci
den organizar una exposición de 
niños explotados en los países 
pobres. Des esta forma, también 
podrán concienciar a todo el mun
do.

EEUU: aumenta la violencia en la 
TV y preocupan las consecuencias

Al menos dos de cada tres programas de 
televisión de EEUU de máxima audiencia con
tienen violencia, un problema que va en aumento 
y que genera consecuencias nefastas para los 
televidentes, afirmó un grupo de investigado
res. El 67% de las cadenas estadounidenses pre
senta programadas con violencia, en compara
ción con el 77% de las emisoras independientes 
y el 64% del servicio básico de televisión por 
cable.

El servicio completo de televisión por cable 
-que da acceso principalmente a canales dedi
cados exclusivamente a la preseútación de pe
lículas- suele tener una programación casi ex
clusivamente violenta, con porcentajes de has
ta un 98% en 1996.

Los niños, por su parte, son expuestos a 
continuos actos de violencia en sus dibujos 
animados favoritos, lo que representa un pro
blema para los menores de 7 años, que no pue
den normalmente comprender ladiferenciaen- 
tre la fantasía y la realidad, agrega la investi
gación.

El estudio -que duró tres años y cuyo infor
me final sobre el año 1997 se dio a conocer ayer

en Washington- fue hecho por académicos de 
las universidades de California, Carolina del 
Norte, Texas y Wisconsin para la Asociación 
de Televisión por Cable de EEUU.

Para este informe, se examinaron unas 
6.000 horas de transmisión de 24 canales en 
las horas de máxima audiencia entre octubre 
de 1994 y junio de 1997.

Los investigadores advirtieron que está 
corroborado, por diversos estudios, que la 
violencia televisada degenera en actitudes 
agresivas, falta de sensibilidad y un mayor 
temor de las personas a ser víctima de actos 
violentos.

A su vez, indicaron que las advertencias 
que presentan las emisoras televisivas sobre 
el contenido de cada programa no incluyen 
suficiente información.

«Aquellos que piensan que el problema de 
la violencia en la televisión está solucionado, 
se equivocan», dijo Daniel Lintz, responsa
ble del programa de Derecho y Sociedad de 
la Universidad de California, en Santa Bár
bara, y uno de los investigadores. José An
tonio Delgado
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 
señor.
- Exposición de escultura y pintura de Arnulfo Muñoz.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 
a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Exposición de peces de río en España (hasta el 27 de 
abril).
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición sobre la historia de la ONCE.
Teatro Municipal Quijano:
- Concierto joven de Revólver. A las 22,00 horas.
Bibliotecas Municipales:
- "Los personajes más famosos del Quijote". A las 18,00 
horas.
Conservatorio de Música:
- Presentación del libro "Puntos de vista" de Esteban 
Rodríguez, por Manuel López Camarena. A las 20,30 horas.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición de escultura de María de Andrés 
(hasta el 30 de abril).
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Auditorio Municipal:
- Exposición "Los plásticos y el Medio Ambiente" (hasta 
el 29 de abril).
- Exposición colectiva de pintores "Mancha 10" (hasta el 
30 de abril).
- Teatro: "Vivan las vacas" a cargo de Algarabía teatro.
(Del 20 al 23 de abril).
Casa de Cultura:
- Sala A: Exposición de los trabajos realizados en el Ta
ller de Bolillos de la Universidad Popular. (Del 20 al 30 
de abril).
- SalaB: Exposición de las obras presentadas al Certamen 
del Cartel anunciador de las Ferias de Mayo. (Del 20 al 30 
de abril).

Café local
- Exposición de grabados de María Olmeda.

va sota®® J

I

Teatro Cervantes:
- Taller monográfico "La rosa del azafrán". Jornada de
dicada a los centros docentes y padres de los participantes 
en las Jornadas Escolares de Zarzuela.

Wmast^

Museo del Teatro:

i
- Exposición permanente de selección de fondos del Mu- / 
seo del Teatro. i
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de los t; 
actores españoles. í

- Exposición: Patrimonio artístico y documental de Tea-í,
tro Real. ?
Galería Fúcares: 4
- Exposición de pintura "La canción de la tierra", de Carlos t 
Schwartz (hasta el 28 de mayo). |

Museo Palmero: }
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http://www.conexionspot.es/1 
arte/pintores/palmero.html

M.C.D.2022
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS 
DESAYUNOS 
DE TVE

10,00 PERLA NEGRA
11,35 SABER VIVIR
12,25 ASI SON LAS 

COSAS
13,20 LA BOTICA DE 

LA ABUELA
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

PRIMAVERA
15,00 TELEDIARIO-1 

Espacio 
informativo.

15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Telenovela.

16,30 HURACAN 
Telenovela.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN
Con Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

19,10 EL FLECHAZO 
Programa 
presentado por 
Asunción 
Embuena.

20,00 GENTE
Con Jose Toledo y 
Pepa Bueno.

21,00 TELEDIARIO-2 
Espacio 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

06,00 LA MEDICINA EN 
LA 
ENCRUCIJADA

07,00 THAT'S ENGLISH
07,15 THAT'S ENGLISH
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO 
Espacio con Mayte 
Cabezas.

10,00 TV. EDUCATIVA; 
LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«La casa de Dies 
Drear»

13,00 CON MUCHA
> MARCHA
15,10 CLUB DISNEY
15,15 SABER Y GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
"Supervivencias 
especiales"

17,25 A PEDIR DE 
BOCA
"Setas de otoño" 

17,55 PARA 
NOSOTROS

19,00 YO Y EL MUNDO 
(Nuevos episodios)

19,30 EL IMPERDIBLE 
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA 
"La fiebre de la 
Super-Bowl" 
Jill está en la 
cama con fiebre 
muy alta.

21,00 QUATRO

06,15 LOS HART EN 
EL OESTE

07,00. NOTICIAS
0730 CLUB

MEGATRIX
09,00 MAYORES SIN 

REPAROS
0930 EL PRIMER

CAFE
1030 EL KANGURO 

DE A3Z
11,00 UN MENU DE 7 

ESTRELLAS
12,05 QUE EL CIELO 

NOS AYUDE
1235 EL COCHE 

FANTASTICO
14,00 COSAS DE 

MARCIANOS
1430 COSAS DE 

CASA
15,00 NOTICIAS

T5,40 EXTRA ROSA
Programa 
presentado por 
Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín.

17,00 EN ANTENA
18,05 DE 3 EN TRES 

Concurso 
presentado por 
Goyo González.

18,40 LAS NUEVAS 
AVENTURAS DE 
FLIPPER 
Serie.

19,40 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 
Serie.

2035 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS 

Espacio 
informativo.

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES.

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.).

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS.

09,20LA COCINA CON 
FUNDAMENTO.

09,30VACACIONES EN 
JELMAR. 
Serie.

10,30CAMINO DE 
< AVONLEA. 

Serie.
11,30DIA A DIA.
14,00EL JUEGO DEL 

ÍUROMILLON.
14,30ÍAS NOTICIAS. 

Espacio 
i:^^*informativo.

15,15AL SALIR DE 
CLASE

15,50TARDE DE CINE. 
.«Danielle Steel:

f¿¿ una cruel 
bendición» 

. '(1994)
D: Bethany 
Rooney
1: Gabrielle 
Carteris, Scott 
Baoi.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

18,30 AN A 
Serie.

20,00 EL SUPER 
HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS 
Informativo.

0735 ABC WORLD
:NEWS

08,00AVANCE.
REDACCION

08,10PROGRAMA MAS
Q MENOS
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 MADISON
09,30CINE:

'"Donde reside el 
amor"

1133CINE:
;"Donde reside el 
"amor"

13,00 P+ó-Xó
1335 PIN PLUS
1330 LOS 40

PRINCIPALES
14,15;REDACC10N. 

'NOTICIAS 
Informativo.

14,30 AUTOMOVILISMO: 
RALLY DE 
CATALUÑA

16,OOC1NE;
'"El secuestro" 
D: David S. 
;Jackso.n.

17,28CINE
-"Un ladrón de 

¿cuatro manos" 
19,02 DOCUMENTAL;

GRANDES
ROMANDES DEL

- SIGLO.
"William R. Hearst 

"y Marion Davies
19,30 RALLY DE 

CATALUÑA
20,00 TELESERIE
20,30 LO + PLUS
21,30 RECACCION. 

NOTICIAS

07,45 CARTA DE 
PRESENTACION

08,00 LA BANDA DEL 
SUR

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS
Avance informativo.

12,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

13,30 CON SABOR 
ANDALUZ 
Espacio culinario 
con Esther Martín.

14,00 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

15,20 CONTRAPORTADA
15,50 DE TARDE EN 

TARDE
Magazine diario.

17,55 LA BANDA DEL 
SUR 
Programa-club 
infantil.

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTO 
Programa de los 
Servicios 
Informativos.

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Informativo general 

. con especial 
■ atención a las 

noticias de 
' Andalucía. 
; Información

. deportiva.
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21,50 YO FUI A
EUROVISION
Con motivo de la 
43 Edición del 
Festival Eurovisión 
de la Canción, se 
realiza un 
programa especial 
con el que se 
tratará de 
revitalizar la 
imagen de este 
importante 
acontecimiento.

01,15 TELEDIARIO-3 
Informativo.

02,00 BRIGADA 
CENTRAL 
Serie.

03,00 SERIE ROSA
03,30 CORAZON DE 

PRIMAVERA (R.)
[04,00 TELEDIARIO-4

21,30 INFELICES PARA 
SIEMPRE

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 EL CINE DE LA 2 

«Una mujer de 
negocios»
(1981) - 110’47”.
D: Alan J. Pakula
1: Jane Fonda, Kris 
Khstofferson.

00,50 METROPOLIS 
01,20 CINE CLUB:

CICLO DINO RISI 
«El profeta» 
(1967) - 90’38”.

: D: Dino Risi.
1: Vittorio 
Gassman, Ann 
Margret. v.oís.

02,50 DESPEDIDA Y
• CIERRE

21,40 LA CARA 
DIVERTIDA 
Espacio de tomas 
falsas y sketchs.

22,45 COMPAÑEROS 
Serie de 
producción 
española.

23,55 CINE 
«Pánico en alta 
mar»

: D: John McKenzie. 
I: Rutger Hauer, 
Eric Roberts.

01,45 NOTICIAS
02,20 CINE

«Muertes de 
invierno»

. ' : (1979) - 97'.
‘ D: William Richert. 

I: Jeff Bridges, 
: John Huston.

04,05 TELEVENTA

21,30 TELECUPON 
21,35 QUERIDO 

MAESTRO
23,00 CRONICAS 

MARCIANAS
01,45 ENTRE HOY Y 

MAÑANA
02,15 INFOCOMERCIAL
02,45 MADRUGADA DE 

CINE
«Robocop» (1994) 
D: Paul Lynch
I: Richard Eden, 
Yvette Ñipar.

<Tra un duro 
enfrentamiento en 
el cumplimiento de 
su deber, un joven 
policía sufrirá 
fuertes heridas en 
su cuerpo y 

; 'cerebro.
.04,30 ANTONELLA

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 DOCUMENTAL: 

"A la caza del 
lobo"

22,52 CINE: 
"Secretos y 
mentiras"
D: Mike Leigh.
1: Brenda Blethyn, 
Timothy Spall, 
Phyllis Logan, 
Claire Rushhrook.

01,09 PIEZA EXTRA; 
"La década del 
amor"

01,45 CINE:
"Adosados"

03,18 CINE:
"Un testigo en 
silencio"

04,55 CINE:
"Tyson"

06,41 DOCUMENTAL

21,30 MIRA QUE BUENO
23,45 FUTBOL

Retransmisión en 
diferido del partido, 

. preparación para el 
Mundial de Francia, 
que disputan las 
selecciones 
nacionales de 
Italia-Paraguay

01,30 CANAL SUR 
NOTICIAS

02,00 CINE DE
MADRUGADA: 
"La maldición de 
Frankenstein" 
D: Terence Fisher. 
1: Peter Cushing, 
Christopher Lee.

03,20. TIENDA 
DIRECTA

03,50 DESPEDIDA 
' Y CIERRE.

Si mejor para mamá»»» ven a Serrano González

fp Moví Line
Estés donde estés

Porque ahora todas las altas en contratos’^ MovILIne que se realicen 
del 15 de abril al 7 de mayo de 1998...

tienen de regalo esta magnífica
^ cristalería de cristal de Bohemia de 18 piezas.

*Promoción válida con cualquier modalidad de contrato MoviUne.
En caso de agotarse este regalo, se sustituirá por otro de igual valor y similares características.

Feria 4 
926 22 31 21
Rda. Alarcos 34
926 21 08 58
CIUDAD REAL

Juan Bravo 2 
926 42 75 57
PUERTOLLANO

SERRANO /< 
GONZALEZ eLU£. 

£L£CíR00CMSSr>CC$

M.C.D.2022



i ¡Atención, Arquitectos, Aparejadores, 
Constructores, Decoradores...!!
Calatrava, 27 Telf.: 22 06 42 - Lanza. 1 Telf.: 22 87 52

Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL

^ü TRABAJE CON PROFESIONALES!!
^^ *Copias de planos, B/N y color

I
/^Encuademación de Proyectos 

(diferentes sistemas)
* Material Técnico
Cop/stena de Caddad

Plaza del Pilar

» Á
^ 193 votos a favor de la concesión del suplicatorio

Encaje de 
bolillos

El Senado retira la inmunidad Tazos
Más raro que el espionaje 
lo que en Almagro ocurrió. 
En la fábrica de encajes 
un robo se cometió.

a Tomey con 23 votos en contra
* El "AVE" cumplió ayer seis 

añitos y sus responsables, que 
siempre se han caracterizado por 
el magnífico trato a los usua
rios, quisieron celebrarlo con 
ellos.

Un golpe limpio y certero, 
el que dieron estos pillos. 
Fue un «encaje de bolillos» 
aunque... un poco chapucero.

Pues causa gran estupor 
que los cacos esta vez, 
por huir con rapidez 
se fueron ¡en un tractor!.

Sofisticado elemento, 
aunque no el más indicado 
para una vez atracado 
darse a la fuga al momento.

Técnicas tan ancestrales, 
de los ladrones y espías 
nos alejan cada día 
de Europa de nuestros males.

Pero eso es algo que sabe, 
de sobra, toda la gente. 
¡España es diferente 
...cuanto cabe!.

ur 
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Un niño de 6 años 
con la cara tapada 
participa en un 
robo en una tienda 
de Sicilia

Efe- Roma
Un niño, que según los pre

sentes no tenía más de 6 años 
y cuya cara cubría con un pa
samontañas, participó junto a 
tres adultos en el robo de un 
supermercado en la ciudad 
siciliana de Acireale, del que 
se llevaron casi un millón de 
liras (588,2 dólares).

Efe - Madrid

El pleno del Senado apro
bó ayer la concesión del supli
catorio contra el presidente de 
la Diputación de Guadalajara 
y senador del PP, Francisco 
Tomey, por 193 votos a favor 
y 23 en contra, informaron 
fuentes parlamentarias.

Con este trámite, el Sena
do retiró la inmunidad parla
mentaria a Tomey de acuerdo 
a la petición del Tribunal Su
premo que a finales del pasa
do mes de marzo pidió autori
zación a la Cámara Alta para 
proceder contra el senador del 
PP por un presunto delito de 
falsedad en las cuentas de la 
Diputación alcarreña.

La comisión de suplicato
rios aprobó el lunes mismo el 
dictamen de la ponencia favo
rable a la retirada de la inmu
nidad parlamentaria al sena
dor del PP, cuarto del mismo 
grupo contra quien se conce
de un suplicatorio este año.

La votación, nominal y 
secreta, se llevó a cabo median
te el sistema de bolas negras, 
favorables a la concesión del 
suplicatorio, y bolas blancas, 
contrarias al mismo.

Fuentes del grupo popular 
descartaron que las 23 «bolas 
blancas» -contrarias al supli
catorio- pudieran atribuirse al 
descontento de senadores del 
PP, sino al margen de errores 
lógico en este tipo de votacio
nes y recordaron que el grupo 
popular decidió apoyar la con
cesión de este suplicatorio para 
facilitar la defensa de Francis
co Tomey, a quien un infor
me interno del PP exime de 
toda responsabilidad en el 
caso.

El propio presidente de la

Francisco Tomey, presidente de la Diputación de Guadalajara.

Diputación de Guadalajara 
remitió un escrito a la comi
sión de suplicatorios del Se
nado pidiendo que le fuera 
retirada la inmunidad para 
poder defenderse ante los tri
bunales.

Por su parte, el diputado del 
PP José Bermúdez dijo ayer 
que le parece «muy bien» que 
el Senado apruebe la retirada 
de la inmunidad parlamenta
ria al presidente de la Diputa
ción de Guadalajara Francis
co Tomey, aunque está con
vencido de que no tiene nin
guna responsabilidad en los 
hechos que se le imputan.

Bermúdez, que compareció 
ayer en rueda de prensa en To
ledo para hablar de la refor
ma del IRPF, resaltó que él, 
como abogado que es de pro
fesión, se ha leído la denun

cia del PSOE y el informe del 
fiscal de Guadalajara sobre las 
irregularidades atribuidas a 
Tomey y «no entiendo que 
exista ningún tipo de respon
sabilidad».

El parlamentario del PP 
justificó su opinión en que «el 
señor Tomey no se ha lleva
do ni un duro y además -recal
có- el como presidente de la 
Diputación no tiene obligación 
de llevar la contabilidad de los 
presupuestos de este organis
mo, ya que para eso existen 
unos técnicos».

Ajuicio de Bermúdez, en 
este asunto «hay una campa
ña muy bien orquestada con
tra el señor Tomey y se están 
tergiversando los hechos para 
hacerle aparecer como culpa
ble de algo que no le es atri
buible».

* Los viajeros que ayer co
gieron el AVE pudieron brin
dar con una copa de cava por 
los 22 millones de personas que 
han sido transportadas en este 
tiempo.

* También fueron obsequia
dos con una mini-calculadora, 
convertidora también de pese
tas a euros y euros a pesetas.

* Se nota que AVE mima a 
sus clientes, y esta es una de las 
razones por las que cada vez 
aumenta más la demanda de 
estos trenes.

* Si Diputación e INEM fir
man un convenio por valor de 
400 millones (que funcionará 
este año en lugar del Plan de 
Empleo) de los que el INEM 
aportará 200, ¿cómo es posible 
que el director provincial del 
INEM, Lucilo Cuñado diga que 
no tiene conocimiento oficial del 
mismo?

* La diputada regional del 
PP por la provincia de 
Guadalajara, Albertina Oria, no 
se mordió ayer la lengua.

* Denunció que la Junta de 
Comunidades se encuentra en 
situación de «bancarrota», que 
lleva a cabo la estrategia de la 
chapuza y que las inversiones 
que realiza van destinada al 
pago de favores.

* Manifestó que la situación 
de bancarrota observada por el 
PP, se asienta en el retraso de 
un mes en el pago a los ayunta
mientos del primer trimestre de 
este año y liquidación del 97 del 
dinero procedente del Fondo Re
gional de Ayuda a Municipios 
(FRAM).

¿Puede ahorrar su euipresa eu la factura de telecuuiuulcaciunes? *

SA

t Llámenos:
V 926 22 61 27

Ennsultnr 
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